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１ 自由意見 
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Ⅰ 市政 
１．市の取組み全般 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 1 大和田 60～69 歳 女性 

東京のベッドタウンかもしれないこの町は昔からいる人達よりも新しく

入ってきた人達の方がだんぜん多い。なので地域の自治やまつり事

（子安構こうやすこう など）においても参加しない人達が増えている

し、対立している。他方言どころではない、他国語とも格闘しないとど

うにもならない。農業をしている方、東京で働いている方の対立もあ

る。特に中国の方々は日本人がきらいな様でいくら親切にしてもあ

いさつすらしてもらえない。こんなコミュニケーションのできていない

町においてまとまろうなんてちゃんちゃらおかしい。学校のＰＴＡです

らすでに成りたたない。まして働いても働いても食べて行けない子供

達、体をこわし、結局仕事もやめ給料も安く、嫁とりどころではない。

こんなんで、人口が増える訳がない！せっかく市が良い事をしてい

ても、情報伝達不足というか伝わっていません。唯一「５：００になりま

した。みなさん見守りをお願いします」の放送は良いと思います。 

 2 大和田 40～49 歳 男性 

沿線（京成、東葉高速）が違うと、違う市のように感じる。新川周辺で

活性化対策を行なっているようだが、違う地区では、あまり恩恵を感

じない。なぜ新川周辺なのかがわからない。 

 3 大和田 70 歳以上 男性 

小、中、高校の校舎体育館はボロボロ、京成電車駅周囲の整備は

進まず、東葉高速鉄道及び、医療センターの借金は大量に残って

いる。その他市民生活に必要なインフラ整備は進んでいない。それ

なのに農業の郷の歩道橋や、利用者の少ない図書館、総合運動場

等、政治家の点数かせぎのための箱物建設等、無駄な税金投入を

続けていては、他から移住して来る希望者は少ないでしょう。本当に

魅力有る生活環境、住み易い町にはなれないでしょう。町の表面ば

かり飾っても、人口減少抑制には繋がらないと思われます。もっと現

市民が望む、生活環境整備を行うべきです。借金の多い家庭には

嫁が来ないのと同様、市でも町でも国でも誰が住むことを望むでしょ

うか？ 

 4 大和田 30～39 歳 女性 

八千代市といえば、これ！！！というところがない。公共施設の駐車

場が有料というのはまずおかしい。市民プールがないのにはおどろ

いた。中央駅近くのセントラルの利用が有料もおかしい。八千代市

は何をするにも有料…だったら他の市で有料のところの方を利用す

る。住んでいてメリットがわからない市。 

 5 大和田 30～39 歳 女性 

隣の市町村に比べると八千代市に住みたいと思う魅力にかけてい

る。子育てについても対応が荒々しい。保育園や学童も充実してい

るようには思えない。女子医大も地域に密着していない。対応が悪

い。不審者も多いと、安全に子供を学校に通わせられるように地域

での見守りｅｔｃに力を入れて欲しい。 

 
  



１ 自由意見 

2 
 

１．市の取組み全般 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 6 大和田 40～49 歳 女性 

目玉となるような政策がないため、この町に住み続けたい。移り住み

たいと思わせる決定打がない。保育１００％や老人に対するサービス

の多様さなど、何か他の市とは違う、というイメージを作ってほしい。

新川あたりの開発はムダに税金を使っているだけのように感じる。特

に図書館。蔵書が少ない。場所が悪い。その上、車で行くと駐車料

金をとられるのでは低所得の人には不向き。 

 7 大和田 40～49 歳 女性 

公共施設、設備などに手（お金）をかける際に、一点集中型ではな

く、市内全体にまんべんなくやって欲しい。図書館にしても、公民館

等にしても、小・中学校にしても、大和田地区はなんだか、八千代市

から見捨てられている、どうでもよい地区のように感じる。 

 8 大和田 50～59 歳 男性 

問５、八千代は印象がうすい。県内の人も、どこにあるか知らない人

が多い。 

問６、観光とはほど遠い。それを目的に来る人はいないと思う。 

問７、箱物行政の結果に過ぎない。利用者は多いかもしれないが、

ありきたりの感じ。 

 9 大和田 50～59 歳 女性 

「住民ファースト」を考えていただければ。特徴のない市なので、暮ら

し、住民を大切にするまちづくりをすることが、人口減少抑制になる

かと思います。柏市のように。 

 10 大和田 40～49 歳 男性 

東京には、東葉高速で乗り換えなしで行けるので、特に人口を増や

す（人口減少抑制）の施策を行わなくても良い気がします。現状の人

口維持を目指す程度で。すでに、人口増で渋滞問題などが発生し

ています。 

 11 大和田 70 歳以上 男性 

八千代市は２０００年頃に、２０万人超えを目指していたように記憶し

ている。当時、佐倉市、習志野市、八千代市が約１９万人で、２０万

人を目指していたが、現在まで、どこも２０万人には届かずにいる。

八千代市広報「やちよ」の「人口」欄を見続けたが、最近は下降気味

である。国の推計値も同様で、予算を確保するために多めにしてい

る。２０００年頃の財政状況は、千葉市、八千代市は悪く、佐倉市、習

志野市は良好と聞いていた。千葉市、八千代市も、最近は少し改善

しているらしい。約３０年前から叫ばれている、ダウンサイジングが必

要だ。私は今年１月５日から８日にかけて、６年前の東日本大津波の

被害状況及び復興状況の調査のため、三陸海岸（盛岡～釜石～宮

古～盛岡）へ行ってきた。２０２０年には完成させると言う「嵩上げ工

事」や「道路工事」も、まだほとんど進んでいなかった。地元の住民

は、「あと３年で完了する筈がない。まだ１０年はかかるよ」、「もし完

成しても、担うべき住民がいない。少子高齢化で、若者は職を求め

て首都圏に出て行くし、高齢者は死んで減少する」と言っていた。大

災害があると、過疎化が加速される。 
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１．市の取組み全般 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 12 大和田 50～59 歳 男性 

八千代市に住み、２０年以上経過した住民です。２０年前に比べれ

ば確実に市は発展し、住・市民も増加していることは事実でありま

す。しかし市民が増え、住民、マンションが増加したことにより、緑が

減少し、生活環境が悪化したと感じることも多々あります。私や妻

が、２０年前になぜ八千代市に住もうと考えたか。それは“市の半分

に緑を残す”という当時の施策があったからです。今はどうか？その

考え方は残っているのか？住みやすい市・場所ではあると感じま

す。しかし、となりの船橋市や市川市、２３区城東地区（江戸川、葛

飾、足立等）に比べると、まだまだ…という気がしてなりません。 

 13 大和田 40～49 歳 男性 防災無線の利用、童謡の放送など。 

 14 大和田 70 歳以上 男性 

旧農業研修センター、市民プール、野球場など、整備されず放置さ

れている。これらの活用のために、お金を使うべきだと思う。市職員、

市会議員の数を減らすなどして、財源を確保する必要がある。 

 15 大和田 70 歳以上 女性 市の仕事を、高齢者にも大幅に分担する（健康と収入）。 

 16 大和田 60～69 歳 女性 

八千代市は企業数も少なく、そのため市民税が他に比べて高いの

は仕方ないかもしれませんが、それが家計を圧迫し続けるのは必至

ですので、使い道は充分考慮していただきたいと思います。財政状

況が県内でも劣悪なのに、意味がない建物や、橋の建設にお金を

使っている場合ではないと思います。文化都市を目指すより前に、

子供達の教育環境を整えたり、市民生活の向上を目指す方が先で

はないでしょうか。図書館の維持費や道の駅存続に、どれほど税金

を費やせばいいのでしょうか。保育園や学童保育の充実が先送りに

されているなら、若い人達を八千代市に呼び込むことは難しくなりま

す。御検討下さい。 

 17 大和田 30～39 歳 男性 

「東京のベッドタウン」を自認している以上、地域の産業や観光に力

を入れても、なかなか効果は上がらないのではないかと思います。も

ちろん、それを前提に施策を行っているのでしょうが。他のベッドタウ

ンはどのようにしているのかなど、成功例を参考にしているのだとは

思います。「生活情報」って何ですか？具体的に。 

 18 大和田 20～29 歳 男性 

従来の市役所の仕事という概念にはとらわれず、積極的に情報を発

信し、企画し、実行する必要があると思います。最終的には、役所の

職員、住民、その他の人々…マンパワーがなければ、まちづくりの成

功は難しいと思います。八千代市がまちづくりの成功事例となり、ま

すます発展することを期待しています。 

 19 大和田 60～69 歳 男性 

東葉高速鉄道や、京成電鉄の駅付近には大型の商業施設がありま

すが、大和田新田下区は、昔から商業施設がなく不便です。市の人

口増加を考えるとき、流出より流入を増やせれば良いのですが。 
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１．市の取組み全般 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 20 大和田 70 歳以上 女性 

一部市民の過度な要望に安易に応ずることなく、財政改善を最優先

（市の経営収支率は慢性的に９１～９２％で推移している。この数値

は、民間企業では破綻を意味する状況である）に市政運営を行って

いただきたい。現況、市の人口は僅かながら増加しているが、これは

開発の遅れた西八千代地区の住宅建設の推進に伴う人口増であ

り、いずれはとまり、漸次減少に転ずるものと思われる。従って、中長

期的な視点に立って市政を運営していただきたい。市議会議員各

自の役割の再認識と、自覚猛省を促したい。 

 21 大和田 50～59 歳 女性 

村上団地などの他国籍の住民が、結婚してないことにしたりして上

手に手続きをして、生活保護をたくさんもらい、暮らしている（スマホ

を持ち、普通以上の楽な）のを見ると（知っていると）、税金を真面目

に支払っている市民は辛い気持ち（不公平さ）になる。そのあたりを

しっかり調査し、満足感を感じる税金の使い方をして欲しい。 

 22 大和田 40～49 歳 女性 

市政の悪いニュースでアピールしてはいけないと思います。八千代

は八千代らしく、自然が残っていてのんびりした所を活かしていって

良いと思います。 

 23 大和田 40～49 歳 男性 

総合戦略の実施に加えて、財政状態を健全にするビジョンを明示す

る必要があると思います。多くの維持費がかかると言われている総合

グラウンドや、中央図書館を公的に反して作ってしまって大丈夫なの

か? 財務不健全なイメージがあると、人や企業も集まらず税収が増

えません。ひいては、公共サービス・福祉も不十分なものになります

ので、現在の資源・環境・施設アピールと、イメージアップ PR も強化

しなければならないと思います。 

 24 大和田 50～59 歳 女性 
公共施設の充実。子供・老人に対して、もっとお金を使ってほしい。

一部地域のみ設備が充実している。 

 25 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

人口減少抑制は一つの手段であって目的とするのは市の活性化、

経済発展、その結果としての人口増ではないか。緑が丘周辺は新

規プロジェクトも多く今後も発展が見込めるので、重点地域として頂

きたい。流山市の例をみても、優れたリーダーが適切な政策を実施

すれば、成功すると考えられる。適切なコンサルタントを利用する等

の施策を講じて欲しい。 

 26 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

・高齢者向けの対策は大事ですが、小さい子供向けの対策をやる方

が人口増加を望めると思います。・市がやっているいろんな対策で

すが、市が思っているほど、市民に伝わっていないと思います。・ま

ちづくりはデザインも重視してほしいです。（若者はおしゃれな街に

住みたいです）・道路事情が良くなれば、さらに人口は増加すると思

います。・図書館の運営にも大変満足しています。・新川沿いにカフ

ェや雑貨屋さん、ボート乗り場を作ってほしい（市でも民間でもいい

ので） 
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１．市の取組み全般 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 27 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

２０１５年まで大分県大分市に在位しており、どうしても比較してしま

います。・道が狭く閉そく的で防災に不向き。・八千代自体に魅力が

乏しく、周辺（船橋、千葉市）に出かけることになるが、アクセスが悪

く、渋滞もひどい。・電車（東葉高速鉄道）の運賃が高い、東京に出

るのも不便。・車で出るのも難しい上に、電車での交通費が嵩む状

況では、魅力的な町づくりは難しいのではないでしょうか。・道路事

情の発展は短期では難しいと思いますので、東京から３０分のアクセ

スを活かした、鉄道を中心とした町づくりを今後推進すべきかと思い

ます。 

 28 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

市役所本庁（出張所はありますが）、消防局、郵便局の本局、等々、

公共施設が散在し、集中していない。新川周辺の施設、図書館など

利用者はわずかで不便である。新川周辺の施設のＰＲなどと戦略に

書かれているが、住宅地から遠く、元気な人たち以外出向く魅力が

乏しい。図書館など活気がなく不便。この町会も高齢者ばかり。空家

も目立ち不安。又、緑が丘駅北口のタクシーが広場独占、公共の乗

りものスペース少なく、不便である。改善すべきでしょう。 

 29 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 
人口を増やす政策をもっと推進して、東葉高速の運賃が下がればも

っと町は活性化すると思う。 

 30 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 

「八千代市まち・ひと・しごと創生総合戦略」をまったく知りませんでし

た。まず市民にＰＲする事が重要かと思います。目標は良い方向だと

思います。具体的施策が分かりません。やはり若い世代が増えない

と活性化はされないと思います。早く具体策を実施してください。 

 31 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

現在は都内でフルタイムの勤務、また子どもも成人したことから地域

の情報の取得についてはほとんど皆無の状態であるが、定年後は

地域での活動をしたいと考えている。人口減少抑制のためには若年

層が八千代市に居住を継続し、さらに新しく築いた家族で居住する

ことが必要になると思われる。今は新しい住居もどんどん作られてい

るが、これから何年か後の空工房の活用、また情報発信などにより、

市内での居住を考える手立てになるのでないかと思われる。わかり

ずらくて申し訳ありません。子ども世帯との身近な居住を可能にする

ような施策があれば良いと思います。 

 32 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

人口減少の抑制対策は将来の高齢化に繋がる事であり、この対策

を前面に打ち出す事が前提となりますが（その後の）高齢化対策を

先に打ち出さないまま、開発や一部地域の再開発を進めている事に

疑問を感じます。市の財政を潤すのには、他市から八千代市に行っ

てみたい、買物をしたい、自然を見たい、行きやすい交通、道路等

で、他市町村より金を持ち込む、落す、総合的な街作り行政が必要

と思います。魅力ある街（渋谷、戸越銀座、中央線沿線、原宿、自然

散歩のＡ市…等々）を目指してほしい。現在の人口減少抑制策は限

界と思います。５０年１００年の八千代市街作り計画が必要です。 
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 33 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

人口減少を止めるには、少子化対策も必要ですが、中高年者が経

済的に安定し、やりがいのある仕事に再就職できるようにフォローす

ることも重要かと思います。国は、医療政策でも労働力不足を外国

人に依存しようとしますが、私は基本的にこれには反対で、一度社

会に出た人で熱意のある人が、再度医師をはじめとする資格が得ら

れるように（再チャレンジができるように）、学費ｅｔｃ．のフォローをす

ることも必要なのではないでしょうか。他にも考えられることがあるか

もしれませんが、年齢に関わらず一人でも多くの人が、夢や希望を

持って生きていけるまちになること、そのための支援があるまちにな

っていって欲しいです。 

 34 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

上記戦略は机上の域を出ていないように思います。人口流入が増

加し、子育て世代も続々と流入してきていますが、地元の仕事と都

内の仕事では賃金格差も大きく、子供を産んだ後の職場復帰や、病

児保育の少なさ等、「若い子育て世代」への応援は、具体的に何を

していたから？と思っています。“働く母親”に重きをおくなら、保育

園及び学童保育の時間延長、受け入れ人数拡大、そこで働く職員

の賃金ｕｐ、病児を受け入れる小児科の拡充は必須かと思います。 

 35 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

３０代、４０代の独身者が多い事が気にかかる。自分の子供（娘）もそ

の一人だが、一生独身と本人は言っている。将来の八千代市での

生活を思うと、親としては心配である。年金で一人暮しの友人も、６０

代で未婚。八千代市主催の婚活など、また、施設ばかりを増やすの

ではなく、市民の生活の身近な事への助成に力を入れてほしいもの

です。 

 36 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 
新川周辺の施設作りには疑問があります。市長の約束違反もさるこ

とながら、ムダな出費が多過ぎます。 

 37 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 
八千代緑が丘駅周辺を魅力あるスポットにすることが、将来のまち作

りに、今、必要なのではと思います。 

 38 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

八千代市の地域へのサービスは、一部の地区のみに手厚い。公共

施設、ふれあいバス等、自分の居住区には、遠くて利用できないも

のが数多い。市民１人１人にゆきわたるように、片寄ることのないよう

な戦略をお願いしたい。 

 39 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 新川附近に偏っている。 

 40 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

計画性があると感じない。緑が丘地区はマンションが乱立し、現状で

は人口増（税収を増やしたいのか？）が見込めても、将来高齢化し

た時の（財政は大丈夫？）事を考えているのか危惧しています。ま

た、街並みも〝緑〟の名にはほど遠く、魅力は貧しくなるばかり。今

日、明日のことばかりではなく、１０年、２０年先を見すえた展開を期

待します。 
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 41 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

「八千代市まち、ひと、しごと創生総合戦略（概要版）」のまとめ方

は、判りづらい（廻りくどい、散満）。内容（文字数）を半分ごとに下に

して、もっとシンプルに、ストレートな表現や、まとめ方があると感じま

す。 

 42 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

そういう事ではなくて、そもそもお金の使い方が間違っていますよ

ね。小学校も中学校もボロくて、エアコンもなく、トイレも和式だし、市

民プールも壊れたままだし、ハコモノばかり建てている場合じゃない

と思う。別に農業の郷は必要ないし、市民ギャラリーもいらないし、他

にやる事あるでしょ。こんなんじゃ、若い家族は引っ越してこないで

すよね。 

 43 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 八千代市の総合戦略の強力な推進を期待したい。 

 44 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

行政による対応だけでなく、在市企業や飲食業との連携を含め、生

活全般に魅力のある街づくりを目指してもらいたい。また、２９６号線

の混雑緩和、東葉高速鉄道の運行本数の増加など、箱モノに頼ら

ずに、広く市民生活が豊かになる施策を実現してもらいたい。 

 45 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 
太陽光発電など、マンション屋上への設置を推進しては、いかがで

しょうか。 

 46 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

高齢者や子どもに対しての対策だけでなく、独身者や子どものいな

い家庭向けの対策等あれば、都心で仕事をする人々にも住みやす

くなるのではないか。減少抑制と同時に、増加に向けての対策も必

要なのではないかと思う。 
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 47 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

この総合戦略を今本気で考え、実施することが、今後の八千代市に

大きく影響すると考えています。都内に勤務されているような、感性

の高い若い世代の方も多く移り住んでいると思います。小さな意見

や要望がたくさん吸い上げられるような、環境・システム・場所が必要

だと思います。 

現在、東葉高速沿線地区・緑ヶ丘・八千代中央は新しい街で人も増

え、道・植栽も整備されているが、八千代台駅周辺は、せっかく京成

線特急停車駅にもかかわらず、新しいマンションの建設もなく、人は

増えず、特に西口は大変暗いイメージです。八千代台小学校の辺り

からは、特急駅があることも、まったくわからないくらいです。八千代

台小学校・公民館も劣化していて、せめて明るい色にぬり替えるなど

できないのでしょうか。 

また、学校前の歩道橋はさびてボロボロです。子供達が、安全で明

るく楽しい気持ちで登校できるようにしていただきたい。八千代台小

学校は、将来的にどうなるのでしょうか。駅近なので、子供の人数が

少なくなるようであれば、保育園・小学校・ご老人デイサービス・コミュ

ニティー・図書館などを一体化した、新しいきれいな建物・設備にさ

れてもいいのではないでしょうか。 

私はどうしても、なぜ特急の停まる駅（八千代台）なのに、再開発・活

性化できないのか、とても残念に思っています。もっと魅力ある八千

代市になれると思います。 

 48 睦 60～69 歳 男性 

古来より文明の発祥や発展は川（河）を基に起こっているとの認識が

ありますのでここは多方面に訴えていくことも更に必要と思います、と

共に一級国道も縦断しておりラジオ等で本市の報道もありますが、

全体的に何が特徴としてと考えると押しなべて平均点クラスと感じま

す。街作りは駅前のみならず車社会でもあり、ロードサイドや遊休地

の活用も考え旧住民に依る運営と発想ではその貧困さは目を覆うば

かりではないでしょうか。若い力とＩＴの活用に依り変革を伴う街作り

を上級庁等にも訴えかけそれを具体的に実現する力を本市も行っ

てもらいたく熱望します。（シャッター通りの再活用や目安箱を置き住

民の豊かな発想も柔軟に取り入れ活かしていくこと、民にこそその力

はあることを忘れないでいただきたい。） 

 49 村上 60～69 歳 男性 
年寄よりも、現役世代や若者を応援する施策のほうが、人口減少抑

制に繋がるのでは。 

 50 村上 40～49 歳 男性 

私は、八千代市に対して不信感を抱いている為、このような取り組み

も軽薄に思えてしまいます。高額な給料を頂いているにも関わらず

自分達の町の事がよくわかっていないのがあまりにも情けなく、ま

ず、市政の信頼を回復させるのと職員の意識の本気度もどこまで本

当なのかわかりません。 
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 51 村上 60～69 歳 男性 

都心に近く、緑が豊かな本市だが人の動きがあまり感じられない。も

っと人が動いている感じのするまちが私は好きだ。人口が減少して

いくこれからは人の動きが感じられないまちだと寂しいかぎりだ。人

の動きがあってこそ活気のあるまちといえよう。人が動くことのできる

施策を構築することを望みます。 

 52 村上 50～59 歳 男性 

八千代市も今後高齢化社会を迎えます。その為の高齢者対策を充

実させる必要があります。そして、その対策の基盤となるのが若年

層、若い世代の方々が定住してくれる社会環境を充実させることが

必要となります。ぜひ今進めて頂いている諸施策を丁寧に進めてく

ださい。予算に限度があるのは承知していますが、一般の家庭でも

家計をやりくりして生活の充実を図っている。より価値的なまた我々

が納得のいく予算執行と施策推進をお願いします。乱筆、乱文にて

失礼致しました。 

 53 村上 40～49 歳 女性 
東京のベットタウンでよい。でも、週末や休日は八千代市で皆が過ご

すことに満足できるようなまちを作ってほしい。 

 54 村上 50～59 歳 男性 

総合戦略の概要を見る限り、目指したい目標は解るのですが、具体

的にどういった対策を施すのか、伝わってきません。１つ１つの目標

に対して、どんなものを創っていくかという素案のようなものを提示さ

れたら良いかと思います。出来れば、高齢化が進んでいくと思うの

で、老後をエンジョイ出来る施設とかを造って欲しいです。 

 55 村上 70 歳以上 男性 

もっと快適な町にすべく、他市の良い点を参考にして実行していっ

て欲しい。歴史的資産が乏しすぎる。街並がひん弱。新川の桜並木

にしてももう少し魅力的な工夫があっても良かったのでは…桜の木

の下に桜と川と合う花を植えたり、花が咲いてなくても歩いてみたい

雰囲気があるとか…他の市の人々が八千代市に行ってみたいとの

思いにさせる魅力に乏しい…巨費を投じるのではなく身近なものか

ら八千代市に行ってみたいと思わせる工夫が必要と思います。又、

町を歩いていて入口でぶつかりそうになっても挨拶もしない。こんな

人が多過ぎます。これ自体がひん弱さのあらわれではないかと思い

ます。 

 56 村上 70 歳以上 女性 
まち、ひと、しごと創生総合戦略の具体的内容がわからない。もっと

具体的に説明してほしい。 
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 57 村上 50～59 歳 女性 

色々事業をされているようですが、市民が望んでいるようになってい

ないように思います。やちよふれあい農業の郷は本当に必要でした

か？道の駅の隣りに橋までたてて、それは八千代市民体育館隣りの

屋外プールを再開する方が市民は望んでいるのではないですか？

市立図書館も遠くて車を利用すれば（Ｐ）代もかかり、館内の本も古く

て読みたい本がなくて残念。なので、佐倉市の図書館を利用してい

ます。村上東小のトイレも改善されたのか…子どもが通っていた頃は

（７～８年前）男子トイレは時間がたつと水が流れるようになってい

て、児童数が多いのに、このようなトイレではトイレに近い教室の児

童は夏場トイレがくさくて、給食がたべられないという話もききました。

小、中、耐震工事もされているようですが、もっと細かな所もお願いし

たいと思います。 

 58 村上 70 歳以上 男性 

１、老人施設の充実２、流入若年層が終の住処と思えるような福祉施

の充実３、全ては暮しやすさが人口流入、定着をはかると思うし、税

収面でも安定化がはかれる 

 59 村上 50～59 歳 女性 若い人々が、八千代市に魅力を感じない。 

 60 村上 50～59 歳 女性 

「八千代市まち、ひと・しごと創生総合戦略」のことを知りませんでし

た。広報に載っていたのかもしれませんが。目に止まりませんでし

た。 

 61 村上 50～59 歳 男性 

総合戦略の内容は、ほぼ適切と思う。しかし、ロードマップがなく、い

つまでに、何をするのかが見えない。平成７２年までの人口推移が

記載されているが、ほぼ確度の高い、平成４０年ころまでのロードマ

ップは必要と思う。先日、勝田台から東京の多摩地区に引越した方

のことが、ＴＶで放送されていた。行政サービスで、決して住み易い

町ではないことの一部を表わしている。市の財政も含めて、ガラガラ

の駐車場の図書館など、無駄な箱物を造るような施策はやめて、本

当に必要なサービスなど、選択と集中が必要と思う。 

 62 村上 20～29 歳 男性 

八千代市まち、ひと、しごと創生総合戦略「概要版」を読みましたが、

目標ばかり書いてあって、具体的にどう実現するかの手段が分かり

ません。八千代市のＨＰを見ましたが、どこに実現のための手段が書

いてあるのか分からず、あきらめました。 
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 63 村上 60～69 歳 女性 

ご苦労様です。人口減少については、八千代市のみならず、全国

的（世界的）な傾向だと思います。文明の発展の結果の成り行きでし

ょう。減少抑制策ももちろん必要でしょうが、減少しても継続、維持で

きる街づくりを考えたらどうかと思います。まずは、人材の発掘・育成

ではないでしょうか？現役を退いた人、子育てを終えた人、人生経

験豊かな人たち、もうひと働きしたいと感じている人たちがいません

か？若い方が増えなければ、人数の多いその上の層を活用できま

す。ひろーく声をかけてみてはどうでしょうか。外国人も入って来るこ

とが考えられますが、即戦力は期待できないでしょう。例えば福祉政

策です。重い課題になってきます。医療・医学の進歩により、長命の

方が増え、また、障害を持った人も増えていく、と考えられます。人の

手を借りなければ生活して行かれない、そんな人が増えます。いず

れ自分たちも行く道です。低い報酬で手を貸してもらいましょう。働く

女性が増えれば、一家で両親とも不在がちの家が増えるということで

す。一人親の家もあるでしょう。仕事のために子供を増やせない。こ

んな状況を下支えするには、何ができるか？……対人間となると少

し難しいです。市内には何カ所か工業団地と呼ばれている地域があ

りますが、市にとっては財政や活性化という点で、どのくらいプラスに

なっているんでしょうか。建物は残っているが、既に閉鎖していると思

われる企業もありますね。新川周辺は整備も進みましたが、耕作放

棄地かな？と思われる場所も見受けられます。持ち主と交渉は必要

ですが、こんなところを市民農園としてはどうでしょうか。まとまって広

大な広さでなく、ある程度の広さでもいいと思います。点在するような

感じでもいいと思います。また、森とか林とか言えないほどのスペー

スの緑地も、ちらほら見かけます。こんなところは、少し整備して緑地

として残せたら、と思います。持ち主がいるでしょうから勝手にはでき

ませんが、荒れているのは残念です。役に立つようなことを書けませ

んでしたが、ふだん感じていることを書きました。 

 64 村上 50～59 歳 男性 保養施設や、助成金（補助）などがほしい。 

 65 村上 70 歳以上 男性 

①市民の満足度を測るのは、市民各個人の生活度が違うので、大

変難しいですね。 

②東京のベッドタウンとして発展したなら、それなりの方策に従うので

しょう（東京都との連携）。 

③人口の増減が、必ずしも市の活性に繋るとは思いません。市のプ

ロジェクトⅣ環境整備が、住民の幸福感・満足度を誘起し、活性化も

生じて来ると思います。 

 66 村上 70 歳以上 男性 

全体的に散漫な感じがする。どこが市の中心であるかわからないか

らかも知れない。はっきり拠点を定めて、そこから展開していくのも、

ひとつの方法と思う。 
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１．市の取組み全般 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 67 村上 40～49 歳 男性 

「八千代市まち、ひと、しごと創生総合戦略」の概要は分かるのです

が、具体的にどうするというのが分からない。市民から募集して、ワー

キンググループをつくり、今後のまちづくりを決定していくことが必要

だと思う。 

 68 阿蘇 70 歳以上 女性 

・急げきに結果を出すことは出来ないが、長い目で見守る事が良い

と思う。・ひと…は高齢化して働きが悪くなり、子供達も共に行動出来

ない事が残念に思う。私は８７才です、団地の子供達見ても近づい

て来ませんね。・また、道の駅のことは、もっと入りやすく駐車場が多

い方が良いと思う。子供たちを楽しく連れ合せて行けるような楽しい

場所になる事を希ぼうします。 

 69 阿蘇 60～69 歳 女性 
６５才過ぎてからも働く所を広報誌など、動けるうちは働けるような市

になるとうれしい！ 

 70 阿蘇 60～69 歳 男性 

もう少しで２０万人都市の仲間入りができますが、１９万人台が続いて

何年になりますか。それが八千代市の現状です。人の流れができる

ような商業施設や娯楽施設の誘致が必要かと思います。何か一つ

でも自慢できるものが欲しいです。野球場にしても中途半端な建物

が多いように思います。 

 71 阿蘇 50～59 歳 男性 

人口の減少にとらわれずに、住民が満足する街作りに重点を置いて

ほしい。１００年後に満足できる街作りを希望します。地域活動、防犯

へのお金の使い方、他の市がやってるから競争横並びの政策は考

えた方がよいのでは。 

 72 阿蘇 30～39 歳 女性 

・働きにくい・交通が不便。・市役所へ相談した際、職員の対応がさ

まざま。相談の内容によっての職員の表情が、バカにしている様なと

ても相談したくなくなるときがある。あれは何ですか？とても失礼だと

思います。だから行きたくなくなるんですよ。分かりますか？悩んで

悩んで色々な思いで相談に行ってる方もいると思うんですよね。そ

んな態度表情されると本当に生きた心地しません。 

 73 勝田台 70 歳以上 男性 

①小・中学校がかなり空いているのに、高齢者向け施設が不足して

いると感じている。もっと、学校の空室についての有効活用を図って

いったらと思う。②公共施設には税金をガバガバと使っているのに福

祉に対しての使い方が少なすぎると思う。③市民ファーストの考えに

たってやってほしい。 

 74 勝田台 60～69 歳 男性 
総合病院の建設。女子大病院は市民に必要ない。新川の橋が多す

ぎる。新しいグラウンドもむだ。むだな建物、たてすぎ。 

 
  



１ 自由意見 

13 
 

１．市の取組み全般 
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 75 勝田台 70 歳以上 女性 

八千代市の活性化について。①コミュニティの活性化。②産業の活

性化。③地域の観光の活性化など必要性について述べていますが

具体的な案は何にも示されていません。市民が、１人１人、考えて行

く問題ですが、例として、農業の郷、図書館、市民ギャラリーを交通

の便が不便で、車の運転が出来ても駐車料金が一般並み。無料に

すべきだとの声が〟大〝です。老人が多くなり、循環バスも徹底して

おらず（ごく一部はのぞいて）各駅からバスを出すと良いと思う。農業

会館も、遠く交通も不便、無駄な建物だと考えます。市民の税金で、

財政をこれ以上、赤字にしないでほしい。農業会館は何が目的で作

られたのか理解しがたい所です。新川周辺の活性化も、３０年以上、

少しも変っていません。残念です。お題目はいくらでも並べられます

が、如何なものですかね。 

 76 勝田台 60～69 歳 男性 

流山市は、人口が３万人増加している対策として、１．ブランド力をピ

ーアール。２．子育て世代応援サービス・駅前送迎保育。３．シニア

世代と子育て世代の交流ｅｔｃ。参考にされたい。 

 77 勝田台 40～49 歳 女性 
流山市（市長）を参考に、マーケティング課を設置し、専門的に考え

るべき。 

 78 勝田台 60～69 歳 男性 総合戦略の具体的な案が見えない。 

 79 勝田台 60～69 歳 男性 総合グラウンド、図書館の費用対効果の検証。 

 80 勝田台 60～69 歳 男性 

八千代市として、どの様な市を目指すのか（全方向的でなく）。長

期、短期の目標を発表する。 

（例）１、子育重視。 ２、自然との調和 など。 

 81 勝田台 70 歳以上 男性 
総合戦略の具体策を提示すれば、八千代市がどのような街になるか

イメージが明確になり、人口流入も促進されると思う。 

 82 勝田台 30～39 歳 男性 若い世代を呼び込める施設。 

 83 八千代台 70 歳以上 女性 
公共の建物（市役所、図書館など）は駅（京成）の近くに計画して下

さい。 

 84 八千代台 70 歳以上 男性 

①新と旧の住民の考え方の調査（変化）が必要（工着性）コンサルタ

ントの報告書で物事を進めるのでは無く、市へ職員による実際の調

査活動が望まれる。②公共用地、跡地利用の前に市役所の駐車場

で市職員の車の駐車が優先されている。状況の対策から始めてもら

いたい。 

 85 八千代台 40～49 歳 男性 

○市民プールを動かさないと…子供の声がきこえねえよ！！○２９６

の渋帯を本気で考えろ。金の流れができてねえだろ！？○老人の

すみやすい事より子供達の未来を考えろよ！！○目のつけどこがＴ

Ｖと同じすぎるよ！！本当の実力のあるやつ上にしろよ。 
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 86 八千代台 70 歳以上 男性 

・市行政機関（市長、職員等）が果敢に積極的に諸施策を進めて欲

しい。・特に若い世代応援プロジェクトに重点的に取りくむことは言う

までもない。・無住信宅、放置土地、環境上有害な施設等の整備・

無害化等については、過剰な権利主張にひるむことなく、果敢に進

めて欲しい。・公共交通機関（電鉄、バス等）の低コスト化、便の減少

の防止等について、ある程度の税金投入も含め取り組んで欲しい。 

 87 八千代台 70 歳以上 男性 

①図書館について……素晴らしい図書館が出来たのに１回も訪ね

ていません。障害は有料駐車場です。交通の便が不便なので車で

行く事になりますが、料金が高く、本を買った方がよい位になる不合

理があります。市民の為の図書館であるならば、活性化したいならば

少なくとも総合生涯学習プラザなみにする必要があるでしよう。②民

生委員は何をしているのでしょう。７９才の老人ですが一度も顔を見

ていません。③公民館について……私達老人の多くにとっては非常

に大切な利用の価値のある施設です。農業センターやスポーツグラ

ウンドも大切ですが、それ以上に市の活性化に非常に貢献していま

す。老人が病気をせずに元気で活躍する（出来る）場所がある事

は、今後の厚生面で非常に有効と思います。同じ事は公会堂にもあ

ります。利用料金の値上げや各種補助の打切りは見た目には格好

良いですが、長い目で見ると必ず高いつけがまわってくると思われま

す。収入の少ない老人には大きな問題なのです。慎重にご検討下さ

い。④市議会は何をやっているのでしょう。市役所の皆さん頑張って

下さい。市議会は市長をいじめるのが仕事と思っています。こんな人

達にお金を払っているのは恥ずかしい限りです。 

 88 八千代台 70 歳以上 男性 市と市民の対話戦略 

 89 八千代台 60～69 歳 女性 このアンケートがいかされる様に取り組んでほしい。 

 90 八千代台 18～19 歳 女性 
新川周辺が開発されていても、私の住んでいる東南地区は特に変

化がないので、人口減少抑止の効果は何とも言えません。 

 91 八千代台 70 歳以上 女性 

八千代台東の住民です。人口が減り、高齢者、空地、空家が多く、

また、私道などがあり環境も良くないです。きれいに整備された、中

心街との格差を感じます。新川周辺の施設や催事に参加するにも

不便です。何か良い方法を考えて下さい。 

 92 八千代台 70 歳以上 女性 

八千代台駅周辺はユアエルムに一極集中し、退去した商店の跡地

は駐車場になるなど、刺激も魅力もない町だと思います。これからの

人口と若者のためにも、これからもここに住みたいと思う町作りに、一

考を講じて欲しいと思います。 
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 93 八千代台 50～59 歳 女性 

総合戦略において、若い世代の流入、定着を図る方向はよいと思う

が、理念の「絆がる」の部分では、もっと「地域づくり」をすすめていく

必要があるのではないか。世代を問わず、“弱者”も安心して生活

し、社会参加できる場を作っていけたらよいと思う。近年は東葉高速

沿線の開発がさかんであるが、住宅団地、京成沿線についても、こ

れまで培ってきた社会資源を活用し、再活性化させる施策も、もっと

力を入れていく必要があるのではないか。人口増に伴い、社会基盤

も整備されてきたと思うが、交通面では渋滞が発生することが多いと

感じる。都市計画道の整備と共に、生活者のための道路の整備を望

む。“弱者”にやさしいまちは、すべての人にとってやさしい町だと思

う。福祉面の充実にも力を入れていただきたい。いろいろ要望を書き

ましたが、それだけ市に期待しているところであります。八千代が魅

力ある、住みよいまちになることを望んでいます。住民として協力で

きるところはしていく所存です。 

 94 八千代台 50～59 歳 女性 八千代市の物価が高すぎる。 

 95 八千代台 70 歳以上 女性 

私達八千代台地区の人達には、大変不便で生活しにくい町です。

娯楽施設どころか、市役所、保健所、ＥＴＣへ行くにも大変不便を感

じています。新川という何もない（交通の便のない）所に娯楽施設

（立派な図書館）を造っても、そこを利用できるのは、八千代台地区

では、若い車のある人達だけ。高齢者のような車のない人には、縁

のない所！！コミュニティバスも、八千代台地区だけをぐるぐる廻っ

ているだけ。せめて市民会館、市役所へ気軽に行けるよう、配慮して

頂きたい。また、八千代市に５０年以上市民税を払いながら、水道、

ガス、下水道、道路も完備されていない不便な生活をしています。

「八千代台にそんな所があるの？」とびっくりされています。新川に、

一部の人しか使わない不用な橋を作る前に、ライフラインの完備を

お願いします。 

 96 八千代台 60～69 歳 男性 

将来の人口減少を抑制する目的なら、八千代市は東京のベットタウ

ンなので、東京から住宅を求めてくる人が続くような施策が必要で

す。東京から移り住む条件は次の２つでしょうか。１、東京に住むより

経済的なこと。２、東京より環境（住居、自然、子育てなど）が良いこ

と。江戸川区にまさる子育て支援が必要。市ができることは２です。

戦略の施策の方向性を見て、「総花的」と思います。「市のイメージ

アップ事業展開」などは間違っています。ＳＮＳで情報が拡散する時

代です。「恋人応援」も首をかしげてしまいます。 
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 97 八千代台 30～39 歳 男性 

八千代台に７年ほど住んでいます。７年の間で勝田台や津田沼方

面が賑わう反面、八千代台からは賑わいが減った印象を受けます。

八千代台は京成本線を最寄り駅とし、勝田台、津田沼をハブ駅とし

ており、快速や快特が止まり、移動の便が良い場所です。習志野、

佐倉、千葉との連携を密接に、他市のトレンドを取り入れ、八千代市

単独の対策とならぬよう戦略を練ることができれば、自然と人口増加

が望めるでしょう。八千代市は周辺他市の影響で、発展衰退する市

であるように思われます。 

 98   40～49 歳 女性 

まとまりなく、ブレインストーミング的文章で申し訳ないことを、まずお

詫び申し上げます。八千代市は、人口が今後増えそうな場所が、す

べて市境にある。勝田台・村上は佐倉、緑が丘は船橋、八千代台駅

付近は千葉市。戦略はここからか？まわりの市の政策と比べて、優

れているところは？八千代市全体を考えたら、ブレる。付近の市から

の流入で、人口増をめざすのはどうか？自転車でブラブラしている

年配の男性が多いように感じる。花見川団地など、とても多い。働け

るが働く場所がない方も、多数いらっしゃるのでは？シルバーなどの

ように、掃除や雑用だけでなく、もっと活躍できる場があるのでは？ 

 

２．シティーセールス・市のＰＲ 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 1 大和田 40～49 歳 男性 

もっと積極的に八千代市をアピールしていかないとだめだと思いま

す。高齢者と子供達との交流を充実させて、八千代市の伝統を伝え

ていくべきだと思います。 

 2 大和田 40～49 歳 女性 

・今のところ人口が増加していると思われるがそれに伴い交通渋滞

が頻繁に起こり不自由に思われる事がとても多くなった。この辺の整

備を何とかして欲しい。・昨年、親子まつりでの花火が復活し、とても

うれしく思う。八千代市をアピールする為にも花火の効果は絶大なの

で続けていって欲しい。 

 3 大和田 50～59 歳 女性 

自然を生かしながら観光スポット、癒しの空間を作って欲しい。他に

ない魅力的な物、老若男女楽しめる物、八千代市の特産物を使っ

た古民家風のレストラン千葉県勝浦市で行われている、お雛様飾り

もいいと思います。 

 4 大和田 50～59 歳 女性 

都内の会社のサラリーマンの妻です。八千代市の財政状況が悪い

ため、多額の税金が天引きされています。「取れる所から取ろう」とい

うやり方がおもしろくないです。それなら、まず、市議会議員の定数

を減らし、議員の給与の大幅な削減を熱望いたします。２０１６年１０

０周年を迎えた広島県福山市（人口４７万人）は、同じバラの町です

が、もっと町にバラの花やバラモチーフのベンチ、いす、タイルであ

ふれていて、負けたな！と思いました。 
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２．シティーセールス・市のＰＲ  

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 5 大和田 40～49 歳 女性 

目玉となるような政策がないため、この町に住み続けたい。移り住み

たいと思わせる決定打がない。保育１００％や老人に対するサービス

の多様さなど、何か他の市とは違う、というイメージを作ってほしい。

新川あたりの開発はムダに税金を使っているだけのように感じる。特

に図書館。蔵書が少ない。場所が悪い。その上、車で行くと駐車料

金をとられるのでは低所得の人には不向き。 

 6 大和田 50～59 歳 男性 

問５、八千代は印象がうすい。県内の人も、どこにあるか知らない人

が多い。 

問６、観光とはほど遠い。それを目的に来る人はいないと思う。 

問７、箱物行政の結果に過ぎない。利用者は多いかもしれないが、

ありきたりの感じ。 

 7 大和田 50～59 歳 女性 

まち全体に景観的な魅力がない。特に、駅はそのまちの顔であるか

ら、ある程度にぎやかさというか、ウキウキ感が味わえるような景観が

あれば、人を呼び込める。目抜き通りの街路樹の緑が乏しい。せっ

かくバラのまちをうたっているのだから、バラをもっと活用してもよい。 

 8 大和田 60～69 歳 男性 

市の財産である場合、道の駅の駐車場の拡大整理と、建物更改より

お客様の呼び込みと商売拡大。１６号線のたった一つの道の駅、綺

麗になれば多くの人が寄るはずです。 

 9 大和田 40～49 歳 女性 社員寮、学生寮の誘致などのアピールが足りないと思います。 

 10 大和田 40～49 歳 女性 
子育てには良い環境だと思いますが、認知度が低い。「八千代と言

えばコレ」という印象がないようです。 

 11 大和田 40～49 歳 女性 花火大会、マラソン大会の継続。 

 12 大和田 40～49 歳 女性 

市政の悪いニュースでアピールしてはいけないと思います。八千代

は八千代らしく、自然が残っていてのんびりした所を活かしていって

良いと思います。 

 13 大和田 40～49 歳 女性 

八千代市に家を建てる人、マンションを買う人等に補助金を出す。

例①太陽光発電の設備等、エコシステムを取り入れた家に補助金。

②二世帯住宅を建てた人、親を呼び寄せて一緒に住む人に補助

金。 

 14 大和田 40～49 歳 男性 

総合戦略の実施に加えて、財政状態を健全にするビジョンを明示す

る必要があると思います。多くの維持費がかかると言われている総合

グラウンドや、中央図書館を公的に反して作ってしまって大丈夫なの

か? 財務不健全なイメージがあると、人や企業も集まらず税収が増

えません。ひいては、公共サービス・福祉も不十分なものになります

ので、現在の資源・環境・施設アピールと、イメージアップ PR も強化

しなければならないと思います。 
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２．シティーセールス・市のＰＲ 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 15 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

八千代市は実際に住んでみると、住みやすい町だと思いますが、さ

らなる発展を考えると、まだ魅力が不足していると思います。例えば

戦略Ⅰを（少し財政的に偏っても）一時的に強化し、ＰＲしていくこと

で、市内外の認知やイメージを高めていくことが必要かもしれませ

ん。 

 16 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

やっている側だけで満足するのではなく。どんどんアピールして、広

めて、そういう事に無関心な人々の気を引けるような戦略、活動にな

るよう期待します。 

 17 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

今ふるさと納税への寄付が活発になっているが、八千代市の返礼品

はもう少し考慮した方が良いのではないか。八千代市といえば梨を

返礼品に加えた方が良い。食事券は近隣の人しか欲しいと思わな

い。吉橋や睦地区などまだまだ開発の余地があるように思う。 

 18 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

「やっち」がまだまだ有効活用できていないと思います。地域の特産

品シールに「やっち」をつけたり、地元企業とのコラボ、各自治体と連

携した媒体露出は、まだまだできると思います。 

 19 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 何か目玉作りを。 

 20 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 
防災はもちろんのこと、ベッドタウンならではの何かを、全国に先が

けて行って欲しい。 

 21 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

高齢者や子どもに対しての対策だけでなく、独身者や子どものいな

い家庭向けの対策等あれば、都心で仕事をする人々にも住みやす

くなるのではないか。減少抑制と同時に、増加に向けての対策も必

要なのではないかと思う。 

 22 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

市役所に行くことがしばしばあるが、そのような戦略をたてていること

に全く気付かなかった。もっと接しやすい情報発信と、市民が企画に

参加しやすい考案が必要に思う。例えば、「地域の産業見学ツア

ー」や「地域の観光ツアー」（体験なども含めて）。まずは、今住んで

いる市民が、自分の市を知るイベントを毎週土日に実施するくらい多

くし（市民全員に参加がまわってくるくらい）、認知して（させて）いくこ

とが必要だと思う。 

 23 高津・緑が丘 18～19 歳 男性 

八千代市は隣の船橋市とは違って、田舎のようなイメージがあると、

都内の友人から聞きました。もっと、自然を取り入れた町づくりを行え

ば、イメージや知名度が上がるのではと思いました。 

 24 睦 60～69 歳 男性 

八千代市の良いところのアピールが不足していると思われます。もっ

とネット活用や若い人を呼び寄せる活動を立ち上げ官民企業で進

める事を検討すると良い。尚人口増を進める為、京成、東葉高速周

辺の名物、名産などをアピールする。日本１～２位を争う高額運賃

（東葉高速）は、通常定期代も企業にとって大問題です、東京から近

くてすご～く遠い場所に感じます。 
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２．シティーセールス・市のＰＲ 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 25 村上 60～69 歳 女性 
八千代市内の遺跡、自然をもっと活用してほしい。八千代台駅 周

辺の便利、発展等々。 

 26 村上 20～29 歳 男性 

イメージアップＰＲ事業について。私は、毎年ニューリバーロードレー

スのスタッフとして参加していますが、参加者も選手も多く、八千代

市の強みだと思います。新川周辺は、建物をつくるよりも、マラソン等

スポーツを推進するような環境整備をした方が、アピールポイントに

なると思います。 

 27 阿蘇 60～69 歳 男性 

もう少しで２０万人都市の仲間入りができますが、１９万人台が続いて

何年になりますか。それが八千代市の現状です。人の流れができる

ような商業施設や娯楽施設の誘致が必要かと思います。何か一つ

でも自慢できるものが欲しいです。野球場にしても中途半端な建物

が多いように思います。 

 28 阿蘇 60～69 歳 女性 

八千代市全体で言えば、災害にも強く自然も多い、この長所を充実

させ、とにかくわかり易いアピールを！普通に暮らしていると、中々、

市政に関しては理解できていないような気がします。 

 29 阿蘇 50～59 歳 男性 

何をやっているか、わからない。もっとアピールの仕方を考えるべき。

お金の採算だけでない、事前投資をしないといけない。子供世帯が

集まりやすい環境が必要。以前も千葉に住んでいたが、子供の幼稚

園の費用が３５０００円。江戸川に引越ししたら、１５００円。当然、子

供世帯は、江戸川を選択するでしょう！予算の取り方、発想の転換

が必要。皆で、忌憚のない意見交換が大事である。ふとしたところに

光が見えることと思います。 

 30 勝田台 70 歳以上 男性 
八千代市限定品を作る（梨等の販売を単年で終わらせず継続販売

の施策を検討）市内小中高の競技会スポーツ、ダンス（よさこい等）。 

 31 勝田台 70 歳以上 男性 

計画は良くできていると思いますが、すべてにＰＲ不足と思います。

本戦略の内容をホームページにのせているとありますが開いてみて

もどこにあるのかわかりません。 

 32 勝田台 70 歳以上 男性 
総合戦略の具体策を提示すれば、八千代市がどのような街になるか

イメージが明確になり、人口流入も促進されると思う。 

 33 八千代台 60～69 歳 女性 

新川周辺の活性化は良いのですが、八千代台はじめ、それ以外の

地域は置き去り状態です。市の運営施設についても、不便な所が多

く、船橋市や市川市のように、もっと便利な場所に役所等を、先々は

移転すべきです。現存の役所等は、マイカー族以外は、大変不便で

す。特に八千代台等は、エルムがあるのですから、八千代市のピー

アールや情報発信の場として狭くてもスペースを借りて地域を便利

にすべきです。支所とまで、いかなくても、八千代市のイメージアップ

には、つながる基地にすべきです。 
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２．シティーセールス・市のＰＲ 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 34 八千代台 40～49 歳 男性 

・おしゃれで魅力的な場所（県外からも人が来るような）があるといい

と思います。・八千代市の食材を使ったご当地グルメを全国にアピー

ルし、イメージアップをはかるのもいいと思います。・体験型の施設

（外国人には日本文化、子供達には農業（アスレチック）、料理、大

人向けには、ＤＩＹ、アクセサリー作り）も人気があると思います。・映

画やドラマの撮影の誘致活動を積極的に行うのもいいと思います。 

 35 八千代台 40～49 歳 女性 

①八千代台地区に病院を作ってほしい。②八千代市は住んでみる

と、とても住みやすくておだやかな所だと感じますが、県内他市出身

の私は地味で田舎なイメージがありました。イメージアップＰＲがんば

って下さい！！③女子医大ですが、八千代市民の何かしらの優遇

があっていいと思う。 

 36 八千代台 40～49 歳 女性 

道路に関してですが、道幅が狭く、カーブで見通しが悪くてもミラー

が無いなど怖いなと感じる事が多いです。特に高齢者の運転手の場

合ですとより危険度が増すと思います。郷土愛について、千葉県民

は自虐的に語る方が多いですが、もっと堂々と自慢できるような地域

になるよう、幅広い年齢層の方々が協力していければ良いと感じま

す。 

 37 八千代台 70 歳以上 女性 

八千代市にとって、八千代台は他の地域に比べ、京成スカイライナ

ーや特急の停車する駅なのを忘れていませんか？この駅近辺は町

全体が暗く、そのうえきたない。若者が住みますか？途中下車しよう

という気持ちにはなれません（活気がなく、時代おくれ）。また、東と

西が閉鎖的道路、踏切のおかげで、人間と車が右往左往している

町であります。八千代台だけがなぜ取り残されるのでしょうか？その

ためにも、町作りに必要な財源確保が先決であり、商業施設、また、

知名度がアップしてほしい、とくれぐれもお願いいたします。 

 38 八千代台 60～69 歳 男性 

将来の人口減少を抑制する目的なら、八千代市は東京のベットタウ

ンなので、東京から住宅を求めてくる人が続くような施策が必要で

す。東京から移り住む条件は次の２つでしょうか。１、東京に住むより

経済的なこと。２、東京より環境（住居、自然、子育てなど）が良いこ

と。江戸川区にまさる子育て支援が必要。市ができることは２です。

戦略の施策の方向性を見て、「総花的」と思います。「市のイメージ

アップ事業展開」などは間違っています。ＳＮＳで情報が拡散する時

代です。「恋人応援」も首をかしげてしまいます。 

 
３．企業・病院の誘致 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 1 大和田 40～49 歳 女性 社員寮、学生寮の誘致などのアピールが足りないと思います。 
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３．企業・病院の誘致 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 2 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

積極的に産業誘致を考え、プロジェクトチームを組むべきではない

か。八千代市内内部のことばかり考えず外部のものを取り入れる政

策を考えるべきと考える。※ついでながら、何年か前発行した八千

代市の花・バラを印刷した葉書を発行して頂きたい。 

 3 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

緑が丘は新しいマンションも次々と建ち、若い世代の人口も増えて

います。複合商業施設の誘致など、より活性化が必要になってくる

のではないか。 

 4 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 企業の誘致に力を入れる。 

 5 村上 50～59 歳 女性 

どの市や町でもやっている子育てにばかり注力では人はこない。将

来がなくなる。企業誘致など職住近が実現できる市になる。切りはり

の施策で中途半端な施設設備が目につく。特に図書館、ロータリー

の路駐が多すぎる。３０分だけは無料、以降１ｈ３００円でその後長時

間は割高になるしくみなどにしないと、新川を開発してもイベントがな

いと人が集まらないのはムダなもの。２９６号線の歩道拡張設置強く

進めるべき。自転車、歩行者ともトラブルあり。女子医大の八千代医

療センターは市民が行きやすくすべき対応なども含めて質が悪すぎ

る。医療介護、高齢者対応にもっとシフトすべき。（市のビジョン）子

育て高齢者どちらも利便性（交通など）安全、安心、自然がある環境

であると自ずと住みたくなる場所となる。（通路整備、犯罪減少、医

療充実、八千代のせっかくの自然を維持） 

 6 村上 30～39 歳 男性 
人口が増えてもお金がかかるだけなので、住民ではなく企業を増や

してほしい。効率の良い統廃合で無駄を無くしてほしい。 

 7 阿蘇 60～69 歳 男性 

もう少しで２０万人都市の仲間入りができますが、１９万人台が続いて

何年になりますか。それが八千代市の現状です。人の流れができる

ような商業施設や娯楽施設の誘致が必要かと思います。何か一つ

でも自慢できるものが欲しいです。野球場にしても中途半端な建物

が多いように思います。 

 8 勝田台 60～69 歳 男性 
総合病院の建設。女子大病院は市民に必要ない。新川の橋が多す

ぎる。新しいグラウンドもむだ。むだな建物、たてすぎ。 

 9 八千代台 60～69 歳 男性 大企業の誘致。住民税等の減少へ。 

 10 八千代台 70 歳以上 女性 
大きな工場を誘致し、若者が働きやすい街作りに。税収入につなが

ると良いと思う。 
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４．行財政改革 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 70 歳以上 男性 

人口減少戦略は良いとしても。高齢者が多い事を考えてもらいた

い。私は八千代ふれあいプラザに毎日入浴（風呂）行ってますが、

1/7 より故障して、お風呂を利用出来ず困っています。八千代市は

中央図書館総合運動場、学習センター等、市民の反対を無視し作

り、市の財政赤字を省みず市の赤字は、７００億です。パフォーマン

スはやめて。現実を見つめて、市政の運営を希望します。 

 
2 大和田 70 歳以上 男性 

旧農業研修センター、市民プール、野球場など、整備されず放置さ

れている。これらの活用のために、お金を使うべきだと思う。市職員、

市会議員の数を減らすなどして、財源を確保する必要がある。 

 
3 大和田 40～49 歳 男性 

住民と市職員との所得差を感じ、不満があって、なかなか協力的に

なれない。今時、賃金格差を問題にするのもおかしいと思うが、いつ

も不平不満が市にある。 

 
4 大和田 40～49 歳 男性 

赤字の当市であれば、改革が必要。市にみあった職員の数に減ら

し、徹底して、健全市政にすべきである。 

 
5 大和田 40～49 歳 男性 

総合戦略の実施に加えて、財政状態を健全にするビジョンを明示す

る必要があると思います。多くの維持費がかかると言われている総合

グラウンドや、中央図書館を公的に反して作ってしまって大丈夫なの

か? 財務不健全なイメージがあると、人や企業も集まらず税収が増

えません。ひいては、公共サービス・福祉も不十分なものになります

ので、現在の資源・環境・施設アピールと、イメージアップ PR も強化

しなければならないと思います。 

 
6 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

新たに何かを作り、施設を充実させるのが自治体の役割、と考えるこ

と自体が古いと思います。ハードよりもソフト、医療、福祉、子育て支

援などの補助拡大や、充実。「バラまき」でも構わないから助成、補

助を増やせば住民も増えると思います。 

 
7 村上 60～69 歳 男性 

市役所の組織窓口に「たて割り」の問題が、強く残っていると感じる。

市民の目に見える形で、早期是正をはかって頂きたい。 

 
8 勝田台 40～49 歳 男性 

見えない所での無駄使い（新川方面の図書館、広い駐車場）。もっ

と、人が行きやすい場所に有意義な物を見きわめて作れ。年寄や車

のない年配の事を考えて。 

 9 勝田台 50～59 歳 女性 

八千代市議会は、土着の議員が幅をきかせていて、八千代市によ

い影響をあたえていない。また、議会の程度がひくい。また、八千代

市にはお金がないという事なのですが市議員の給料が高い（県の中

でも）議員の数も多い。そのあたりをきれいにして、あまったお金をも

っとまちづくりに生かしてほしい。 

 10 八千代台 40～49 歳 女性 

ムダがとても多いと思います。ムダをへらす事で新しい戦略を考えて

いかなければ市の財政がまわらなくなりませんか？新しい出来事の

前に土台をしっかり立て直して下さい。 
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５．市役所職員の対応・窓口サービス 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 女性 

成田街道の渋滞緩和のための対策を希望します。歩行者、自動車

が安全に道路を使用できるよう歩道、信号機の整備を希望します。

市役所職員の接遇教育向上を希望します。（特に４０歳台以上を対

象とした再教育） 

 
2 大和田 40～49 歳 男性 東葉高速鉄道が安くなれば良いと思います。土日の行政サービス。 

 
3 大和田 30～39 歳 男性 

保育園に入りやすく、また、特色のある教育（萱田中のようなドアフリ

ーでも良い）があると人が集まるかも。昔市役所に保育園の件で問

いあわせをした際、対応が非常に雑であった。とても人をバカにした

ようで、これを続けているようではネット社会の今一気に話が広まり若

い世帯が集まらなくなるだろう。 

 
4 大和田 60～69 歳 男性 

一階の受付カウンターの足元の汚れが、表面玄関から入ると目にと

まる。洗浄剤をつけて拭くだけできれいになるのではないか。 

 
5 大和田 50～59 歳 女性 

しごと創生総合戦略も良いけど、住民票・印鑑証明書発行の行政サ

ービスを、土日も利用出来るようにして下さい。 

 
6 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

・ゴミ袋の価格を下げてください。・東葉高速鉄道の運賃を下げてく

ださい。・市役所職員の教育を徹底してください。接客態度、電話対

応、仕事の遅さすべて悪すぎです。最低です。・高齢者だけではな

く、一般市民にも市のサービス（タクシー券等）を提供してください。・

障害者手帳３級所持者にももっと待遇を良くしてください。（市だけで

も）〇級 だからとか関係ないと思います。手帳所持者のつらさを本

当に理解しているのでしょうか？ 

 7 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

東葉高速と緑が丘もイオンがあるのが栄えている大きな要因かと思

いますし、流山（千葉県）の最近の勢いも、つくばエクスプレスとショ

ッピングモールが大きいと思うので、イオン以外のおしゃれなショッピ

ングモールと東葉高速の料金、昼の時間帯、土日の本数の改善が

あるといいかと思います。あと行政サービスは船橋の方が圧倒的に

便利で土日や夜の時間でもできるサービスと場所を増やしてほしい

と思います。 

 8 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

浦安から引越して来ました。こんなに道路が混雑しているとは思いま

せんでした。コミュニティバスはない。不便。自宅前の道路がぬけ道

とあとで知りました。車庫に入れるのが大変、大きな車が通るたびに

家がゆれる、道路なおしてほしいです。引越して早々自宅前道路に

出る時に引かれそうになりました。本当に危険です。どうにかして下

さい。道路が狭く歩くのに大変。本当にいろんな面で遅れていると実

感します。こんな渋滞では消防車も、救急車も入って来れません

よ！市役所、待ち時間長いです。 

 9 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 
住民票などの手続きで、窓口の営業日（土、日なども）を増やしてほ

しい。 

 10 村上 40～49 歳   コンビニなどで、住民票などが取れるようにしてほしい！ 
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５．市役所職員の対応・窓口サービス 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 11 村上 30～39 歳 男性 

市役所に書類を取りに行った際、「おつかれ様でした」との声かけを

受けました。本来なら、「ありがとうございます」が適切かと思います

が！その違和感が、今だに残っています。今まで何度か転居してき

ましたが、市の職員の方からそのようなことを言われたことは、この市

がはじめてです。※東京で「おつかれ様でした」などと言うと、「お前

が疲れさせたんだろう！」と反論されます。八千代市の方々は優しい

方が多いので、その辺は大丈夫だと思いますが、思ったことを記載

させて頂きました。 

 12 村上 40～49 歳 男性 
市役所の支所があり、手続きを近くで出来ることは、他の市と比べて

もとてもよいことだと思います。 

 13 阿蘇 30～39 歳 女性 

・働きにくい・交通が不便。・市役所へ相談した際、職員の対応がさ

まざま。相談の内容によっての職員の表情が、バカにしている様なと

ても相談したくなくなるときがある。あれは何ですか？とても失礼だと

思います。だから行きたくなくなるんですよ。分かりますか？悩んで

悩んで色々な思いで相談に行ってる方もいると思うんですよね。そ

んな態度表情されると本当に生きた心地しません。 

 14 八千代台 70 歳以上 女性 

給付金の申請に行った時のことですが、受付の２、３人の人の個人

的おしゃべりしているのは見苦しい。（暇なのなら人数を減らすべき

では…） 

 
６．広報 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 70 歳以上 男性 

市および公共施設等に関るさまざまな情報が、都度市民に通ってい

るとは思えない。広報”やちよ”も程度の低い、発行者側の自己満足

を満たす、機関紙ではないか？住民の健康管理、福祉等重点課題

がおそまつです。 

 
2 大和田 60～69 歳 女性 

いわゆるホームページを活用できる環境にないため、紙による情報

に頼ります。市の広報の充実をお願いします。ホームページとよく言

われますが。使えないのは私だけではないと考えます。時代とは思

いますが、多くの情報の発信をお願い、アクセスが限定されているよ

うな気がします。知らないまま、毎日がすぎていきます。先が短いか

ら、それでもいいのかな？医療関係の情報は細かく ほしいです。き

っと高齢者の比率が多いと思いますから情報欲しいです。赤ちゃん

や幼児は多いようですが（情報）老人にも細かくお願いします。 

 3 大和田 50～59 歳 男性 

どのような施設があって、どのように利用できるのか、今後どう変わる

のか等知らないことだらけです。まずは各戸に広報活動をして認識

させるところからスタートして下さい。相当額を税金として納めている

が活かされていると全く感じていません。子供なし、老人なしの世帯

にも魅力的なまちづくりをお願いします。 
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６．広報 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 4 大和田 30～39 歳 女性 

住み続けたい街にするために、自然体験、野外体験の場を提供す

るのは良いと思う。ただ、どこでそれをやっているか知らない人が多く

いると思うので、広報やちよのｗｅｂ版があるといい（あるのかもしれま

せんが）。 

 5 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 
八千代市の広報の近代化をお願いします。一時ツイッターでの発信

もありましたが、より市民に伝わるように。 

 6 高津・緑が丘 18～19 歳 女性 
よりわかりやすく市の情報が欲しい。あまりＰＣなどは好きじゃないの

で、何か新聞があるとうれしい。 

 7 村上 70 歳以上 女性 
市のことに関しては、八千代広報以外あまりないので、何か良い手

段があればと思っています。 

 
７．税金関係 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 30～39 歳 女性 

どうせ、意見きいても取り入れないでしょ。形式アンケートだけの形式

だけ。ほんとに税金のムダづかいやめてくれない？まず、市役所全

員の給料へらせば？ 

 
2 大和田 50～59 歳 男性 

どのような施設があって、どのように利用できるのか、今後どう変わる

のか等知らないことだらけです。まずは各戸に広報活動をして認識

させるところからスタートして下さい。相当額を税金として納めている

が活かされていると全く感じていません。子供なし、老人なしの世帯

にも魅力的なまちづくりをお願いします。 

 3 大和田 50～59 歳 女性 

都内の会社のサラリーマンの妻です。八千代市の財政状況が悪い

ため、多額の税金が天引きされています。「取れる所から取ろう」とい

うやり方がおもしろくないです。それなら、まず、市議会議員の定数

を減らし、議員の給与の大幅な削減を熱望いたします。２０１６年１０

０周年を迎えた広島県福山市（人口４７万人）は、同じバラの町です

が、もっと町にバラの花やバラモチーフのベンチ、いす、タイルであ

ふれていて、負けたな！と思いました。 

 4 大和田 40～49 歳 女性 

目玉となるような政策がないため、この町に住み続けたい。移り住み

たいと思わせる決定打がない。保育１００％や老人に対するサービス

の多様さなど、何か他の市とは違う、というイメージを作ってほしい。

新川あたりの開発はムダに税金を使っているだけのように感じる。特

に図書館。蔵書が少ない。場所が悪い。その上、車で行くと駐車料

金をとられるのでは低所得の人には不向き。 

 5 大和田 30～39 歳 女性 

学校のトイレが汚い。学校が汚い。船橋市のように、冷暖房を入れて

ほしい。八千代の新川の図書館を建てるお金があれば、設置出来

たはず。いらない図書館を市長の意見で建てるのではなく、学校の

冷暖房の有無の方がよっぽど、市民が増えるかどうかの判断になる

と思う。もう建ててしまったものは仕方ないが、これ以上無駄な税金

を使うな。 
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７．税金関係 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 6 大和田 40～49 歳 女性 魅力的なふるさと納税品をつくる。 

 7 大和田 40～49 歳 男性 

高齢者がくらしやすい、また、移住しやすい町へ。税の軽減などを実

施し、促していく（特化する）。また、働く世代の優遇措置なども実施

して、人口を増やす。 

 8 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

地域活動が行われているとあるが、伝わって来ていない。このような

アンケートだけで、まったく八千代市が活性化されているのかわから

ない。八千代市に居住し約８年経つが、静かな市としてしかわからな

い。その割に税金も高く感じている。住みやすいと感じない。「ひと」

「しごと」の好循環？「まち」の活性化？何をしようとしているのか、何

をしたいのか、今の時代に、いったい、何が適しているのか？ギモン

しかない。道路の拡張しかない街。 

 9 高津・緑が丘   女性 

市の税収が少ないからしかたないかもしれませんが、他市にくらべ、

市民税が高いような気がします。その割に子供の医療費の支援が少

ない気がします。数年前船橋より八千代に来ましたが子供の医療費

の補助がしっかりしていました。となりの市なのにこんなにもちがうも

のかと驚いた記憶があります。もう少し魅力のある店舗が増えると良

いと思います。 

 10 睦 20～29 歳 女性 市民税が他より高額な気がする。 

 11 村上 70 歳以上 男性 

・利用頻度の少ない公共施設の建設は止めて欲しい。（税金のムダ

使い！）充分に検討した上で進めて下さい。・勝田台１～７丁目の街

路樹（イチョウの木）は毎年剪定されているが、北口側街路樹は３～

４年に１度位で実施されている。平等に実施願いたい。 

 12 村上 40～49 歳 女性 

・ふるさと納税に参加した方が良いと思う。私は（自身のメリットを鑑

み）毎年他の自治体に納税しているので…。相当の額が他市区町

村へ流れているのでは？ 

 13 村上 40～49 歳 男性 
中央図書館などいらない。無駄な費用を使うなら、市民税を安くして

くれ。以上。 

 14 勝田台 50～59 歳 女性 

老後は別の県（地方）へ移住予定なので、特に無い。期待することも

無い。住民の税金で不要なものをつくるのはやめてほしい。中央図

書館など駐車料金を払ってまで利用したいとは思わない。東葉高速

鉄道は値上げをしないで将来的にも今のままの料金を続けてほしい

と思う。 

 15 勝田台 30～39 歳 男性 

税金の使いみちについて、施設の建設より先に、市民サービスにあ

てて頂きたい（子育て支援、古い学校の改修、市営バス、ミニバス大

会復活、市民プール等）。 

 16 八千代台 60～69 歳 男性 大企業の誘致。住民税等の減少へ。 
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８．国際化や国際交流 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 30～39 歳 女性 

外国人（ブラジル人）が多いのに、あまりそれを売りにしたものがない

なと思います。地域によるかもしれませんが、ブラジル料理のお店等

があるといいなと思います。また、言語の対応も遅れていませんか？

英語だけでなく、ポルトガル語の表記ももっと増やすべきだと思いま

す。せっかく他地域よりブラジル人が多いのに、もっと彼らの文化を

活かす方法はないものでしょうか？ 

 
2 村上 60～69 歳 男性 

人口減少は日本全体の問題で、もちろん地域としても抑制に取り組

む必要があるとは思いますが、減少は確実に生じる事なので、人が

少なくてもやって行ける、八千代市を考えて頂きたい。それと、それ

ぞれの企業の問題ですが、外国の方の雇用が多くなり、今、勝田台

駅の朝はここは日本か？と思う程。マナーがいいとは言えません。大

きな問題が生じる前に何か対策を講じた方がいいかと。 

 
９．情報化 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 60～69 歳 男性 

八千代市の施策、市民への情報などを伝える市としてのメールマガ

ジンを作り、希望者に配信するようなシステムを作ると市民がもっと八

千代を身近に感じられるのではないか？紙ベースばかりではコスト

ばかりかかってしまうと思う。 

 
2 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

○○活性化とか多々ありましたが全くそういった情報が生活者に伝

わっていないと思います。その背景には不規則な仕事をしている

方々もいますし、そう言った人達への情報を伝えていくのが大切な

のでは？ 

 
3 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

①環境クリーンな地域産業活性化策が必要②高齢者を活用する方

策（単なるボランティアばかりでなく）③高齢者が市へ協力したくなる

しくみの創出④高齢者と若者の連携、ネットワークができないか⑤八

千代市の遊休農地を市民農園へ活用化できないか⑥八千代市のイ

ンバウンド推進の拠点へ⑦八千代市の行政や民生へＩＴ活用の姿が

よくみえない⑧シニア大学や高齢者の団体研修などから、小さな事

業家がでるしくみがないか 

 
4 八千代台 30～39 歳 女性 

市からの情報伝達については、ネット社会とはいえ、高齢者や、ネッ

ト環境のない人々のために、紙媒体の伝達方法が必要であると思

う。 

 
10．市長 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 男性 市議と市長の対立は、何とかならないものか。 
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10．市長 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
2 大和田 60～69 歳 男性 

図書館を筆頭に、過剰な投資が目立ちます。福祉への投資も極力

抑制すべきです。八千代市は交通が不便。例えば、八千代中央←

→八千代台間の交通を、もっと整備すべきです（現状のバスは、使

い勝手が悪い）。「働く人」に注力した政策推進を強く望みます。何よ

りも「余計」なムダ使いをやめるべきです。市長の公約はどうなってい

るのですか？？ 

 3 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 
中核都市の八千代市の市長として、不信感が多く、はやく、市民の

ための市長に変わってほしい。 

 4 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

市長が何を求めて活動しているのか私に見えにくい 。もっと市民に

見える活動報告が必要と思われる。今年度市長が主に市民に対し

て明確に良い事をしたか問いたい。私には新しい事が何１つ行われ

た事がないと感じています。私自身は何不自由なく過ごしています

が、それは私の家族の連携のみ。 

 5 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

建物（図書館や農業センターの橋）など、不要な出費が多い。それよ

りも図書館の蔵書を増やし充実させることを優先すべき。中学校の

設備はひどい。ガタガタの机、原型をとどめないいすを生徒が使っ

ているのを把握しているのか。毎日体操服に着がえるのに、制服を

かける場所も着がえる場所もない。家庭での基本的生活を教えるこ

とに邪魔している状態。市長の見栄のために建物に税金を使い、市

民の生活を犠牲にするやり方は許せない。 

 6 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 
新川周辺の施設作りには疑問があります。市長の約束違反もさるこ

とながら、ムダな出費が多過ぎます。 

 7 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 

住民が選んだ市長が賛成しているのに、なぜそれを実行に移せな

いのか。出来ない理由を考えることを仕事にしている職員が多いの

か？こう思えてしまう。 

 8 睦 30～39 歳 男性 

秋葉さんになって、税金の節約はいいと思うけど、必要なところに予

算がまわっていないと思う。この前の衆院選挙のときに、市議選挙を

すれば節約できるのに、ちょっとぐらいの融通は必要だと思う。そうい

った無駄をはぶいたほうがいいと思う。今度の市長選で、よりよい人

が選ばれることを期待します。 

 9 勝田台 50～59 歳 男性 

八千代市内には、本当に良い病院がないように思われます。特に、

東京女子医大は最悪です。スズメ蜂に刺され、急を用した時に、予

約・紹介状の有無を聞かれ、当病院に来られてもと言いたげな顔を

され、４０分間待たされた後、ｄｏｃｔｅｒが手術で診察できないと、ふざ

けた対応をしてきました。代わりの個人病院を紹介しといて、行くよう

にと言ったくせに、連絡を入れてくれておらず、受付で、「今日はな

んですか？」、「予約は？」と、ずさんな対応をされました。市内に住

む友人、知人も、また、親しくしている公立病院のｄｏｃｔｅｒも、東京女

子医大はダメ病院と批判しています。※なんとか、市長さんのお力で

行政指導して下さい。 
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10．市長 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

10 勝田台 50～59 歳 女性 

市民が安定した生活ができるよう、安定した市政を望みます。市長さ

んがんばれ！！千葉市の自治会が良い取り組みをしたと聞きまし

た。そういうものを参考にしてはどうでしょうか？ 

 

11．情報公開 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 阿蘇 50～59 歳 女性 

以前に八千代医療センターに行った時ですが、予約をしていないの

で１時間またされて、見てもらえず、白井市の病院で見てもらいまし

た。八千代市に税金を払っているのに、見てもらえないのは、どうな

んでしょうか？八千代市に住んで１５年位になりますが、八千代市の

良い所が、わからない。情報が入ってこないことが多いと思います。 

 
2 八千代台 20～29 歳 女性 

保育園等についての情報をもっと詳しく公表してほしい（入園倍率

等）。図書館を拡充してほしい。 

 3 八千代台 40～49 歳 女性 

子供が小さく、車がないので小児科や公園が遠くに行かないとない

ため不便。知り合いのお年寄りの方に話を聞くと、利用できる制度な

ど教えてくれないと分からなかったり、最新のやり方が多く分かりにく

いことが多々ある。私自身も情報が分からなく調べないといけないの

で誰でも利用しやすくしてほしい。 

 4 八千代台 70 歳以上 男性 

このアンケートの根拠である「八千代市→創生総合戦略」があること

を知らなかった。行政全般に説明が不足している。説明の在り方をも

っと研究して貰いたい。 

 
 
Ⅱ 地域福祉・保健医療 
12．子育て支援（保育所・幼稚園等を含む） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 50～59 歳 女性 

子育て応援施策といっても他市よりも支援金が少なく、住みたい街

ではないという話を聞きます。若い世代が流出すれば人口は減少す

るでしょう。障害者、高齢者も八千代市に住んでいて良かったと思え

る、施策を実現してほしい。「他市とは違うからできない」という言い訳

ではなく、支援金が少ないならば、支援の内容、回数、マンパワー、

施設充実など何か他にアピールできるものが必要だと思う。 

 
2 大和田 40～49 歳 女性 

人口減少の抑制を考えていらっしゃるなら。子供に優しい市にして

ほしいと思います。もう少し子育てしやすい市であってほしいです。

小学生も遊び場が少ない、図書館で駐車料金をとる、市民優遇の大

きな公園がほしい（アンデルセン的な）、電車賃が高すぎる。…お年

寄りと子育て世代がいるのは、とても良い事なので、うまく共存できる

と良いですね。 
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12．子育て支援（保育所・幼稚園等を含む） 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
3 大和田 60～69 歳 女性 

大和田駅のまわりのさびしさを感じます。大久保駅とのずいぶんな

違いを感じます。又、どうしても、駅の改札口の不便さを感じます。常

に、どちらかの改札口が便利になることは、できないのでしょう

か？！大和田と千葉市との差もかんじます。又、子供たちの公園の

さびしさも感じます。子育てに対してもっとやさしい町であれば人口

も増えるのではないでしょうか？！よろしくおねがいします。 

 
4 大和田 30～39 歳 女性 

○「新川周辺の活性化」に力を入れている様ですが、なぜ市民プー

ルがそのままなのかずっと疑問。市民プールぐらいあってもよい規模

のまちではないのか？と思う。○保育園の保育料の多子軽減措置

について…保育園はきょうだいの数え方が「在園児の中で」となって

いるが、（幼）と同じようにせめて「小学校３年生まで」とできないの

か？？そう簡単に子供を授かれるものではないし、年齢をあけるしか

なかった私にとっては「なぜ？」と思ってしまう。３人目が無料なら産

もうと思う人は増えると思う。 

 5 大和田 30～39 歳 女性 

人口減少を抑制したいなら、子育て世代にやさしい市でなくてはと

思います。ゆりのき周辺は公園はあるけれど、ジャングルジムや鉄棒

がなくただの広場になっている所も多い。緑が多いというのは何がう

りなのかよくわからない。新川周辺も夜は不審者が多いし、もっと青

い街灯をつけるとかしてほしい。変にハコモノ作るなら、今いる市民

を大切にしてほしい。 

 6 大和田 30～39 歳 女性 
学童に入れる子どもに限度があるので、主婦が働きにくい。船橋市

の放課後ルームのようなものでもあればと思う。 

 7 大和田 20～29 歳 女性 

八千代市は年々人口が増加しているが、保育園の待機児童、学童

保育所の待機児童が増えているようなので、対策していただきたい。

市内の道路が慢性的に渋滞しているため、対策していただきたい。

（新川を渡れる道路をふやす、国道２９６や１６と交わる道など） 

 8 大和田 40～49 歳 女性 

①市民の健康づくりを大きな指標として医療費を使わずに健康維持

の為の経費を使って、江戸川区のような運動施設を作って欲しい。

②天候に左右されず子供達が伸び伸びと遊べる運動施設・プール

が欲しい。③中央図書館の（Ｐ）代の無料化と、もっと中央図書館利

用のアピールを！！本当にすばらしい図書館なので。④大和田西

小学区の待機学童の解消と、西小の放課後教室の活用。 

 9 大和田 40～49 歳 女性 もっと子供に優しい街になる事を願います。 
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12．子育て支援（保育所・幼稚園等を含む） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 10 大和田 30～39 歳 男性 

保育園に入りやすく、また、特色のある教育（萱田中のようなドアフリ

ーでも良い）があると人が集まるかも。昔市役所に保育園の件で問

いあわせをした際、対応が非常に雑であった。とても人をバカにした

ようで、これを続けているようではネット社会の今一気に話が広まり若

い世帯が集まらなくなるだろう。 

 11 大和田 30～39 歳 女性 

私事ですが、転職と出産の時期の関係で、本来育児休暇をとり仕事

を続けたかったですが、現状主婦として、一歳の子を育てておりま

す。再就職を考えておりますが、保育園等の待機児童の多さで、悩

んでいます。全国的にもそうですが、この待機児童解消へ向けて戦

略強化を強く望みます。宜しくお願い致します。 

 12 大和田 30～39 歳 女性 

人口減少を抑制したいなら、子育て世代にやさしい市でなくてはと

思います。ゆりのき周辺は公園はあるけれど、ジャングルジムや鉄棒

がなくただの広場になっている所も多い。緑が多いというのは何がう

りなのかよくわからない。新川周辺も夜は不審者が多いし、もっと青

い街灯をつけるとかしてほしい。変にハコモノ作るなら、今いる市民

を大切にしてほしい。 

 13 大和田 30～39 歳 女性 
学童に入れる子どもに限度があるので、主婦が働きにくい。船橋市

の放課後ルームのようなものでもあればと思う。 

 14 大和田 20～29 歳 女性 

八千代市は年々人口が増加しているが、保育園の待機児童、学童

保育所の待機児童が増えているようなので、対策していただきたい。

市内の道路が慢性的に渋滞しているため、対策していただきたい。

（新川を渡れる道路をふやす、国道２９６や１６と交わる道など） 

 15 大和田 30～39 歳 男性 
保育園を増やして欲しい。子育て世代に優しい街づくりをすれば、

人口減少は抑制されると思います。 

 16 大和田 30～39 歳 女性 
保育園、学童が足りません。子育て中の方へのお金の負担を減らし

てほしい。 

 17 大和田 30～39 歳 女性 

学童を増やしてほしい。保育園を増やしてほしい。待機児童０活動

実施。また、子供の医療費無料化など、生活にやさしい市へ変えて

いただきたいと願っております。八千代市は他の市と比べ、子育て

世代には住みにくいと感じています。 

 18 大和田 30～39 歳 女性 
子育て・出産・育児の分野について、積極的に動いてほしいと思い

ます。 

 19 大和田 40～49 歳 女性 
子育てしやすい町づくり、保育園、学童（それにかわる、学童クラブｅ

ｔｃ）を充実させる。 

 20 大和田 30～39 歳 女性 

現在、育児休業中ですが、我が子も待機児童となっています。今

後、家庭環境が変わり、転職したり求職中となった場合に、保育園に

子どもを預けられないと言うことは死活問題です。今後の家族計画も

できず、不安を感じています。子育て支援や待機児童の解消に向け

て、若い世代が住みやすい街となるよう期待しています。 

 21 大和田 30～39 歳 女性 学童保育の入所費用を減額して欲しい（他県、他市を参考に）。 
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12．子育て支援（保育所・幼稚園等を含む） 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 22 大和田 40～49 歳 男性 

子育て支援については、幼少期の保育園等の拡充も必要ですが、

実際に子育てで不安なのは将来についてだと思います。なので、中

高教育の充実、経済支援があれば安心して子供を作れ、人口増に

もつながると思います。 

 23 大和田 30～39 歳 女性 

保育園の待機児童解消に力を入れてもらいたい。八千代市待機児

童０を何年も続けられれば、共働きの世帯が、住みたい街になると思

う。 

 24 大和田 40～49 歳 女性 

子供手当ては０～３才までは、ほとんどお金を使わないから５千円に

して、中学生・高校生には、１万円か１５０００円にしてほしい。とにか

く、中学生が一番お金がかかるのに、手当ては少ない。生活が苦し

い。 

 25 大和田 40～49 歳 女性 
子供の医療費３００円は高いし、高校生にはないのがつらい。１８才

までのばしてほしい。 

 26 大和田 40～49 歳 女性 

赤ちゃんと老人にばっかりで、中学生・高校生・大学生を持つ親は、

とにかく経済的にいくら働いても出ていく一方でつらい。もっと手当

てがあるといい。 

 27 大和田 40～49 歳 女性 
子育てには良い環境だと思いますが、認知度が低い。「八千代と言

えばコレ」という印象がないようです。 

 28 大和田 50～59 歳 女性 
公共施設の充実。子供・老人に対して、もっとお金を使ってほしい。

一部地域のみ設備が充実している。 

 
29 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

保育園、幼稚園での一時預かりを充実させてほしいです。専業主婦

で保育園に月極で預けることは不可能でしたが、用事がある時（病

院に行ったり）に、一時預かり保育を近所で探すことが大変でした。

船橋市の保育園までお願いしに行ったことが何度かあります。現在

専業主婦（パートも含）が保育園に朝－晩まで預けるのは不可能で

すが、利用したい人は沢山いると思います。保育の柔軟な対応を要

望します。 

 
30 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

・高齢者向けの対策は大事ですが、小さい子供向けの対策をやる方

が人口増加を望めると思います。・市がやっているいろんな対策で

すが、市が思っているほど、市民に伝わっていないと思います。・ま

ちづくりはデザインも重視してほしいです。（若者はおしゃれな街に

住みたいです）・道路事情が良くなれば、さらに人口は増加すると思

います。・図書館の運営にも大変満足しています。・新川沿いにカフ

ェや雑貨屋さん、ボート乗り場を作ってほしい（市でも民間でもいい

ので） 

 31 高津・緑が丘 20～29 歳 男性 
若い世代の人が住みやすいように、子育て支援などに力を入れてほ

しい。 
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12．子育て支援（保育所・幼稚園等を含む） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 32 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

まちづくりにおいてはどの世代に対しても住みよいまちになるべきだ

と思いますが、人口減少抑制のためには子育て世代に焦点をあてる

ことが不可決だと思います。共働きが当たり前の世の中で、核家族

化し、かつ待機児童問題（いくら保育園等に入れても自宅から遠い

場合は負担も増えます）が日本中で話題になっていますが、幼児期

はもちろんのこと、小・中学校といった義務教育機関の充実（通学方

法、通学路の整備等含む）も視野に入れ長いスパンで取り組んでい

ただきたいです。人口減少抑制のためにも現在八千代市に住む市

民のためにまちづくりをしていただければ減少抑制はもちろん増加

も見込めると思います。何卒よろしくお願いいたします。 

 33 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

維持費のかかる箱物を必要以上に作る必要性をかんじない。中央

図書館の駐車場、短時間しか置かなくても１日料金かかるので、行く

気がうせる。保育園に入れなかったから、仕事をやめる事になった

が、それでは待機ゼロとは言えない。正社員の税収が減れば、市も

損する。 

 34 高津・緑が丘 20～29 歳 女性 

八千代市の緑が丘駅の近くに住んでいるので新川のことや核家族

なのでお年寄りの方のことはあまりわかりませんが、八千代市の緑が

丘はとても住みやすくきれいな町であると思います。ただ新しい町で

子育て世代も増えているのに近くに子育て支援センターが遠かった

り、出張こあらも回数が少なかったりと不便を感じることもあります。今

は子どもが１人いますが今後も子どもを欲しいと思っているので支援

センターのように他の子どもさんと遊んだり関われる施設を増やして

いただいたり、こあらさんの回数を増やしていただけるとコミュニティ

が広がり核家族としてはありがたく思います。 

 35 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

・中央図書館の駐車場の料金体制を変えて欲しい。１時間単位の料

金にして欲しい 。本の貸し借りだけのために４時間は不要。故に３０

０円チャージする現行の体制は利用者の実状に合っていない。だか

ら、不法に進入路に駐車している車が多いと思う。新川周辺を散策

する人の為に、駐車は無料なら尚良い。・街の活性化をはかるに

は、大規模店舗だけでなく、八千代台周辺の商店街の活性化も力

を入れてほしい。・京成八千代台駅の西口側にエレベーターがない

のは大問題。ベビーカー、車イスの方、高齢者など不便をしている

方が多いと思う。・若い家族をサポートするため、保育所、学童保

育、放課後支援施設など充実させるべき。（人口減少抑制のた

め！）駅から各保育所へのバス送迎もよいと思う。（流山市のよう

に）・設備、施設をつくるのも良いが、細いサービスの充実をしてほし

い。・ボランティアなども市が一括して募集したり、組織作ることでもっ

と活用できるのではないでしょうか。 
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12．子育て支援（保育所・幼稚園等を含む） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 36 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

高齢化社会とはいえ、老人の住みやすいまちより若い世代応援プロ

ジェクトがんばってもらいたいです。（話題になるくらいの事すると転

入してくる若い世帯が増えるかもですネ） 

 37 高津・緑が丘   女性 

市の税収が少ないからしかたないかもしれませんが、他市にくらべ、

市民税が高いような気がします。その割に子供の医療費の支援が少

ない気がします。数年前船橋より八千代に来ましたが子供の医療費

の補助がしっかりしていました。となりの市なのにこんなにもちがうも

のかと驚いた記憶があります。もう少し魅力のある店舗が増えると良

いと思います。 

 38 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 医療機関は、子どもは無料にしてほしい。 

 39 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

今いるお年寄りの方々を大切にしていただき、現在マンションや戸

建てが増えているので、保・幼・小・中・高の整備や支援も充実して

いって欲しい。２～３年前に千葉市より引越してきたが（幼２人の母

親）、子育てに不便を感じたので…。核家族化している家庭も増えて

いて、子供を時間単位で預けられる保育所や、学童クラブも足りない

と思います（仕事や用事、リフレッシュなど預けたい時に）。近所で働

きたいと思っていても、学童クラブに入れないと聞いたので悩んでい

ます。耳鼻科も少なく超混んでいたり、（インフルエンザの）注射の予

約も一杯でとれなかったり…（集団接種とかあればいいと思う）。 

 40 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

はぐみの杜は、人口が増え子育て世代が多いが、親子で安心して

遊べる場所が整備されていないので、支援センターの設置を検討し

ていってほしい。 

 41 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 子ども手当てを、１８才までにしてほしい。 

 42 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

子育てしやすい地域づくりを目指しているようですが、地域子育て支

援センター、子育て支援センターが利用者のニーズに合っていな

い。駐車場を利用できる所が少ないこと。雨天時、冬期に、おもいき

り室内で遊ばせたいが、狭く、１才以上の子にはものたりない。ステッ

プ２１勝田台は建物も古く、授乳室もなく、ただソファーとクッションが

あるのみ。積極的に利用したい施設とは思えない。乳幼児健診が集

団健診ではないこと。歯科健診で、保健師さんとの面接もあったが、

１人あたり２分と言われた。病院でも、身体測定をする程度。プロの

方々なので、短時間診ただけで、発達に問題ないか瞬時にわかる

のでしょうか。以前住んでいた地域では、子育て支援センターも体育

館のように広く、週１回ほどのペースで行事・イベントもあり、子供も

大人も飽きることなく通える、通いたくなる場所であった。幼児健診も

１人ひとり丁寧に、また母親の話もじっくり聞いてもらえた。市町村に

よってこんなにも違うものかと、残念な気持ちになる。子育て世代が

住みたいと思えるような、魅力あるまちづくりを願う。 
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12．子育て支援（保育所・幼稚園等を含む） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 43 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

周りには高齢者が多く、子供の声が聞こえません。本当に若い人が

少なくなっています。「若い世代応援プロジェクト」を進めるには、保

育園、学童保育所の待機児童数ゼロを目指して欲しいです。流山

市は若い人が多くなったそうです（報道で知った）。若い人達が、住

みたいと思う八千代市になってほしい。そして活気ある八千代市に。

そうなれば子供が増えるでしょう！ 

 44 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

約９年前に八千代市に来ましたが、何の不満もなく過ごしています。

強いて言うなら、高齢者を大切にするのはいいと思うが、子供達の暮

らしやすい町にしていけば良いと思う。 

 45 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 保育園や学童も、もっと増えるとよいと思います。 

 46 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

子育て世代が増えてきていると思うので、保育園・学童保育所の待

機児童解消はもちろんのこと、子供が思いっきりのびのびと遊べる児

童館等、子供のための施設の増加を望みます。 

 47 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 子育て世代に家賃補助など。 

 48 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 子供の遊び場が少ない。 

 49 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 大学・幼稚園も義務化して、無料がいい。 

 50 睦 50～59 歳 男性 

人口減少の抑制の１つとして、共稼ぎの若い夫婦のために、小さい

子供を預けられる保育園、幼稚園の充実（空きが生じた小、中学校

の教室の利用など）をはかって欲しい。 

 51 睦 30～39 歳 女性 

学童保育とは別のかたちで、放課後に子供が安心して居られる場が

あると、子育て世代のわたしたちには大変助かります。国の宝物であ

るこれからを支えてくれる子供たちにとっての、優しい充実したサー

ビスが増えることを願っています。 

 52 村上 50～59 歳 男性 子供の安心して暮らせるまちにして欲しい。今以上に。 

 53 村上 60～69 歳 女性 

高齢者のことばかり支援していると若い世代の人口が増えないので

はないか。これからの八千代市を担っていく子供達が暮しやすく住

みたいと思う様になるには、親や子供達に積極的に支援していく方

がよいと思う。 

 54 村上 40～49 歳 男性 

保育園、学童の待機児童数ゼロを実現してほしい。東葉高速沿線

は、若い人が多く、古（むかし）から国地は、高齢化と両端な人口構

造で、保育園、学童も待機児童がその構造に連動する状況。民営

の学費等支援して若い人が多く集まるようにできると活性化するので

しょう？学童の査定のポイントも内容が不明確で不安の１つである。

フルタイム勤務で小３で学童に入れなくなるなど。もっと本当に活性

化を実現できるよう対応してほしい。 

  



１ 自由意見 

36 
 

12．子育て支援（保育所・幼稚園等を含む） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 55 村上 30～39 歳 男性 

ハコモノではなく、ソフト面も充実させてほしい。保育所、学童保育の

整備に努めてほしい。子育て世代が安心して仕事、育児に携われる

環境がなければ、市は活性化しないと思う。 

 56 村上 40～49 歳 女性 

①駅など喫煙禁止区域があるが、ポイすてがすごく多い。喫煙エリア

を作った方が逆に良いと思う。（特に南口）②東京などのように、子ど

もの医療費の負担を無料など、もっと手厚くしてほしい。 

 57 村上 70 歳以上 女性 子育てプラン、環境等に力点を置く！！ これしかないのでは？ 

 58 村上 40～49 歳 女性 

公共施設の充実・新川の活性化をうたうなら、図書館の駐車料金の

再考を願います。障害者支援に対してもとり組みが見えてこない。障

害者といっても子供～大人それぞれに対して適切な事業を望みま

す。村上地域から勝田台まで通う子供たちの学区編成にもギモンが

残ります。災害避難学校と通学学校の学区が違うとか考えられな

い。学区外へ遊びに行くのをダメと言いながら、おかしいと思いま

す。学童の待機もなくしてほしい。保育園に行っていたのに学童行

けないなんて…それに対する役所職員の対応も腹立つこと多かった

です。接遇に対してもご一考を。 

 59 村上 60～69 歳 女性 
保育園や学童保育所等、若い親世代が安心して生活出来るような

環境を整えてほしいと思います。 

 60 村上 30～39 歳 女性 待機児童対策をしてほしい。 

 61 村上 30～39 歳 女性 子供の医療費の負担が３００円は高い。 

 62 村上   女性 

八千代市では、子供医療費助成受給券により、医療費が大変助か

っていますが、他の市より対応が遅いと思います。受給券も中学生ま

でではなく、高校生まで使えるとありがたいです（高校生でもケがな

どが多いので）。 

 63 村上 40～49 歳 女性 

幼稚園児の子供がいますが、児童館がとても使いづらいので、佐倉

市の児童館を利用しています。八千代市は土、日、祝日の利用がで

きないので、ぜんぜん使えません。また、小学校入学後は学童保育

を考えていますが、費用が他市よりかなり高いと聞きました。双子な

ので倍かかると思うと、他市への引越しも考えようかとも思っていま

す。 

 64 村上 40～49 歳 女性 

行政が、預かり保育をショッピングセンター内に作るなど、利用者が

もっともっと使い易いサービスを考えてほしいです。八千代市に住ん

で良かったと思える街作りを、大いに期待しています。 

 65 村上 40～49 歳 女性 

小さい子供がいる家庭にとって、やや生活しにくいと思います。保育

所、託児所が少なすぎ、学童保育も少ない。母親も働ける環境が整

っていないと、人口増加、地域活性化はむずかしいのでは…？ 

  



１ 自由意見 

37 
 

12．子育て支援（保育所・幼稚園等を含む） 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 66 村上 40～49 歳 男性 

子供を育てやすい市であることが、八千代市の発展にとても重要な

ことだと思うので、今後も医療費の負担など子育ての支援を続けて

いただきたいと思います。人口を増やすためには、子育て世代を増

やすことが何よりも重要だと思います。 

 67 村上 30～39 歳 女性 

子育て世代の親に対する支援を、充実させてほしい。子どもの医療

費に対する支援はとてもありがたい（１回 300 円は助かります！）。親

世代の医療費に対する支援を、もう少しやってほしい。健康保険を

使っても、自己負担額が高いので、親世代は病院に行くのを考えて

しまう。→家計を圧迫してしまう！病気の早期発見が遅くなってしまう

かも。親世代にも、病院に行きやすい環境作りが必要だと思いま

す！！ 

 68 村上 30～39 歳 女性 

市役所や街を循環するバスの少なさ、学童の受け入れの少なさなど

から、車がない人・働きたい主婦が困っている姿が見られます。自分

も小４の時の息子が学童に入れず、１人で過ごすことが辛かったと言

われ、正社員を諦めました。民間に変えて体制が変わったのでしょう

か。 

 69 阿蘇 40～49 歳 女性 待機児童。 

 70 阿蘇 50～59 歳 男性 

何をやっているか、わからない。もっとアピールの仕方を考えるべき。

お金の採算だけでない、事前投資をしないといけない。子供世帯が

集まりやすい環境が必要。以前も千葉に住んでいたが、子供の幼稚

園の費用が３５０００円。江戸川に引越ししたら、１５００円。当然、子

供世帯は、江戸川を選択するでしょう！予算の取り方、発想の転換

が必要。皆で、忌憚のない意見交換が大事である。ふとしたところに

光が見えることと思います。 

 71 勝田台 40～49 歳 女性 

子育てをしておりますが、母子保健課の方やことばと発達の相談室

など、職員の皆さんが小さなことでも相談にのってくれてありがたいと

思っています。市役所前の道に広い歩道があれば自転車が危なく

ないのにと思いますが、道はしかたないですよね。家もあるし。 

 72 勝田台 40～49 歳 女性 

近年、新設された施設や改修された公園等を見ると、ほとんどが年

配の方の意見が反映されているように思います。今度は、若い世代

の意見も反映してほしいです。最近の子供はボールを投げる事が出

来ないと聞きます。あたり前です。ボール遊びが出来る場所がない

のですから。八千代に住んでずいぶんになりますが、水泳の授業や

機会が少ない事にも驚きました。唯一、命を守るスポーツなのに…。

八千代市は好きですが、年配の方の市であって、子供のいる若い世

代の市ではないというのが私の感想です。もう少し子供が伸々と遊

べる場を作らないと…。全世代が気持ちよく生活できると良いです

ね。 
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12．子育て支援（保育所・幼稚園等を含む） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 73 勝田台 30～39 歳 女性 
子供医療の無償化、コミュニティーバスの充実、図書館駐車代一定

時間０円。 

 74 勝田台 30～39 歳 男性 子育てにやさしいまちづくりをお願いします。 

 75 八千代台 40～49 歳 男性 

○市民プールを動かさないと…子供の声がきこえねえよ！！○２９６

の渋帯を本気で考えろ。金の流れができてねえだろ！？○老人の

すみやすい事より子供達の未来を考えろよ！！○目のつけどこがＴ

Ｖと同じすぎるよ！！本当の実力のあるやつ上にしろよ。 

 76 八千代台 40～49 歳 女性 
東葉高速鉄道の運賃が高い。交通渋滞がひどい。子どもを預かる施

設が少ない。ハローワークの手続きがハンパ。 

 77 八千代台 60～69 歳 男性 

人口の減少は全国的な事。もっと、保育などの保護して若い人を、

八千代市に来るように。新川の事は、八千代の周辺が一番悪い。１）

釣人のマナー ２）自転車のスピード ３）新川、ドテをきれいにして。 

 78 八千代台 70 歳以上 男性 

５０年前に公社の分譲地を購入し住み始めて今日に至りますが、当

時３０代の住民も世代交代で未亡人集落化が現状です。最近一区

画に２～３棟の建売住宅が増え、小児の声が聞えるようになりほっと

しております。子育て世代の住みよい街づくりを行政に要望します。 

 79 八千代台 40～49 歳 男性 
○保育所の整備、及び、駅で子供をあずけて、各保育所へ送迎す

るなど、利便性を高められる。子育て支援をしてほしいです。 

 80 八千代台 30～39 歳 女性 

人口減少の抑制を考えるならば、子育て世代を定着させることが重

要だと思う。保育園や学童の待機児童解消も重要だが、市の保育

園、学校等の必要最低限の補修や耐震工事、また、他の都市にも

あるような、児童遊戯施設（市が運営）の建設を検討してほしい。 

 81 八千代台 30～39 歳 女性 

子育てをするのに優しいまちだといいな、と思います。支援センタ

ー、図書館は充実していると思いますが、キッズスペースのある飲食

店が少ないことや、乳児向けの店舗をもっと増やしていくなどしてほ

しいです。また、交通量の割に道幅がせまかったり、歩道がデコボコ

していたりと、ベビーカー、子供の１人歩きには危なく感じます。 

 82 八千代台 70 歳以上 女性 子供に関する医療、保育を少しでも安くする。 

 83 八千代台 30～39 歳 男性 

保育施設の充実に努めてほしい。八千代台南保育園や、八千代台

保育園は改装しないのですか？八千代台東小学校のとなりの歩道

橋も、改装お願いしたいです。階段に穴があいていて、子供が毎日

通うのに心配です。中央図書館の立派さと、八千代台保育園や歩

道橋の劣化具合の差に驚きました。 

 84 八千代台 60～69 歳 男性 

問５～問１３の答えの中に、「知らなかった」を入れた方がよかった。

私は仕事をしているため、ほとんど知らなかった。人口減少対策な

ら、若い世帯の人を誘致する計画があるべき。例えば、保育園の増

設、シングルマザー対応策（働く場所の提供等）。 
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12．子育て支援（保育所・幼稚園等を含む） 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 85 八千代台 30～39 歳 女性 

八千代台に住んでいるのですが、子育てをしていく上で、赤ちゃん

用品の品物を売っている施設が少ないと思う。売っていても充実して

いなく、不便さを感じる。 

 86 八千代台 30～39 歳 男性 
子供の医療費を無料にして欲しい。子育て世代に、八千代市指定

のごみ袋を配布して欲しい（オムツ等で消費が激しいため）。 

 
13．医療体制・医療機関 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 女性 

①市民の健康づくりを大きな指標として医療費を使わずに健康維持

の為の経費を使って、江戸川区のような運動施設を作って欲しい。

②天候に左右されず子供達が伸び伸びと遊べる運動施設・プール

が欲しい。③中央図書館の（Ｐ）代の無料化と、もっと中央図書館利

用のアピールを！！本当にすばらしい図書館なので。④大和田西

小学区の待機学童の解消と、西小の放課後教室の活用。 

 
2 大和田 60～69 歳 男性 

市内の人口増加には出生も影響します。当時の知事の指導により、

東京女子医大附属八千代医療センターの設備が充実され、安心し

て出産できる態勢となっていることは良いことだと思います。 

 
3 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

・東葉高速の運賃が高すぎて近隣や都内に行きづらい。・病院の充

実、信頼出来る都内の方に行くのも高齢になると大変。・八千代緑

が丘周辺の人口が増えているが中学校の建設を考えていただきた

い。・大地震に備えて庁舎が防災の拠点になると思いますが耐震等

は大丈夫なのでしょうか。必要なら新しい庁舎を建設されてはいか

がでしょうか。 

 
4 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

今いるお年寄りの方々を大切にしていただき、現在マンションや戸

建てが増えているので、保・幼・小・中・高の整備や支援も充実して

いって欲しい。２～３年前に千葉市より引越してきたが（幼２人の母

親）、子育てに不便を感じたので…。核家族化している家庭も増えて

いて、子供を時間単位で預けられる保育所や、学童クラブも足りない

と思います（仕事や用事、リフレッシュなど預けたい時に）。近所で働

きたいと思っていても、学童クラブに入れないと聞いたので悩んでい

ます。耳鼻科も少なく超混んでいたり、（インフルエンザの）注射の予

約も一杯でとれなかったり…（集団接種とかあればいいと思う）。 

 5 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 医療機関（総合病院）の充実。 

 6 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 大型病院設立。 

 7 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 
救急に対して、医療機関との連携が強化していると思えません（医

療機関からの搬送拒否が多い）。 
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13．医療体制・医療機関 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 8 睦 70 歳以上 男性 

救急の病院について、現在の八千代医療センターは、八千代市の

病院と考えていました。市内だから受診出来ると思っておりました

が、ままならない。市外の救急車の受入れを良く見ますが、もっと市

民はいつでも受診出来るようにしてほしいです。事例です。①救急

車でも医療センターをことわられたことがあります。②いつでも受診

出来るようにしてほしい。 

 9 村上 30～39 歳 女性 

子育て世代の親に対する支援を、充実させてほしい。子どもの医療

費に対する支援はとてもありがたい（１回 300 円は助かります！）。親

世代の医療費に対する支援を、もう少しやってほしい。健康保険を

使っても、自己負担額が高いので、親世代は病院に行くのを考えて

しまう。→家計を圧迫してしまう！病気の早期発見が遅くなってしまう

かも。親世代にも、病院に行きやすい環境作りが必要だと思いま

す！！ 

 10 阿蘇 70 歳以上 男性 

１、東葉高速道の改良（ソフト、ハード）（１）料金の値下げ（活性化に

最も効果あり）（２）車内温度管理をもっとキメ細かく。（カレンダーだ

けで温度を決めている。１日の内で外気温が変わる 。→快適度に

えいきょうする。)２、東京女子医大八千代センター・患者数が多くな

り過ぎている。→質の低下となっている。・狭い所に設備をふやした

ので駐車場のスペース が減り、不便となった。 

 11 阿蘇 50～59 歳 女性 

以前に八千代医療センターに行った時ですが、予約をしていないの

で１時間またされて、見てもらえず、白井市の病院で見てもらいまし

た。八千代市に税金を払っているのに、見てもらえないのは、どうな

んでしょうか？八千代市に住んで１５年位になりますが、八千代市の

良い所が、わからない。情報が入ってこないことが多いと思います。 

 12 勝田台 50～59 歳 男性 

八千代市内には、本当に良い病院がないように思われます。特に、

東京女子医大は最悪です。スズメ蜂に刺され、急を用した時に、予

約・紹介状の有無を聞かれ、当病院に来られてもと言いたげな顔を

され、４０分間待たされた後、ｄｏｃｔｅｒが手術で診察できないと、ふざ

けた対応をしてきました。代わりの個人病院を紹介しといて、行くよう

にと言ったくせに、連絡を入れてくれておらず、受付で、「今日はな

んですか？」、「予約は？」と、ずさんな対応をされました。市内に住

む友人、知人も、また、親しくしている公立病院のｄｏｃｔｅｒも、東京女

子医大はダメ病院と批判しています。※なんとか、市長さんのお力で

行政指導して下さい。 

 13 勝田台 70 歳以上 男性 八千代医療センターの設立は、大変評価できます。 
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13．医療体制・医療機関 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 15 八千代台 50～59 歳 男性 
道路整備が中度半端。市内の交通事情が悪い。商店街が近くにな

い。大型総合病院が少ない。 

 16 八千代台 70 歳以上 女性 子供に関する医療、保育を少しでも安くする。 

 
14．高齢者支援 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 女性 

年輩者の協力を得る（高齢者の活躍にもつながる）。高齢者の施設

を充実させる。デイサービス入所施設ｅｔｃ。 

 
2 大和田 50～59 歳 女性 

意欲を持っていらっしゃる方々が、工夫を凝らし、市のためにと事業

を立ち上げ、活動されていること、その熱意は大変良く感じられ、頭

の下がる思いです。私自身、高齢の親の介護もあり（他市、他県在

住）、まわりに目も行かない状況です。こちらから情報が欲しいと顔を

上げれば、選びきれないほどの情報があるとわかっていながら、声を

上げなければ全く届かない現状にあると思います。ご近所の独居の

高齢の男性、４月から民生委員の方がたずねていらっしゃったの

は、私の知る限り１回です。時々お見かけしますが、お元気なようで

すが、色々不安もあることでしょう。市の福祉は、その方に届いてい

るようには思えません。自分から発信しなくても、様々な情報が得ら

れる、そんな未来を望んでいます。話がまとまらず、乱筆、乱文で失

礼致しました。 

 
3 大和田 40～49 歳 男性 

高齢者がくらしやすい、また、移住しやすい町へ。税の軽減などを実

施し、促していく（特化する）。また、働く世代の優遇措置なども実施

して、人口を増やす。 

 4 大和田 70 歳以上 女性 高齢者が、無料で楽しめるような場所を作ってほしいと思います。 

 5 大和田 50～59 歳 女性 
公共施設の充実。子供・老人に対して、もっとお金を使ってほしい。

一部地域のみ設備が充実している。 

 6 高津・緑が丘 18～19 歳 女性 

高齢化が進んでいる今、高齢者のみの単独世帯が増えています。

高齢者が不安、孤独を感じることのないように地域のつながり、関わ

りを深められるような活動があれば良いなと思います。 

 7 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 
ファミリーサポートセンターなどの、子供に対する取り組みはとても素

敵ですが、高齢者が暮らしやすくはないと思いました。 

 8 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

８０才以上の人にバス無料とか又は半額などにしてほしい。市役所

に行くバスなどは無料にしてほしい。支所でもよいように市役所まで

行かないようにしてほしい。 
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14．高齢者支援 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 9 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

①環境クリーンな地域産業活性化策が必要②高齢者を活用する方

策（単なるボランティアばかりでなく）③高齢者が市へ協力したくなる

しくみの創出④高齢者と若者の連携、ネットワークができないか⑤八

千代市の遊休農地を市民農園へ活用化できないか⑥八千代市のイ

ンバウンド推進の拠点へ⑦八千代市の行政や民生へＩＴ活用の姿が

よくみえない⑧シニア大学や高齢者の団体研修などから、小さな事

業家がでるしくみがないか 

 10 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

“若い世代応援、しごと応援”プロジェクトは、大変良い事と思いま

す。また、高齢者へのやさしい政策も考えてほしいです。いつ出来る

のかと心待ちにしていたのですが、葬儀場の件はどうなっているの

でしょうか？ 

 11 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

今いるお年寄りの方々を大切にしていただき、現在マンションや戸

建てが増えているので、保・幼・小・中・高の整備や支援も充実して

いって欲しい。２～３年前に千葉市より引越してきたが（幼２人の母

親）、子育てに不便を感じたので…。核家族化している家庭も増えて

いて、子供を時間単位で預けられる保育所や、学童クラブも足りない

と思います（仕事や用事、リフレッシュなど預けたい時に）。近所で働

きたいと思っていても、学童クラブに入れないと聞いたので悩んでい

ます。耳鼻科も少なく超混んでいたり、（インフルエンザの）注射の予

約も一杯でとれなかったり…（集団接種とかあればいいと思う）。 

 12 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 老人の雇用増につながる町づくりを考えて欲しい。 

 13 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

高齢者です。緑が丘地区に住んでいます。新川周辺、公共施設に

行くのに不便です。タクシー代を一部助成されていますが、電車・バ

ス代も、助成してほしい。 

 14 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 
医療センター行きのバスも、地域によっては廃止されましたが、低所

得者、高齢者には大きな痛手です。 

 15 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

公共交通の利用に対して、指 1 本自分自身で動かすことの出来な

い、要介護 5 で重篤な人に対してだけは、介護タクシーの利用を無

料にして頂きたい。 

 16 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

私は自家用車を利用するので不便はないですが、市役所・市民会

館・福祉会館、更に川辺の図書館ギャラリーは、年配者はもとより、こ

の高津団地からはきびしいです。毎日市内バスを（直通コースをぐる

っと号があったように）、年配者に優しい町づくりもおねがいしたい。 

しめきりがとっくに終わっていたのに、出すのを忘れていました。す

みませんでした。とりあえず送りお届けします。 

 17 村上 50～59 歳 男性 

総合戦略の概要を見る限り、目指したい目標は解るのですが、具体

的にどういった対策を施すのか、伝わってきません。１つ１つの目標

に対して、どんなものを創っていくかという素案のようなものを提示さ

れたら良いかと思います。出来れば、高齢化が進んでいくと思うの

で、老後をエンジョイ出来る施設とかを造って欲しいです。 
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14．高齢者支援 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 18 村上 50～59 歳 女性 

どの市や町でもやっている子育てにばかり注力では人はこない。将

来がなくなる。企業誘致など職住近が実現できる市になる。切りはり

の施策で中途半端な施設設備が目につく。特に図書館、ロータリー

の路駐が多すぎる。３０分だけは無料、以降１ｈ３００円でその後長時

間は割高になるしくみなどにしないと、新川を開発してもイベントがな

いと人が集まらないのはムダなもの。２９６号線の歩道拡張設置強く

進めるべき。自転車、歩行者ともトラブルあり。女子医大の八千代医

療センターは市民が行きやすくすべき対応なども含めて質が悪すぎ

る。医療介護、高齢者対応にもっとシフトすべき。（市のビジョン）子

育て高齢者どちらも利便性（交通など）安全、安心、自然がある環境

であると自ずと住みたくなる場所となる。（通路整備、犯罪減少、医

療充実、八千代のせっかくの自然を維持） 

 19 村上 50～59 歳 女性 
高齢者への支援をもっと厚くすべき。無料パスなど発行して、交通機

関への補助をしてほしい。 

 20 村上 60～69 歳 女性 
高齢者がもっと近場にあるいろいろなセンター（安い利用料）で楽し

める所があればいいと思います。 

 21 村上 70 歳以上 男性 

１、老人施設の充実２、流入若年層が終の住処と思えるような福祉施

の充実３、全ては暮しやすさが人口流入、定着をはかると思うし、税

収面でも安定化がはかれる 

 22 村上 50～59 歳 女性 
ぐるっと号、コミュニティバスに代わる交通手段がない。タクシーのわ

ずかな補助では、高齢者の外出の助けにならない。 

 23 村上 50～59 歳 男性 

高齢者には、時間をすごす場所（カルチャーセンター等）を充実させ

たほうが良いと思う。現状では、民間のスポーツ施設にたよる所が大

きいと思う。また、自家用車にたよるところが大きいと思うので、バス

等の充実や高齢者の優遇の充実も、住みやすさに通じると思う。 

 24 阿蘇 60～69 歳 女性 

自分が住んでいる地区に関して言えば、住みやすく、今はまだ年齢

的にも不満はありませんが、これから高齢者対策は必須だと思いま

す、分かり易く、使い易い対策をお願いします。 

 25 勝田台 70 歳以上 女性 運転免許自主返納者に対して充実したサービスをしてほしい。 

 26 勝田台 70 歳以上 男性 

①小・中学校がかなり空いているのに、高齢者向け施設が不足して

いると感じている。もっと、学校の空室についての有効活用を図って

いったらと思う。②公共施設には税金をガバガバと使っているのに福

祉に対しての使い方が少なすぎると思う。③市民ファーストの考えに

たってやってほしい。 

 27 勝田台 70 歳以上 男性 

高齢者に優しい八千代と周囲から言われるような街づくり期待してい

ます。具体的には医療機関や介護体制の整備、足となる交通機関、

安全な散歩コース等々。その他日常買物やごみ出しのお手伝い、

単身者の生活見守り等身近な問題は、その地域の自治会で対応す

るとして。 
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14．高齢者支援 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 28 勝田台 70 歳以上 女性 

バスの運行がなくなった地域の交通についてタクシー券がもらえる

のは介護３以上の高齢者との事ですが支援の人にも配布してほし

い。 

 29 勝田台 70 歳以上 女性 
年配の人には、サークル活動に出て行けるようにしたらいいと思いま

す。 

 30 勝田台 60～69 歳 男性 

勝田台団地の高齢化が進んでいる。かと言って、思い切った対策も

難しいだろう。認知症人口が増えることを考えると、それに特化した

街造りを考えてはどうか？ 

 31 勝田台 70 歳以上 女性 高齢者等の免許証返還に際し、移動などで何か特典はありますか。 

 32 勝田台 20～29 歳 男性 
地区によって高齢者の割合が異なるので、ニーズに合わせた福祉

施設の設置も必要だと思う。 

 33 勝田台 40～49 歳 女性 

高齢ドライバーの事故も多いので、早いうちに免許を返納してもでき

るだけ不便のないよう、バスの無料化や、または、他年齢より安くす

るなどの工夫が必要だと思います。市役所までの便も悪い。 

 34 八千代台 70 歳以上 男性 

認知症の人が介護認定を受けなくとも、お茶を飲んだり、会話ができ

る。そういう場所を作ってほしい。喫茶店のような、軽い気持で行ける

場所がほしいです。 

 35 八千代台 70 歳以上 男性 

若い世代応援プロジェクトは大変良いと思う。子育てにやさしい行政

は人口減少には止めをかけられるかも？？しかし老人をないがしろ

にするのはいかがなものか？老人が住みにくい八千代市では今ま

で八千代市を支えて来た人達に失礼です！若い世代への応援と共

に老人にもやさしい応援をすることこそが八千代市の将来には大切

かと思われます。 
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14．高齢者支援 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 36 八千代台 70 歳以上 男性 

①図書館について……素晴らしい図書館が出来たのに１回も訪ね

ていません。障害は有料駐車場です。交通の便が不便なので車で

行く事になりますが、料金が高く、本を買った方がよい位になる不合

理があります。市民の為の図書館であるならば、活性化したいならば

少なくとも総合生涯学習プラザなみにする必要があるでしよう。②民

生委員は何をしているのでしょう。７９才の老人ですが一度も顔を見

ていません。③公民館について……私達老人の多くにとっては非常

に大切な利用の価値のある施設です。農業センターやスポーツグラ

ウンドも大切ですが、それ以上に市の活性化に非常に貢献していま

す。老人が病気をせずに元気で活躍する（出来る）場所がある事

は、今後の厚生面で非常に有効と思います。同じ事は公会堂にもあ

ります。利用料金の値上げや各種補助の打切りは見た目には格好

良いですが、長い目で見ると必ず高いつけがまわってくると思われま

す。収入の少ない老人には大きな問題なのです。慎重にご検討下さ

い。④市議会は何をやっているのでしょう。市役所の皆さん頑張って

下さい。市議会は市長をいじめるのが仕事と思っています。こんな人

達にお金を払っているのは恥ずかしい限りです。 

 37 八千代台 70 歳以上 男性 箱物から、教育・介護関係へ。 

 38 八千代台 30～39 歳 男性 
バリアフリーの施設を、もっと多くして欲しいです。今の施設は老人

に対して優しくない施設だと思う。 

 39 八千代台 40～49 歳 男性 高齢者に対する交通支援。 

 40 八千代台 40～49 歳 男性 高齢者と若い世代の共生。 

 
15．福祉のまちづくり 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 50～59 歳 女性 

子育て応援施策といっても他市よりも支援金が少なく、住みたい街

ではないという話を聞きます。若い世代が流出すれば人口は減少す

るでしょう。障害者、高齢者も八千代市に住んでいて良かったと思え

る、施策を実現してほしい。「他市とは違うからできない」という言い訳

ではなく、支援金が少ないならば、支援の内容、回数、マンパワー、

施設充実など何か他にアピールできるものが必要だと思う。 

 
2 大和田 60～69 歳 女性 

八千代市は社会福祉の部分が薄いと感じます。財政面で厳しさがあ

るのかも知れませんが図書館に関しても、図書の少なさや調べたい

図書の内容の低さが問題です。もっと内容を充実させて頂きたくお

願いします。 

 
3 大和田 40～49 歳 女性 

福祉の方に、もっと力を入れて欲しい。千葉市を見習ってもらいた

い。 
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15．福祉のまちづくり 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 4 大和田 40～49 歳 女性 

福祉に関しては東京都町田市を見習うべきで、公共の場所（図書館

等）で、積極的に障害のある方を雇用しています。高齢者はもちろん

バスは無料で乗れ、年に何枚か、床屋で使えるチケットをもらってい

ます。 

 5 大和田 50～59 歳 女性 

意欲を持っていらっしゃる方々が、工夫を凝らし、市のためにと事業

を立ち上げ、活動されていること、その熱意は大変良く感じられ、頭

の下がる思いです。私自身、高齢の親の介護もあり（他市、他県在

住）、まわりに目も行かない状況です。こちらから情報が欲しいと顔を

上げれば、選びきれないほどの情報があるとわかっていながら、声を

上げなければ全く届かない現状にあると思います。ご近所の独居の

高齢の男性、４月から民生委員の方がたずねていらっしゃったの

は、私の知る限り１回です。時々お見かけしますが、お元気なようで

すが、色々不安もあることでしょう。市の福祉は、その方に届いてい

るようには思えません。自分から発信しなくても、様々な情報が得ら

れる、そんな未来を望んでいます。話がまとまらず、乱筆、乱文で失

礼致しました。 

 6 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 
箱もの行政をやめて、福祉の充実した街づくり（行政）を行えば、自

然と人は集まってきます。 

 7 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

これからの時代高齢者数が増加し、子供の数が減少して世の中が

住みにくくなっていると思います。お年寄りにやさしく、若者が住み

やすい八千代市になって頂ければ嬉しいです。 

 8 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

・中央図書館の駐車場の料金体制を変えて欲しい。１時間単位の料

金にして欲しい 。本の貸し借りだけのために４時間は不要。故に３０

０円チャージする現行の体制は利用者の実状に合っていない。だか

ら、不法に進入路に駐車している車が多いと思う。新川周辺を散策

する人の為に、駐車は無料なら尚良い。・街の活性化をはかるに

は、大規模店舗だけでなく、八千代台周辺の商店街の活性化も力

を入れてほしい。・京成八千代台駅の西口側にエレベーターがない

のは大問題。ベビーカー、車イスの方、高齢者など不便をしている

方が多いと思う。・若い家族をサポートするため、保育所、学童保

育、放課後支援施設など充実させるべき。（人口減少抑制のた

め！）駅から各保育所へのバス送迎もよいと思う。（流山市のよう

に）・設備、施設をつくるのも良いが、細いサービスの充実をしてほし

い。・ボランティアなども市が一括して募集したり、組織作ることでもっ

と活用できるのではないでしょうか。 

 9 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

図書館や農業の郷、遠くて不便である。駐車料金もかかるし、利用し

ていない。建設費、維持費、予算かかりすぎと思う。福祉や教育費の

方に予算をまわすべきと思う。教室にクーラーも無く、今時おかしい

と思う。国民健康保険料が高すぎ、他市にくらべて。 
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15．福祉のまちづくり 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 10 村上 40～49 歳 女性 

近くの市と比べて子育て支援が遅れている。又高齢者の支援もちが

う。自身の老後を考えると他市へ引っ越すことも考えてしまう。小学

校、中学校のトイレぐらいリフォームしてきれいにしてほしい。（４０年

以上も古くてかわいそう） 

 11 村上 70 歳以上 男性 

１、老人施設の充実２、流入若年層が終の住処と思えるような福祉施

の充実３、全ては暮しやすさが人口流入、定着をはかると思うし、税

収面でも安定化がはかれる 

 12 村上 50～59 歳 女性 福祉の充実をお願いします。 

 13 勝田台 50～59 歳 女性 

若い世代の応援プロジェクトは、とても良いことと思います。他のプロ

ジェクトも人口減少抑性の戦略として、心強く感じます。加えていた

だきたいと思うのは、高齢者・障害者支接を一つのプロジェクトとし

て、掲げてはと思います。自分は今５０代ですが、将来に不安を感じ

ます。現在ご高齢の方の頑張っていらっしゃるで様子を拝見して、

将来に不安より楽しみなるように良いことをどんどん取入れた。取組

みをお願いしたいです。 

 14 勝田台 70 歳以上 男性 

①小・中学校がかなり空いているのに、高齢者向け施設が不足して

いると感じている。もっと、学校の空室についての有効活用を図って

いったらと思う。②公共施設には税金をガバガバと使っているのに福

祉に対しての使い方が少なすぎると思う。③市民ファーストの考えに

たってやってほしい。 

 15 勝田台 20～29 歳 男性 
ご高齢、障害者、動物（ペット）にもうすこし、やさしい環境作りをして

欲しいと思います。 

 16 勝田台 60～69 歳 女性 

障害者、高齢者、弱者の側に立って考えてほしい。市内の施設、駅

など、バリアフリー化をすすめてほしい。中央図書館の駐車料金を

無料か安くしてほしい。今のままでは利用できない。農業交流センタ

ー、道の駅へのバスを運行してほしい。イベントに参加したくても参

加できない。 

 17 勝田台 70 歳以上 男性 
福祉への投資が不十分だと思います。新しく出来た諸設備は、全く

評価出来ない。正直行く気にもなれない。 

 18 八千代台 50～59 歳 女性 

もう少し複数の鉄道が入っていると良い。住みやすい街と言っている

が私の住んでいる地区は高齢者が特に多く、町をとくに歩道が歩き

ずらく平たんな車道を歩いていて時折危険だと思いました。もう少し

高齢者にやさしい街にしてほしい。病院、交通の面を充実して下さ

い。新川周辺も開発したいのでしょうが、京成線周辺ももっと開発す

ると良いのでは？成田空港にも近いし…人口減少も心配でしょうが、

これから高齢化社会になるのだから高齢者にやさしい街をめざして

も良いのでは無いでしょうか？図書館、スポーツ施設よりも買い物し

やすいコンビニ（＋病院も！！）とかを増やして下さい！！交通の便

をもっと良くして下さい！！！ 
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15．福祉のまちづくり 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 19 八千代台 30～39 歳 女性 

福祉については、全く何もされていないと強く感じます。自分が実際

に感じたのは、障害児と、その親や家族に対して不親切すぎる、とい

うことです。八千代市役所の子育て支援課の人は、保育園、幼稚

園、小学校への手助けを全くしてくれず、相談もろくにのってくれま

せん。支援センターの現状を理解していません。まずはそこからだと

強く思います。親身になれない、理解しようとしない人達が市役所に

いては、何もかわりません。人の助けが必要な人に対して優しくない

町は、人口減少すると思います。健常な人だけが住みやすい町なん

て意味ありません。他の市と比べると八千代市は最低です。 

 
16．障害者支援 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 1 大和田 40～49 歳 男性 

発達障害児を始め、不登校となっている児童に対し、対応が不十分

だと感じます。親は、計り知れない程の苦労や不安を抱えています。

もっともっと他の自治体を研究し、市民が安心して暮らせるまちづくり

をお願いしたいです。 

 2 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

・ゴミ袋の価格を下げてください。・東葉高速鉄道の運賃を下げてく

ださい。・市役所職員の教育を徹底してください。接客態度、電話対

応、仕事の遅さすべて悪すぎです。最低です。・高齢者だけではな

く、一般市民にも市のサービス（タクシー券等）を提供してください。・

障害者手帳３級所持者にももっと待遇を良くしてください。（市だけで

も）〇級 だからとか関係ないと思います。手帳所持者のつらさを本

当に理解しているのでしょうか？ 

 3 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

○自立支援医療の更新を郵送でも出来るようにしてほしいです。○

カフェやパン屋さんがもっとふえてほしい（チェーン店ではない）の

で、個人事業主の応援をしてほしいです。特に八千代緑が丘近辺。 

 4 睦 40～49 歳 男性 

交通の不足が多く、他に行きたくても行けない人がまだいると思いま

す。もう少し、交通の便を増やしてほしい。障害者に配慮した町づく

りをもっとしてほしい。 

 5 村上 40～49 歳 女性 

公共施設の充実・新川の活性化をうたうなら、図書館の駐車料金の

再考を願います。障害者支援に対してもとり組みが見えてこない。障

害者といっても子供～大人それぞれに対して適切な事業を望みま

す。村上地域から勝田台まで通う子供たちの学区編成にもギモンが

残ります。災害避難学校と通学学校の学区が違うとか考えられな

い。学区外へ遊びに行くのをダメと言いながら、おかしいと思いま

す。学童の待機もなくしてほしい。保育園に行っていたのに学童行

けないなんて…それに対する役所職員の対応も腹立つこと多かった

です。接遇に対してもご一考を。 

 6 勝田台 70 歳以上 女性 
障害者年金を前のようにもどしてください。級で打ち切りしないでほ

しいです！ 
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17．低所得者支援 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

貧富の差が感じられる。このごろは、病院に行けずに困る人が多い

のでは。 

 2 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 
医療センター行きのバスも、地域によっては廃止されましたが、低所

得者、高齢者には大きな痛手です。 

 3 村上 70 歳以上 女性 無職無収入。生活保護を断られ、生活が苦しい。 

 4 八千代台 70 歳以上 男性 

市として正規、非正規の格差問題に取り組んで頂きたい。非正規の

給与で結婚、子供を産み希望をもてる生活は出来ないと思います。

非正規の給与引き上げに真剣に取り組めば自然に解決して行く様

に思います。 

 
 
Ⅲ 青少年・男女平等 
18．教育の施設と教育内容 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 1 大和田 30～39 歳 女性 
・東葉高速線の料金を安くする。八千代市在住の人のみでも良いの

で。・教育に力を入れる。 

 2 大和田 40～49 歳 男性 

・場所によって、道幅の狭い所があり歩行時に危険を感じる（特に子

供）。歩道の整備、ミラーの適切な箇所への設置を望む。・小学校の

環境が悪い、夏、冬とも子供達の健康にも悪影響を与えているので

はないか。改善を強く希望する。・年末年始、大型連休時のゴミ収集

について、一部、改善されているが、資源物の収集については他市

の取り組み等も参考にして改善してほしい。 

 3 大和田 40～49 歳 女性 

学校にエアコンをつけてあげてほしい。子供達がかわいそうです。

昔と今では気温も違います。新しい図書館を作る前に、まずこちらの

方が優先かと思われますが…（図書館はいらないという意見、多数

ありますよ）。 

 4 大和田 40～49 歳 女性 

未来を担う子どもたちにとって、何が必要なのか。金銭だけでなく、

精神的サポートを、地域みんなで協力できればいいと思う。理想で

すが。 

 5 大和田 30～39 歳 女性 

学校のトイレが汚い。学校が汚い。船橋市のように、冷暖房を入れて

ほしい。八千代の新川の図書館を建てるお金があれば、設置出来

たはず。いらない図書館を市長の意見で建てるのではなく、学校の

冷暖房の有無の方がよっぽど、市民が増えるかどうかの判断になる

と思う。もう建ててしまったものは仕方ないが、これ以上無駄な税金

を使うな。 

 6 大和田 40～49 歳 男性 

子育て支援については、幼少期の保育園等の拡充も必要ですが、

実際に子育てで不安なのは将来についてだと思います。なので、中

高教育の充実、経済支援があれば安心して子供を作れ、人口増に

もつながると思います。 
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18．教育の施設と教育内容 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 7 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

緑が丘小学校の方面に中学校を作ってほしいです。現在、イオン八

千代緑が丘店の近くに在住です。高津中学校までは遠すぎるし、住

んでいる地域という感じもしません。都内までアクセスの良い、駅近

の人気の住宅地はどこも小学校と中学校を内包していると思いま

す。緑が丘駅周辺、緑が丘小学校の近くに中学校もあれば、子育て

世代もどんどん増えると思うので、よろしくお願いします！ 

 8 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

建物（図書館や農業センターの橋）など、不要な出費が多い。それよ

りも図書館の蔵書を増やし充実させることを優先すべき。中学校の

設備はひどい。ガタガタの机、原型をとどめないいすを生徒が使っ

ているのを把握しているのか。毎日体操服に着がえるのに、制服を

かける場所も着がえる場所もない。家庭での基本的生活を教えるこ

とに邪魔している状態。市長の見栄のために建物に税金を使い、市

民の生活を犠牲にするやり方は許せない。 

 9 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

まちづくりにおいてはどの世代に対しても住みよいまちになるべきだ

と思いますが、人口減少抑制のためには子育て世代に焦点をあてる

ことが不可決だと思います。共働きが当たり前の世の中で、核家族

化し、かつ待機児童問題（いくら保育園等に入れても自宅から遠い

場合は負担も増えます）が日本中で話題になっていますが、幼児期

はもちろんのこと、小・中学校といった義務教育機関の充実（通学方

法、通学路の整備等含む）も視野に入れ長いスパンで取り組んでい

ただきたいです。人口減少抑制のためにも現在八千代市に住む市

民のためにまちづくりをしていただければ減少抑制はもちろん増加

も見込めると思います。何卒よろしくお願いいたします。 

 10 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

・東葉高速の運賃が高すぎて近隣や都内に行きづらい。・病院の充

実、信頼出来る都内の方に行くのも高齢になると大変。・八千代緑

が丘周辺の人口が増えているが中学校の建設を考えていただきた

い。・大地震に備えて庁舎が防災の拠点になると思いますが耐震等

は大丈夫なのでしょうか。必要なら新しい庁舎を建設されてはいか

がでしょうか。 

 11 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

公共の施設（中央図書館、市民ギャラリー、市役所農業の郷等）へ

の公共の交通手段が、少ないので、利用する機会がありません。古

い小学校には洋式トイレがないのでこちらの方に転校することをいや

がります。トイレだけでなく、古い学校にもエアコン等、子供の為にも

施工して欲しいと思います。 

 12 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

緑が丘在住ですが、マンションの建設が進み、人口増加する中へは

ぐみの杜辺りに中学校を新設してほしい。高津中まで徒歩３０分以

上かかる為、人口が増えている地域の中心に小中学校を集約して

欲しい。一時的な増加だとしても、将来、高齢者施設やコミュニティ

ーセンターとして使えるよう計画して作ってほしい。 
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18．教育の施設と教育内容 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 13 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

今いるお年寄りの方々を大切にしていただき、現在マンションや戸

建てが増えているので、保・幼・小・中・高の整備や支援も充実して

いって欲しい。２～３年前に千葉市より引越してきたが（幼２人の母

親）、子育てに不便を感じたので…。核家族化している家庭も増えて

いて、子供を時間単位で預けられる保育所や、学童クラブも足りない

と思います（仕事や用事、リフレッシュなど預けたい時に）。近所で働

きたいと思っていても、学童クラブに入れないと聞いたので悩んでい

ます。耳鼻科も少なく超混んでいたり、（インフルエンザの）注射の予

約も一杯でとれなかったり…（集団接種とかあればいいと思う）。 

 14 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 
子供を大切にする取り組みをしていただきたい。いじめなどをなくす

ためには、教員の質を高めることも非常に大事だと思う。 

 15 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 大学・幼稚園も義務化して、無料がいい。 

 16 睦 30～39 歳 男性 

吉橋に住んでいますが、このあたりに新しく中学校ができれば良い

なと周りでも話をしています。高津中学校は生徒数が多いと聞きます

し、また、睦中学校はすごく遠いし、通学させるとなるとすごく不安で

す。部活動もないと聞きます。八千代緑ヶ丘、駅周辺や吉橋もマンシ

ョン、賃貸、一戸建てなどすごい早さで建っているのに、それに中学

校がない（遠い）となると、住んでいて不安です。安心して子供を通

学させられるように新しく中学校を作ってほしいです。 

 17 睦 20～29 歳 女性 

緑が丘に、中学校を新たに作ってほしい。睦中では遠すぎるし、通

学ルートの歩道が心配で、とてもではないけど行かせたいとは思わ

ない。 

 18 村上 40～49 歳 女性 

近くの市と比べて子育て支援が遅れている。又高齢者の支援もちが

う。自身の老後を考えると他市へ引っ越すことも考えてしまう。小学

校、中学校のトイレぐらいリフォームしてきれいにしてほしい。（４０年

以上も古くてかわいそう） 

 19 村上 40～49 歳 女性 

公共施設の充実・新川の活性化をうたうなら、図書館の駐車料金の

再考を願います。障害者支援に対してもとり組みが見えてこない。障

害者といっても子供～大人それぞれに対して適切な事業を望みま

す。村上地域から勝田台まで通う子供たちの学区編成にもギモンが

残ります。災害避難学校と通学学校の学区が違うとか考えられな

い。学区外へ遊びに行くのをダメと言いながら、おかしいと思いま

す。学童の待機もなくしてほしい。保育園に行っていたのに学童行

けないなんて…それに対する役所職員の対応も腹立つこと多かった

です。接遇に対してもご一考を。 
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18．教育の施設と教育内容 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 20 勝田台 40～49 歳 女性 

・新しい中央図書館ができても、勝田台の住民は車がないと行くの

には不便です。ぜひ、勝田台、八千代台、大和田の昔からの図書館

のトイレや空調など施設の改修をおねがいしたいです。・我が家に

は小学校に通う子供がいますが、トイレも改修された場所とされてい

ない場所があり、学年、クラスによっても常に古いトイレを使用してい

る子もいます。クーラーも必ず必要だと思います！早く検討してほし

いです。 

 21 勝田台 40～49 歳 女性 

中央図書館や総合グラウンドなど新設するのでしたら、市内の小・中

学校の環境を良くして欲しいです。毎日通う学校のトイレが臭くて、

和式。今はどこの施設に行っても洋式が多いです。 

 22 勝田台 20～29 歳 男性 
市内に大学が複数あるので、そことタッグを組んでやれば、面白い

のではないか。 

 23 八千代台 30～39 歳 女性 

八千代台駅は快速が止まるのに、全く栄えている気がしない。道路

もせまく、歩道が突然なくなったりするため、安心して子どもをひとり

で外出させられない。八千代台西小横の用水路が、土地が低いせ

いで大雨が降るとすぐにはんらんする。危なすぎる。校舎も古いた

め、八千代台小と統合してほしい。早めに。お年寄りにもやさしいの

は分かるけど、子どものためにもっと安心して暮らせる環境をととのえ

てほしい。八千代台西の、幸楽苑前の歩道を早くなんとかして下さ

い。道路のいたるところに防犯カメラの設置を！！プライバシーより

安全を守って下さい。 

 24 八千代台 60～69 歳 女性 

小学、中学校の冷房装置の進行が遅い。及び、トイレの設備も遅す

ぎる！マスコミでも放送されていたが、千葉が一番遅れ、それも八千

代は遅すぎると思う。よく考えてほしい！！テキパキとしてほしい！

全て役所仕事と悪口も言いたくなる！ 

 25 八千代台 40～49 歳 女性 

旧八千代台東第二小学校を売却して、他の小中学校の修繕等へあ

てて欲しい。子供に住みやすい環境づくりは将来の人口増加につな

がるのではないでしょうか 

 26 八千代台 70 歳以上 男性 箱物から、教育・介護関係へ。 

 27 八千代台 30～39 歳 女性 

人口減少の抑制を考えるならば、子育て世代を定着させることが重

要だと思う。保育園や学童の待機児童解消も重要だが、市の保育

園、学校等の必要最低限の補修や耐震工事、また、他の都市にも

あるような、児童遊戯施設（市が運営）の建設を検討してほしい。 

 
19．男女平等参画 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 70 歳以上 女性 女性の大幅な活用（意見など）。 
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Ⅳ 生涯学習・生涯スポーツ 
20．図書館，公民館，博物館など文化施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 男性 

新川近くの図書館の駐車場が有料となっているが料金設定が高す

ぎると思います。図書館を利用した人は１時間無料や上限金額を決

めてほしいと思います。 

 
2 大和田 60～69 歳 女性 

八千代市は社会福祉の部分が薄いと感じます。財政面で厳しさがあ

るのかも知れませんが図書館に関しても、図書の少なさや調べたい

図書の内容の低さが問題です。もっと内容を充実させて頂きたくお

願いします。 

 
3 大和田 40～49 歳 男性 

・市民プールを復活して欲しい。・中央図書館の駐車場を無料にし

て欲しい。・東葉高速鉄道の運賃引き下げ 

 4 大和田 40～49 歳 女性 
中央図書館の駐車場料金を見直していただきたい。￥３００は高いと

思います。 

 5 大和田 40～49 歳 女性 

人口減少の抑制を考えていらっしゃるなら。子供に優しい市にして

ほしいと思います。もう少し子育てしやすい市であってほしいです。

小学生も遊び場が少ない、図書館で駐車料金をとる、市民優遇の大

きな公園がほしい（アンデルセン的な）、電車賃が高すぎる。…お年

寄りと子育て世代がいるのは、とても良い事なので、うまく共存できる

と良いですね。 

 6 大和田 40～49 歳 男性 
・中央図書館の駐車場は無料にすることを強く要望します。・中央図

書館周辺の整備をして頂きたい。雑草で荒れ放題になっています。 

 7 大和田 30～39 歳 女性 

・バスの本数が少ない、２９６号、大和田駅。・すてっぷ２１大和田に

駐車場がほしい。・小さな図書館は残してほしい。（大和田図書館）・

地域の中小企業、自営業者への支援。 

 8 大和田 60～69 歳 女性 
中央図書館の駐車場は無料にして下さい。市民ギャラリーはさびし

いですね。もっと活気が欲しいです。 

 9 大和田 30～39 歳 女性 

○新川周辺を整備してきれいになって良いですが、図書館利用に

駐車場代をとるのはおかしいと思う。○人口を増やすには若い世代

に移住してもらうのが大事だが、新しい地域は人気があるが古い地

域には小中学校も古く、街灯なども少なく暗い。市の中で活性して

いる場所が限られているのが問題だと思う。 

 10 大和田 50～59 歳 女性 

２０年以上前から成田街道の整備は進まず、歩行者、自転車は危険

なまま。人口が増えて車も増え、主要道路は渋滞するので、これ以

上、人口が増えてほしくないと思う状況です。開発をするなら、道路

整備も進めて、安心して住めるまちにしてほしい。市立図書館も駅か

ら離れたところにあり、まわりもにぎわっていない場所で、なかなか行

く気になれません 
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20．図書館，公民館，博物館など文化施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 11 大和田 40～49 歳 男性 

・中央図書館の駐車場の無料化、もしくは、値下げ。・総合学習プラ

ザの施設利用料の値下げをお願いしたい。自分が八千代市の市民

だと認識させられるイベント等の取組み、私個人は、帰属意識が薄

いです。（あまり愛着がないというか…） 

 12 大和田 40～49 歳 女性 

①市民の健康づくりを大きな指標として医療費を使わずに健康維持

の為の経費を使って、江戸川区のような運動施設を作って欲しい。

②天候に左右されず子供達が伸び伸びと遊べる運動施設・プール

が欲しい。③中央図書館の（Ｐ）代の無料化と、もっと中央図書館利

用のアピールを！！本当にすばらしい図書館なので。④大和田西

小学区の待機学童の解消と、西小の放課後教室の活用。 

 13 大和田 60～69 歳 女性 

○中央図書館の交通（アクセス）手段が全くなっていない。駐車場も

料金が高く、長時間利用が困難！！他の図書館の充実を望みま

す。○バラ園から緑ヶ丘駅に向かう遊歩道にあるベンチ、利用してい

る人を見かけない…低過ぎて高齢の方の使用（座わる時、立ち上る

時少々きついのでは…）にむいていない。 

 14 大和田 30～39 歳 女性 
図書館の駐車場を無料にしてください。利用したくても、晴れの日に

しか行けません。返して借りて、たった１０分に３００円は払えません。 

 15 大和田 30～39 歳 男性 図書館の駐車料金を無料にしてくれたら、もっと利用したい。 

 16 大和田 60～69 歳 男性 

・子育てにやさしい市になってほしい・中央図書館の蔵書を豊かにし

てほしい（少ない）・新しく出来た陸上競技場のスタンドをもっと増設

して。・東葉高速の運賃をもっと下げてほしい・東葉高速の学割をも

っと下げてほしい・市役所を地震に強い建物にしてほしい。 

 17 大和田 40～49 歳 女性 

目玉となるような政策がないため、この町に住み続けたい。移り住み

たいと思わせる決定打がない。保育１００％や老人に対するサービス

の多様さなど、何か他の市とは違う、というイメージを作ってほしい。

新川あたりの開発はムダに税金を使っているだけのように感じる。特

に図書館。蔵書が少ない。場所が悪い。その上、車で行くと駐車料

金をとられるのでは低所得の人には不向き。 

 18 大和田 50～59 歳 男性 
中央図書館の駐車場を早く無料にして欲しい。もしくは最初の１～２

時間は無料など。 

 19 大和田 50～59 歳 女性 
中央図書館の外観が無機質で寒々しい。近くを通っても入ってみた

いと思えない。 

 20 大和田 40～49 歳 女性 

中央図書館の駐車料金が高い。１時間まで無料、その後１時間ごと

１００円等にしてほしい。少しの時間で３００円は高すぎる。だから、駐

車場入口前のロータリーに駐車する車が出ているのでは？ 
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20．図書館，公民館，博物館など文化施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 21 大和田 50～59 歳 女性 
車でしか行けないような所にやっとできた、中央図書館の駐車場が

有料とは、情けないことです。 

 22 大和田 40～49 歳 女性 

中央図書館の駐車場が有料ですが、本を返却するだけの時もありま

すので、最初の３０分は無料にして欲しい。結局、そういう人たちで

駐車禁止のところに皆止めているので、そうした方が効率がいいと思

う。 

 23 大和田 70 歳以上 男性 

ゆりのき台５丁目のサポートセンターは、現在自治会などの会議の

みにしか使用できない。住民の憩いの場所として、飲食を伴った娯

楽の場として再生したらいいと思う。公共施設内に、フリーのＷＩ－ＦＩ

を設置してほしい。 

 24 大和田 60～69 歳 女性 
中央図書館は駐車場が有料であったり、館内で飲食できたりと、今

までの（普通の）図書館と違って使用しずらい。 

 25 大和田 30～39 歳 女性 中央図書館の駐車場が有料なのは、無料にならないのか。 

 26 大和田 60～69 歳 男性 

大和田新田下区（京成バラ園付近）在住です。２６年前八千代台西

に１年住み、その経験から約２０年前に現住所に住宅を購入しまし

た。縁が丘・村上には図書館がありますが、八千代中央には図書館

がありません。学習センターとなっていますが、資料はありません。

不自由です。 

 27 大和田 70 歳以上 女性 

公民館を利用したことはありますが、現在でも使用料は何時間利用

しても無料とのこと。他の市の公民館では大、小の部屋の料金の差

は勿論、時間によって使用料金を支払っているのに、八千代市は無

料というのはなぜでしょう。財政が厳しいとお聞きしていますが、そこ

が不思議です。八千代市在住で"ありがたい〟ことですが……。 

 28 大和田 50～59 歳 女性 
八千代中央図書館の駐車場が有料で、市民税を払っているのに不

思議。 

 29 大和田 60～69 歳 男性 

図書館を筆頭に、過剰な投資が目立ちます。福祉への投資も極力

抑制すべきです。八千代市は交通が不便。例えば、八千代中央←

→八千代台間の交通を、もっと整備すべきです（現状のバスは、使

い勝手が悪い）。「働く人」に注力した政策推進を強く望みます。何よ

りも「余計」なムダ使いをやめるべきです。市長の公約はどうなってい

るのですか？？ 
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20．図書館，公民館，博物館など文化施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 30 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

・高齢者向けの対策は大事ですが、小さい子供向けの対策をやる方

が人口増加を望めると思います。・市がやっているいろんな対策で

すが、市が思っているほど、市民に伝わっていないと思います。・ま

ちづくりはデザインも重視してほしいです。（若者はおしゃれな街に

住みたいです）・道路事情が良くなれば、さらに人口は増加すると思

います。・図書館の運営にも大変満足しています。・新川沿いにカフ

ェや雑貨屋さん、ボート乗り場を作ってほしい（市でも民間でもいい

ので） 

 31 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

図書館利用者に対して、駐車料金をとるのはいかがなものでしょう

か？２時間無料など対策をお願いします。アンデルセン公園を見本

に新川沿い（周辺）を変えてみれば良かったと思います。・子供たち

のためにプール（屋外）を作ってほしいです。 

 32 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

建物（図書館や農業センターの橋）など、不要な出費が多い。それよ

りも図書館の蔵書を増やし充実させることを優先すべき。中学校の

設備はひどい。ガタガタの机、原型をとどめないいすを生徒が使っ

ているのを把握しているのか。毎日体操服に着がえるのに、制服を

かける場所も着がえる場所もない。家庭での基本的生活を教えるこ

とに邪魔している状態。市長の見栄のために建物に税金を使い、市

民の生活を犠牲にするやり方は許せない。 

 33 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

維持費のかかる箱物を必要以上に作る必要性をかんじない。中央

図書館の駐車場、短時間しか置かなくても１日料金かかるので、行く

気がうせる。保育園に入れなかったから、仕事をやめる事になった

が、それでは待機ゼロとは言えない。正社員の税収が減れば、市も

損する。 

 34 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

①都心から３０ｋｍ圏内は確かだが、東葉高速鉄道の料金の高さが

足かせとなっています。この料金を半額にできれば、利用客や人の

往来ももっと多くなると思う。②慢性的な成田街道の渋滞をなんとか

して欲しい。バスや公共交通機関、トラック輪道などの障害となって

いる事はあきらかです。③暖たかくなると毎年の様に出てくる暴走族

をどうして取り締まらないのか？八千代警察は取り締まる気もないの

かと思える程です。子供や年寄りなど交通事故にあってからでは遅

すぎます。本腰を入れてなんとかして欲しい。④駅から遠い公共施

設（図書館）などを建てるのなら、駅に宅配ロッカーを整備して欲し

い。⑤八千代市の指定ゴミ袋は高すぎます。周辺の市の料金並み

にならないのか？なぜ高いのかをきちんと説明して欲しいし、値下げ

して欲しい。⑥新川周辺の利用として、市でレンタルサイクルを用意

して欲しい。坂道も少なく、サイクリングには良いと思うのですが… 
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20．図書館，公民館，博物館など文化施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 35 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

・中央図書館？！（新川沿いの新しい図書館）行ってみたいと思う

が。駐車料金が気になって利用しづらい。終日無料ならありがたい

が、それが難しければ、駐車場の無料解放日とかつくってくれたらう

れしいです。・祝日のゴミ回収の有無、広報やちよに載っているのは

知ってるのですが、ネットにも載せておいてもらえると助かります。

（載ってたらごめんなさい。見つけられてないので、広報やちよのゴミ

収集の欄の所にＱＲコードとかついてたら登録します。） 

 36 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 
図書館の利用について（運動公園近くの）複合型にしてるわりには、

利用人数はどうなのでしょうか？ 

 37 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

公共の施設（中央図書館、市民ギャラリー、市役所農業の郷等）へ

の公共の交通手段が、少ないので、利用する機会がありません。古

い小学校には洋式トイレがないのでこちらの方に転校することをいや

がります。トイレだけでなく、古い学校にもエアコン等、子供の為にも

施工して欲しいと思います。 

 38 高津・緑が丘   男性 

魅力のある街づくりの達成の為に、１、新川を全面に出して街づくり

の推進。新川を清い川にして、歩道も県にまかせるだけでなく市自

身が先頭に立って修理し、憩いの場としたい。２、各活動場所がバラ

バラで結び付きがない。市民会館、体育館、野球場、図書館、陸上

競技場、郷土博物館、農業交流センター等々つながりがほしい。３、

上記の交通網も考慮がほしい。４、他の多くの施設の位置等がわか

る掲示物がほとんど見られないので市内各地に作成してほしい。 

 39 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

・中央図書館の駐車場の料金体制を変えて欲しい。１時間単位の料

金にして欲しい 。本の貸し借りだけのために４時間は不要。故に３０

０円チャージする現行の体制は利用者の実状に合っていない。だか

ら、不法に進入路に駐車している車が多いと思う。新川周辺を散策

する人の為に、駐車は無料なら尚良い。・街の活性化をはかるに

は、大規模店舗だけでなく、八千代台周辺の商店街の活性化も力

を入れてほしい。・京成八千代台駅の西口側にエレベーターがない

のは大問題。ベビーカー、車イスの方、高齢者など不便をしている

方が多いと思う。・若い家族をサポートするため、保育所、学童保

育、放課後支援施設など充実させるべき。（人口減少抑制のた

め！）駅から各保育所へのバス送迎もよいと思う。（流山市のよう

に）・設備、施設をつくるのも良いが、細いサービスの充実をしてほし

い。・ボランティアなども市が一括して募集したり、組織作ることでもっ

と活用できるのではないでしょうか。 

 40 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

図書館や農業の郷、遠くて不便である。駐車料金もかかるし、利用し

ていない。建設費、維持費、予算かかりすぎと思う。福祉や教育費の

方に予算をまわすべきと思う。教室にクーラーも無く、今時おかしい

と思う。国民健康保険料が高すぎ、他市にくらべて。 
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20．図書館，公民館，博物館など文化施設 
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 41 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 
ママ達や町内会で集まれるような、飲食持ち込み可能な貸しスペー

スを作ってほしい。 

 42 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 
新川周辺の図書館等を利用したくても、交通の便が良くないし、駐

車場が有料では、利用者が少ないのではないか？ 

 43 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 ふれあいプラザも行きづらい。 

 44 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 新川の図書館が必要だったのか、疑問に思う。 

 45 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 
中央図書館・市民ギャラリー・総合グラウンドができても、交通が不

便。車でも、駐車料金が高すぎる。 

 46 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

中央図書館の利用者は、ほとんどないと思われます。無駄な物を作

ったと思います。そんなお金があれば、もっと小さくても、各地域に多

数の利用しやすい小さな図書館をと思います。有料の駐車場なんて

考えられない。 

 47 睦 30～39 歳 女性 

・中央図書館に隣接しているパーキングは千葉県が運営しているた

め無料にはできないという話が出ていますが、図書館を利用するに

あたり、大変不便です。せめて入庫から３０分は無料にする等、県に

対して対応をお願いしていただかないと利用者は増えません。 

 48 睦 30～39 歳 女性 

新しい図書館やグラウンド等、公共施設のサービスの充実を考えて

下さっていることは感じられるのですが、いつも施設までの交通の不

便さを感じ、不満に思います。車がない人でも、小さな子供たちと歩

いてでも通える施設があると、もっと市民に優しいまちになるのでは

ないかと思います。 

 49 村上 70 歳以上 女性 総合グラウンドの駐車場を無料にしてほしい（中央図書館） 

 50 村上 30～39 歳 男性 

０歳～３歳までの子供が遊べる市の施設が少ない、古い、駐車場が

近くにない、駅から遠い。また、働きたくても、働けない（預る場所が

少ない、高い）。パートではほぼ意味がない。子供２人以上を育てる

のは、低所得者には難しい。佐倉市や船橋市の方がサービスが良

いと感じる（補助金、サービス、施設の新しさ等）。緑が丘等の新しい

町はさかんだが、上高野等の高齢者が増えた町には、小さい子供を

育てるにはむかない。ムラがあると感じる。中央図書館駐車場をかけ

てまでは行きません。多くの人がそう言ってます。 
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20．図書館，公民館，博物館など文化施設 
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 51 村上 60～69 歳 女性 

○勝田台、村上方面から市役所へ行く交通手段がなくとても不便で

す、バスの運行をお願いします。○中央図書館の駐車料金を１時間

以内無料にしてほしい。 

 52 村上 60～69 歳 女性 

市の公共施設利用の利便性を検討してほしい。（市の施設を巡回す

るバス等）図書館の駐車場の３０分程の無料化により図書館利用が

増えるのでは…。 

 53 村上 70 歳以上 女性 
市民ギャラリーの活用を促すために、展示開催関係者が搬入、搬出

に必要な駐車スペースは無料にすべきと考えます。 

 54 村上 50～59 歳 女性 

どの市や町でもやっている子育てにばかり注力では人はこない。将

来がなくなる。企業誘致など職住近が実現できる市になる。切りはり

の施策で中途半端な施設設備が目につく。特に図書館、ロータリー

の路駐が多すぎる。３０分だけは無料、以降１ｈ３００円でその後長時

間は割高になるしくみなどにしないと、新川を開発してもイベントがな

いと人が集まらないのはムダなもの。２９６号線の歩道拡張設置強く

進めるべき。自転車、歩行者ともトラブルあり。女子医大の八千代医

療センターは市民が行きやすくすべき対応なども含めて質が悪すぎ

る。医療介護、高齢者対応にもっとシフトすべき。（市のビジョン）子

育て高齢者どちらも利便性（交通など）安全、安心、自然がある環境

であると自ずと住みたくなる場所となる。（通路整備、犯罪減少、医

療充実、八千代のせっかくの自然を維持） 

 55 村上 40～49 歳 女性 

公共施設の充実・新川の活性化をうたうなら、図書館の駐車料金の

再考を願います。障害者支援に対してもとり組みが見えてこない。障

害者といっても子供～大人それぞれに対して適切な事業を望みま

す。村上地域から勝田台まで通う子供たちの学区編成にもギモンが

残ります。災害避難学校と通学学校の学区が違うとか考えられな

い。学区外へ遊びに行くのをダメと言いながら、おかしいと思いま

す。学童の待機もなくしてほしい。保育園に行っていたのに学童行

けないなんて…それに対する役所職員の対応も腹立つこと多かった

です。接遇に対してもご一考を。 

 56 村上 50～59 歳 女性 

東葉高速を使えば都内に出やすいとは言っても運賃も高く本数は

少ない。新しい図書館が出来て自習室がある事に喜んだものの閉

館時間が早く、学校から帰って来た高校生が使えるような時間では

ない等、いろんなことが中途半端に感じます。また、市民が八千代市

を誇りに思えるような特色もあるとは思えません。花火をやるならやる

で八千代市以外からも大勢人が来るような規模でやるとか図書館は

自習室だけ夜遅くまで開けられるような配置に作る等。住民のため

に本気で取組んでほしいと思います。 

 
  



１ 自由意見 

60 
 

20．図書館，公民館，博物館など文化施設 
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 57 村上 50～59 歳 男性 

施設では、中央図書館とその横のグランドはりっぱでとても良いもの

を作ったと思います。総合グランドなども、リニューアルしてもっと利

用できるものにすれば良いと思います。人口を増加させるためには、

市の施策もさることながら、大きな宅地開発が必要と思います。未開

発の土地は結構あるので、デベロッパーと市が協力して宅地開発す

れば良いと思います。 

 58 村上 40～49 歳 男性 
中央図書館などいらない。無駄な費用を使うなら、市民税を安くして

くれ。以上。 

 59 村上 60～69 歳 女性 
新川沿いの図書館を利用する時、あの交通便が悪い場所で、なぜ

駐車料金が必要なのかわからない。気軽に利用できません！ 

 60 村上 50～59 歳 女性 
図書館など、地域の人々がコミュニケーションを取る公共施設が少

ない。 

 61 村上 40～49 歳 女性 
図書館利用者の駐車場代を無料にしてほしいです。もっと気軽に図

書館を利用できるようにしてください。 

 62 村上 20～29 歳 女性 
中央図書館のみ駐車料金が取られるのは、何故でしょうか。出来れ

ば、他の図書館同様にして頂けると有難いです。 

 63 村上 60～69 歳 女性 市立図書館の休館日を少なくしてほしいです。特に中央図書館。 

 64 村上 60～69 歳 女性 

昨年春から、勝田台自治会館の使用料が３００円値上がりしました

が、使用料が高いと思います。せめて、元の値段に戻して欲しい。図

書館でケーブルテレビ（Ｊ：ＣＯＭ）の番組が見られるようにして欲し

い。ふれあいプラザのお風呂にせめて１６：３０まで、出来たら１７：００

まで入れるようにして欲しい。Ｗｉ－Ｆｉが繋がるようにしてもらえない

でしょうか。他の施設、図書館でも。 

 65 村上 50～59 歳 女性 

農業交流センターで、「空豆の収穫」「おおまさりの収穫」に参加しま

した。とても楽しく味も良く、交流センターが出来て良かったと思いま

す。 

 66 村上 40～49 歳 男性 図書館の駐車料金￥３００は高い。 

 67 村上 60～69 歳 男性 図書館の駐車場を無料にしてほしい。 
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 68 村上 70 歳以上 男性 
図書館、市民会館、ふれあいプラザなど公共施設すべてを、便利な

ところに作って下さい。 

 69 村上 30～39 歳 女性 

中央図書館はよく利用していてとてもいいと思うのですが、駐車場を

せめて１時間無料などにして欲しい。今のままでは雨の日には行け

ないので。それと図書館の周りを整備して公園のようにしてくれてい

ますが、もう少し子供の遊具を置いたり、芝生の広場を作ったり、子

供たちがゆっくり過ごせる公園にしてもらいたい。 

 70 村上 40～49 歳 女性 中央図書館の駐車場の料金を取るのは、理解に苦しみます。 

 71 村上 30～39 歳 女性 

図書館を良く利用しますが、他図書館との連携がとれていて大変助

かります。市、公共施設への交通機関がもっとあれば、高齢者や若

い人にも利便性があるかと思います。 

 72 阿蘇 40～49 歳 女性 図書館の駐車場問題。 

 73 阿蘇 30～39 歳 男性 

八千代市立中央図書館の駐車場料金が無料だと、子供達に本を沢

山借りることが出来ます（特に、市民は市民税を納めているので優遇

措置ということで）。 

 74 勝田台 40～49 歳 女性 

・新しい中央図書館ができても、勝田台の住民は車がないと行くの

には不便です。ぜひ、勝田台、八千代台、大和田の昔からの図書館

のトイレや空調など施設の改修をおねがいしたいです。・我が家に

は小学校に通う子供がいますが、トイレも改修された場所とされてい

ない場所があり、学年、クラスによっても常に古いトイレを使用してい

る子もいます。クーラーも必ず必要だと思います！早く検討してほし

いです。 

 75 勝田台 50～59 歳 女性 

老後は別の県（地方）へ移住予定なので、特に無い。期待することも

無い。住民の税金で不要なものをつくるのはやめてほしい。中央図

書館など駐車料金を払ってまで利用したいとは思わない。東葉高速

鉄道は値上げをしないで将来的にも今のままの料金を続けてほしい

と思う。 
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 76 勝田台 50～59 歳 女性 

昔、八千代台駅ができた時は、とても栄えていて、都会的な感じでし

たが、今は、勝田台もそうですが、駅前通りが、少しさみしく感じま

す。団地もだいぶ古くなりましたね。勝田台駅は、バスを利用する人

（学生含め）電車も、京成、東葉高速も通っているので、人の流れは

多く感じますが、ただ流れているだけで、もったいない感じがします。

現在は新しくできた、東葉高速沿いの緑ヶ丘やゆりのきの方が魅力

を感じます。ただ住みやすい町ではあります。あと素晴しい図書館が

できたのは嬉しいですが、駐車場がいつも空いた状態でもったいな

いです。いつも議題にでているようですが、金額を下げられないな

ら、八千代市で少し負担してもらい市民にもっと利用してもらうとか、

３０分単位の料金にするとか、なんとかならないでしょうか？雨天時

割引とかは無理ですかね？せっかく素晴しい施設なのに、ちょっと

交通の便（電車で行くには遠回りで自転車で行くには、アップダウン

がありきつい）が悪いので、駐車代が安くなれば、もっと利用が増え

ると思います。 

 77 勝田台 30～39 歳 女性 

中央図書館へのアクセスが悪い。駐車場代も高い。勝田台図書館

のトイレは汚なくてくさい。直してほしい。医療センターの駐車場も無

料にしてほしい。そもそも病院に来る弱者から、交通費までとらない

でほしい。 

 78 勝田台 40～49 歳 女性 

新川周辺の図書館や農業の郷などは要らないと思う。駅からも遠い

し利用しない。新川周辺は自然も多いし、きれいに整備されている。

新川沿いの舗道がまだ整備されていないところもあるので整備して

ほしい。市民体育館の外のプールが使われてないままそのままにな

っている。あれを壊し、温水プールを作ってはどうか。八千代市交響

楽団が定期的に行っている無料音楽祭はとても良いと思う。 

 79 勝田台 70 歳以上 女性 

◎私共は駅に近く買い物も便利です。でも５、６丁目の方は、それぞ

れに困っておられます。◎新川周辺にりっぱな図書館が出来ても、

遠くて行けません。各地域の図書館の充実が有り難い。勝田台図書

館は、リクエストすると必ず取り寄せて、他市からでも取り寄せ、答え

てくれて有り難いです。新川の図書館行った事無し。◎要介護３、身

障害の身です。すべてに対応やさしく親切です。感謝しています。

市役所さんどの課に行っても親切、八千代市大好き。 

 80 勝田台 30～39 歳 女性 
子供医療の無償化、コミュニティーバスの充実、図書館駐車代一定

時間０円。 

 81 勝田台 70 歳以上 女性 

公共施設について、新川周辺の中央図書館の様に不便な場所過ぎ

て出かける気にもなりません。駅近くとか、もう少し場所を考えて下さ

い。 
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 82 勝田台 70 歳以上 女性 

中央図書館の駐車料金を安くできませんか。図書館を利用していま

すが行くたびに料金が高い為。たびたび利用したいのですが（若い

方々も、同じようです） 

 83 勝田台 60～69 歳 女性 

障害者、高齢者、弱者の側に立って考えてほしい。市内の施設、駅

など、バリアフリー化をすすめてほしい。中央図書館の駐車料金を

無料か安くしてほしい。今のままでは利用できない。農業交流センタ

ー、道の駅へのバスを運行してほしい。イベントに参加したくても参

加できない。 

 84 勝田台 60～69 歳 女性 
中央図書館の駐車場の料金を、お年寄りや児童同伴の場合は、無

料か補助にして欲しい。 

 85 勝田台 30～39 歳 女性 

［問７］について。勝田台１丁目在住です。車の運転ができない点、

自転車も苦手な点を考慮し、利便性を最重視して、今の住まいを選

びました。勝田台からだと、新川周辺地域は不便。中央図書館もも

っと利用したいけれども、乳幼児連れでは村上駅から歩くのもちょっ

と大変。 

 86 勝田台 20～29 歳 女性 

「新川を中心として活性化」は必要なのか、わからないです。いろい

ろと造ってますが、車で行かないと利用できない場所にあり、駐車代

もかかります（本は少なかったです）。もっと、地域にある既存の施設

を充実させて欲しいです。 

 87 勝田台 40～49 歳 男性 

新川の中央図書館、なぜ県営公園の中に作ってしまったのでしょう

か。洪水への対策をきちんと考えているのでしょうか。あまりにも無計

画なハコモノ作りをするから、利用率の低い図書館になっているので

すよ。公共の図書館で駐車場が有料だったり、対面で車が行き交え

ない道の奥にあって、しかも無整備の砂利（八千代台図書館）だっ

たりするところなどありえません。既存の施設の改修整備を進めた方

がよかったのでは？勝田台図書館は老人の巣窟で、学生は一切入

れません。設備が悪いのです。劣悪です。老人といえば、小学校の

空き教室を無理に学校に作らせて、老人のたまり場にしています

が、制度施行当初の理念が全くありません（子供からの談話）。老人

と児童の交流うんぬんでしたが、実際に互いに挨拶ひとつしませ

ん。また、小学校のグラウンドを、自転車に乗ってこぎながら通過した

老婆もいたのです。しかも、児童の授業準備で至近距離に児童がい

たのに、老婆は素通りしました（これは偶然目撃）。小学校内で事故

を起こしたくないなら、空き教室を老人に利用させるのは、この際す

べてやめてしまうべきです。児童を死なせてしまっても、高齢者には

責任をとれないでしょう。殺され損です。八千代市はとにかく無駄遣

いが本当に多いです。他の自治体を見習って ！！ 
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 88 勝田台 20～29 歳 女性 

中央図書館へのアクセスが悪い。駅から、無料あるいは、従来のぐる

っと号（コミュニティーバス）のような送迎バスの運行を検討して頂き

たい。それが難しいようであれば、４時間まで３００円という設定では

なく、１時間までは無料、というような駐車料金を設定して欲しい。返

却や予約のみ利用の際、不便である。 

 89 勝田台 50～59 歳 女性 
すばらしい図書館ができました。蔵書の充実をお願いしたい。音楽

にも力を入れてほしい。きちんとした音響の奏楽堂がほしい。 

 90 勝田台 50～59 歳 女性 
図書館が古いです。新しくて大きい図書館ができればよいのにな

ぁ、と思います。 

 91 八千代台 20～29 歳 女性 
保育園等についての情報をもっと詳しく公表してほしい（入園倍率

等）。図書館を拡充してほしい。 

 92 八千代台 50～59 歳 女性 

駅前商店街の活性化、魅力的な店が少なく夜になると、人通りがな

くなる。駅から離れた新川周辺を重点的に活性していくのではなく、

駅周辺公民館や八千代台小学校など今後の利用方法を考え、人が

集まる場所にして欲しい。交通の便が悪い中央図書館など本当に

必要だったのか疑問もある。人口減少高齢化に向けて駅から遠い新

川周辺の活性化より八千代台駅周辺の開発に力を入れて欲しい。

八千代台に住みたいと思える町に。 

 93 八千代台 70 歳以上 女性 
①商店が少ない②中央図書館、市民ギャラリーなど建てる前ほかに

やる事が沢山あったのではないですか？ 
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20．図書館，公民館，博物館など文化施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 94 八千代台 70 歳以上 男性 

① 書館について……素晴らしい図書館が出来たのに１回も訪ねて

いません。障害は有料駐車場です。交通の便が不便なので車

で行く事になりますが、料金が高く、本を買った方がよい位にな

る不合理があります。市民の為の図書館であるならば、活性化し

たいならば少なくとも総合生涯学習プラザなみにする必要があ

るでしよう。②民生委員は何をしているのでしょう。７９才の老人

ですが一度も顔を見ていません。③公民館について……私達

老人の多くにとっては非常に大切な利用の価値のある施設で

す。農業センターやスポーツグラウンドも大切ですが、それ以上

に市の活性化に非常に貢献しています。老人が病気をせずに

元気で活躍する（出来る）場所がある事は、今後の厚生面で非

常に有効と思います。同じ事は公会堂にもあります。利用料金

の値上げや各種補助の打切りは見た目には格好良いですが、

長い目で見ると必ず高いつけがまわってくると思われます。収入

の少ない老人には大きな問題なのです。慎重にご検討下さい。

④市議会は何をやっているのでしょう。市役所の皆さん頑張って

下さい。市議会は市長をいじめるのが仕事と思っています。こん

な人達にお金を払っているのは恥ずかしい限りです。 

 95 八千代台 50～59 歳 女性 

新川の遠い方ばかりに力を入れずに、八千代台の駅近くに、勉強も

でき、大人の人もゆっくりでき、本の種類も多い、大きな図書館が必

要だと思います。まわりでは、希望する夢が多いです。 

 96 八千代台 60～69 歳 女性 
新設された図書館の駐車料金がかからないと利用者がもっと増える

のではと思いました。 

 97 八千代台 70 歳以上 女性 

八千代東南地区に住まう者です。公共施設、図書館、体育館、市民

会館等々、場所が偏りすぎています。近くに住む人には都合がよい

でしょうが。大和田図書館も、もう少し何とかならないでしょうか。道路

拡張の近くに住んでいますが、近隣住民に説明が少なく、これから

どうなるのか心配。地権者だけの問題ではない。私の家は駅迄歩け

る範囲だが、高齢者が公共の交通機関が利用できないと、活性化は

無理。市民プールも、メンテナンス不足で閉鎖。もっと有効に使って

ください。せっかくの施設が泣いています。 

 98 八千代台 70 歳以上 男性 
中央図書館の駐車料金。駐車場代を低減できたら、利用者が増加

するのではないか（車で通るといつもガラガラ）。 

 99 八千代台 30～39 歳 女性 
新川周辺も、新しい図書館ができたようだが、家から離れていたり、

車を持っていなかったりすると、なかなか行こうとは思わない。 
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20．図書館，公民館，博物館など文化施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 100 八千代台 30～39 歳 女性 

中央図書館だけでなく、市内の図書館の改修を進めてほしいです。

中央図書館は市街地から離れているので、駐車場を無料化するな

ど、利用しやすい環境にしてほしいです。 

 101 八千代台 60～69 歳 女性 

新川近くに出来た図書館。遠すぎて行く気がなくなり、駐車場は高

すぎる。図書館だけの利用なのに、なぜ料金を取るのか？借りに行

って３００円、返しに行って３００円。高すぎ！！夏は雑草がはえすぎ

て見苦しい。 

 102 八千代台 70 歳以上 女性 
重要な役所、図書館、音楽ホールなど鉄道沿線にあったら、本当に

良かったと思います。老人には利用出来ませんもの…。 

 103 八千代台 70 歳以上 女性 新川の中央図書館、不便で使用できない、なぜ造ったのですか。 

 104 八千代台 40～49 歳 男性 

箱物は不要、新川に建てた図書館も、誰のためのものかわからな

い。遠方から来て、駐車場で料金を徴収するくらいなら、駅前に図書

館を分散して開設してもらった方が、余程利用し易い。 

 105 八千代台 30～39 歳 男性 
新川周辺の中央図書館は、とても立派ですね。駐車場を無料にして

いただけると、もっとひんぱんに行くと思います。 

 106 八千代台 70 歳以上 女性 

図書館やギャラリーなど、新しい施設が出来たことは素晴らしいと思

いますが、一方、以前からある施設や、自治会館などの整備が遅れ

ていると思います。例えば、駅近くの自治会館など、交通に便利で

高齢者が利用しやすいのですが、会館自体が古いため、冷暖房設

備は古すぎて掃除もされておらず、また、カーテンは汚れたり破れた

り…。３階に関しては、エレベーターがあれば、多くの人が、特に高

齢者が利用しやすいと思います。そういった施設や会館にもっと目

を向けて、整備して頂きたいと思います。 

 107       

八千代中央図書館の駐車料金徴収の廃止（車を利用しないと行け

ない人が多いなか、駐車料金の徴収は、さらに利用者を減らしてい

く）。 

 
21．スポーツ・レクリエーション活動施設 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 1 大和田 40～49 歳 女性 

子供が遊べる場所がもっとあるとよいなと思います。家族で手軽に利

用できるバーベキュー場とか、アイディアつまったアスレチック遊具

など。スポーツも盛んなので、市民大会的なものをもっと盛り上げて

充実させると活気がでると思います。自然が豊かな八千代市らしく手

作り感で人のあたたかみのある施設があると嬉しいです。 

 2 大和田 40～49 歳 男性 
・市民プールを復活して欲しい。・中央図書館の駐車場を無料にし

て欲しい。・東葉高速鉄道の運賃引き下げ 
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21．スポーツ・レクリエーション活動施設 
 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 3 大和田 70 歳以上 男性 

人口減少戦略は良いとしても。高齢者が多い事を考えてもらいた

い。私は八千代ふれあいプラザに毎日入浴（風呂）行ってますが、

1/7 より故障して、お風呂を利用出来ず困っています。八千代市は

中央図書館総合運動場、学習センター等、市民の反対を無視し作

り、市の財政赤字を省みず市の赤字は、７００億です。パフォーマン

スはやめて。現実を見つめて、市政の運営を希望します。 

 4 大和田 30～39 歳 女性 

○「新川周辺の活性化」に力を入れている様ですが、なぜ市民プー

ルがそのままなのかずっと疑問。市民プールぐらいあってもよい規模

のまちではないのか？と思う。○保育園の保育料の多子軽減措置

について…保育園はきょうだいの数え方が「在園児の中で」となって

いるが、（幼）と同じようにせめて「小学校３年生まで」とできないの

か？？そう簡単に子供を授かれるものではないし、年齢をあけるしか

なかった私にとっては「なぜ？」と思ってしまう。３人目が無料なら産

もうと思う人は増えると思う。 

 5 大和田 30～39 歳 男性 
市民体育館（総合運動公園）の駐車場が少なく思います。大きな駐

車場を造ってほしいです。 

 6 大和田 40～49 歳 女性 

屋外市民プールが閉鎖され、そのまま放置されているのが気にな

る。市民球場も時折利用するが古いままの状態で気になる。以前の

ように高校野球の予選などで使われるようになると、活気が出るので

は？財政面でやはり厳しいようですが、八千代市ならではの若い人

に手厚くする戦略があると活気ある町になると思います。 

 7 大和田 40～49 歳 男性 

・中央図書館の駐車場の無料化、もしくは、値下げ。・総合学習プラ

ザの施設利用料の値下げをお願いしたい。自分が八千代市の市民

だと認識させられるイベント等の取組み、私個人は、帰属意識が薄

いです。（あまり愛着がないというか…） 

 8 大和田 40～49 歳 男性 

個人的には、図書館などをつくるのであれば、市民体育館横のプー

ルを改修して欲しかった。その方が子供達も喜んだと思う。又、市民

球場の管理（芝など）や改修も希望したい。 

 9 大和田 40～49 歳 男性 
交通（バス）の充実。新川周辺の自然保護。八千代市総合運動場周

辺の公園施設の充実と維持。 

 10 大和田 60～69 歳 男性 

・子育てにやさしい市になってほしい・中央図書館の蔵書を豊かにし

てほしい（少ない）・新しく出来た陸上競技場のスタンドをもっと増設

して。・東葉高速の運賃をもっと下げてほしい・東葉高速の学割をも

っと下げてほしい・市役所を地震に強い建物にしてほしい。 

 11 大和田 30～39 歳 女性 芝のサッカーグラウンドを増やして下さい。 

 12 大和田 40～49 歳 女性 市民プールがないので作ってほしい。 

 13 大和田 40～49 歳 女性 市民プールを作ってほしい。 

 14 大和田 40～49 歳 男性 市民プールの復活。 

 15 大和田 40～49 歳 男性 
市民体育館をリニューアルし、近辺の環境をととのえてほしい。球場

まわりやグラウンド周辺。 
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21．スポーツ・レクリエーション活動施設 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 16 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

図書館利用者に対して、駐車料金をとるのはいかがなものでしょう

か？２時間無料など対策をお願いします。アンデルセン公園を見本

に新川沿い（周辺）を変えてみれば良かったと思います。・子供たち

のためにプール（屋外）を作ってほしいです。 

 17 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 
市民が保養所として利用できる民間等の宿泊施設（他の自治体は

かなりある）を提携して欲しい。 

 18 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

私は時々ですがグランドゴルフ、パークゴルフは健康の為に参加し

てます。グランドゴルフ場は大変めぐまれている。他市にはパーク場

は有りますが、八千代市にはパーク場が無い為ほとんど他市にお世

話になっています。前市長豊田市長に何回もお願して有りました

が、国会に行かれた為に話切になってしまっています。出来れば早

急にお考えいただけないでしょうか。勝手なお願いでしょうか。秋葉

市長に是非お考えいただきたいと思います。老人の健康増進の為

宜しくお願致します。 

 19 高津・緑が丘   男性 

魅力のある街づくりの達成の為に、１、新川を全面に出して街づくり

の推進。新川を清い川にして、歩道も県にまかせるだけでなく市自

身が先頭に立って修理し、憩いの場としたい。２、各活動場所がバラ

バラで結び付きがない。市民会館、体育館、野球場、図書館、陸上

競技場、郷土博物館、農業交流センター等々つながりがほしい。３、

上記の交通網も考慮がほしい。４、他の多くの施設の位置等がわか

る掲示物がほとんど見られないので市内各地に作成してほしい。 

 20 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

八千代市市民体育館の近くにある、今は使われていないプールは、

今後もあのままなのでしょうか？夏になれば、子ども達や家族で利用

する事も多くあると思います。ずっと何もされず放置されているのは、

見ていて淋しいものです。使用できないのであれば、撤去するなりの

行動をおこして欲しいです。 

 21 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

八千代総合グラウンドは、席数がもう少し多く、屋根もあれば良かっ

た。高校サッカー千葉県予選で会場になるような規模のグラウンドが

出来ていれば、もっと八千代のアピールになったと思う。 

 22 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 市民プール、復活してほしい。ゆりのきのプールは、行きづらい。 

 23 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 子供の遊び場が少ない。 

 24 睦 40～49 歳 女性 

まちづくりが中途半端。新川沿いばかりに施設がかたよっている気が

する。今、開発しているはぐみ地区にも自然を残してプレーパークと

かプール小中学生が放課後あつまれる居場所とかあったら良いと思

う。何十年後かは若い世代が年とっていくことをふまえて町づくりをし

なくては、どんどん若い人が来るのにまたいなくなるゴーストタウンに

なりそう。せっかく自然も残ってというのが売りなら、自然を活用した、

若い世代～老人まで住みつづけられる街づくりを期待します。高津

団地の再生とかも考えてみたら良いと思う。 
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21．スポーツ・レクリエーション活動施設 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 25 村上 30～39 歳 男性 

０歳～３歳までの子供が遊べる市の施設が少ない、古い、駐車場が

近くにない、駅から遠い。また、働きたくても、働けない（預る場所が

少ない、高い）。パートではほぼ意味がない。子供２人以上を育てる

のは、低所得者には難しい。佐倉市や船橋市の方がサービスが良

いと感じる（補助金、サービス、施設の新しさ等）。緑が丘等の新しい

町はさかんだが、上高野等の高齢者が増えた町には、小さい子供を

育てるにはむかない。ムラがあると感じる。中央図書館駐車場をかけ

てまでは行きません。多くの人がそう言ってます。 

 26 村上 70 歳以上 男性 
１６号交差点（村上団地入口）歩道橋をつくる。（市議、県議の人達

に頑張って欲しい。）屋外プールを見直してもらいたい。 

 27 村上 50～59 歳 男性 

施設では、中央図書館とその横のグランドはりっぱでとても良いもの

を作ったと思います。総合グランドなども、リニューアルしてもっと利

用できるものにすれば良いと思います。人口を増加させるためには、

市の施策もさることながら、大きな宅地開発が必要と思います。未開

発の土地は結構あるので、デベロッパーと市が協力して宅地開発す

れば良いと思います。 

 28 村上 40～49 歳   市民プールの復活。 

 29 村上 40～49 歳 女性 

ふれあいプラザのプールを時々利用しますが、プールの後にお風

呂が続けて利用できなかったり、風呂の利用時間の終了が早すぎる

のが、とても不満です。 

 30 村上 50～59 歳 男性 

高齢者には、時間をすごす場所（カルチャーセンター等）を充実させ

たほうが良いと思う。現状では、民間のスポーツ施設にたよる所が大

きいと思う。また、自家用車にたよるところが大きいと思うので、バス

等の充実や高齢者の優遇の充実も、住みやすさに通じると思う。 

 31 勝田台 40～49 歳 女性 

新川周辺の図書館や農業の郷などは要らないと思う。駅からも遠い

し利用しない。新川周辺は自然も多いし、きれいに整備されている。

新川沿いの舗道がまだ整備されていないところもあるので整備して

ほしい。市民体育館の外のプールが使われてないままそのままにな

っている。あれを壊し、温水プールを作ってはどうか。八千代市交響

楽団が定期的に行っている無料音楽祭はとても良いと思う。 

 32 勝田台 70 歳以上 女性 
小さな子供達が楽しめる町づくり。それには、プール公園・スポーツ

センターなどを作ってあげては、と思います。 

 33 勝田台 40～49 歳 女性 

総合グラウンドが、サッカー場化していることが不満です。”八千代市

だけ陸上競技場がない”との理由で建設されたはずなのに、サッカ

ー場ならば他にもいくらでもあったはずです。もっと陸上競技に使う

べきだと思います。 

 34 勝田台 20～29 歳 女性 

ふれあいプラザの老朽化。頻繁に風呂が壊れ、利用できないことが

多い。アスレチック室の機器の修理もなされておらず、生涯学習プラ

ザとの差が大きいと感じる。 
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21．スポーツ・レクリエーション活動施設 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 35 勝田台 30～39 歳 男性 
子どもが安全に遊べる場所が必要と感じます（例えば市民プールな

ど）。 

 36 八千代台 40～49 歳 男性 

○市民プールを動かさないと…子供の声がきこえねえよ！！○２９６

の渋帯を本気で考えろ。金の流れができてねえだろ！？○老人の

すみやすい事より子供達の未来を考えろよ！！○目のつけどこがＴ

Ｖと同じすぎるよ！！本当の実力のあるやつ上にしろよ。 

 37 八千代台 70 歳以上 女性 

八千代東南地区に住まう者です。公共施設、図書館、体育館、市民

会館等々、場所が偏りすぎています。近くに住む人には都合がよい

でしょうが。大和田図書館も、もう少し何とかならないでしょうか。道路

拡張の近くに住んでいますが、近隣住民に説明が少なく、これから

どうなるのか心配。地権者だけの問題ではない。私の家は駅迄歩け

る範囲だが、高齢者が公共の交通機関が利用できないと、活性化は

無理。市民プールも、メンテナンス不足で閉鎖。もっと有効に使って

ください。せっかくの施設が泣いています。 

 38 八千代台 70 歳以上 男性 市民プールの再開。夏場の子供達のにぎわいを取り戻す。 

 39 八千代台 60～69 歳 女性 子供達がスポーツ出来る場所がもっとほしい。 

 
22．地域の文化・スポーツ活動 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 1 大和田 30～39 歳 女性 
八千代高校サッカー部に、芝グラウンドが必要であると思う。市内に

全国レベルの高校があるのだから、もっと応援してほしい。 

 2 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

子供達がサッカー、野球を楽しむためのグランドが足りないのではな

いでしょうか、１日八千代台東第２小学校あとちはぜひ、サッカー、

野球のチームに貸出を検討頂きたいと思います。よろしくお願い致

します。 

 3 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

スーパーや外食店ばかり多くて、近くに習い事をさせるカルチャーセ

ンター（安く、習字やソロバンなど教えて欲しい）もないので不便で

す。 

 4 村上 40～49 歳 男性 夏の甲子園予選を、八千代球場で。 

 5 勝田台 70 歳以上 男性 
子供のためのプールを考えて欲しい。勝田台中央公園のプールを

廃止して体育館を作ったが、中途半端で利用価値が低いのでは。 

 
  



１ 自由意見 

71 
 

Ⅴ 環境 
23．ごみ対策 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 1 大和田 40～49 歳 男性 

・場所によって、道幅の狭い所があり歩行時に危険を感じる（特に子

供）。歩道の整備、ミラーの適切な箇所への設置を望む。・小学校の

環境が悪い、夏、冬とも子供達の健康にも悪影響を与えているので

はないか。改善を強く希望する。・年末年始、大型連休時のゴミ収集

について、一部、改善されているが、資源物の収集については他市

の取り組み等も参考にして改善してほしい。 

 2 大和田 20～29 歳 女性 駅周りがもう少し綺麗だと嬉しい。 

 3 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

・ゴミ袋の価格を下げてください。・東葉高速鉄道の運賃を下げてく

ださい。・市役所職員の教育を徹底してください。接客態度、電話対

応、仕事の遅さすべて悪すぎです。最低です。・高齢者だけではな

く、一般市民にも市のサービス（タクシー券等）を提供してください。・

障害者手帳３級所持者にももっと待遇を良くしてください。（市だけで

も）〇級 だからとか関係ないと思います。手帳所持者のつらさを本

当に理解しているのでしょうか？ 

 4 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

①都心から３０ｋｍ圏内は確かだが、東葉高速鉄道の料金の高さが

足かせとなっています。この料金を半額にできれば、利用客や人の

往来ももっと多くなると思う。②慢性的な成田街道の渋滞をなんとか

して欲しい。バスや公共交通機関、トラック輪道などの障害となって

いる事はあきらかです。③暖たかくなると毎年の様に出てくる暴走族

をどうして取り締まらないのか？八千代警察は取り締まる気もないの

かと思える程です。子供や年寄りなど交通事故にあってからでは遅

すぎます。本腰を入れてなんとかして欲しい。④駅から遠い公共施

設（図書館）などを建てるのなら、駅に宅配ロッカーを整備して欲し

い。⑤八千代市の指定ゴミ袋は高すぎます。周辺の市の料金並み

にならないのか？なぜ高いのかをきちんと説明して欲しいし、値下げ

して欲しい。⑥新川周辺の利用として、市でレンタルサイクルを用意

して欲しい。坂道も少なく、サイクリングには良いと思うのですが… 

 5 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

・中央図書館？！（新川沿いの新しい図書館）行ってみたいと思う

が。駐車料金が気になって利用しづらい。終日無料ならありがたい

が、それが難しければ、駐車場の無料解放日とかつくってくれたらう

れしいです。・祝日のゴミ回収の有無、広報やちよに載っているのは

知ってるのですが、ネットにも載せておいてもらえると助かります。

（載ってたらごめんなさい。見つけられてないので、広報やちよのゴミ

収集の欄の所にＱＲコードとかついてたら登録します。） 

 6 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 ゴミ袋が高いのは、もう少しどうにかなりませんか？ 

 7 睦 40～49 歳 女性 
ゴミのポイ捨てや、不法投棄が多いと思います。この街に住みたいと

思うようなきれいなまちづくりが必要かと思いました。 

 8 睦 40～49 歳 男性 
転入して２年になるが、最初は不燃ごみの出し方が分からず、袋を

回収してもらえなかった。品目ごとに出し方を例示して欲しい。 



１ 自由意見 

72 
 

23．ごみ対策 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 9 村上 50～59 歳 男性 
ゴミ出し等は料金を支払って（対価を支払って）シニアを活用する

か、外注にするか、検討する必要がある。 

 10 勝田台 20～29 歳 女性 

勝田市民の森の落ち葉が毎年、自宅前や車庫に大量に集まるが、

市の収集には来てもらえないのか。村上（ヨークマート～第二勝田保

育園にかけての道や、その裏のスタンドからフルルにかけての道）

は、よく、市の清掃業者が落ち葉の収集をしているので、その辺どう

なっているのか。勝田台もやって欲しい。 

 
24．公園・緑地の整備 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 1 大和田 40～49 歳 女性 

子供が遊べる場所がもっとあるとよいなと思います。家族で手軽に利

用できるバーベキュー場とか、アイディアつまったアスレチック遊具

など。スポーツも盛んなので、市民大会的なものをもっと盛り上げて

充実させると活気がでると思います。自然が豊かな八千代市らしく手

作り感で人のあたたかみのある施設があると嬉しいです。 

 2 大和田 40～49 歳 女性 

人口減少の抑制を考えていらっしゃるなら。子供に優しい市にして

ほしいと思います。もう少し子育てしやすい市であってほしいです。

小学生も遊び場が少ない、図書館で駐車料金をとる、市民優遇の大

きな公園がほしい（アンデルセン的な）、電車賃が高すぎる。…お年

寄りと子育て世代がいるのは、とても良い事なので、うまく共存できる

と良いですね。 

 3 大和田 30～39 歳 女性 

・バスの本数が少ない、２９６号、大和田駅。・すてっぷ２１大和田に

駐車場がほしい。・小さな図書館は残してほしい。（大和田図書館）・

地域の中小企業、自営業者への支援。 

 4 大和田 30～39 歳 女性 

人口減少を抑制したいなら、子育て世代にやさしい市でなくてはと

思います。ゆりのき周辺は公園はあるけれど、ジャングルジムや鉄棒

がなくただの広場になっている所も多い。緑が多いというのは何がう

りなのかよくわからない。新川周辺も夜は不審者が多いし、もっと青

い街灯をつけるとかしてほしい。変にハコモノ作るなら、今いる市民

を大切にしてほしい。 

 5 大和田 50～59 歳 男性 

問７の新川の活性化について、一般にいわれている、箱ものを作っ

ていくより自然とマッチしたサイクリングロードの充実新川周辺の公

園の拡張など、小人～大人までが気軽に楽しめるエリアをすすめて

いただきたい。よろしくお願いいたします。 

 6 大和田 30～39 歳 女性 公園を増やしてほしい。 

 7 大和田 20～29 歳 女性 
樹木、植え込みの剪定の回数を増やしてほしい（あわせて雑草除去

なども）。 

 8 大和田 40～49 歳 男性 
小動物とふれ合うことのできる公園など。公園の環境と整備、自然を

残し自然とふれ合う公園づくり。 
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24．公園・緑地の整備 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 9 大和田 60～69 歳 男性 

若きも老いも参加した、ボランティア活動による公園の美化運動の推

進。公園が綺麗になり、子供たちが遊ぶことができ、若い夫婦も安心

できるのではないかと思う。 

 10 大和田 30～39 歳 女性 新川サイクリングロード、公園等、道がガタガタ。 

 11 大和田 30～39 歳 女性 公園の雑草取りや清掃が、行き届いていない。 

 12 高津・緑が丘 18～19 歳 女性 もう少し緑を増やしてほしいです。 

 13 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 

１、市のシンボル的存在として、新川周辺の設備を位置づけている

が、色んなイベントを開催するときだけの人出であり、普段の新川周

辺を見た事がありますか？これで市のシンボル的な場所を言えるで

しょうか？２、市内のにぎわいは、ほとんどが東葉髙速の駅付近に集

中して、京成八千代台や大和田付近の商店街はさびれたままで

す。ある程度余裕のある、高齢者層の消費をうながす、施策を検討

して下さい。 

 14 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

国道２９６沿いの歩道をキレイにしてもらいたい。でこぼこしていて狭

く通り難い。樹木は中低木にして完成形でイメージして植えてもらい

たいです。惨めに切られわいそう。災害や救急に関しては不安はあ

まり感じていません。八千代市の花火の位置を毎年少しずつ変えて

頂けるとどの位置からでも見える様になるのでありがたいです。家か

らはあとわずかで見えません。 

 15 高津・緑が丘   男性 

魅力のある街づくりの達成の為に、１、新川を全面に出して街づくり

の推進。新川を清い川にして、歩道も県にまかせるだけでなく市自

身が先頭に立って修理し、憩いの場としたい。２、各活動場所がバラ

バラで結び付きがない。市民会館、体育館、野球場、図書館、陸上

競技場、郷土博物館、農業交流センター等々つながりがほしい。３、

上記の交通網も考慮がほしい。４、他の多くの施設の位置等がわか

る掲示物がほとんど見られないので市内各地に作成してほしい。 

 16 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 公園、憩いの場が少ない。 

 17 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 
船橋の坪井公園のような、平日に気軽に徒歩で行ける大きな公園が

近くにほしい。 

 18 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 緑地公園の整備等を推進していただきたい。 

 19 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

東葉高速の駅近くに住んでいると、もういらないでしょうと思う位、マ

ンションや住宅が次々と出来、いかにも便利で住みやすそうと思わ

せますが、逆に何だか、人と人とのつながりが少なくなっていくように

感じます。老若男女が集えるような場所が、ないように思います。天

気の良い日は、２～３時間公園でゆったり出来るような、そんな所が

ないからです。ｅｘジョギングコースや池があったり、季節の花々が咲

いたり、木々の中をゆっくり散策出来るような落ち着ける所が全然あ

りません。小鳥がさえずり、小さい公園はそこそこありますが（井の頭

公園とかあこがれます）、“あそこに行ってみよう”という落ち着けるよ

うな広々とした場所、公園等、もっとあっても良い。 
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24．公園・緑地の整備 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 20 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 公園の整備。 

 21 睦 30～39 歳 女性 

八千代中央ゆりのき通り、緑が丘駅前の街路樹が丸ぼうずで景観が

悪すぎる。こんなに切ってしまうなら、植えない方がいいと思う。緑地

課の人達もう少し考えて下さい。公園もきたない所多いです。 

 22 睦 30～39 歳 女性 

現在吉橋に在住していますが、近くに公園がなく車もないので、子

供の遊び場所に困っています。近所の方とお話をした時も、同じよう

に困っている方がいました。なかなか難しいとは思いますが、ご検討

頂けたらと思います。 

 23 村上 60～69 歳 女性 

新川周辺の箱物（中央図書館他）は立派になりましたが、そのまわり

は雑草だらけ…丈夫な草花を植えてほしい。倒木した桜も新しい苗

木に植え直してほしい。 

 24 村上 70 歳以上 男性 

・利用頻度の少ない公共施設の建設は止めて欲しい。（税金のムダ

使い！）充分に検討した上で進めて下さい。・勝田台１～７丁目の街

路樹（イチョウの木）は毎年剪定されているが、北口側街路樹は３～

４年に１度位で実施されている。平等に実施願いたい。 

 25 村上 50～59 歳 女性 

市への要望です。黒沢台第一公園内の排水口の土砂を取り除いて

ほしい。雨が降った後に土砂が流れ込み、水はけが悪くなります。道

も土があふれて汚なくなり、通行にも支障が出ます。 

 26 村上 60～69 歳 女性 

神明公園の桜は、もっと手入れすべきだと思う。春になると毛虫がす

ごく、歩く人は傘をさして歩いている。ここはすごいですね、虫が…と

言いながら歩いている。 

 27 村上 30～39 歳 女性 

総合運動公園や辺田前公園など、もう少しこまめに草刈りをしてほし

い。いつも草ぼうぼうで、気持ちよく過ごせなくて残念。これでは行き

たくなくなる！！ 

 28 村上 30～39 歳 女性 

中央図書館はよく利用していてとてもいいと思うのですが、駐車場を

せめて１時間無料などにして欲しい。今のままでは雨の日には行け

ないので。それと図書館の周りを整備して公園のようにしてくれてい

ますが、もう少し子供の遊具を置いたり、芝生の広場を作ったり、子

供たちがゆっくり過ごせる公園にしてもらいたい。 

 29 村上 30～39 歳 女性 

新川周辺に住んでいます。とても良い散歩コースだと思いますが、ゴ

ミの散乱が多く、雑草もかなり背が高いので、腰をおろしてゆっくりし

たいとは全く思えません。初夏になると川の臭いがひどい時もあり、

窓が開けられません。図書館側だけをキレイにするのではなく、大和

田排水機場周辺も整備していただきたいです。 

 30 勝田台 40～49 歳 女性 

新川周辺の図書館や農業の郷などは要らないと思う。駅からも遠い

し利用しない。新川周辺は自然も多いし、きれいに整備されている。

新川沿いの舗道がまだ整備されていないところもあるので整備して

ほしい。市民体育館の外のプールが使われてないままそのままにな

っている。あれを壊し、温水プールを作ってはどうか。八千代市交響

楽団が定期的に行っている無料音楽祭はとても良いと思う。 
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24．公園・緑地の整備 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 31 勝田台 70 歳以上 男性 
公園の場所がかたよっている。公園のない地区への設置を考えて欲

しい。 

 32 八千代台 40～49 歳 男性 街路樹の増加をしてほしい。 

 33 八千代台 30～39 歳 男性 公園整備（新しい遊具などふえたらいいです）。 

 
25．環境を守る人々の姿勢・マナー 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 睦 40～49 歳 女性 

ゴミのポイ捨てや、不法投棄が多いと思います。この街に住みたいと

思うようなきれいなまちづくりが必要かと思いました。 

 2 村上 40～49 歳 女性 

①駅など喫煙禁止区域があるが、ポイすてがすごく多い。喫煙エリア

を作った方が逆に良いと思う。（特に南口）②東京などのように、子ど

もの医療費の負担を無料など、もっと手厚くしてほしい。 

 3 八千代台 60～69 歳 男性 

人口の減少は全国的な事。もっと、保育などの保護して若い人を、

八千代市に来るように。新川の事は、八千代の周辺が一番悪い。１）

釣人のマナー ２）自転車のスピード ３）新川、ドテをきれいにして。 

 

26．自然環境保全 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 1 大和田 40～49 歳 男性 
交通（バス）の充実。新川周辺の自然保護。八千代市総合運動場周

辺の公園施設の充実と維持。 

 2 大和田 50～59 歳 女性 
まずは、自然を守り、「自然が残る環境の良いベッドタウン」を目指し

て欲しいと思います。 

 3 大和田 30～39 歳 女性 

住み続けたい街にするために、自然体験、野外体験の場を提供す

るのは良いと思う。ただ、どこでそれをやっているか知らない人が多く

いると思うので、広報やちよのｗｅｂ版があるといい（あるのかもしれま

せんが）。 

 4 大和田 50～59 歳 女性 
新川の周辺に施設をつくっても、新川が汚なすぎて魅力を感じな

い。 

 5 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

八千代市の自然環境を壊さずに活性化することが理想です。八千

代緑が丘駅周辺に集まるムク鳥の群れを排除する為に樹木の枝を

切り落としたりしていますが、確かにフン害など迷惑に感じられる事も

多く、対応としては理解出来ます。原因は鳥達の住み処を奪ってい

る事と考えると何か手だてはないのかと複雑に思います。また駅周

辺は休日など交通渋滞がひどいです。人口増加で渋帯が発生する

ことは予測出来るので、まちづくりや人口増加を考えるときは対策も

考えてほしいです。 

 6 高津・緑が丘 18～19 歳 男性 

八千代市は隣の船橋市とは違って、田舎のようなイメージがあると、

都内の友人から聞きました。もっと、自然を取り入れた町づくりを行え

ば、イメージや知名度が上がるのではと思いました。 
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26．自然環境保全 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 7 村上 40～49 歳 男性 
山や畑田を開たくしすぎ、人口を増しても自然がなくなった。勝田台

駅前など人が住んでいない。もう山など切り開かなくていい。 

 
27．生活環境 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 30～39 歳 女性 

野焼きが多すぎて、煙の臭いが大変不快です。風の強い日にもかま

わずしてて、紙類の燃えカスが、洗濯物についたり、ベランダに入っ

てきてて極めて迷惑であり、子供も近所にたくさん住んでいるが、健

康上、悪影響を及ぼすのではないかと思います。 

 
2 大和田 40～49 歳 女性 

八千代市に家を建てる人、マンションを買う人等に補助金を出す。

例①太陽光発電の設備等、エコシステムを取り入れた家に補助金。

②二世帯住宅を建てた人、親を呼び寄せて一緒に住む人に補助

金。 

 
3 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

道路の管理が良くない点が気になります。ハコ物はもう沢山なので、

住民の使い易い、小さな安全面、竹やぶや、夏場の植栽の刈り込み

等、安全と景観等、「市は、仕事してるネエ！！」と目に見える所に、

力を入れて下さることが、住民に「参加してみよう」という気持ちが表

われるかしら？ 

 4 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 
町の美化については、犬のふんが多くて、子供が走りまわるとふん

でしまうので不衛生です。 

 5 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 
交通・通学・買物などに便利な地域と、不便な地域の差があるような

気がする。 

 6 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 
太陽光発電など、マンション屋上への設置を推進しては、いかがで

しょうか。 

 7 睦 40～49 歳 男性 
石井食品の前の道路が大雨の日に冠水しやすいので、改善して欲

しい。 

 8 村上 50～59 歳 女性 団地の老朽化により、町並みが古い印象になっている。 

 9 勝田台 50～59 歳 男性 
緊急車両のサイレンの音が大きく、非常にうるさいです。もう少し小さ

くして下さい。 

 10 勝田台 20～29 歳 女性 

勝田市民の森の落ち葉が毎年、自宅前や車庫に大量に集まるが、

市の収集には来てもらえないのか。村上（ヨークマート～第二勝田保

育園にかけての道や、その裏のスタンドからフルルにかけての道）

は、よく、市の清掃業者が落ち葉の収集をしているので、その辺どう

なっているのか。勝田台もやって欲しい。 

 11 八千代台 40～49 歳 男性 

静かな“まち”を理想としております。狭い道路をスピードを出して往

来するゴミ収集車について、何とかならないでしょうか。大きな音を立

てて雨戸の開閉をする近隣住民についても、とても不快に感じてお

ります。広報等で放送していただけないでしょうか。よろしくお願いい

たします。 
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Ⅵ社会基盤・生活基盤 
28．道路の整備 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 50～59 歳 女性 

２０年以上前から成田街道の整備は進まず、歩行者、自転車は危険

なまま。人口が増えて車も増え、主要道路は渋滞するので、これ以

上、人口が増えてほしくないと思う状況です。開発をするなら、道路

整備も進めて、安心して住めるまちにしてほしい。市立図書館も駅か

ら離れたところにあり、まわりもにぎわっていない場所で、なかなか行

く気になれません 

 2 大和田 60～69 歳 女性 渋滞緩和、歩道整備。 

 3 大和田 40～49 歳 男性 

・場所によって、道幅の狭い所があり歩行時に危険を感じる（特に子

供）。歩道の整備、ミラーの適切な箇所への設置を望む。・小学校の

環境が悪い、夏、冬とも子供達の健康にも悪影響を与えているので

はないか。改善を強く希望する。・年末年始、大型連休時のゴミ収集

について、一部、改善されているが、資源物の収集については他市

の取り組み等も参考にして改善してほしい。 

 4 大和田 20～29 歳 女性 

・大和田駅から２９６号線へつながっている道路の歩道と車道を分け

る、歩道の側溝のふたの穴をなくす等整えて頂きたいです。・大和

田駅の改装が中途半端なので、京成と協力して改善してください。 

 5 大和田 70 歳以上 女性 大和田駅迄歩道がせまく、いつも不安を感じています。 

 6 大和田 20～29 歳 男性 

道路がデコボコ、つぎはぎだらけ。公共施設は老朽化しボロボロ。駅

前商店街はシャッター通りで、活気がなく、市は予算がないから何も

やらない。市の戦略を明確に示してくれ。 

 7 大和田 50～59 歳 男性 
道が狭くてあぶない。大和田駅へのルートはガタガタで、穴も多い。

せめて側溝のふただけでも、全数交換できないのか？ 

 8 大和田 30～39 歳 女性 
歩道を増やし、子供が安心して通学等できるよう、道路整備して欲し

いです。 

 9 大和田 40～49 歳 女性 

道路に出ている木（枝）の伐採。標識が見えなくなっていたり、道路

が狭くなって危険。所有者に注意をするとか、市で伐採するなどして

ほしい。 

 10 大和田 60～69 歳 男性 

八千代市の道路が割れていて、ヒビが入っています。穴があってタイ

ヤが入りそうになるし、道路の横断歩道の白い線が薄くなって、見え

にくくなっている所がいっぱいあります。箱物ばかり建てていない

で、道路整備をお願いします（船橋市は道路整備がすばらしいで

す）。その割には住民税が高すぎます。 

 11 大和田 30～39 歳 女性 新川サイクリングロード、公園等、道がガタガタ。 

 12 大和田 40～49 歳 男性 道幅が狭い。メイン道路の整備が必要。 

 13 大和田 40～49 歳 男性 東京外環や京葉道への接続道路など、あれば便利。 
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28．道路の整備 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
14 大和田 40～49 歳 女性 

道路も歩道もせまい。歩道がせまく、ボコボコと段差が多いため、ベ

ビーカーや自転車にはあぶない。 

 
15 大和田 40～49 歳 女性 

成田街道は、自転車専用道路がないのでとても危ない。自転車の

利用を増やすことで、渋滞を緩和させる。 

 
16 大和田 50～59 歳 女性 道路の整備。 

 
17 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

道路の管理が良くない点が気になります。ハコ物はもう沢山なので、

住民の使い易い、小さな安全面、竹やぶや、夏場の植栽の刈り込み

等、安全と景観等、「市は、仕事してるネエ！！」と目に見える所に、

力を入れて下さることが、住民に「参加してみよう」という気持ちが表

われるかしら？ 

 18 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 
道が狭いので自転車道路や歩行しやすい道路の整備が必要だと思

う。 

 19 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

国道２９６沿いの歩道をキレイにしてもらいたい。でこぼこしていて狭

く通り難い。樹木は中低木にして完成形でイメージして植えてもらい

たいです。惨めに切られわいそう。災害や救急に関しては不安はあ

まり感じていません。八千代市の花火の位置を毎年少しずつ変えて

頂けるとどの位置からでも見える様になるのでありがたいです。家か

らはあとわずかで見えません。 

 20 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

浦安から引越して来ました。こんなに道路が混雑しているとは思いま

せんでした。コミュニティバスはない。不便。自宅前の道路がぬけ道

とあとで知りました。車庫に入れるのが大変、大きな車が通るたびに

家がゆれる、道路なおしてほしいです。引越して早々自宅前道路に

出る時に引かれそうになりました。本当に危険です。どうにかして下

さい。道路が狭く歩くのに大変。本当にいろんな面で遅れていると実

感します。こんな渋滞では消防車も、救急車も入って来れません

よ！市役所、待ち時間長いです。 

 21 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 
成田街道がスムーズに流れれば、幕張も近く高速道路入口も近くな

り、都心に行くにもより早く行けるのだが。 

 22 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

成田街道、コーシン牛乳付近の歩道が狭く、人がすれ違えないほど

です。でこぼこしていて、ベビーカーは押せたものでありません。な

んとかしていただければよいのですが。 

 23 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 
国道２９６号線の歩道に段差があり、自転車や歩行者にとって、すご

く危険であると思う。 

 24 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 

千葉県全体にも言えることですが、道路の幅が狭いと思います。そ

のため、交通渋滞とかが多く発生しています。２０年前から比べると、

良くはなってきていますが、やはり路地裏とかは狭い所が多いです。

道路を広げるのはお金もかかるし大変と思いますが、今、行なってい

る整備を、継続して行っていって下さい。ただし、緑地は必要と思い

ますので、ご考慮お願いします。 
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28．道路の整備 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 25 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

道がでこぼこで歩きづらいし、雨の日なんて車が通ると足にはねて

汚れる。舗装してほしい。八千代は本当に道が悪い。歩道も狭いし、

何とかしてほしい。 

 26 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 歩道の整備を希望します。 

 27 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 
交通量が多い所なのに、歩道が狭くガードレールがないところがある

ので、せめてガードレールはつけて頂きたいと思います。 

 28 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 
狭い道でも一方通行でない所が多いため、改善してほしい（歩道が

狭い）。 

 29 睦 20～29 歳 女性 道路整備。 

 30 睦 40～49 歳 男性 

消防団活動にもう少し耳を傾けて下さい。自宅の前の道路（市道）の

グレーチング（側溝）がこわれています。事故を未然に防ぐため、パト

ロールによるチェックを強化されては？道路（アスファルト）もガタガタ

です。八千代の田舎には、目もくれず、人口が増えている地区ばか

り道路がよくなっているように感じます。 

 31 睦 40～49 歳 男性 睦地区の交通インフラ整備（道路含む）。 

 32 睦 40～49 歳 男性 
新川沿いの道をランニングに利用しているが、交差している道が見

通しが悪く交通量が多いので、危険を感じます。 

 33 村上 50～59 歳 女性 

どの市や町でもやっている子育てにばかり注力では人はこない。将

来がなくなる。企業誘致など職住近が実現できる市になる。切りはり

の施策で中途半端な施設設備が目につく。特に図書館、ロータリー

の路駐が多すぎる。３０分だけは無料、以降１ｈ３００円でその後長時

間は割高になるしくみなどにしないと、新川を開発してもイベントがな

いと人が集まらないのはムダなもの。２９６号線の歩道拡張設置強く

進めるべき。自転車、歩行者ともトラブルあり。女子医大の八千代医

療センターは市民が行きやすくすべき対応なども含めて質が悪すぎ

る。医療介護、高齢者対応にもっとシフトすべき。（市のビジョン）子

育て高齢者どちらも利便性（交通など）安全、安心、自然がある環境

であると自ずと住みたくなる場所となる。（通路整備、犯罪減少、医

療充実、八千代のせっかくの自然を維持） 

 34 村上 50～59 歳 女性 

勝田台～上高野に入る歩道がせまく、歩いていても、危ないと感じる

時がある！もう少し車道と歩道の幅が広いと安心して歩けます。街灯

が少ないと思います。街灯を増やしてほしい。 

 35 村上 60～69 歳 女性 
道路の状態が悪い。電話柱がじゃまです。徐々にケーブルを地下に

埋めていって、柱を無くして欲しい。 

 36 村上 30～39 歳 女性 
国道２９６の慢性的な渋滞を解消してほしい。幹線道路を増やしてほ

しい。 

 37 村上 40～49 歳 男性 
家の前の道路がボコボコで振動がひどすぎる。歩道橋の劣化。道路

の白線、横断歩道が消えている。 
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28．道路の整備 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 38 村上 60～69 歳 男性 国道２９６号の歩道を広くしてほしい。 

 39 阿蘇 30～39 歳 男性 

阿蘇小学校近辺の歩道の整備をして頂きたい。車が多く危険なた

め、子供を安心して通わせられません。小学校を統合するのは仕方

ないが、それに伴って必要な措置をよろしくお願いします。 

 40 勝田台 40～49 歳 女性 

子育てをしておりますが、母子保健課の方やことばと発達の相談室

など、職員の皆さんが小さなことでも相談にのってくれてありがたいと

思っています。市役所前の道に広い歩道があれば自転車が危なく

ないのにと思いますが、道はしかたないですよね。家もあるし。 

 41 勝田台 30～39 歳 女性 ベビーカーが通れる道がもっと増えてくれると、ありがたい…。 

 42 勝田台 50～59 歳 男性 
車道が狭いところが多く、右折レーンも少ないので、広げてほしい。

渋滞が年々ひどくなっています。 

 43 勝田台 70 歳以上 男性 交通手段が悪い。車を所有していないと動きが取れない。 

 44 八千代台 30～39 歳 男性 

・道路がせまくて、子どもがあぶない。交通量の割に道路がせまく、

歩道もあったり、突然なくなったり、あぶない。・小学校（八千代台西

小）が古く、耐久性等心配。 

 45 八千代台 30～39 歳 女性 

八千代台駅は快速が止まるのに、全く栄えている気がしない。道路

もせまく、歩道が突然なくなったりするため、安心して子どもをひとり

で外出させられない。八千代台西小横の用水路が、土地が低いせ

いで大雨が降るとすぐにはんらんする。危なすぎる。校舎も古いた

め、八千代台小と統合してほしい。早めに。お年寄りにもやさしいの

は分かるけど、子どものためにもっと安心して暮らせる環境をととのえ

てほしい。八千代台西の、幸楽苑前の歩道を早くなんとかして下さ

い。道路のいたるところに防犯カメラの設置を！！プライバシーより

安全を守って下さい。 

 46 八千代台 30～39 歳 女性 

自転車に乗った高齢者や子どもを後ろに乗せたお母さんなど、車道

を走ることはまちがいではないのに見ててヒヤツとすることが多々あり

ます。人・自転車・車がお互い安全にストレスなく過ごせる道路整備

を期待します。 

 47 八千代台 70 歳以上 男性 
歩道整備。空家問題。車の方スピード出しすぎ。共に挨拶をする市

に。 

 48 八千代台 50～59 歳 男性 主要道路が混雑しすぎる、道路整備が必要 

 49 八千代台 50～59 歳 男性 
道路整備が中度半端。市内の交通事情が悪い。商店街が近くにな

い。大型総合病院が少ない。 

 50 八千代台 30～39 歳 女性 

スピーカーで流している放送は、正直聞きとりづらい（家の中を無音

にして窓を開けて耳をすましても、よく聞こえない）。また、防災につ

いての情報は、転入時にもっと詳しく教えていただけると親切（避難

場所等）。私が住んでいる周辺は道幅が狭く、歩行者が危険。接触

事故も何度も起きている。早くなんとかして欲しい。 
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28．道路の整備 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 51 八千代台 40～49 歳 女性 歩道をしっかり整備して欲しい。交通マナーも悪く、道も悪い。 

 52 八千代台 40～49 歳 女性 

［問５］にて「東京のベットタウン」と書いてあるが、他所から来た者に

とっては「？」です。車は渋滞（特に２９６）しているし、歩道は一部地

域を除き、人一人歩くのもやっとで、未整備な印象しかありません。 

 53 八千代台 50～59 歳 女性 

総合戦略において、若い世代の流入、定着を図る方向はよいと思う

が、理念の「絆がる」の部分では、もっと「地域づくり」をすすめていく

必要があるのではないか。世代を問わず、“弱者”も安心して生活

し、社会参加できる場を作っていけたらよいと思う。近年は東葉高速

沿線の開発がさかんであるが、住宅団地、京成沿線についても、こ

れまで培ってきた社会資源を活用し、再活性化させる施策も、もっと

力を入れていく必要があるのではないか。人口増に伴い、社会基盤

も整備されてきたと思うが、交通面では渋滞が発生することが多いと

感じる。都市計画道の整備と共に、生活者のための道路の整備を望

む。“弱者”にやさしいまちは、すべての人にとってやさしい町だと思

う。福祉面の充実にも力を入れていただきたい。いろいろ要望を書き

ましたが、それだけ市に期待しているところであります。八千代が魅

力ある、住みよいまちになることを望んでいます。住民として協力で

きるところはしていく所存です。 

 54 八千代台 30～39 歳 女性 

子育てをするのに優しいまちだといいな、と思います。支援センタ

ー、図書館は充実していると思いますが、キッズスペースのある飲食

店が少ないことや、乳児向けの店舗をもっと増やしていくなどしてほ

しいです。また、交通量の割に道幅がせまかったり、歩道がデコボコ

していたりと、ベビーカー、子供の１人歩きには危なく感じます。 

 55 八千代台 30～39 歳 女性 
市内には、歩道が狭く、自動車の往来が多い道がたくさんあるので、

歩行者に優しいまちづくりを希望します。 

 56 八千代台 60～69 歳 女性 
道路が狭い。どぶ板の上を歩かなくてはいけない。もう少し何とかし

て欲しい。 

 57 八千代台 60～69 歳 女性 まずは、危険な歩道の整備を。 

 
29．電車やバスの利便性・要望 
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 1 大和田 70 歳以上 女性 

前は勝田台行きとか八千代台行きのバスがあったのですが今は全

然ありません（大和田小から）、今７２才ですが自転車で買物に行け

ますが、昔より不便になってしまいました。何とかならないものでしょう

か！ 

 2 大和田 40～49 歳 男性 
・市民プールを復活して欲しい。・中央図書館の駐車場を無料にし

て欲しい。・東葉高速鉄道の運賃引き下げ 
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29．電車やバスの利便性・要望 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 3 大和田 70 歳以上 女性 

・東葉高速鉄道料金が高い。・郷土博物館や中央図書館への交通

の便が悪い。（バスの運行回数が少なく行きにくい。）・市役所や福

祉センターの建物が古くて暗い印象を受ける。１０年程前他県から転

居してきた当初からそう思っていた。 

 4 大和田 70 歳以上 男性 

私は週に３回東京にアルバイトのほか私用で週に２回程度東京に行

っている者です。（アルバイト先での交通費支給なし。）住んでいるの

は、ゆりのき台で、最寄りの駅は、八千代中央駅です。東葉高速鉄

道を利用せざるを得ないのですが、交通費が高すぎます。この理由

によって、八千代市の市民満足度が、全くゼロになってしまいます。

何とか、全国並の交通費にしてもらいたいです。市としての行政は、

何もしてくれなくて結構ですが、交通費を何としかしてほしいだけで

す。何とか解決してほしい。 

 5 大和田 60～69 歳 女性 東葉高速鉄道の運賃を安くしてほしいです。 

 6 大和田 40～49 歳 女性 

人口減少の抑制を考えていらっしゃるなら。子供に優しい市にして

ほしいと思います。もう少し子育てしやすい市であってほしいです。

小学生も遊び場が少ない、図書館で駐車料金をとる、市民優遇の大

きな公園がほしい（アンデルセン的な）、電車賃が高すぎる。…お年

寄りと子育て世代がいるのは、とても良い事なので、うまく共存できる

と良いですね。 

 7 大和田 60～69 歳 女性 

大和田駅のまわりのさびしさを感じます。大久保駅とのずいぶんな

違いを感じます。又、どうしても、駅の改札口の不便さを感じます。常

に、どちらかの改札口が便利になることは、できないのでしょう

か？！大和田と千葉市との差もかんじます。又、子供たちの公園の

さびしさも感じます。子育てに対してもっとやさしい町であれば人口

も増えるのではないでしょうか？！よろしくおねがいします。 

 8 大和田 30～39 歳 女性 
・東葉高速線の料金を安くする。八千代市在住の人のみでも良いの

で。・教育に力を入れる。 

 9 大和田 40～49 歳 男性 東葉高速鉄道が安くなれば良いと思います。土日の行政サービス。 

 10 大和田 70 歳以上 女性 市民会館周辺新川当り良くてもそちらまで行けない。 

 11 大和田 40～49 歳 男性 
交通（バス）の充実。新川周辺の自然保護。八千代市総合運動場周

辺の公園施設の充実と維持。 

 12 大和田 20～29 歳 女性 

・大和田駅から２９６号線へつながっている道路の歩道と車道を分け

る、歩道の側溝のふたの穴をなくす等整えて頂きたいです。・大和

田駅の改装が中途半端なので、京成と協力して改善してください。 

 13 大和田 70 歳以上 女性 

大和田地区は生活面で不便を感じている。とくに交通便。八千代

台、勝田台は活気がある様に思うが、大和田は医療関係の利用等

でタクシーとなるなど取り残された思いです。高齢者には切実です。 
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 14 大和田 40～49 歳 女性 

人口減少対策に効果的なのは、他地域から若い世代が移住したい

と思うことだと思う。・中学生までの医療費無料・こども手当ての充実・

学校給食の充実◎東葉高速鉄道の運賃の値下げ。個人的にはこれ

が最も重要だと思う。市の施策からは外れているかもしれないが、私

鉄との交渉を続けて頂きたい。路線自体はとても便利なのに運賃が

高くてうんざりします。移住には、交通の便は重要ポイントですが、こ

れだけ高いと移住の選択肢から外されてもおかしくありません。 

 15 大和田 60～69 歳 男性 

・子育てにやさしい市になってほしい・中央図書館の蔵書を豊かにし

てほしい（少ない）・新しく出来た陸上競技場のスタンドをもっと増設

して。・東葉高速の運賃をもっと下げてほしい・東葉高速の学割をも

っと下げてほしい・市役所を地震に強い建物にしてほしい。 

 16 大和田 20～29 歳 女性 
もっと交通の便、良くして下さい。バス少ない。東葉高速高すぎる。

八千代市は好きです。 

 17 大和田 40～49 歳 女性 東葉高速鉄道の値下げなしに、人口増加は見込めないのでは？ 

 18 大和田 70 歳以上 女性 東葉高速の運賃が高すぎる。町の活性化にも影響があると思うが。 

 19 大和田 50～59 歳 男性 
問１１、ＩＣカードが使えない東洋バスは不便、京成バスをもっと入れ

るべき。 

 20 大和田 70 歳以上 女性 流しのタクシーが無く、困っている（いちいちＴＥＬで呼ぶので）。 

 21 大和田 30～39 歳 女性 
先ほど東京のベットタウンと書いてありましたが、都心に出るのに交

通費がかかりすぎる。住民の負担が多すぎる。 

 22 大和田 50～59 歳 男性 
東葉高速線が高すぎるので、早く八千代市から他へ引越したいと感

じています。 

 23 大和田 70 歳以上 女性 
もっと高齢になっても自動運転できる公共のバスを、買い物などに使

用できるようして欲しい。 

 24 大和田 20～29 歳 女性 東葉高速線の料金を下げてほしい。 

 25 大和田 20～29 歳 男性 東葉高速線が高すぎます。 

 26 大和田 30～39 歳 女性 
東葉高速鉄道の料金が高過ぎるので、気軽にとなり駅に行くことも出

来ない。 

 27 大和田 30～39 歳 女性 

八千代市をもっと楽しみたいが、車がない家庭にはちょっと厳しい。

八千代市民の鉄道補助があると、地域コミュニティにも、もっと積極

的に参加できるのに、残念です。 

 28 大和田 50～59 歳 女性 
東葉高速鉄道の運賃が高すぎる。もっと安く、京成並みにしてほし

い。 

 29 大和田 40～49 歳 男性 東葉高速鉄通の運賃が高く、不満。改善できるならばベスト。 

 30 大和田 40～49 歳 男性 
市の中心はどこか（特に駅）？ 緑ヶ丘、勝田台、八千代台と、どこが

メインかいまいち分からないので、整備してほしい。 
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29．電車やバスの利便性・要望 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 31 大和田 60～69 歳 男性 

東葉高速鉄道の運賃が高く、通学する子供をかかえる家庭におい

ては、相当な負担となっているのではないでしょうか？日本橋や大

手町まで乗換えなしで行けるのですが、経済的な負担が大きくては

流入は望めないと考えます。 

 32 大和田 18～19 歳 男性 

八千代市を走っている東葉高速の運賃が、開業して２０年たっても

高いままです。生活する上で、交通費はどうしてもかかってしまう費

用なので、少しでいいので市の力を使って割引してほしい。 

 33 大和田 20～29 歳 女性 

昨年の２月頃に、八千代市に引越して来ました。商業施設や公共施

設だったり、自然も多くとても過ごしやすいと感じています。移動手

段が徙歩だと少し大変だと思ってはいますが、公共交通機関がもう

少し充実していればいいな、と思ったことはあります。大変だと思い

ますが、これからもよろしくおねがいします。 

 34 大和田 40～49 歳 女性 東葉高速鉄道の路線名、駅名を変更。 

 35 大和田 60～69 歳 男性 

図書館を筆頭に、過剰な投資が目立ちます。福祉への投資も極力

抑制すべきです。八千代市は交通が不便。例えば、八千代中央←

→八千代台間の交通を、もっと整備すべきです（現状のバスは、使

い勝手が悪い）。「働く人」に注力した政策推進を強く望みます。何よ

りも「余計」なムダ使いをやめるべきです。市長の公約はどうなってい

るのですか？？ 

 36 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

私は高津団地５街区に住んでますが、新しく新川に出来た図書館に

出掛けるにも足がなく不便を感じている。今日の食品の買物も不

便。八千代は八千代台勝田台駅、八千代中央緑ヶ丘駅と商店街に

ぎやかだが高齢者の方々は出掛けて行かれない。多くの団地の空

室があり、その所を利用したら商店の空室も利用、老若男女集まれ

る所、お話の出来る所を作り、皆で小さな子供達を見守もれる所作

って少しづつ発展させて行けると良いと思います。 

 37 高津・緑が丘 18～19 歳 男性 

八千代市はとっても住みやすい良い町だと思う。ただ、東葉高速が

高いのでせめて緑ヶ丘から勝田台までの運賃が安くなればもっとフ

ルルなどにも行こうと思うけど運賃を考えると自転車では遠い。私は

緑ヶ丘周辺に住んでいるので中央図書館や勝田台図書館にも行っ

てみたいがなかなか運賃を考えると行けない。 

 38 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

・ゴミ袋の価格を下げてください。・東葉高速鉄道の運賃を下げてく

ださい。・市役所職員の教育を徹底してください。接客態度、電話対

応、仕事の遅さすべて悪すぎです。最低です。・高齢者だけではな

く、一般市民にも市のサービス（タクシー券等）を提供してください。・

障害者手帳３級所持者にももっと待遇を良くしてください。（市だけで

も）〇級 だからとか関係ないと思います。手帳所持者のつらさを本

当に理解しているのでしょうか？ 
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 39 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

東葉高速鉄道利用者です。料金の高さが大変です。通勤、通学時

間外の空きの多い時間帯などの割り引きなどのサービス向上に努力

するよう、市からも働きかけて下さい。子どもの通学など、交通費が

大きくのしかかってきます。少しでも利用者が増えてｗｉｎｗｉｎになる

様していくべきだと思います。よろしくお願いします。 

 40 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 
東葉高速鉄道の料金が高過ぎで、…市として、鉄道会社に料金の

値下げを頼めないでしょうか？ 

 41 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

・市全体が高齢化して、スーパーや病院に行くと人が多いと思う。

昔、マイホームをもった方々が、今、ちょうど一勢に高齢になる時期

で、仕方ないと思う。・バスと歩行者が細い道を通るので、危ないと思

う。デコボコ道は整備してほしい。・空き地に病院や大学ができると、

便利で地域も活性化すると思う。（子どもが少ないので、大学もでき

ないですね） 

 42 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

・東葉高速の運賃が高すぎて近隣や都内に行きづらい。・病院の充

実、信頼出来る都内の方に行くのも高齢になると大変。・八千代緑

が丘周辺の人口が増えているが中学校の建設を考えていただきた

い。・大地震に備えて庁舎が防災の拠点になると思いますが耐震等

は大丈夫なのでしょうか。必要なら新しい庁舎を建設されてはいか

がでしょうか。 

 43 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

①都心から３０ｋｍ圏内は確かだが、東葉高速鉄道の料金の高さが

足かせとなっています。この料金を半額にできれば、利用客や人の

往来ももっと多くなると思う。②慢性的な成田街道の渋滞をなんとか

して欲しい。バスや公共交通機関、トラック輪道などの障害となって

いる事はあきらかです。③暖たかくなると毎年の様に出てくる暴走族

をどうして取り締まらないのか？八千代警察は取り締まる気もないの

かと思える程です。子供や年寄りなど交通事故にあってからでは遅

すぎます。本腰を入れてなんとかして欲しい。④駅から遠い公共施

設（図書館）などを建てるのなら、駅に宅配ロッカーを整備して欲し

い。⑤八千代市の指定ゴミ袋は高すぎます。周辺の市の料金並み

にならないのか？なぜ高いのかをきちんと説明して欲しいし、値下げ

して欲しい。⑥新川周辺の利用として、市でレンタルサイクルを用意

して欲しい。坂道も少なく、サイクリングには良いと思うのですが… 

 44 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

東葉高速と緑が丘もイオンがあるのが栄えている大きな要因かと思

いますし、流山（千葉県）の最近の勢いも、つくばエクスプレスとショ

ッピングモールが大きいと思うので、イオン以外のおしゃれなショッピ

ングモールと東葉高速の料金、昼の時間帯、土日の本数の改善が

あるといいかと思います。あと行政サービスは船橋の方が圧倒的に

便利で土日や夜の時間でもできるサービスと場所を増やしてほしい

と思います。 
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 45 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

○人口が増加しているが、それにともなう交通渋滞が悪化している。

道路も整備されているが、信号のタイミングが悪くて常に渋滞してい

る所がある。○今年から、花火大会が再開されたが、トイレが近くに

なく、仮設トイレが少なすぎて非常に困りました。○緑が丘と船橋日

大前の開発が進んで、また人口が増加されると思いますが、緑が丘

に集中する為、東葉高速の緑が丘始発を東葉高速鉄道に交渉して

欲しい。 

 46 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

親を連れて新川周辺に行くと、その近辺に住んでいる人には環境が

恵まれていても、年とった親世代にはもっと交通の便を良くしてもら

いたいと思いました。その辺だけで近代化された様子には思いまし

たが、親の世代でも、新川を散策、図書館を利用する機会に恵まれ

るように交通面での情報が欲しいと親が言っております。 

 47 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 車は交通渋滞が激しく、電車代は高すぎる。外出するのに不便。 

 48 高津・緑が丘 20～29 歳 女性 
ＮＴＴ吉橋電話交換センターの前の通りに、バスが通ることを強く要

望します。 

 49 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 
東葉高速の赤字を減らすことが、八千代市にとって最も必要なことだ

と思います。 

 50 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

まちの活性化には、交通の利便性の高さが重要だと考えます。東葉

高速鉄道の運賃や、２９６号の渋滞など、人の移動に関する問題が

少なからずあると思いますので、改善されることを期待致します。 

 51 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 東葉高速鉄道の値下げ。 

 52 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 
高齢により車を手放した後の、病院・公共施設へのアクセスの便を

確保する。 

 53 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 

電車賃（東葉高速）が改善されなければ、増える人口も増えない。増

える観光客も増えない。都心からバラ園に来て、ひとこと。「電車賃が

高い」。 

 54 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 東葉高速は便利だが、運賃が高いと思う。 

 55 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 
医療センター行きのバスも、地域によっては廃止されましたが、低所

得者、高齢者には大きな痛手です。 

 56 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 交通が東葉高速鉄道なので、交通費が高すぎる。 

 57 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

東葉高速沿線に住んでいるため、交通の便はとてもよく、助かってい

るのですが、運賃が高くて困っています。通学定期はかなり安くして

いただいていますが…。仕事などで利用する場合、交通費が支給さ

れないと、働きに出ることもためらわれます。 

 58 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

若い世代の車離れや、高齢によりやむなく車を手放す方々が増えて

きているので、電車の運賃を下げたり（特に東葉高速鉄道）、道路渋

滞緩和のために、コミュニティーバスの復活等を考えて頂きたいと思

います。 
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 59 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 東葉高速鉄道の運賃が高い。 

 60 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

私は自家用車を利用するので不便はないですが、市役所・市民会

館・福祉会館、更に川辺の図書館ギャラリーは、年配者はもとより、こ

の高津団地からはきびしいです。毎日市内バスを（直通コースをぐる

っと号があったように）、年配者に優しい町づくりもおねがいしたい。 

しめきりがとっくに終わっていたのに、出すのを忘れていました。す

みませんでした。とりあえず送りお届けします。 

 61 睦 40～49 歳 男性 

交通の不足が多く、他に行きたくても行けない人がまだいると思いま

す。もう少し、交通の便を増やしてほしい。障害者に配慮した町づく

りをもっとしてほしい。 

 62 睦 60～69 歳 男性 

八千代市の良いところのアピールが不足していると思われます。もっ

とネット活用や若い人を呼び寄せる活動を立ち上げ官民企業で進

める事を検討すると良い。尚人口増を進める為、京成、東葉高速周

辺の名物、名産などをアピールする。日本１～２位を争う高額運賃

（東葉高速）は、通常定期代も企業にとって大問題です、東京から近

くてすご～く遠い場所に感じます。 

 63 睦 60～69 歳 男性 

自然環境の良好さに大変満足しておりますが、高齢になり、公共交

通機関の不備に不安を感じており、転居を検討しています。本当

は、子供や孫と末長く住めればと思っていますが、交通費の高さな

どが不満となっています。 

 64 睦 30～39 歳 女性 
駅（八千代中央）までの交通手段が車かタクシーしかなくとても不

便。バスなど復活できないでしょうか（桑納）。 

 65 睦 70 歳以上 女性 
年金生活のためバス料金が髙く、お金がなければどこにも出掛かけ

られませんのでわかりません。 

 66 睦 60～69 歳 女性 
交通の便が悪く、病院や買い物に行くのに不便。近所に集う場所が

ない。 

 67 睦 70 歳以上 女性 

人口が減少するとの見込みとのこと、何でこんなに宅地、アパート等

沢山作るのでしょうか。交通の手段も何にもなく、子供の通学・通勤

に非常に困っています。早いうちに、小さいバスでも通して欲しいと

思う。年寄りばかりが困っているのではない。町の中と、むつ地区の

格差が有りすぎる。てんでばらばらのまちづくり。八千代はきたない。

緑はばっさり、道路は砂ぼこりで、外へも出られない。緑の多い街、と

んでもない。八千代市にご一考を望む。 

 68 睦 30～39 歳 女性 

新しい図書館やグラウンド等、公共施設のサービスの充実を考えて

下さっていることは感じられるのですが、いつも施設までの交通の不

便さを感じ、不満に思います。車がない人でも、小さな子供たちと歩

いてでも通える施設があると、もっと市民に優しいまちになるのでは

ないかと思います。 
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 69 村上 60～69 歳 女性 

○勝田台、村上方面から市役所へ行く交通手段がなくとても不便で

す、バスの運行をお願いします。○中央図書館の駐車料金を１時間

以内無料にしてほしい。 

 70 村上 18～19 歳 女性 

コンビニじゃなくて、近くにスーパーがないと食料品を買うのが大変。

重いものをもってバスに乗るときわざわざ小銭を出すのが大変だか

ら、パスモをつけてほしい。 

 71 村上 50～59 歳 女性 

東葉高速を使えば都内に出やすいとは言っても運賃も高く本数は

少ない。新しい図書館が出来て自習室がある事に喜んだものの閉

館時間が早く、学校から帰って来た高校生が使えるような時間では

ない等、いろんなことが中途半端に感じます。また、市民が八千代市

を誇りに思えるような特色もあるとは思えません。花火をやるならやる

で八千代市以外からも大勢人が来るような規模でやるとか図書館は

自習室だけ夜遅くまで開けられるような配置に作る等。住民のため

に本気で取組んでほしいと思います。 

 72 村上 20～29 歳 女性 

東葉高速の電車賃がもう少し安くならないのか。安くなれば利用者も

増えるし、交通手段としてもっと便利になる。村上駅が自宅から一番

近いが、ほとんど利用したことがなく、会社からも東葉高速ではなく

京成を利用するよう言われている。 

 73 村上 30～39 歳 男性 東葉高速線の料金を安くし、沿線沿いのさらなる発展を望みます。 

 74 村上 70 歳以上 女性 

まず、第一に交通の便が悪くて、老人には、行きたくても行けない

（八千代市内）。駅は近いので、八千代市以外の町に行くのはいい

が、公共施設のところへ行くのに市内交通の便が良くないので、公

共施設、病院等、循環バスをもっとうまく使用出来る体制にしてほし

い。 

 75 村上 30～39 歳 男性 

東京から転居して八千代市に暮らしているが、居住地区により交通・

買物等の不便さを感じます。私は車があるので、買い物に特に苦労

はしていませんが、村上地区に住まわれている高齢者の方達の足

が不足しているように感じます。民間企業任せにするのではなく、市

役所が主導し解決すべき問題だと思います。 

 76 村上 40～49 歳 男性 

米本－勝田台、米本－八千代中央は、他地域に比較して交通イン

フラ（バス）が弱い。今後ますます孤立化が進んでいくのでは。北東

部の発展はほとんどない。勝田台←→北総線を整備することで隣接

地域から人を呼びこむことはできるのではないか。赤字を恐れて縮

少ばかりしていると、本当に過疎化が進んで行ってしまう。改めて、イ

ンフラ整備は必要である。 

 77 村上 50～59 歳 男性 

生活全体では車がないと不便なので、高齢になり運転が出来なくな

ったら、と思うと不安を感じる。自転車でも、道が悪く不安。白線の中

の道の状態はひどい（せまい、でこぼこ、電信柱等で、走れない所多

数）。公共移動手段の向上をお願いしたい。 

 



１ 自由意見 

89 
 

29．電車やバスの利便性・要望 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 78 村上 40～49 歳 男性 

もうすでにやって頂いていると思いますが、東葉高速線沿線の開発

を一気に進めてしまうと、八千代市内の人口年齢が偏ってしまうの

で、時間をかけて計画的に行って頂きたい。 

 79 村上 50～59 歳 男性 

八千代市に住む人口を増やすには、仕事と、住みたいと思うイメー

ジ作りも大切だが、東京や千葉周辺の会社に通う人々の衛星都市と

しての魅力が必要と思う。そのひとつとして、交通の便の改善も必要

だと思う。東葉高速は運賃が高い。千葉までは京成やバスでも乗り

変えが必要であり、不便と思う。 

 80 村上 50～59 歳 男性 

高齢者には、時間をすごす場所（カルチャーセンター等）を充実させ

たほうが良いと思う。現状では、民間のスポーツ施設にたよる所が大

きいと思う。また、自家用車にたよるところが大きいと思うので、バス

等の充実や高齢者の優遇の充実も、住みやすさに通じると思う。 

 81 村上 30～39 歳 女性 

市役所や街を循環するバスの少なさ、学童の受け入れの少なさなど

から、車がない人・働きたい主婦が困っている姿が見られます。自分

も小４の時の息子が学童に入れず、１人で過ごすことが辛かったと言

われ、正社員を諦めました。民間に変えて体制が変わったのでしょう

か。 

 82 村上 30～39 歳 女性 

図書館を良く利用しますが、他図書館との連携がとれていて大変助

かります。市、公共施設への交通機関がもっとあれば、高齢者や若

い人にも利便性があるかと思います。 

 83 阿蘇 70 歳以上 男性 

１、東葉高速道の改良（ソフト、ハード）（１）料金の値下げ（活性化に

最も効果あり）（２）車内温度管理をもっとキメ細かく。（カレンダーだ

けで温度を決めている。１日の内で外気温が変わる 。→快適度に

えいきょうする。)２、東京女子医大八千代センター・患者数が多くな

り過ぎている。→質の低下となっている。・狭い所に設備をふやした

ので駐車場のスペース が減り、不便となった。 

 84 阿蘇 60～69 歳 女性 

阿蘇地区に住んでいますが、交通の便が悪く、これから先、年齢が７

５才～８０才になった時、医者や食糧品の買い出しに行く場合どうし

たら、いいのかなど心配です。便利な地域だけ発展するのは、わか

りますが、同じ市民なのに、おかしいなと思います。 

 85 阿蘇 40～49 歳 女性 

都心部への交通（主に電車）の便が悪いので、駅の増設や駅から遠

い地区の支援が必要だと思う。引越しを考慮せざるを得ないと考え

ている。 

 86 阿蘇 70 歳以上 男性 

交通が不便。居住地よりバス便は、南方面（勝田台駅、八千代中央）

のみ。居住地より活気ある印西市ＮＴへ買物・スポーツクラブ等出か

けるのも、マイカーが頼り。 

 87 阿蘇 20～29 歳 女性 
米本団地から村上駅前までのバス路線ができると、大変便利に思い

ます。 

 88 阿蘇 30～39 歳 女性 アウトレットやららぽーとのような施設があり、バス等充実してほしい。 
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 89 勝田台 50～59 歳 女性 

老後は別の県（地方）へ移住予定なので、特に無い。期待することも

無い。住民の税金で不要なものをつくるのはやめてほしい。中央図

書館など駐車料金を払ってまで利用したいとは思わない。東葉高速

鉄道は値上げをしないで将来的にも今のままの料金を続けてほしい

と思う。 

 90 勝田台 60～69 歳 女性 

勝田台地区に住んでいるが、交通の便に役所に行くには不便、支

所ではすべてが出来ない。ぐるっと号を出してほしい、高齢者はぐる

っと号の復活を希望します。 

 91 勝田台 50～59 歳 女性 
商業の活性化が必要だと思う。新川の図書館などは専用のバスなど

がないとなかなか足を運ぶことができません。 

 92 勝田台 70 歳以上 女性 

◎私共は駅に近く買い物も便利です。でも５、６丁目の方は、それぞ

れに困っておられます。◎新川周辺にりっぱな図書館が出来ても、

遠くて行けません。各地域の図書館の充実が有り難い。勝田台図書

館は、リクエストすると必ず取り寄せて、他市からでも取り寄せ、答え

てくれて有り難いです。新川の図書館行った事無し。◎要介護３、身

障害の身です。すべてに対応やさしく親切です。感謝しています。

市役所さんどの課に行っても親切、八千代市大好き。 

 93 勝田台 60～69 歳 女性 

障害者、高齢者、弱者の側に立って考えてほしい。市内の施設、駅

など、バリアフリー化をすすめてほしい。中央図書館の駐車料金を

無料か安くしてほしい。今のままでは利用できない。農業交流センタ

ー、道の駅へのバスを運行してほしい。イベントに参加したくても参

加できない。 

 94 勝田台 70 歳以上 女性 

勝田台５～６丁目住民で、車は無し、自動車の運転も危ない人達が

ふえていると思います。駅前の買い物に、低金額の乗車料金を設け

て、買い物外出をもっと増やせればと思います。 

 95 勝田台 30～39 歳 女性 

［問７］について。勝田台１丁目在住です。車の運転ができない点、

自転車も苦手な点を考慮し、利便性を最重視して、今の住まいを選

びました。勝田台からだと、新川周辺地域は不便。中央図書館もも

っと利用したいけれども、乳幼児連れでは村上駅から歩くのもちょっ

と大変。 

 96 勝田台 30～39 歳 女性 

「問１１」の公共交通不便地域がどこかはわかりませんが、ある程度

は自己責任だと思うのでタクシー代助成は不公平感あり。バス網をも

っと便利にして欲しい。 

 97 勝田台 50～59 歳 男性 駅前ロータリーを広く、安全に。 

 98 勝田台 20～29 歳 女性 

中央図書館へのアクセスが悪い。駅から、無料あるいは、従来のぐる

っと号（コミュニティーバス）のような送迎バスの運行を検討して頂き

たい。それが難しいようであれば、４時間まで３００円という設定では

なく、１時間までは無料、というような駐車料金を設定して欲しい。返

却や予約のみ利用の際、不便である。 
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 99 勝田台 70 歳以上 男性 交通手段が悪い。車を所有していないと動きが取れない。 

 100 八千代台 50～59 歳 女性 

もう少し複数の鉄道が入っていると良い。住みやすい街と言っている

が私の住んでいる地区は高齢者が特に多く、町をとくに歩道が歩き

ずらく平たんな車道を歩いていて時折危険だと思いました。もう少し

高齢者にやさしい街にしてほしい。病院、交通の面を充実して下さ

い。新川周辺も開発したいのでしょうが、京成線周辺ももっと開発す

ると良いのでは？成田空港にも近いし…人口減少も心配でしょうが、

これから高齢化社会になるのだから高齢者にやさしい街をめざして

も良いのでは無いでしょうか？図書館、スポーツ施設よりも買い物し

やすいコンビニ（＋病院も！！）とかを増やして下さい！！交通の便

をもっと良くして下さい！！！ 

 101 八千代台 60～69 歳 女性 

新川周辺の活性化は良いのですが、八千代台はじめ、それ以外の

地域は置き去り状態です。市の運営施設についても、不便な所が多

く、船橋市や市川市のように、もっと便利な場所に役所等を、先々は

移転すべきです。現存の役所等は、マイカー族以外は、大変不便で

す。特に八千代台等は、エルムがあるのですから、八千代市のピー

アールや情報発信の場として狭くてもスペースを借りて地域を便利

にすべきです。支所とまで、いかなくても、八千代市のイメージアップ

には、つながる基地にすべきです。 

 102 八千代台 40～49 歳 女性 

「新川周辺」への交通アクセスがとても不便。八千代台駅周辺の店

がどんどんつぶれてさびれている。八千代台駅前の夏まつり＆盆踊

りもなくなりとても残念。（少数の声を上げる市民ではなく多数の声を

上げない人達の意見を汲み取れ！）。「問」については市民が参加

する防災訓練が無いのでわかりません。不便な新川周辺ではなく交

通に便利な八千代台駅周辺を活性化して下さい。 

 103 八千代台 40～49 歳 女性 
東葉高速鉄道の運賃が高い。交通渋滞がひどい。子どもを預かる施

設が少ない。ハローワークの手続きがハンパ。 

 104 八千代台 70 歳以上 男性 

だいたい市役所が大和田新田とかいう田舎くさい名前の所にあるの

が不思議。八千代市という名も八千代台近くにあって当然だと思う。

交通も不便。八千代台に住んでいる者にとってはだいたい東京方面

にむいて生きていると思う。あまり市の恩恵はうけていない。公共施

設は、古い図書館支所ぐらい、さびれていく一方だと思う（ラストベル

ト）。 

 105 八千代台 60～69 歳 女性 

問７新川周辺の活性化をしても、住まいから遠くて利用出来ない。

（交通の便がない）問８地域活動・ボランティアも交通費の負担が大

きくて、低年金生活の身では参加が難かしい。問１２防災についての

情報も一般論ばかりで、住んでいる地域の具体性に欠けていると思

う。 
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 106 八千代台 70 歳以上 男性 

・市行政機関（市長、職員等）が果敢に積極的に諸施策を進めて欲

しい。・特に若い世代応援プロジェクトに重点的に取りくむことは言う

までもない。・無住信宅、放置土地、環境上有害な施設等の整備・

無害化等については、過剰な権利主張にひるむことなく、果敢に進

めて欲しい。・公共交通機関（電鉄、バス等）の低コスト化、便の減少

の防止等について、ある程度の税金投入も含め取り組んで欲しい。 

 107 八千代台 70 歳以上 女性 市民会館、図書館、体育館へのバスが欲しいです。 

 108 八千代台 70 歳以上 女性 

八千代東南地区に住まう者です。公共施設、図書館、体育館、市民

会館等々、場所が偏りすぎています。近くに住む人には都合がよい

でしょうが。大和田図書館も、もう少し何とかならないでしょうか。道路

拡張の近くに住んでいますが、近隣住民に説明が少なく、これから

どうなるのか心配。地権者だけの問題ではない。私の家は駅迄歩け

る範囲だが、高齢者が公共の交通機関が利用できないと、活性化は

無理。市民プールも、メンテナンス不足で閉鎖。もっと有効に使って

ください。せっかくの施設が泣いています。 

 109 八千代台 50～59 歳 女性 
鉄道が不便過ぎる。ＪＲがないため、移動が思うようにいかない。京成

電車の朝夕の本数が少なすぎ、混み過ぎて、苦しい。 

 110 八千代台 40～49 歳 男性 幕張方面へのバスの増加。 

 111 八千代台 60～69 歳 女性 
パスモが使えないバスって、何だかなあ。バスが通ってるだけ、まだ

いいのかな！？ 

 112 八千代台 40～49 歳 男性 高齢者に対する交通支援。 

 113   40～49 歳 女性 東葉高速が高い。 

 
30．交通バリアフリー 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

京成八千代台駅西口にエレベーターが無いのが、以前より気になっ

ています。上りはエスカレーターがあるものの、下りの際、ベビーカー

等使用時に大変不便です。駅直結のエレベーター設置をご検討下

さい。 

 2 村上 50～59 歳 女性 

谷津駅を利用するたびにいつも思うのですが、勝田台駅の北口から

南口に出られるような、相互利用が可能なエレベーターがあるとよい

と思います。谷津駅のエレベーターは自転車も乗せられる大きなも

ので、小さなお子さん連れのお母さんは、たいへん便利だと思いま

す。北口の病院から南口のスーパーへ、北口の銀行、郵便局から南

口の商店街への利用も可能になるからです。 

 3 勝田台 70 歳以上 女性 
勝田台駅南口に、下りのエスカレーターか、エレベーターの設置を

是非お願い致します。 
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30．交通バリアフリー 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 4 八千代台 70 歳以上 女性 

八千代台駅、北西口はエレベーターなく、足腰の悪い老人が多勢

いるのに東、南口のスーパーで買物した後は遠まわりの地下道を利

用するしかありません。エレベーターが無理であるなら、せめて下り

のエレベーターをつけて下さい。これは節なる願いです。足の悪い

人達にとって、登る（昇）より下りの方が、はるかに苦役です。ぜひぜ

ひ京成とも話し合って一刻も早く実現してほしい。 

 
31．防犯体制・整備 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 30～39 歳 女性 

人口減少を抑制したいなら、子育て世代にやさしい市でなくてはと

思います。ゆりのき周辺は公園はあるけれど、ジャングルジムや鉄棒

がなくただの広場になっている所も多い。緑が多いというのは何がう

りなのかよくわからない。新川周辺も夜は不審者が多いし、もっと青

い街灯をつけるとかしてほしい。変にハコモノ作るなら、今いる市民

を大切にしてほしい。 

 
2 大和田 30～39 歳 女性 街灯が暗い。 

 3 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 町内に防犯カメラを付けてほしい。市でお金を出してほしい。 

 4 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 外灯を増やした方が良い。 

 
5 村上 40～49 歳 女性 

新川治いに図書館ができたことは八千代市にきてから１２年待って

いたのでとても嬉しいことでしたが、それにともなって、もう少し新川

周辺の整備を希望します。夜はまっくらで通ることもこわいですし、さ

びれたかんじがします。市民が楽しみながら散歩できる新川にしても

らいたいです。 

 6 村上 50～59 歳 女性 

勝田台～上高野に入る歩道がせまく、歩いていても、危ないと感じる

時がある！もう少し車道と歩道の幅が広いと安心して歩けます。街灯

が少ないと思います。街灯を増やしてほしい。 

 7 勝田台 50～59 歳 女性 

勝田台地区のみに対しての話となりますが。街路灯が少なすぎま

す。街路樹が、元気がよく大きく育っているのはよいと思います。大

きな樹に影響されない高さ配置で、もっと街路灯を増やしてほしいで

す。それとともに、防犯カメラも設置してほしいです。 

 8 勝田台 50～59 歳 女性 

５丁目・６丁目方面、駅からはなれた所にも、スーパーなどの出店を

うながしてもらえたらと思います。循環道路沿いのつぶれた商店群が

とてもさみしいし、防犯上もあまりよくないと思います。市が積極的に

活性化を考えて、先導してほしいです。 
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31．防犯体制・整備 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 9 八千代台 30～39 歳 男性 

現在、私は八千代台駅の周辺に住んでいます。八千代台駅周辺

は、いろいろとそろっていて不便さを感じたことはなく、楽しく生活し

ています。基本的には不満はありませんが、１点気になることがありま

す。いつからか八千代台駅周辺に、スナックやキャバクラのようなお

店が増えたと感じています。お店が増えること自体はかまいません

が、夜９時を過ぎると駅前には黒いスーツを着てガラの悪い人が増

え、終電の頃、東口ロータリーのあたりは、ガラの悪そうな人達であ

ふれています。おそらく客引きなどをしていると思いますが、私の妻

や女性などは、夜１人で駅前に行くのが怖いと言っています。人口を

増やして、結婚、出産を応援するのは賛成ですが、そこに住む人

や、産まれてきた子供達が安心して住めるような町作りをしてもらい

たいと思っています。 

 
32．市街地形成 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 30～39 歳 女性 

○新川周辺を整備してきれいになって良いですが、図書館利用に

駐車場代をとるのはおかしいと思う。○人口を増やすには若い世代

に移住してもらうのが大事だが、新しい地域は人気があるが古い地

域には小中学校も古く、街灯なども少なく暗い。市の中で活性して

いる場所が限られているのが問題だと思う。 

 
2 大和田 70 歳以上 男性 

京成沿線地区は、道路中も狭く災害発生の場合は、消火困難となる

地区も多い。防災、高齢者の移動救急体制について整備すべきと

思う。東葉高速沿線地区の都市計画整備とのアンバランスが目立

つ、解消に努力すべきと思う。 

 3 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

東葉高速の駅近くに住んでいると、もういらないでしょうと思う位、マ

ンションや住宅が次々と出来、いかにも便利で住みやすそうと思わ

せますが、逆に何だか、人と人とのつながりが少なくなっていくように

感じます。老若男女が集えるような場所が、ないように思います。天

気の良い日は、２～３時間公園でゆったり出来るような、そんな所が

ないからです。ｅｘジョギングコースや池があったり、季節の花々が咲

いたり、木々の中をゆっくり散策出来るような落ち着ける所が全然あ

りません。小鳥がさえずり、小さい公園はそこそこありますが（井の頭

公園とかあこがれます）、“あそこに行ってみよう”という落ち着けるよ

うな広々とした場所、公園等、もっとあっても良い。 
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32．市街地形成 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 4 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

この総合戦略を今本気で考え、実施することが、今後の八千代市に

大きく影響すると考えています。都内に勤務されているような、感性

の高い若い世代の方も多く移り住んでいると思います。小さな意見

や要望がたくさん吸い上げられるような、環境・システム・場所が必要

だと思います。 

現在、東葉高速沿線地区・緑ヶ丘・八千代中央は新しい街で人も増

え、道・植栽も整備されているが、八千代台駅周辺は、せっかく京成

線特急停車駅にもかかわらず、新しいマンションの建設もなく、人は

増えず、特に西口は大変暗いイメージです。八千代台小学校の辺り

からは、特急駅があることも、まったくわからないくらいです。八千代

台小学校・公民館も劣化していて、せめて明るい色にぬり替えるなど

できないのでしょうか。 

また、学校前の歩道橋はさびてボロボロです。子供達が、安全で明

るく楽しい気持ちで登校できるようにしていただきたい。八千代台小

学校は、将来的にどうなるのでしょうか。駅近なので、子供の人数が

少なくなるようであれば、保育園・小学校・ご老人デイサービス・コミュ

ニティー・図書館などを一体化した、新しいきれいな建物・設備にさ

れてもいいのではないでしょうか。 

私はどうしても、なぜ特急の停まる駅（八千代台）なのに、再開発・活

性化できないのか、とても残念に思っています。もっと魅力ある八千

代市になれると思います。 

 
5 睦 40～49 歳 女性 

まちづくりが中途半端。新川沿いばかりに施設がかたよっている気が

する。今、開発しているはぐみ地区にも自然を残してプレーパークと

かプール小中学生が放課後あつまれる居場所とかあったら良いと思

う。何十年後かは若い世代が年とっていくことをふまえて町づくりをし

なくては、どんどん若い人が来るのにまたいなくなるゴーストタウンに

なりそう。せっかく自然も残ってというのが売りなら、自然を活用した、

若い世代～老人まで住みつづけられる街づくりを期待します。高津

団地の再生とかも考えてみたら良いと思う。 

 6 八千代台 50～59 歳 女性 

もう少し複数の鉄道が入っていると良い。住みやすい街と言っている

が私の住んでいる地区は高齢者が特に多く、町をとくに歩道が歩き

ずらく平たんな車道を歩いていて時折危険だと思いました。もう少し

高齢者にやさしい街にしてほしい。病院、交通の面を充実して下さ

い。新川周辺も開発したいのでしょうが、京成線周辺ももっと開発す

ると良いのでは？成田空港にも近いし…人口減少も心配でしょうが、

これから高齢化社会になるのだから高齢者にやさしい街をめざして

も良いのでは無いでしょうか？図書館、スポーツ施設よりも買い物し

やすいコンビニ（＋病院も！！）とかを増やして下さい！！交通の便

をもっと良くして下さい！！！ 
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32．市街地形成 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 7 八千代台 50～59 歳 女性 

京成八千代台駅周辺の公共施設はあまりに古く、不満を感じていま

す。そこで八千代台駅の駅舎を駅ビルに建て替え、その駅ビルの中

に市役所の支所、図書館、保育園、老人のデイケア施設などの公共

施設に入ってもらうというのはどうでしょうか？町は駅を中心に発展し

ていくものですから東西南北どの地域に住んでいる方も利用しやす

いと思います。また駅に保育園やデイケア施設があれば送り迎えが

楽になり仕事をしながら子育てする世代や親の介護をする世代を応

援することになります。また駅ビルへの建て替え費用としては現在そ

れらの施設がある土地を売却することで捻出できるのではないでしょ

うか？八千代台小学校と八千代台西小学校を統合し八千代台小学

校跡地にマンションを建ててもらうことが出来たなら若い世代を呼び

込み、駅ビルの費用の捻出にも大いに繋がると思います。（ユーカリ

に出来るんだもの八千代にも駅ビルは可能でしょ！！）（東葉高速

沿いにばっかり…！）（モーニングライナーイブニングライナーが停

車する駅であるうちに活性化の手を打って！！） 

 8 八千代台 70 歳以上 女性 

八千代市にとって、八千代台は他の地域に比べ、京成スカイライナ

ーや特急の停車する駅なのを忘れていませんか？この駅近辺は町

全体が暗く、そのうえきたない。若者が住みますか？途中下車しよう

という気持ちにはなれません（活気がなく、時代おくれ）。また、東と

西が閉鎖的道路、踏切のおかげで、人間と車が右往左往している

町であります。八千代台だけがなぜ取り残されるのでしょうか？その

ためにも、町作りに必要な財源確保が先決であり、商業施設、また、

知名度がアップしてほしい、とくれぐれもお願いいたします。 

 9 八千代台 40～49 歳 男性 
東葉高速線沿いだけでなく、京成線沿いの活性化をお願いしたい

（商業施設の充実等）。 

 10 八千代台 40～49 歳 男性 

新川周辺、及び市北部地域は活性化してきていると思いますが、市

南部の八千代台周辺は、必ずしも発展しているとは思えません。一

部地域に集中するのではなく、市全体を活性化する事業の創出を

お願い致します。 

 11 八千代台 40～49 歳 男性 京成沿線側市街地の再整備。 

 12 八千代台 40～49 歳 女性 

東葉高速線沿線は、駅前に大型店舗もあり、新川沿いの公共施設

も充実していて人の活性化が感じられますが、京成線沿いは急速で

下降している。唯一の大型店舗・ユアエルム八千代台店に土、日に

行っても、お年寄の姿ばかりが目につき、年寄の街だなあ…と、ここ

２、３年すごく感じていました。大和田駅前も大型スーパーでもできる

のかと楽しみにしていたのに、いつまでたっても空き地のまま。今や

スーパーは、駅前ではなく郊外型になってしまい、通勤帰りに寄れる

ようなまともなスーパーが駅前にない。車で市内を走っていてもちょ

っと空地ができるとコンビニばかりが建つ始末。あまり利用しない者

にとっては、つまらない発見でしかないのが残念。 
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32．市街地形成 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 13       

他市から越してきた時、まず驚いたのが、道が狭くて入り組んでいる

ことです。区画整理が全くされていないので、狭くてとても危険だと

思います。 

 
33．計画的な土地利用 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 1 大和田 60～69 歳 男性 人をあつめる駅（大和田駅）を早く完成してほしい！ 

 2 大和田 70 歳以上 男性 

①「総合戦略」はとてもよく出来ており、また理解し易い。但し、人口

減少化の中にあって、転出入の分析はされているが、我々の如く７０

才台以上の住民は如何に対応して行けば良いのか考えてしまう。②

団地は公営であり、難しいと思うが、数多くあり、再生を期待したい！ 

 3 大和田 40～49 歳 男性 
市の中心はどこか（特に駅）？ 緑ヶ丘、勝田台、八千代台と、どこが

メインかいまいち分からないので、整備してほしい。 

 4 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

今ふるさと納税への寄付が活発になっているが、八千代市の返礼品

はもう少し考慮した方が良いのではないか。八千代市といえば梨を

返礼品に加えた方が良い。食事券は近隣の人しか欲しいと思わな

い。吉橋や睦地区などまだまだ開発の余地があるように思う。 

 5 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

・市全体が高齢化して、スーパーや病院に行くと人が多いと思う。

昔、マイホームをもった方々が、今、ちょうど一勢に高齢になる時期

で、仕方ないと思う。・バスと歩行者が細い道を通るので、危ないと思

う。デコボコ道は整備してほしい。・空き地に病院や大学ができると、

便利で地域も活性化すると思う。（子どもが少ないので、大学もでき

ないですね） 

 6 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 
公共施設は、便利な所に置くべきではないか。不便で利用出来ない

（例：中央図書館）。例えば、駅等にあるといいのだが。 

 7 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

東葉高速の駅近くに住んでいると、もういらないでしょうと思う位、マ

ンションや住宅が次々と出来、いかにも便利で住みやすそうと思わ

せますが、逆に何だか、人と人とのつながりが少なくなっていくように

感じます。老若男女が集えるような場所が、ないように思います。天

気の良い日は、２～３時間公園でゆったり出来るような、そんな所が

ないからです。ｅｘジョギングコースや池があったり、季節の花々が咲

いたり、木々の中をゆっくり散策出来るような落ち着ける所が全然あ

りません。小鳥がさえずり、小さい公園はそこそこありますが（井の頭

公園とかあこがれます）、“あそこに行ってみよう”という落ち着けるよ

うな広々とした場所、公園等、もっとあっても良い。 

 8 村上 40～49 歳 男性 
山や畑田を開たくしすぎ、人口を増しても自然がなくなった。勝田台

駅前など人が住んでいない。もう山など切り開かなくていい。 
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33．計画的な土地利用 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 9 村上 30～39 歳 女性 

保育園などを含む公共施設はエリアに偏りがある。車がなくては行

かれなかったり、駅とは逆方向だったり。利便性に劣る。数は足りて

いると言うが、利便性が悪く使えないから、見せかけ上、足りている

様に見えているだけではないのか？ 

 10 村上 70 歳以上 女性 
東葉高速鉄道下の活用方法。人が集まる小市場づくりによる人の活

性化。 

 11 村上 60～69 歳 女性 

住みやすい町（街）づくりですか？ＵＲの団地はどうするのでしょう

か？外観はボロボロです。もっと安い家賃にして下さい。図書館に多

額な資金をかけて今利用者は？どうなんでしょうか？（住）を力を入

れて下さい。村上団地はどうするのですか。賃貸団地、人がはなれ

ていきますよね。あれだけ華やかな時代があったのに考えてみて下

さい。お願致します。 

 12 村上 30～39 歳 男性 

勝田台駅は特急が停車にとても便利です。駅周辺の再開発をする

必要性を感じます。（駅前道路沿いの公団をこわして、マンションを

たててお店のテナントを入れるなど） 

 13 村上 50～59 歳 男性 

施設では、中央図書館とその横のグランドはりっぱでとても良いもの

を作ったと思います。総合グランドなども、リニューアルしてもっと利

用できるものにすれば良いと思います。人口を増加させるためには、

市の施策もさることながら、大きな宅地開発が必要と思います。未開

発の土地は結構あるので、デベロッパーと市が協力して宅地開発す

れば良いと思います。 

 14 村上 40～49 歳   
市営団地がボロすぎる。勝田台の雇用促進住宅を、市営団地にした

ら良いと思う！！ 

 15 村上 70 歳以上 女性 公共施設すべてを、便利な場所につくって下さい。 

 16 勝田台 50～59 歳 女性 

５丁目・６丁目方面、駅からはなれた所にも、スーパーなどの出店を

うながしてもらえたらと思います。循環道路沿いのつぶれた商店群が

とてもさみしいし、防犯上もあまりよくないと思います。市が積極的に

活性化を考えて、先導してほしいです。 

 17 八千代台 50～59 歳 男性 京成電車が市のはじを走り、駅の周りが寂れていて活気ない。 

 18 八千代台 50～59 歳 女性 

もう少し複数の鉄道が入っていると良い。住みやすい街と言っている

が私の住んでいる地区は高齢者が特に多く、町をとくに歩道が歩き

ずらく平たんな車道を歩いていて時折危険だと思いました。もう少し

高齢者にやさしい街にしてほしい。病院、交通の面を充実して下さ

い。新川周辺も開発したいのでしょうが、京成線周辺ももっと開発す

ると良いのでは？成田空港にも近いし…人口減少も心配でしょうが、

これから高齢化社会になるのだから高齢者にやさしい街をめざして

も良いのでは無いでしょうか？図書館、スポーツ施設よりも買い物し

やすいコンビニ（＋病院も！！）とかを増やして下さい！！交通の便

をもっと良くして下さい！！！ 
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33．計画的な土地利用 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 19 八千代台 70 歳以上 女性 
公共の建物（市役所、図書館など）は駅（京成）の近くに計画して下

さい。 

 20 八千代台 40～49 歳 女性 

「新川周辺」への交通アクセスがとても不便。八千代台駅周辺の店

がどんどんつぶれてさびれている。八千代台駅前の夏まつり＆盆踊

りもなくなりとても残念。（少数の声を上げる市民ではなく多数の声を

上げない人達の意見を汲み取れ！）。「問」については市民が参加

する防災訓練が無いのでわかりません。不便な新川周辺ではなく交

通に便利な八千代台駅周辺を活性化して下さい。 

 21 八千代台 70 歳以上 男性 

①新と旧の住民の考え方の調査（変化）が必要（工着性）コンサルタ

ントの報告書で物事を進めるのでは無く、市へ職員による実際の調

査活動が望まれる。②公共用地、跡地利用の前に市役所の駐車場

で市職員の車の駐車が優先されている。状況の対策から始めてもら

いたい。 

 22 八千代台 50～59 歳 女性 

駅前商店街の活性化、魅力的な店が少なく夜になると、人通りがな

くなる。駅から離れた新川周辺を重点的に活性していくのではなく、

駅周辺公民館や八千代台小学校など今後の利用方法を考え、人が

集まる場所にして欲しい。交通の便が悪い中央図書館など本当に

必要だったのか疑問もある。人口減少高齢化に向けて駅から遠い新

川周辺の活性化より八千代台駅周辺の開発に力を入れて欲しい。

八千代台に住みたいと思える町に。 

 23 八千代台 50～59 歳 女性 

京成八千代台駅周辺の公共施設はあまりに古く、不満を感じていま

す。そこで八千代台駅の駅舎を駅ビルに建て替え、その駅ビルの中

に市役所の支所、図書館、保育園、老人のデイケア施設などの公共

施設に入ってもらうというのはどうでしょうか？町は駅を中心に発展し

ていくものですから東西南北どの地域に住んでいる方も利用しやす

いと思います。また駅に保育園やデイケア施設があれば送り迎えが

楽になり仕事をしながら子育てする世代や親の介護をする世代を応

援することになります。また駅ビルへの建て替え費用としては現在そ

れらの施設がある土地を売却することで捻出できるのではないでしょ

うか？八千代台小学校と八千代台西小学校を統合し八千代台小学

校跡地にマンションを建ててもらうことが出来たなら若い世代を呼び

込み、駅ビルの費用の捻出にも大いに繋がると思います。（ユーカリ

に出来るんだもの八千代にも駅ビルは可能でしょ！！）（東葉高速

沿いにばっかり…！）（モーニングライナーイブニングライナーが停

車する駅であるうちに活性化の手を打って！！） 
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33．計画的な土地利用 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 24 八千代台 70 歳以上 男性 

・市行政機関（市長、職員等）が果敢に積極的に諸施策を進めて欲

しい。・特に若い世代応援プロジェクトに重点的に取りくむことは言う

までもない。・無住信宅、放置土地、環境上有害な施設等の整備・

無害化等については、過剰な権利主張にひるむことなく、果敢に進

めて欲しい。・公共交通機関（電鉄、バス等）の低コスト化、便の減少

の防止等について、ある程度の税金投入も含め取り組んで欲しい。 

 25 八千代台   女性 公共施設は公共交通の利用できる場所にあったらいいと思います。 

 26 八千代台 50～59 歳 男性 
八千代台の駅周辺の再開発を進め、新たな住民を呼び込むことが

大切。この２０年をみて変わりばえがしないので魅力に乏しい。 

 27 八千代台 50～59 歳 女性 
八千代台南東には、設備がないに等しい。公共物（新しい図書館

等、遠くて利用できない）を利用したくても、存在しない。 

 28 八千代台 30～39 歳 男性 

八千代台に７年ほど住んでいます。７年の間で勝田台や津田沼方

面が賑わう反面、八千代台からは賑わいが減った印象を受けます。

八千代台は京成本線を最寄り駅とし、勝田台、津田沼をハブ駅とし

ており、快速や快特が止まり、移動の便が良い場所です。習志野、

佐倉、千葉との連携を密接に、他市のトレンドを取り入れ、八千代市

単独の対策とならぬよう戦略を練ることができれば、自然と人口増加

が望めるでしょう。八千代市は周辺他市の影響で、発展衰退する市

であるように思われます。 

 29 八千代台 70 歳以上 女性 公共施設を利用しやすい場所にもってくる。 

 30 八千代台 40～49 歳 男性 

新川周辺、及び市北部地域は活性化してきていると思いますが、市

南部の八千代台周辺は、必ずしも発展しているとは思えません。一

部地域に集中するのではなく、市全体を活性化する事業の創出を

お願い致します。 

 31       

大和田駅周辺の整備を強く望む。駅のバリアフリー化は良いことだ

が、踏切を渡り、ぐるっと回らなければ乗車できないという不便さを、

早くどうにかして欲しい。踏切周辺もせまく、道をわたる時、かなり危

険。 

 
34．空家対策 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 1 睦 70 歳以上 女性 

何年過ぎても空き家がそのままになっている、その周辺 は手を入れ

ていないので必ずしもきれいとはいえない。個人所有なのでむずか

しいとは思うが、空き家の改善利用、撤去を前向きに考えてほしいで

す。我々もいずれかと話している。子供達はそれぞれ所有のマンシ

ョンを購入。空き家の市としての対策はあるのでしょうか。気になると

ころです。 
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34．空家対策 

 № 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 2 村上 40～49 歳 女性 

今後増加していくと思われる空家を市で買いとり（もしくは民間企業

に委託し）リノベーションして安価な住居として提供するのはどうでし

ょう。他県、他市からの移住、もしくは就職で出てしまった若者が地

元に戻りたいと思っても、地価の高騰で新築の戸建やマンションを

買うにも多額の住宅ローンを抱えるのは負担と考えると思います。た

だし外国人の移住に関しては慎重にお願いしたいと思います。 

 3 勝田台 50～59 歳 男性 廃ビル、廃屋の撤去。 

 4 八千代台 60～69 歳 女性 

空家が多いように思う、特に大和田地区、これをなんとか活用する事

はないか。町全体は活性化しているとはいい難いと思う。特急の止ま

る駅をもっているのだからもったいない。ユアエルム以外にも何か大

きなショッピングモールがほしい。若い人を呼びこまなくては、町が活

性化しないと思う。それにはどうしたら良いか。むずかしいです。 

 5 八千代台 70 歳以上 男性 
歩道整備。空家問題。車の方スピード出しすぎ。共に挨拶をする市

に。 

 6 八千代台 70 歳以上 男性 
空家が近くでも増えています。活用していくには近隣の理解や今後

の方針、税金対策など広く検討するべきかと思います。 

 7 八千代台 70 歳以上 女性 
空家を上手に利用、リフォームして若者に安く売る、または貸し出し

する（庭つきの住宅を求めている若者もいると思うので）。 

 8 八千代台 40～49 歳 男性 空家有効利用による、若い世代の呼び込み。 

 
35．駐車場・駐輪場対策 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 30～39 歳 女性 

・バスの本数が少ない、２９６号、大和田駅。・すてっぷ２１大和田に

駐車場がほしい。・小さな図書館は残してほしい。（大和田図書館）・

地域の中小企業、自営業者への支援。 

 
2 大和田 40～49 歳 女性 

土日祝日は、市役所の駐車場を開放する。周辺のお店や、市民会

館の駐車場が少ないし、市役所で集合して１台で動けば、渋滞の緩

和につながる。 

 
3 阿蘇 70 歳以上 女性 

・急げきに結果を出すことは出来ないが、長い目で見守る事が良い

と思う。・ひと…は高齢化して働きが悪くなり、子供達も共に行動出来

ない事が残念に思う。私は８７才です、団地の子供達見ても近づい

て来ませんね。・また、道の駅のことは、もっと入りやすく駐車場が多

い方が良いと思う。子供たちを楽しく連れ合せて行けるような楽しい

場所になる事を希ぼうします。 

 4 勝田台 30～39 歳 女性 

中央図書館へのアクセスが悪い。駐車場代も高い。勝田台図書館

のトイレは汚なくてくさい。直してほしい。医療センターの駐車場も無

料にしてほしい。そもそも病院に来る弱者から、交通費までとらない

でほしい。 
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36．市内循環バス 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 60～69 歳 女性 

村上の図書館について。大和田新田に住んでいますが車の運転が

できません。徒歩には少々遠く、１度も利用しておりません。以前は

ぐるっと号で市民会館等に行っていました。運営が大変だと思いま

すが、市役所に停留所を作り１日数回往復して頂ければいいなと思

っています。 

 
2 大和田 70 歳以上 女性 

以前からあった「ぐるっと号バス」がほんの一部だけで市民には不公

平の様な気がします。 

 3 大和田 40～49 歳 女性 

コミュニティバスが前は市役所や市民会館などの公共施設を回って

いたのがなくなってしまいとても不便です。市役所は市営バスがある

ので不便さをあまり感じないのですが、市民会館はお年寄りにはとて

も大変です。母もとても行くのに苦労しています。市民会館はよくお

年寄りの方も利用しているのを見かけます。またバスが停まって欲し

いと思います。よろしくお願いします。八千代台のまわりばかりで肝

心の公共施設をまわらないのはおかしいと思います。 

 4 大和田 30～39 歳 男性 大和田周辺にバス（コミュニティ）があると、便利だと思います。 

 5 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 
年寄りでも楽に行ける様に（コミニティバスの回数を多く）車で移動が

出来ない人達にもやさしい街作りをして欲しいものです。 

 6 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

高齢者の運転免許の返還が求められているが、八千代市では、足

がなくなった場合の巡回バスなど（満足できる本数があるのか、など

も含めて）、整っているのだろうか？ 

 7 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 またぐるっと号を再開してほしい。お願いします。 

 8 村上 60～69 歳 女性 

市の公共施設利用の利便性を検討してほしい。（市の施設を巡回す

るバス等）図書館の駐車場の３０分程の無料化により図書館利用が

増えるのでは…。 

 9 村上 70 歳以上 女性 

まず、第一に交通の便が悪くて、老人には、行きたくても行けない

（八千代市内）。駅は近いので、八千代市以外の町に行くのはいい

が、公共施設のところへ行くのに市内交通の便が良くないので、公

共施設、病院等、循環バスをもっとうまく使用出来る体制にしてほし

い。 

 10 村上 50～59 歳 女性 
ぐるっと号、コミュニティバスに代わる交通手段がない。タクシーのわ

ずかな補助では、高齢者の外出の助けにならない。 

 11 村上 40～49 歳   市のバスがなくなり不便。 

 12 村上 60～69 歳 男性 ぐるっと号を増やし、移動しやすくしてほしい。 

 13 村上 70 歳以上 女性 コミュニティバスが廃止されて、交通の便が悪くなった。 

 14 勝田台 60～69 歳 女性 

勝田台地区に住んでいるが、交通の便に役所に行くには不便、支

所ではすべてが出来ない。ぐるっと号を出してほしい、高齢者はぐる

っと号の復活を希望します。 
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36．市内循環バス 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 15 勝田台 30～39 歳 女性 
子供医療の無償化、コミュニティーバスの充実、図書館駐車代一定

時間０円。 

 16 勝田台 70 歳以上 女性 コミュニティバスは、どのようになっているのですか。 

 17 八千代台 70 歳以上 女性 

図書館も新川へ移動し、今まで八千代台図書館の利用は出来ず、

そして足もなく、市の公共施設だけ廻るバスを１００円位で作る。最低

でも週１回、そしたら老人が利用できます。図書館ばかりでなく市民

プール、体育館も同じで５０年以上住んだ八千代市民として望みま

す。 

 
37．道路施設（歩道橋・ガードレール・信号機） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 女性 

成田街道の渋滞緩和のための対策を希望します。歩行者、自動車

が安全に道路を使用できるよう歩道、信号機の整備を希望します。

市役所職員の接遇教育向上を希望します。（特に４０歳台以上を対

象とした再教育） 

 
2 大和田 40～49 歳 男性 

・場所によって、道幅の狭い所があり歩行時に危険を感じる（特に子

供）。歩道の整備、ミラーの適切な箇所への設置を望む。・小学校の

環境が悪い、夏、冬とも子供達の健康にも悪影響を与えているので

はないか。改善を強く希望する。・年末年始、大型連休時のゴミ収集

について、一部、改善されているが、資源物の収集については他市

の取り組み等も参考にして改善してほしい。 

 
3 大和田 60～69 歳 女性 

○中央図書館の交通（アクセス）手段が全くなっていない。駐車場も

料金が高く、長時間利用が困難！！他の図書館の充実を望みま

す。○バラ園から緑ヶ丘駅に向かう遊歩道にあるベンチ、利用してい

る人を見かけない…低過ぎて高齢の方の使用（座わる時、立ち上る

時少々きついのでは…）にむいていない。 

 
4 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

交通量が多い所なのに、歩道が狭くガードレールがないところがある

ので、せめてガードレールはつけて頂きたいと思います。 

 5 村上 70 歳以上 男性 
１６号交差点（村上団地入口）歩道橋をつくる。（市議、県議の人達

に頑張って欲しい。）屋外プールを見直してもらいたい。 

 6 村上 70 歳以上 女性 村上団地からドンキホーテに行くトンネルがあぶない。 

 7 八千代台 40～49 歳 女性 

道路に関してですが、道幅が狭く、カーブで見通しが悪くてもミラー

が無いなど怖いなと感じる事が多いです。特に高齢者の運転手の場

合ですとより危険度が増すと思います。郷土愛について、千葉県民

は自虐的に語る方が多いですが、もっと堂々と自慢できるような地域

になるよう、幅広い年齢層の方々が協力していければ良いと感じま

す。 
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38．渋滞緩和 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 女性 

・今のところ人口が増加していると思われるがそれに伴い交通渋滞

が頻繁に起こり不自由に思われる事がとても多くなった。この辺の整

備を何とかして欲しい。・昨年、親子まつりでの花火が復活し、とても

うれしく思う。八千代市をアピールする為にも花火の効果は絶大なの

で続けていって欲しい。 

 
2 大和田 40～49 歳 女性 

成田街道の渋滞緩和のための対策を希望します。歩行者、自動車

が安全に道路を使用できるよう歩道、信号機の整備を希望します。

市役所職員の接遇教育向上を希望します。（特に４０歳台以上を対

象とした再教育） 

 
3 大和田 20～29 歳 女性 

八千代市は年々人口が増加しているが、保育園の待機児童、学童

保育所の待機児童が増えているようなので、対策していただきたい。

市内の道路が慢性的に渋滞しているため、対策していただきたい。

（新川を渡れる道路をふやす、国道２９６や１６と交わる道など） 

 
4 大和田 60～69 歳 女性 渋滞緩和、歩道整備。 

 5 大和田 40～49 歳 女性 

土日祝日は、市役所の駐車場を開放する。周辺のお店や、市民会

館の駐車場が少ないし、市役所で集合して１台で動けば、渋滞の緩

和につながる。 

 6 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

八千代市の自然環境を壊さずに活性化することが理想です。八千

代緑が丘駅周辺に集まるムク鳥の群れを排除する為に樹木の枝を

切り落としたりしていますが、確かにフン害など迷惑に感じられる事も

多く、対応としては理解出来ます。原因は鳥達の住み処を奪ってい

る事と考えると何か手だてはないのかと複雑に思います。また駅周

辺は休日など交通渋滞がひどいです。人口増加で渋帯が発生する

ことは予測出来るので、まちづくりや人口増加を考えるときは対策も

考えてほしいです。 

 7 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

①都心から３０ｋｍ圏内は確かだが、東葉高速鉄道の料金の高さが

足かせとなっています。この料金を半額にできれば、利用客や人の

往来ももっと多くなると思う。②慢性的な成田街道の渋滞をなんとか

して欲しい。バスや公共交通機関、トラック輪道などの障害となって

いる事はあきらかです。③暖たかくなると毎年の様に出てくる暴走族

をどうして取り締まらないのか？八千代警察は取り締まる気もないの

かと思える程です。子供や年寄りなど交通事故にあってからでは遅

すぎます。本腰を入れてなんとかして欲しい。④駅から遠い公共施

設（図書館）などを建てるのなら、駅に宅配ロッカーを整備して欲し

い。⑤八千代市の指定ゴミ袋は高すぎます。周辺の市の料金並み

にならないのか？なぜ高いのかをきちんと説明して欲しいし、値下げ

して欲しい。⑥新川周辺の利用として、市でレンタルサイクルを用意

して欲しい。坂道も少なく、サイクリングには良いと思うのですが… 
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38．渋滞緩和 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 8 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

○人口が増加しているが、それにともなう交通渋滞が悪化している。

道路も整備されているが、信号のタイミングが悪くて常に渋滞してい

る所がある。○今年から、花火大会が再開されたが、トイレが近くに

なく、仮設トイレが少なすぎて非常に困りました。○緑が丘と船橋日

大前の開発が進んで、また人口が増加されると思いますが、緑が丘

に集中する為、東葉高速の緑が丘始発を東葉高速鉄道に交渉して

欲しい。 

 9 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

まちの活性化には、交通の利便性の高さが重要だと考えます。東葉

高速鉄道の運賃や、２９６号の渋滞など、人の移動に関する問題が

少なからずあると思いますので、改善されることを期待致します。 

 10 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 成田街道（国道２９６号）の渋滞対策の実施。 

 11 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

若い世代の車離れや、高齢によりやむなく車を手放す方々が増えて

きているので、電車の運賃を下げたり（特に東葉高速鉄道）、道路渋

滞緩和のために、コミュニティーバスの復活等を考えて頂きたいと思

います。 

 12 村上 30～39 歳 女性 
国道２９６の慢性的な渋滞を解消してほしい。幹線道路を増やしてほ

しい。 

 13 八千代台 40～49 歳 男性 

○市民プールを動かさないと…子供の声がきこえねえよ！！○２９６

の渋帯を本気で考えろ。金の流れができてねえだろ！？○老人の

すみやすい事より子供達の未来を考えろよ！！○目のつけどこがＴ

Ｖと同じすぎるよ！！本当の実力のあるやつ上にしろよ。 

 14 八千代台 40～49 歳 女性 
東葉高速鉄道の運賃が高い。交通渋滞がひどい。子どもを預かる施

設が少ない。ハローワークの手続きがハンパ。 

 
39．水道水の供給 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 睦 40～49 歳 男性 水道代の銀行引落しの手続き方法が複雑で煩わしい。 

 

40．下水道整備 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 睦 40～49 歳 男性 生活のインフラを整えて下さい（下水・ガスなど）。 

 
41．防災体制 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 70 歳以上 男性 

京成沿線地区は、道路中も狭く災害発生の場合は、消火困難となる

地区も多い。防災、高齢者の移動救急体制について整備すべきと

思う。東葉高速沿線地区の都市計画整備とのアンバランスが目立

つ、解消に努力すべきと思う。 
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41．防災体制 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
2 大和田 40～49 歳 女性 

新川を心の拠り所にするのは良いが、大規模の建築物を建てるのに

耐えられる。地耐力があるのかが心配だ。（市民プールみたいな事

になるのではないかと心配。） 

 
3 大和田 50～59 歳 男性 

問１０、防災行政無線等の設備はあるが、町内会単位での非常連絡

手段が無い。年１回のグラウンドでの訓練は単なる見せ物で、役に

立っていない。もっと真剣な訓練をしないと、たいへんなことになる。

危険意識が欠けている。 

 
4 大和田 30～39 歳 男性 

人口減少抑制の効果を求めると同時に、地域防災力をもっと高める

活動・広報・消防等、広げていかなければ、地域の安全は保たれな

いと思います。 

 5 大和田 50～59 歳 女性 防災設備、連絡等の徹底。 

 6 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 

Ｈ２８年に（４月）大和田新田地区で、火災４件（全焼）２件半焼した

事件。もよりの消防署が全車、他に行っており、他地区より大変遅く、

住民もあれよあれよとなすすべがなかった。道路が狭くて入れないな

んて、理由にならない。死者がでなくて本当によかったが風が強かっ

たら、新潟の様なことも考えられた。高津中の方から、水を引いてい

たが、あんなことでは、火は消せない。もっと消防局の検討を期待し

たい。狭い路地に入れる車両を作って下さい。大和田新田に住む

人々が言っています。お願いします。 

 7 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

市民税が高いわりには、消防署などの人数が少なく、消火活動のお

くれをかんじた事がありました。老人にやさしい市になる様ですが、

若い人たちにももう少し力を入れてほしい。 

 8 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 防災スピーカーは聞こえません。ＳＮＳ、その他の方法を。 

 9 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 
市で流している放送は、スピーカーからの声が何を言っているのか、

全く聞こえない。 

 10 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 
防災はもちろんのこと、ベッドタウンならではの何かを、全国に先が

けて行って欲しい。 

 11 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 
スピーカー等で放送するときに、風に流されて、何を言っているかわ

かりません。 

 12 高津・緑が丘 20～29 歳 女性 防災放送は場所により聞き取りにくく、不便に感じています。 

 13 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 防災放送のスピーカーが聞き取りにくい。 

 14 睦 40～49 歳 男性 
石井食品の前の道路が大雨の日に冠水しやすいので、改善して欲

しい。 

 15 村上 70 歳以上 男性 

全体的に民間設営の個建て住宅（集合体）内の道路巾が狹い。救

急車の安全運行やスピードＵＰ化の障害ではないか？又新潟の火

災も教訓にすべき。 

 16 村上 40～49 歳 男性 防災スピーカーの向きが悪いのか、聞きづらい。 
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41．防災体制 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 17 村上 50～59 歳 女性 

問１２について、「こちらは八千代市」ではじまる市のアナウンスがた

いへん聞きづらいです。スピーカーの数を増やし、アナウンスの音量

をおさえることで、もう少し聞きやすくできないものかと思います。災

害、緊急時の貴重な情報も伝わらなくては意味がありません。 

 18 勝田台 30～39 歳 女性 
［問１２］→防災無線、何を言っているかわからない（メールサービス

利用しています）。 

 19 八千代台 30～39 歳 女性 

八千代台駅は快速が止まるのに、全く栄えている気がしない。道路

もせまく、歩道が突然なくなったりするため、安心して子どもをひとり

で外出させられない。八千代台西小横の用水路が、土地が低いせ

いで大雨が降るとすぐにはんらんする。危なすぎる。校舎も古いた

め、八千代台小と統合してほしい。早めに。お年寄りにもやさしいの

は分かるけど、子どものためにもっと安心して暮らせる環境をととのえ

てほしい。八千代台西の、幸楽苑前の歩道を早くなんとかして下さ

い。道路のいたるところに防犯カメラの設置を！！プライバシーより

安全を守って下さい。 

 20 八千代台 70 歳以上 男性 防災放送は風向き等で聞きずらい。 

 21 八千代台 60～69 歳 女性 

問７新川周辺の活性化をしても、住まいから遠くて利用出来ない。

（交通の便がない）問８地域活動・ボランティアも交通費の負担が大

きくて、低年金生活の身では参加が難かしい。問１２防災についての

情報も一般論ばかりで、住んでいる地域の具体性に欠けていると思

う。 

 22 八千代台 50～59 歳 男性 

八千代市は大きな災害が少なく喜ばしい事だが、天災などはいつ何

時発生するか分からない。そのような事に備えるための予算が不足

しているように思う。少子高齢化、福祉対策も必要と考がえるが、防

災も同様ではないのか？市の体制がはっきり見えない。防災に関す

る予算も重要と考がえるなら、その姿勢を見せてほしい。 

 23 八千代台 30～39 歳 女性 

スピーカーで流している放送は、正直聞きとりづらい（家の中を無音

にして窓を開けて耳をすましても、よく聞こえない）。また、防災につ

いての情報は、転入時にもっと詳しく教えていただけると親切（避難

場所等）。私が住んでいる周辺は道幅が狭く、歩行者が危険。接触

事故も何度も起きている。早くなんとかして欲しい。 

 24 八千代台 40～49 歳 男性 
自然災害時等、非常時における行政の、市民に対する取組みを明

確に示してほしい。 
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Ⅶ 産業 
42．商業振興 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 70 歳以上 女性 

八千代は店がどんどんと変ってしまうので商店の活性をめざしてもら

いたい。 

 
2 大和田 60～69 歳 女性 

大和田駅のまわりのさびしさを感じます。大久保駅とのずいぶんな

違いを感じます。又、どうしても、駅の改札口の不便さを感じます。常

に、どちらかの改札口が便利になることは、できないのでしょう

か？！大和田と千葉市との差もかんじます。又、子供たちの公園の

さびしさも感じます。子育てに対してもっとやさしい町であれば人口

も増えるのではないでしょうか？！よろしくおねがいします。 

 
3 大和田 30～39 歳 女性 

・バスの本数が少ない、２９６号、大和田駅。・すてっぷ２１大和田に

駐車場がほしい。・小さな図書館は残してほしい。（大和田図書館）・

地域の中小企業、自営業者への支援。 

 
4 大和田 20～29 歳 男性 

道路がデコボコ、つぎはぎだらけ。公共施設は老朽化しボロボロ。駅

前商店街はシャッター通りで、活気がなく、市は予算がないから何も

やらない。市の戦略を明確に示してくれ。 

 5 大和田 40～49 歳 女性 
駅にイオンがあるだけで、（緑ヶ丘）駅から数１００Ｍの活気がない。

カフェもなくレストランも少ない。 

 6 大和田 70 歳以上 女性 

八千代市には、勝田台、大和田、八千代台の三つの駅があります。

大和田に住んで４０数年になりますが、駅周辺の活性化を希望しま

す。急な来客の時など、隣りの駅に行っての買物は、高齢になって

きてからは、最近きついなあと感じます。以前はリブレ京成があった

ので、良く利用していました。この件については、ご近所の皆さんも、

同意見の方が多くいらっしゃいます。大きなスーパーがほしいです。 

 7 大和田 20～29 歳 女性 スーパーは多いが、大型商業施設が少ない。 

 8 大和田 30～39 歳 女性 
印西市のコストコ、船橋市のららぽーとのような、八千代市の○○と

いった商業施設があると、活性化するのでは？ 

 9 大和田 60～69 歳 男性 

東葉高速鉄道や、京成電鉄の駅付近には大型の商業施設がありま

すが、大和田新田下区は、昔から商業施設がなく不便です。市の人

口増加を考えるとき、流出より流入を増やせれば良いのですが。 

 10 大和田 50～59 歳 女性 
駅（八千代台、大和田、勝田台）周辺に、人が集まる起爆剤となるよ

うなお店が全くない。 
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42．商業振興 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 11 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

個人的なイメージですが、全てのお店が小さく感じます。できれば大

きな複合施設ひとつひとつを大きく作るともっと人も集まりやすくなる

ように思いますが、浦安や船橋のような税収があるわけではないの

で、厳しいかと思いますが、例えば、カジノを作るとか、温泉とか、ハ

ワイアンズみたいなのとか。今だったらドローンの国際的な施設を作

るとか、永続的に収益の得られる何かを作れれば？あとは小さなコミ

ュニティをたくさん作れると素晴らしいかと思います。八千代市民とし

てできる事は何でもやりたいと思います。できれば市内で働きたいで

すけど！！ 

 12 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

八千代市が子どもの時には新川花火大会や地元の祭りなどで家族

や友人と楽しめ、大人になっても戻って来たいと思える市になるため

に必要なのは、イベントとアクセスしやすさだと思う。八千代に住んで

る人は、イベント時のバスや電車に無料で乗れたり、屋台でサービス

を得られたり、「住んでいる」ことが「得になる」と感じる制度やイベント

は、一度外に出た３０代の人々を八千代に戻すのに良いかもしれな

い。緑や自然も多いので養蜂場を作って、ハチミツの収穫をしたり、

ポリネーションをしたり「八千代ハニー」として道の駅で売ったり、農

業体験合コン（婚活）、新川マラソン（あ、これはもうあるか、）シャッタ

ー街を利用した特別市場、世界の料理を食べれるシャッター街、鬼

ごっこ、ｅｔｃ。住んでて面白い町、他の町には無いパワーのあふれる

町を目指してほしいです。 

 13 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 

１、市のシンボル的存在として、新川周辺の設備を位置づけている

が、色んなイベントを開催するときだけの人出であり、普段の新川周

辺を見た事がありますか？これで市のシンボル的な場所を言えるで

しょうか？２、市内のにぎわいは、ほとんどが東葉髙速の駅付近に集

中して、京成八千代台や大和田付近の商店街はさびれたままで

す。ある程度余裕のある、高齢者層の消費をうながす、施策を検討

して下さい。 
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42．商業振興 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 14 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

・中央図書館の駐車場の料金体制を変えて欲しい。１時間単位の料

金にして欲しい 。本の貸し借りだけのために４時間は不要。故に３０

０円チャージする現行の体制は利用者の実状に合っていない。だか

ら、不法に進入路に駐車している車が多いと思う。新川周辺を散策

する人の為に、駐車は無料なら尚良い。・街の活性化をはかるに

は、大規模店舗だけでなく、八千代台周辺の商店街の活性化も力

を入れてほしい。・京成八千代台駅の西口側にエレベーターがない

のは大問題。ベビーカー、車イスの方、高齢者など不便をしている

方が多いと思う。・若い家族をサポートするため、保育所、学童保

育、放課後支援施設など充実させるべき。（人口減少抑制のた

め！）駅から各保育所へのバス送迎もよいと思う。（流山市のよう

に）・設備、施設をつくるのも良いが、細いサービスの充実をしてほし

い。・ボランティアなども市が一括して募集したり、組織作ることでもっ

と活用できるのではないでしょうか。 

 15 高津・緑が丘   女性 

市の税収が少ないからしかたないかもしれませんが、他市にくらべ、

市民税が高いような気がします。その割に子供の医療費の支援が少

ない気がします。数年前船橋より八千代に来ましたが子供の医療費

の補助がしっかりしていました。となりの市なのにこんなにもちがうも

のかと驚いた記憶があります。もう少し魅力のある店舗が増えると良

いと思います。 

 16 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

①環境クリーンな地域産業活性化策が必要②高齢者を活用する方

策（単なるボランティアばかりでなく）③高齢者が市へ協力したくなる

しくみの創出④高齢者と若者の連携、ネットワークができないか⑤八

千代市の遊休農地を市民農園へ活用化できないか⑥八千代市のイ

ンバウンド推進の拠点へ⑦八千代市の行政や民生へＩＴ活用の姿が

よくみえない⑧シニア大学や高齢者の団体研修などから、小さな事

業家がでるしくみがないか 

 17 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

○自立支援医療の更新を郵送でも出来るようにしてほしいです。○

カフェやパン屋さんがもっとふえてほしい（チェーン店ではない）の

で、個人事業主の応援をしてほしいです。特に八千代緑が丘近辺。 

 18 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

市役所に行くことがしばしばあるが、そのような戦略をたてていること

に全く気付かなかった。もっと接しやすい情報発信と、市民が企画に

参加しやすい考案が必要に思う。例えば、「地域の産業見学ツア

ー」や「地域の観光ツアー」（体験なども含めて）。まずは、今住んで

いる市民が、自分の市を知るイベントを毎週土日に実施するくらい多

くし（市民全員に参加がまわってくるくらい）、認知して（させて）いくこ

とが必要だと思う。 

 19 村上 60～69 歳 女性 
八千代市内の遺跡、自然をもっと活用してほしい。八千代台駅 周

辺の便利、発展等々。 
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42．商業振興 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 20 村上 18～19 歳 女性 

コンビニじゃなくて、近くにスーパーがないと食料品を買うのが大変。

重いものをもってバスに乗るときわざわざ小銭を出すのが大変だか

ら、パスモをつけてほしい。 

 21 村上 70 歳以上 女性 
東葉高速鉄道下の活用方法。人が集まる小市場づくりによる人の活

性化。 

 22 阿蘇 30～39 歳 女性 アウトレットやららぽーとのような施設があり、バス等充実してほしい。 

 23 勝田台 50～59 歳 女性 
商業の活性化が必要だと思う。新川の図書館などは専用のバスなど

がないとなかなか足を運ぶことができません。 

 24 勝田台 70 歳以上 女性 

勝田台在住ですが、勝田台駅、八千代台駅東商店街は、駐車違反

の取締りがきびしく買物もゆっくりしていられない事が、人離れに拍

車をかけているのではないかと思います。店舗利用の領収証があれ

ば、○○分まで違反免除とか？とにかく、平日であるのに駅前が淋

しいのは、営業するのにむずかしいように思われます。 

 25 勝田台 70 歳以上 女性 

東西線の終点である勝田台駅前周辺を活気ある街とするために、年

寄りの多い勝田台通りを下町通りになるよう、中央公園当りに超有名

な、行ってみたくなるような洋菓子屋、あるいはレストラン、あるいは

パン屋などを誘致し、他からの人々を呼び寄せる。 

 26 勝田台 70 歳以上 女性 
今、家の近くではアイスクリームやおかし等を買う事も出来ない。買

物が遠くて、こまります。 

 27 勝田台 20～29 歳 男性 
個人的には、勝田台駅前商店街と、勝南小近くの商店街のあり方を

検討していただきたいです。 

 28 勝田台 50～59 歳 女性 

５丁目・６丁目方面、駅からはなれた所にも、スーパーなどの出店を

うながしてもらえたらと思います。循環道路沿いのつぶれた商店群が

とてもさみしいし、防犯上もあまりよくないと思います。市が積極的に

活性化を考えて、先導してほしいです。 

 29 八千代台 30～39 歳 女性 

八千代台駅は快速が止まるのに、全く栄えている気がしない。道路

もせまく、歩道が突然なくなったりするため、安心して子どもをひとり

で外出させられない。八千代台西小横の用水路が、土地が低いせ

いで大雨が降るとすぐにはんらんする。危なすぎる。校舎も古いた

め、八千代台小と統合してほしい。早めに。お年寄りにもやさしいの

は分かるけど、子どものためにもっと安心して暮らせる環境をととのえ

てほしい。八千代台西の、幸楽苑前の歩道を早くなんとかして下さ

い。道路のいたるところに防犯カメラの設置を！！プライバシーより

安全を守って下さい。 

 30 八千代台 50～59 歳 男性 京成電車が市のはじを走り、駅の周りが寂れていて活気ない。 
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42．商業振興 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 31 八千代台 40～49 歳 女性 

「新川周辺」への交通アクセスがとても不便。八千代台駅周辺の店

がどんどんつぶれてさびれている。八千代台駅前の夏まつり＆盆踊

りもなくなりとても残念。（少数の声を上げる市民ではなく多数の声を

上げない人達の意見を汲み取れ！）。「問」については市民が参加

する防災訓練が無いのでわかりません。不便な新川周辺ではなく交

通に便利な八千代台駅周辺を活性化して下さい。 

 32 八千代台 60～69 歳 女性 

空家が多いように思う、特に大和田地区、これをなんとか活用する事

はないか。町全体は活性化しているとはいい難いと思う。特急の止ま

る駅をもっているのだからもったいない。ユアエルム以外にも何か大

きなショッピングモールがほしい。若い人を呼びこまなくては、町が活

性化しないと思う。それにはどうしたら良いか。むずかしいです。 

 33 八千代台 50～59 歳 女性 

駅前商店街の活性化、魅力的な店が少なく夜になると、人通りがな

くなる。駅から離れた新川周辺を重点的に活性していくのではなく、

駅周辺公民館や八千代台小学校など今後の利用方法を考え、人が

集まる場所にして欲しい。交通の便が悪い中央図書館など本当に

必要だったのか疑問もある。人口減少高齢化に向けて駅から遠い新

川周辺の活性化より八千代台駅周辺の開発に力を入れて欲しい。

八千代台に住みたいと思える町に。 

 34 八千代台 70 歳以上 女性 
①商店が少ない②中央図書館、市民ギャラリーなど建てる前ほかに

やる事が沢山あったのではないですか？ 

 35 八千代台 18～19 歳 女性 

東の商店街の活用の仕方が悪いと思います。前はミスタードーナツ

など、どの年代からも利用しやすいお店がありましたが、今ではそう

いったお店がみられず、誰のための商店街になっているのが疑問に

思います。夜になると少し柄の悪く見える人がたくさんいて、通るのも

怖いです。若者の興味を誘うお店があれば嬉しいです。また若者だ

けに焦点をおくのではなく、高齢の方にも楽しんでもらえるような商

店街に変えてほしいです。少しでも変化することを期待しています。 

 36 八千代台 60～69 歳 女性 

駅の周辺が多少生活するには良くても、老いてくると買物、病院など

不便さを感じます。八千代に住んで４０年になりますが、人とのふれ

あいなど情報があるようでない今の世の中です。これから若者が生

活していくには、ちょっと？と思っています。活気のある街造りに期待

しております。未来の子ども達のために… 

 37 八千代台 50～59 歳 男性 
道路整備が中度半端。市内の交通事情が悪い。商店街が近くにな

い。大型総合病院が少ない。 

 38 八千代台 30～39 歳 女性 
新川周辺だけでなく、京成線沿線の活性化についても考えてほし

い。 

 39 八千代台 70 歳以上 男性 
八千代小学校を西小と合併し、跡地を民間と共同開発して、人口増

と商業活性化を考えていただきたい。 

  



１ 自由意見 

113 
 

42．商業振興 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 40 八千代台 70 歳以上 女性 八千代台西口の活性化を希望する。 

 41 八千代台 18～19 歳 女性 

今住んでいる八千代台東地区は、高齢化している。もっと若い家族

に住んでもらえるような町になるといいと思います。八千代台小と西

小を統合し、駅前を商業施設を呼び活性化し、八千代台をイキイキ

した街にしてほしいと考えています。 

 42 八千代台 70 歳以上 女性 

八千代市にとって、八千代台は他の地域に比べ、京成スカイライナ

ーや特急の停車する駅なのを忘れていませんか？この駅近辺は町

全体が暗く、そのうえきたない。若者が住みますか？途中下車しよう

という気持ちにはなれません（活気がなく、時代おくれ）。また、東と

西が閉鎖的道路、踏切のおかげで、人間と車が右往左往している

町であります。八千代台だけがなぜ取り残されるのでしょうか？その

ためにも、町作りに必要な財源確保が先決であり、商業施設、また、

知名度がアップしてほしい、とくれぐれもお願いいたします。 

 43 八千代台 70 歳以上 女性 駅の近辺では、シャッターを下ろした所を大分目にします。 

 44 八千代台 70 歳以上 女性 
買物に出かけても、友達に会っても、ゆっくりお茶を飲みお話をする

所がない。 

 45 八千代台 70 歳以上 女性 

健康体操など、気軽に運転が出来る場所。駅まで行けば誰でも立ち

寄れて、２００円～３００円位でお茶を飲み、２～３時間遊べる寄道カ

フェ。簡単な運動が出来る器具を設置すれば、おしゃべりと体を動

かすことで、心と体の健康作りが出来ると思う。 

 46 八千代台 40～49 歳 男性 
東葉高速線沿いだけでなく、京成線沿いの活性化をお願いしたい

（商業施設の充実等）。 

 47 八千代台 40～49 歳 女性 

東葉高速線沿線は、駅前に大型店舗もあり、新川沿いの公共施設

も充実していて人の活性化が感じられますが、京成線沿いは急速で

下降している。唯一の大型店舗・ユアエルム八千代台店に土、日に

行っても、お年寄の姿ばかりが目につき、年寄の街だなあ…と、ここ

２、３年すごく感じていました。大和田駅前も大型スーパーでもできる

のかと楽しみにしていたのに、いつまでたっても空き地のまま。今や

スーパーは、駅前ではなく郊外型になってしまい、通勤帰りに寄れる

ようなまともなスーパーが駅前にない。車で市内を走っていてもちょ

っと空地ができるとコンビニばかりが建つ始末。あまり利用しない者

にとっては、つまらない発見でしかないのが残念。 

 48 八千代台 30～39 歳 女性 

八千代台に住んでいるのですが、子育てをしていく上で、赤ちゃん

用品の品物を売っている施設が少ないと思う。売っていても充実して

いなく、不便さを感じる。 
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43．失業者・就職希望者支援 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

６０才過ぎたら働けるところが少ない。生活の為だが、なかなか無い

のも、変わってほしいひとつである。 

 
2 八千代台 40～49 歳 女性 

東葉高速鉄道の運賃が高い。交通渋滞がひどい。子どもを預かる施

設が少ない。ハローワークの手続きがハンパ。 

 
3 八千代台 70 歳以上 男性 

市として正規、非正規の格差問題に取り組んで頂きたい。非正規の

給与で結婚、子供を産み希望をもてる生活は出来ないと思います。

非正規の給与引き上げに真剣に取り組めば自然に解決して行く様

に思います。 

 
44．若者支援 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 女性 

屋外市民プールが閉鎖され、そのまま放置されているのが気にな

る。市民球場も時折利用するが古いままの状態で気になる。以前の

ように高校野球の予選などで使われるようになると、活気が出るので

は？財政面でやはり厳しいようですが、八千代市ならではの若い人

に手厚くする戦略があると活気ある町になると思います。 

 
2 高津・緑が丘 18～19 歳 女性 

高齢者へのサポートと同様に、若者へのサポート（住みたくなる、子

育てがしたくなるような町づくり）ももっと力を入れていただきたいで

す。 

 
3 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

市民税が高いわりには、消防署などの人数が少なく、消火活動のお

くれをかんじた事がありました。老人にやさしい市になる様ですが、

若い人たちにももう少し力を入れてほしい。 

 4 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

若者が集まり楽しくランチが安く食べられる様な店の内、外にテーブ

ルをおき、天気の時は外で雨の日は店内でというような店が何軒か

出来ればいいな。千葉市には結構ある様なので…… 

 5 村上 40～49 歳 男性 

保育園、学童の待機児童数ゼロを実現してほしい。東葉高速沿線

は、若い人が多く、古（むかし）から国地は、高齢化と両端な人口構

造で、保育園、学童も待機児童がその構造に連動する状況。民営

の学費等支援して若い人が多く集まるようにできると活性化するので

しょう？学童の査定のポイントも内容が不明確で不安の１つである。

フルタイム勤務で小３で学童に入れなくなるなど。もっと本当に活性

化を実現できるよう対応してほしい。 

 6 村上 60～69 歳 男性 
年寄よりも、現役世代や若者を応援する施策のほうが、人口減少抑

制に繋がるのでは。 

 7 勝田台 30～39 歳 男性 若い世代を呼び込める施設。 
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44．若者支援 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 8 八千代台 70 歳以上 男性 

・市行政機関（市長、職員等）が果敢に積極的に諸施策を進めて欲

しい。・特に若い世代応援プロジェクトに重点的に取りくむことは言う

までもない。・無住信宅、放置土地、環境上有害な施設等の整備・

無害化等については、過剰な権利主張にひるむことなく、果敢に進

めて欲しい。・公共交通機関（電鉄、バス等）の低コスト化、便の減少

の防止等について、ある程度の税金投入も含め取り組んで欲しい。 

 9 八千代台 20～29 歳 女性 

・若い人が八千代台付近で起業できるような支援策があるといいと思

います。八千代台駅付近が近年過疎化してきているので、若い方の

力でまた活成化できればいいなと思います。 

 10 八千代台 50～59 歳 女性 

新川周辺の活性化は、とてもうれしい。八千代台周辺がとてもさびし

くなっている。デイサービスの車ばかり走り、幼稚園バスより多い。若

い力が八千代台周辺にももどってきてほしいので、よろしくお願いし

ます。 

 11 八千代台 30～39 歳 女性 

私は八千代市で生まれ育っていないので（県外出身）あまり八千代

市をよく知らないが、住みやすい方であると思う。有名という訳では

ないと思うが、程よく自然があったり、京成の特急が停まったり、緑が

丘、村上の町並み整備は魅力的だと思う。観光については、全くイメ

ージがない。 

 12 八千代台 40～49 歳 男性 空家有効利用による、若い世代の呼び込み。 

 13 八千代台 40～49 歳 男性 高齢者と若い世代の共生。 

 

45．観光推進 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 20～29 歳 男性 

日本の市外の人、県外の人又海外からの観光客に、八千代市に来

たいと思われる所があれば、人口減少税収の減少にも対応できるの

ではないでしょうか。 

 
2 大和田 50～59 歳 女性 

自然を生かしながら観光スポット、癒しの空間を作って欲しい。他に

ない魅力的な物、老若男女楽しめる物、八千代市の特産物を使っ

た古民家風のレストラン千葉県勝浦市で行われている、お雛様飾り

もいいと思います。 
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45．観光推進 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
3 大和田 30～39 歳 男性 

地方創生を考えますと自治体のみの力だけだと限界があると考えま

す。これから、更に少子高齢化が進む事を考えますと外国人観光客

の力や、国内の観光客が市の活性化に繋がると考えます。現在埼

玉県飯能市では自治体と企業が一体となりテーマパークを作ろうと

しています。これにより市内の雇用や農産物の地産地消が大きく伸

びていくと考えられます。又、ふるさと納税も他と差別化する事で税

収アップが見込めます。八千代市は交通の便は非常によく、土地も

広いので、使い方次第では自民党の進めるインバウンド政策に適し

ています。地方創生が上手くいけば税収も上がりますし、将来的に

八千代市に住む人も増える可能性が上がります、地方創生を専門と

する企業と創生から社会保障までを考えると市は繁栄すると考えま

す。 

 4 大和田 50～59 歳 男性 

問５、八千代は印象がうすい。県内の人も、どこにあるか知らない人

が多い。 

問６、観光とはほど遠い。それを目的に来る人はいないと思う。 

問７、箱物行政の結果に過ぎない。利用者は多いかもしれないが、

ありきたりの感じ。 

 5 大和田 60～69 歳 男性 

市の財産である場合、道の駅の駐車場の拡大整理と、建物更改より

お客様の呼び込みと商売拡大。１６号線のたった一つの道の駅、綺

麗になれば多くの人が寄るはずです。 

 6 大和田 40～49 歳 女性 花火大会、マラソン大会の継続。 

 7 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

①都心から３０ｋｍ圏内は確かだが、東葉高速鉄道の料金の高さが

足かせとなっています。この料金を半額にできれば、利用客や人の

往来ももっと多くなると思う。②慢性的な成田街道の渋滞をなんとか

して欲しい。バスや公共交通機関、トラック輪道などの障害となって

いる事はあきらかです。③暖たかくなると毎年の様に出てくる暴走族

をどうして取り締まらないのか？八千代警察は取り締まる気もないの

かと思える程です。子供や年寄りなど交通事故にあってからでは遅

すぎます。本腰を入れてなんとかして欲しい。④駅から遠い公共施

設（図書館）などを建てるのなら、駅に宅配ロッカーを整備して欲し

い。⑤八千代市の指定ゴミ袋は高すぎます。周辺の市の料金並み

にならないのか？なぜ高いのかをきちんと説明して欲しいし、値下げ

して欲しい。⑥新川周辺の利用として、市でレンタルサイクルを用意

して欲しい。坂道も少なく、サイクリングには良いと思うのですが… 
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45．観光推進 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 8 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

市役所に行くことがしばしばあるが、そのような戦略をたてていること

に全く気付かなかった。もっと接しやすい情報発信と、市民が企画に

参加しやすい考案が必要に思う。例えば、「地域の産業見学ツア

ー」や「地域の観光ツアー」（体験なども含めて）。まずは、今住んで

いる市民が、自分の市を知るイベントを毎週土日に実施するくらい多

くし（市民全員に参加がまわってくるくらい）、認知して（させて）いくこ

とが必要だと思う。 

 9 村上 70 歳以上 男性 

八千代市には、花を見る公園施設が少ない。緑地公園にユリや彼

岸花はあるが、見に来る人も少ない。他の街、他の県から人をよぶに

は花が一番です。 

 10 勝田台 70 歳以上 男性 
・他のまちと比較して、安全なまちと感じる・ただ観光面、特産品、雇

用につながる産業に劣るのではないか？ 

 
46．農業振興 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

①環境クリーンな地域産業活性化策が必要②高齢者を活用する方

策（単なるボランティアばかりでなく）③高齢者が市へ協力したくなる

しくみの創出④高齢者と若者の連携、ネットワークができないか⑤八

千代市の遊休農地を市民農園へ活用化できないか⑥八千代市のイ

ンバウンド推進の拠点へ⑦八千代市の行政や民生へＩＴ活用の姿が

よくみえない⑧シニア大学や高齢者の団体研修などから、小さな事

業家がでるしくみがないか 

 
2 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 梨以外に名産品を作り出し、それをアピールする。貸し農園事業。 

 
3 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

やちよ農業振興センターは、平日には全く利用者がなく、その施設

には理解に苦しむ。 

 4 睦 60～69 歳 男性 
地産地消にもっと力を入れてほしい（八千代市内でとれた野菜、花、

果実、牛、豚、鳥肉等を八千代市内で消費されます様に）。 

 5 村上 60～69 歳 男性 広く自給自足菜園を浸透させてほしい。 

 
 
Ⅷ 地域活動 
47．地域活動の支援やボランティア活動 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 60～69 歳 男性 

若きも老いも参加した、ボランティア活動による公園の美化運動の推

進。公園が綺麗になり、子供たちが遊ぶことができ、若い夫婦も安心

できるのではないかと思う。 
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47．地域活動の支援やボランティア活動 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
2 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

個人的なイメージですが、全てのお店が小さく感じます。できれば大

きな複合施設ひとつひとつを大きく作るともっと人も集まりやすくなる

ように思いますが、浦安や船橋のような税収があるわけではないの

で、厳しいかと思いますが、例えば、カジノを作るとか、温泉とか、ハ

ワイアンズみたいなのとか。今だったらドローンの国際的な施設を作

るとか、永続的に収益の得られる何かを作れれば？あとは小さなコミ

ュニティをたくさん作れると素晴らしいかと思います。八千代市民とし

てできる事は何でもやりたいと思います。できれば市内で働きたいで

すけど！！ 

 
3 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

私は高津団地５街区に住んでますが、新しく新川に出来た図書館に

出掛けるにも足がなく不便を感じている。今日の食品の買物も不

便。八千代は八千代台勝田台駅、八千代中央緑ヶ丘駅と商店街に

ぎやかだが高齢者の方々は出掛けて行かれない。多くの団地の空

室があり、その所を利用したら商店の空室も利用、老若男女集まれ

る所、お話の出来る所を作り、皆で小さな子供達を見守もれる所作

って少しづつ発展させて行けると良いと思います。 

 4 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

地域活動が行われているとあるが、伝わって来ていない。このような

アンケートだけで、まったく八千代市が活性化されているのかわから

ない。八千代市に居住し約８年経つが、静かな市としてしかわからな

い。その割に税金も高く感じている。住みやすいと感じない。「ひと」

「しごと」の好循環？「まち」の活性化？何をしようとしているのか、何

をしたいのか、今の時代に、いったい、何が適しているのか？ギモン

しかない。道路の拡張しかない街。 

 5 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 
年寄りが出来るボランティア又、サークルが参加出来るものをわかり

やすく（広告）してほしい。 

 6 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

中央図書館や総合運動場など、新川周辺がにぎやかになるのはい

いことです。しかし、イベントなどがある時、交通弱者の助けとなる手

段がないように感じます。団地周辺などは高齢者も多く、コミュニティ

も不足しているように感じる。 

 7 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

多くの高齢者が負担にならない程度のボランティア活動をできるよう

に、きめ細かに紹介し、まとめる機関が身近にあったら、生きがいに

なるのではと考えています。 

 8 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 
年齢を重ねていくにつれ、地域活動などに参加したいと思った時、

参加の仕方がわからない。 
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47．地域活動の支援やボランティア活動 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 9 村上 50～59 歳 女性 

団地近くに住んでます。年々寂れ、年齢層の高い人が多い印象で

す。町内会活動もゴミゼロ運動だけで、子供会も以前はあったと話で

聞きました。近所づきあいもなく、情報は広報、ホームページ等から

です。何事かがあったらどうなる、大丈夫？となんとなく不安になりま

す。電車・車のアクセスは便利だと思います。（金額がネック東葉高

速）新しいエリアは住みやすそう。支所の掲示板は違う利用方法が

できないのですか（何のためなのか不明なので好き勝手に言ってま

す）犬を飼っているのでドッグランがあったらいいなと思います。せっ

かくの活動も積極的にＰＲをしないと、興味、関心のない人には伝わ

らないと思います。 

 10 村上 50～59 歳 男性 
町の住人が高齢化に直面しているが、共働き世帯の増加により、既

存自治会活動が出来なくなりつつある。 

 11 勝田台 50～59 歳 女性 若い人の自治会離れをなくす努力は、必要だと思います。 

 12 八千代台 60～69 歳 女性 

問７新川周辺の活性化をしても、住まいから遠くて利用出来ない。

（交通の便がない）問８地域活動・ボランティアも交通費の負担が大

きくて、低年金生活の身では参加が難かしい。問１２防災についての

情報も一般論ばかりで、住んでいる地域の具体性に欠けていると思

う。 

 13 八千代台 60～69 歳 女性 

同じ八千代市内でも、発展性の有る地域と、そうでない地域（特に高

齢化の進んでいる地区）とでは、かなりの違いが有ります。空家が増

え、３階だてのアパートが増え、顔を会わせることがない人々が多く

いる現在、自治会の活動、民生委員の活動などが必要だと思いま

す。 

 14 八千代台 40～49 歳 女性 

［問８］の地域活動は、市主導にすべき。市民主導だと、自治会の小

さなコミュニティで、内向きな市全体の展望をみない意見が反映さ

れ、また、祭り等も縮小傾向になっていきそうなので（自治会の一部

は、私物化のようになっています）。自治会は、オブザーバーとして

の存在にして欲しい。素人の集まりなので、全てが中途半端な気が

する。また、大学もあるので学生達の協力を仰ぎ、市の発信で学生

主体のサークル（英語、体操、サッカーｅｔｃ…）を作り、小～高校生

や大人向けのサークルで、市全域の交流を目指すべき（←都内にた

くさんあるので参考にしてください）。 
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48．お祭り・イベント 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 女性 

・今のところ人口が増加していると思われるがそれに伴い交通渋滞

が頻繁に起こり不自由に思われる事がとても多くなった。この辺の整

備を何とかして欲しい。・昨年、親子まつりでの花火が復活し、とても

うれしく思う。八千代市をアピールする為にも花火の効果は絶大なの

で続けていって欲しい。 

 
2 大和田 30～39 歳 男性 

夏祭りの出店がイマイチでした。春、秋の祭りのようなお店を希望し

ます。 

 
3 大和田 40～49 歳 女性 花火大会、マラソン大会の継続。 

 4 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 
市民が一緒に楽しむ。イベントをもう少し企画してほしい。バス旅行

等も。 

 5 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

八千代市が子どもの時には新川花火大会や地元の祭りなどで家族

や友人と楽しめ、大人になっても戻って来たいと思える市になるため

に必要なのは、イベントとアクセスしやすさだと思う。八千代に住んで

る人は、イベント時のバスや電車に無料で乗れたり、屋台でサービス

を得られたり、「住んでいる」ことが「得になる」と感じる制度やイベント

は、一度外に出た３０代の人々を八千代に戻すのに良いかもしれな

い。緑や自然も多いので養蜂場を作って、ハチミツの収穫をしたり、

ポリネーションをしたり「八千代ハニー」として道の駅で売ったり、農

業体験合コン（婚活）、新川マラソン（あ、これはもうあるか、）シャッタ

ー街を利用した特別市場、世界の料理を食べれるシャッター街、鬼

ごっこ、ｅｔｃ。住んでて面白い町、他の町には無いパワーのあふれる

町を目指してほしいです。 

 6 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

国道２９６沿いの歩道をキレイにしてもらいたい。でこぼこしていて狭

く通り難い。樹木は中低木にして完成形でイメージして植えてもらい

たいです。惨めに切られわいそう。災害や救急に関しては不安はあ

まり感じていません。八千代市の花火の位置を毎年少しずつ変えて

頂けるとどの位置からでも見える様になるのでありがたいです。家か

らはあとわずかで見えません。 

 7 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

○人口が増加しているが、それにともなう交通渋滞が悪化している。

道路も整備されているが、信号のタイミングが悪くて常に渋滞してい

る所がある。○今年から、花火大会が再開されたが、トイレが近くに

なく、仮設トイレが少なすぎて非常に困りました。○緑が丘と船橋日

大前の開発が進んで、また人口が増加されると思いますが、緑が丘

に集中する為、東葉高速の緑が丘始発を東葉高速鉄道に交渉して

欲しい。 
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48．お祭り・イベント 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 8 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

中央図書館や総合運動場など、新川周辺がにぎやかになるのはい

いことです。しかし、イベントなどがある時、交通弱者の助けとなる手

段がないように感じます。団地周辺などは高齢者も多く、コミュニティ

も不足しているように感じる。 

 9 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

箱物行政の影響なのか、花火大会の規模が縮小されたのは非常に

残念です。毎年楽しみにしていましたが、その後、祭りには行かなく

なりました。 

 10 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 ふるさとまつりの花火大会（打ち上げ花火）復活は、うれしかった。 

 11 村上 20～29 歳 男性 

八千代の夏祭りは出店が少なく花火もショボく人ごみがすごいので

行く気がおこらない。親せきのおじさんのバーベキューのほうが楽し

いぞ 

 12 村上 60～69 歳 男性 
○高齢者による音楽活動（例えば、ライブ発表）の場、施設を多く作

って欲しい。○例えば、江東区の『音楽のお祭り』の様なもの。 

 13 村上 40～49 歳 男性 ふるさと祭りの花火、もっと盛大に。 

 14 八千代台 40～49 歳 女性 

「新川周辺」への交通アクセスがとても不便。八千代台駅周辺の店

がどんどんつぶれてさびれている。八千代台駅前の夏まつり＆盆踊

りもなくなりとても残念。（少数の声を上げる市民ではなく多数の声を

上げない人達の意見を汲み取れ！）。「問」については市民が参加

する防災訓練が無いのでわかりません。不便な新川周辺ではなく交

通に便利な八千代台駅周辺を活性化して下さい。 

 15 八千代台 50～59 歳 女性 

八千代市の中心的拠点が新川周辺か緑ヶ丘周辺か八千代台駅辺

りか、分散していますので、活性化も各々な気がいたします。それは

それで素晴らしいことかもしれませんが、全てが連動するような（例え

ば、同時期に統一感あるマルシェ開催や本祭りや…）イベントが新

川周辺以外でもあるといいなあと感じます。 
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Ⅸ その他 
49．市以外の公共機関への要望等 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

①都心から３０ｋｍ圏内は確かだが、東葉高速鉄道の料金の高さが

足かせとなっています。この料金を半額にできれば、利用客や人の

往来ももっと多くなると思う。②慢性的な成田街道の渋滞をなんとか

して欲しい。バスや公共交通機関、トラック輪道などの障害となって

いる事はあきらかです。③暖たかくなると毎年の様に出てくる暴走族

をどうして取り締まらないのか？八千代警察は取り締まる気もないの

かと思える程です。子供や年寄りなど交通事故にあってからでは遅

すぎます。本腰を入れてなんとかして欲しい。④駅から遠い公共施

設（図書館）などを建てるのなら、駅に宅配ロッカーを整備して欲し

い。⑤八千代市の指定ゴミ袋は高すぎます。周辺の市の料金並み

にならないのか？なぜ高いのかをきちんと説明して欲しいし、値下げ

して欲しい。⑥新川周辺の利用として、市でレンタルサイクルを用意

して欲しい。坂道も少なく、サイクリングには良いと思うのですが… 

 2 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

人口減少を止めるには、少子化対策も必要ですが、中高年者が経

済的に安定し、やりがいのある仕事に再就職できるようにフォローす

ることも重要かと思います。国は、医療政策でも労働力不足を外国

人に依存しようとしますが、私は基本的にこれには反対で、一度社

会に出た人で熱意のある人が、再度医師をはじめとする資格が得ら

れるように（再チャレンジができるように）、学費ｅｔｃ．のフォローをす

ることも必要なのではないでしょうか。他にも考えられることがあるか

もしれませんが、年齢に関わらず一人でも多くの人が、夢や希望を

持って生きていけるまちになること、そのための支援があるまちにな

っていって欲しいです。 

 
50．アンケート 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 30～39 歳 女性 

どうせ、意見きいても取り入れないでしょ。形式アンケートだけの形式

だけ。ほんとに税金のムダづかいやめてくれない？まず、市役所全

員の給料へらせば？ 

 
2 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

地域活動が行われているとあるが、伝わって来ていない。このような

アンケートだけで、まったく八千代市が活性化されているのかわから

ない。八千代市に居住し約８年経つが、静かな市としてしかわからな

い。その割に税金も高く感じている。住みやすいと感じない。「ひと」

「しごと」の好循環？「まち」の活性化？何をしようとしているのか、何

をしたいのか、今の時代に、いったい、何が適しているのか？ギモン

しかない。道路の拡張しかない街。 

 3 高津・緑が丘 18～19 歳 男性 
大学入試中です。アンケート今後やることがあれば時期をずらしてい

ただいた方が…。 
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50．アンケート 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 4 村上 70 歳以上 女性 

アンケート内容が、少子化対策の一助に、必ずしも効果があるとは

思えない。例えば黒沢池跡地の公園には多くの子供達が集まって

楽しんでおり、此の様に子供達が安心して楽しく遊べる様な施設が

あれば他都市より多くの家族が集まってくると思うし親達も安心して

子作り出来ると思うが？ 

 5 村上 70 歳以上 女性 
アンケートの質問が具体的ではないので、内容について判断できに

くいものでした。 

 6 村上 60～69 歳 男性 このアンケートで市の方針を初めて知った。 

 7 村上 20～29 歳 男性 
このアンケートで何度も出てくる「～に努めている」が、どう努めてい

るのか全く分からない。 

 8 勝田台 70 歳以上 男性 問９は人間性の問題が大である。 

 9 勝田台 20～29 歳 女性 
このようなアンケート用紙は、経費のかからない紙質、または環境に

憂慮したものが良いと思います。 

 10 八千代台 60～69 歳 男性 

問５～問１３の答えの中に、「知らなかった」を入れた方がよかった。

私は仕事をしているため、ほとんど知らなかった。人口減少対策な

ら、若い世帯の人を誘致する計画があるべき。例えば、保育園の増

設、シングルマザー対応策（働く場所の提供等）。 

 
51．老朽化した施設への対応（市役所等） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 70 歳以上 女性 

・東葉高速鉄道料金が高い。・郷土博物館や中央図書館への交通

の便が悪い。（バスの運行回数が少なく行きにくい。）・市役所や福

祉センターの建物が古くて暗い印象を受ける。１０年程前他県から転

居してきた当初からそう思っていた。 

 
2 大和田 60～69 歳 男性 

・子育てにやさしい市になってほしい・中央図書館の蔵書を豊かにし

てほしい（少ない）・新しく出来た陸上競技場のスタンドをもっと増設

して。・東葉高速の運賃をもっと下げてほしい・東葉高速の学割をも

っと下げてほしい・市役所を地震に強い建物にしてほしい。 

 
3 大和田 20～29 歳 男性 

道路がデコボコ、つぎはぎだらけ。公共施設は老朽化しボロボロ。駅

前商店街はシャッター通りで、活気がなく、市は予算がないから何も

やらない。市の戦略を明確に示してくれ。 

 4 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

・東葉高速の運賃が高すぎて近隣や都内に行きづらい。・病院の充

実、信頼出来る都内の方に行くのも高齢になると大変。・八千代緑

が丘周辺の人口が増えているが中学校の建設を考えていただきた

い。・大地震に備えて庁舎が防災の拠点になると思いますが耐震等

は大丈夫なのでしょうか。必要なら新しい庁舎を建設されてはいか

がでしょうか。 
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51．老朽化した施設への対応（市役所等） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 5 勝田台 30～39 歳 女性 

子供を出産し、お友達作りや気分転換等で、ステップ２１を利用させ

ていただき、とても助かっています。未来の子供を持つお母さん達の

為にも、建物の老朽化を改善していただけたら、もっともっと明るくな

ると思います！ 

 6 勝田台 30～39 歳 女性 
［問１３］勝田台図書館（プラザ）、小学校、設備など新しくして欲し

い。耐震も心配。 

 
7 勝田台 20～29 歳 女性 

ふれあいプラザの老朽化。頻繁に風呂が壊れ、利用できないことが

多い。アスレチック室の機器の修理もなされておらず、生涯学習プラ

ザとの差が大きいと感じる。 

 8 八千代台 30～39 歳 男性 

・道路がせまくて、子どもがあぶない。交通量の割に道路がせまく、

歩道もあったり、突然なくなったり、あぶない。・小学校（八千代台西

小）が古く、耐久性等心配。 

 9 八千代台 40～49 歳 女性 保育所の老朽化を改善してほしい。 

 10 八千代台 70 歳以上 女性 

図書館やギャラリーなど、新しい施設が出来たことは素晴らしいと思

いますが、一方、以前からある施設や、自治会館などの整備が遅れ

ていると思います。例えば、駅近くの自治会館など、交通に便利で

高齢者が利用しやすいのですが、会館自体が古いため、冷暖房設

備は古すぎて掃除もされておらず、また、カーテンは汚れたり破れた

り…。３階に関しては、エレベーターがあれば、多くの人が、特に高

齢者が利用しやすいと思います。そういった施設や会館にもっと目

を向けて、整備して頂きたいと思います。 

 
52．その他（個人的な所感や市への感謝等） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 60～69 歳 女性 

東京のベッドタウンかもしれないこの町は昔からいる人達よりも新しく

入ってきた人達の方がだんぜん多い。なので地域の自治やまつり事

（子安構こうやすこう など）においても参加しない人達が増えている

し、対立している。他方言どころではない、他国語とも格闘しないとど

うにもならない。農業をしている方、東京で働いている方の対立もあ

る。特に中国の方々は日本人がきらいな様でいくら親切にしてもあ

いさつすらしてもらえない。こんなコミュニケーションのできていない

町においてまとまろうなんてちゃんちゃらおかしい。学校のＰＴＡです

らすでに成りたたない。まして働いても働いても食べて行けない子供

達、体をこわし、結局仕事もやめ給料も安く、嫁とりどころではない。

こんなんで、人口が増える訳がない！せっかく市が良い事をしてい

ても、情報伝達不足というか伝わっていません。唯一「５：００になりま

した。みなさん見守りをお願いします」の放送は良いと思います。 

 
2 大和田 40～49 歳 女性 

八千代に引越してきて 10 年になります。ここに来て良かったと思うこ

とは、車で数分程でいちご狩りや畑の体験（芋ほりなど）ができること

です。都会とつながりながら田舎も感じられるところだと思います。 
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52．その他（個人的な所感や市への感謝等） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 3 大和田 40～49 歳 女性 
特にありません。今のままで「良いまち」だと私は思います。住みや

すいです、八千代市。 

 4 大和田 70 歳以上 男性 

①「総合戦略」はとてもよく出来ており、また理解し易い。但し、人口

減少化の中にあって、転出入の分析はされているが、我々の如く７０

才台以上の住民は如何に対応して行けば良いのか考えてしまう。②

団地は公営であり、難しいと思うが、数多くあり、再生を期待したい！ 

 5 大和田 40～49 歳 女性 

緑ヶ丘駅前で自転車整備をしているおじいちゃんが、たまに女性に

厳しくどなっているのを見かける。その女性は子供がいて大変な様

子だったが、ほんの少し止めるのにも、あのように怒らないといけな

いのか！疑問。 

 6 大和田 60～69 歳 女性 
日々の生活が大変なので、市の色々な事にかかわれないのでわか

りません。 

 7 大和田 20～29 歳 男性 

従来の市役所の仕事という概念にはとらわれず、積極的に情報を発

信し、企画し、実行する必要があると思います。最終的には、役所の

職員、住民、その他の人々…マンパワーがなければ、まちづくりの成

功は難しいと思います。八千代市がまちづくりの成功事例となり、ま

すます発展することを期待しています。 

 8 大和田 40～49 歳 男性 市議と市長の対立は、何とかならないものか。 

 9 大和田 70 歳以上 女性 

一部市民の過度な要望に安易に応ずることなく、財政改善を最優先

（市の経営収支率は慢性的に９１～９２％で推移している。この数値

は、民間企業では破綻を意味する状況である）に市政運営を行って

いただきたい。現況、市の人口は僅かながら増加しているが、これは

開発の遅れた西八千代地区の住宅建設の推進に伴う人口増であ

り、いずれはとまり、漸次減少に転ずるものと思われる。従って、中長

期的な視点に立って市政を運営していただきたい。市議会議員各

自の役割の再認識と、自覚猛省を促したい。 

 10 大和田 50～59 歳 女性 

村上団地などの他国籍の住民が、結婚してないことにしたりして上

手に手続きをして、生活保護をたくさんもらい、暮らしている（スマホ

を持ち、普通以上の楽な）のを見ると（知っていると）、税金を真面目

に支払っている市民は辛い気持ち（不公平さ）になる。そのあたりを

しっかり調査し、満足感を感じる税金の使い方をして欲しい。 

 11 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

道路の管理が良くない点が気になります。ハコ物はもう沢山なので、

住民の使い易い、小さな安全面、竹やぶや、夏場の植栽の刈り込み

等、安全と景観等、「市は、仕事してるネエ！！」と目に見える所に、

力を入れて下さることが、住民に「参加してみよう」という気持ちが表

われるかしら？ 
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52．その他（個人的な所感や市への感謝等） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
12 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

・高齢者向けの対策は大事ですが、小さい子供向けの対策をやる方

が人口増加を望めると思います。・市がやっているいろんな対策で

すが、市が思っているほど、市民に伝わっていないと思います。・ま

ちづくりはデザインも重視してほしいです。（若者はおしゃれな街に

住みたいです）・道路事情が良くなれば、さらに人口は増加すると思

います。・図書館の運営にも大変満足しています。・新川沿いにカフ

ェや雑貨屋さん、ボート乗り場を作ってほしい（市でも民間でもいい

ので） 

 13 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

・市全体が高齢化して、スーパーや病院に行くと人が多いと思う。

昔、マイホームをもった方々が、今、ちょうど一勢に高齢になる時期

で、仕方ないと思う。・バスと歩行者が細い道を通るので、危ないと思

う。デコボコ道は整備してほしい。・空き地に病院や大学ができると、

便利で地域も活性化すると思う。（子どもが少ないので、大学もでき

ないですね） 

 14 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 市の健康検診の婦人科検診は、以前から１年ごとだったでしょうか。 

 15 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 今後も続けて下さい。 

 16 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 高齢化が進んでいる事を実感します。 

 17 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 大学・幼稚園も義務化して、無料がいい。 

 18 村上 40～49 歳 女性 

普段会社勤めであまりまちづくりを実感する機会がない。しかし、タウ

ン紙やＨＰなどで取り組みを多少知ることができるので、今後興味を

持つようにしたい。 

 19 村上 70 歳以上 女性 

千葉県稲毛区園生町から引越し三年。老人一人暮しなのでまだ八

千代の事はわかりません。なるべく老人会などに出席し、八千代近く

を知っていきたいと思います。 

 20 村上 70 歳以上 女性 

私は暇をもてあましている老人ですが、他市に住んでいる息子家族

の生活の援助をしているので、どんなに施設は出来ようが、一人で

遊びに出ようとする気になれず、家の中でボャーっと過ごしてます。

鍵っ子の孫を思う度、なんとかしなければと思っています。同居出来

るような家がほしいです。 

 21 村上 70 歳以上 男性 

全体的に散漫な感じがする。どこが市の中心であるかわからないか

らかも知れない。はっきり拠点を定めて、そこから展開していくのも、

ひとつの方法と思う。 

 22 村上 40～49 歳 男性 
市役所の支所があり、手続きを近くで出来ることは、他の市と比べて

もとてもよいことだと思います。 

 23 勝田台 50～59 歳 女性 

老後は別の県（地方）へ移住予定なので、特に無い。期待することも

無い。住民の税金で不要なものをつくるのはやめてほしい。中央図

書館など駐車料金を払ってまで利用したいとは思わない。東葉高速

鉄道は値上げをしないで将来的にも今のままの料金を続けてほしい

と思う。 
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52．その他（個人的な所感や市への感謝等） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 24 勝田台 50～59 歳 女性 

昔、八千代台駅ができた時は、とても栄えていて、都会的な感じでし

たが、今は、勝田台もそうですが、駅前通りが、少しさみしく感じま

す。団地もだいぶ古くなりましたね。勝田台駅は、バスを利用する人

（学生含め）電車も、京成、東葉高速も通っているので、人の流れは

多く感じますが、ただ流れているだけで、もったいない感じがします。

現在は新しくできた、東葉高速沿いの緑ヶ丘やゆりのきの方が魅力

を感じます。ただ住みやすい町ではあります。あと素晴しい図書館が

できたのは嬉しいですが、駐車場がいつも空いた状態でもったいな

いです。いつも議題にでているようですが、金額を下げられないな

ら、八千代市で少し負担してもらい市民にもっと利用してもらうとか、

３０分単位の料金にするとか、なんとかならないでしょうか？雨天時

割引とかは無理ですかね？せっかく素晴しい施設なのに、ちょっと

交通の便（電車で行くには遠回りで自転車で行くには、アップダウン

がありきつい）が悪いので、駐車代が安くなれば、もっと利用が増え

ると思います。 

 25 勝田台 60～69 歳 女性 夫の実家に戻り２６年になります。移住を考える、今日この頃です。 

 26 勝田台 70 歳以上 女性 

◎私共は駅に近く買い物も便利です。でも５、６丁目の方は、それぞ

れに困っておられます。◎新川周辺にりっぱな図書館が出来ても、

遠くて行けません。各地域の図書館の充実が有り難い。勝田台図書

館は、リクエストすると必ず取り寄せて、他市からでも取り寄せ、答え

てくれて有り難いです。新川の図書館行った事無し。◎要介護３、身

障害の身です。すべてに対応やさしく親切です。感謝しています。

市役所さんどの課に行っても親切、八千代市大好き。 

 27 勝田台 70 歳以上 男性 

抽象的なため、もう少し具体的でないと判断出来ません。職員の皆

さんは一生懸命に頑張っておられるのに、残念ながら、市の全体像

が見えてきません。申し訳ありません。 

 28 勝田台 50～59 歳 女性 

市民が安定した生活ができるよう、安定した市政を望みます。市長さ

んがんばれ！！千葉市の自治会が良い取り組みをしたと聞きまし

た。そういうものを参考にしてはどうでしょうか？ 

 29 勝田台 70 歳以上 女性 よく分かりません。 

 30 八千代台 60～69 歳 女性 

空家が多いように思う、特に大和田地区、これをなんとか活用する事

はないか。町全体は活性化しているとはいい難いと思う。特急の止ま

る駅をもっているのだからもったいない。ユアエルム以外にも何か大

きなショッピングモールがほしい。若い人を呼びこまなくては、町が活

性化しないと思う。それにはどうしたら良いか。むずかしいです。 
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52．その他（個人的な所感や市への感謝等） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 31 八千代台 70 歳以上 男性 

だいたい市役所が大和田新田とかいう田舎くさい名前の所にあるの

が不思議。八千代市という名も八千代台近くにあって当然だと思う。

交通も不便。八千代台に住んでいる者にとってはだいたい東京方面

にむいて生きていると思う。あまり市の恩恵はうけていない。公共施

設は、古い図書館支所ぐらい、さびれていく一方だと思う（ラストベル

ト）。 

 32 八千代台 70 歳以上 女性 

私は八千代台南に居住しておりますが、上記に書きました様に、今

の生活には充分満足しております。詳しい事はわかりませんがとても

よい市だと思います。ボランティア活動もしておりますし、体育館での

広い部屋での体操いろいろ活用させて頂いております。若い世代の

方が暮らし易い様、これからは若い方におまかせするのですから…

宜しくおねがい致します。 

 33 八千代台 70 歳以上 女性 

私達夫婦は４５年前、他県より、この地に新居を持ち、二人の子供

（男）を育て、独立させました。当時の状況より、数段の進歩はみられ

ます。今日（こんにち）になって、住んで良かったと思っております。

一組の息子夫婦は八千代市生れの子供同志で、地域に根付いて

おります。（３０才代）こういう若者が周りに沢山居ります。この世代達

の将来像を聞きとり、多いに活用して頂きたい。 

 34 八千代台 70 歳以上 女性 

今回の解答をするために、改めて、道の駅、農業交流センター、図

書館、芸術館等、二日間ほど時間をとって見聞してきました。道の

駅、図書館、どちらも新川の自然の美を生かし、人々の心の癒しに

十分な役割を果している事を再確認できました。勉学に来ている学

生、幼児の親、高齢の方等々多くの方の意見を伺いましたが、皆さ

ま感謝していました。働いている方々も意欲的で、本当に八千代市

の宝です。大切にしていきたいと痛感しました。 

 35 八千代台 30～39 歳 女性 

私は八千代市で生まれ育っていないので（県外出身）あまり八千代

市をよく知らないが、住みやすい方であると思う。有名という訳では

ないと思うが、程よく自然があったり、京成の特急が停まったり、緑が

丘、村上の町並み整備は魅力的だと思う。観光については、全くイメ

ージがない。 

 36 八千代台 40～49 歳 女性 

お世話になっております。水もあふれる地域に住んでいるため、わ

からない、やや思わないが多いですが、これからもより良い街を目指

し頑張って下さい。歩道が広いと嬉しいです。駅のホームにシャッタ

ーがあると嬉しいです。 

 37 八千代台 60～69 歳 女性 市役所は遠くて不便だし…。 

 38   70 歳以上 女性 
全体の環境が分からないので何とも書けない。ただ高齢者が多いの

でたいへんと思うのでよろしくお願いします。 
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１．宿泊施設・住居 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 60～69 歳 女性 道の駅、宿泊施設などにしたら良いと思う。 

 
2 大和田 40～49 歳 女性 

キャンプや宿泊ができるようにしてみる→民間に依頼するとか、自然

の家みたいな…。 

 
3 大和田 50～59 歳 男性 

実現するには、耐震補強することが大前提。校舎、校庭、体育館

（プールも？）があることから、宿泊施設（校舎活用）も兼備した、市

内外者が有料で、利用・予約できるスポーツセンター、合宿施設。 

 
4 大和田 40～49 歳 男性 宿泊（安く）施設などに改修。 

 
5 大和田 40～49 歳 女性 

シェアハウスを建てる。工業団地の企業には、色々な地方から来て

いる若者がいて、会社の寮を追い出された後に住むところに困って

います（１人暮らし用の部屋が少なくて割高）。シェアハウスなら、知

っている人が多くて安心だし、出逢いの場にもなると思う。もちろん

高齢の方が住んでもメリットがあると思う。 

 
6 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

万が一の災害発生時に、被災者のための仮住宅を、緊急の跡地利

用に。 

 
7 高津・緑が丘   男性 

現在、宿泊施設として少年自然の家があるが、市民そして市外等の

多くの人が利用できる宿泊施設がない。第２小学校に宿泊できる場

所を設置して、一般に活用させてほしい。夏にはスポーツ団体、学

校も利用できる。 

 
8 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

学校前の道が狭く、利用しづらい。住宅、公園などにした方が良い

のでは。 

 
9 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

ペットも同伴できる宿泊施設が欲しい。校庭も利用でき、近場でそ

んなところはないので、是非考えて下さい。 

 
10 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 宿泊施設。 

 
11 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

（持家のない）年を取った人が安く借りて住める、賃貸のアパート・マ

ンションにしたらいいと思います。 

 
12 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 民宿として貸す。 

 
13 村上 60～69 歳 女性 

マンション等をつくり、若者を増やし人口を増やすことを考えるとい

いと思います。 

 
14 村上 30～39 歳 女性 

一時的に、東京オリンピックの頃に、宿泊施設として活用して頂いて

よいと思う。外国人や観光客を、八千代市に集客してほしい。校舎

は出来る限り、そのまま利用した方がかっこいい。 

 
２．保育施設・学校施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 60～69 歳 女性 

学校の跡なのでかなり広いはず。老人ホームや保育園などに利用し

ては（戦争すぐには、寺で老人や幼児をあずかって、親たちはみん

な働いていた。老保、園保などと分けず、若者がかわりばんこにボラ

ンティアできたらと思う）。 
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２．保育施設・学校施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 2 大和田 50～59 歳 女性 

耐震工事、エレベーター設置等を行ない、子ども園、老人施設

（デイサービス、リハビリ）、障害者作業訓練など、八千代市で（他

市と比べて）不足している福祉行政サービスを提供してほしい。 

 
3 大和田 60～69 歳 女性 

私は、保育園にした方が良いと思います（学童保育も兼ねた大規模

な）。最近は、子供の声が気になる方々が増えているが、元々小学

校であったことから、その問題は解決するのでは。八千代台駅から

も近い。 

 
4 大和田 40～49 歳 女性 保育園が足りていなければ、一部保育園と一部公園など。 

 
5 大和田 40～49 歳 男性 

近隣でないので周辺の状態がわからないですが、保育園等必要な

施設にするか、更地にして避難場所にするか、民間に売却し、財源

にあてるのがよいのでは？ 

 
6 大和田 40～49 歳 女性 

八千代市は児童館がない。児童数をある程度かかえているので、雨

天時等、天候に影響されず遊べる児童館が欲しいです。 

 
7 大和田 50～59 歳 女性 幼稚園と老人ホームが一緒になった施設など。 

 
8 大和田 30～39 歳 男性 

若い世帯に向けて、無料の子育て支援センターも入れると良いかも

（新潟県長岡のてくてくのような）。 

 
9 大和田 60～69 歳 女性 保育園―学童保育―研修所―高齢者施設ｅｔｃ．一貫した施設等。 

 
10 大和田 30～39 歳 男性 保育園。 

 
11 大和田 40～49 歳 男性 

改修後、適応支援センター（フレンド八千代）をこの跡地へ移動し、

機能を残しつつ、発達障害児支援の統合センターとして活用して欲

しい。建物内には、サポートをしてくれるＮＰＯ法人や、市の担当職

員が常駐。こういった子を持つ親が、気軽に相談できる第一番目の

窓口となって欲しい。 

 
12 大和田 30～39 歳 女性 

待機児童解消のため、改修して保育所等として活用することを提案

します。 

 
13 大和田 40～49 歳 女性 

耐震改修を施工し、一部を保育園、一部を老人ホーム、一部は一

般開放し、その改修工事は市がやる。運営は、社会福祉法人の委

託。 

 
14 大和田 50～59 歳 男性 

実現するには、耐震補強することが大前提ですが、市教育センタ

ー、教育研究所として再活用（例、葛飾区、荒川区など）。 

 
15 大和田 70 歳以上 男性 

柏井高校の移転（大和田からの歩道が狭くて危険、八千代台駅の

乗降客の増加で活性化が望める）。 

 
16 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 保育所を作る。 

 
17 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 保育に関する活用。 

 
18 高津・緑が丘 18～19 歳 女性 

八千代市のプールが無くなってしまったので、市民プールや老人ホ

ーム、保育園などを建設してほしいです。 

 
19 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 フリースクールなど。 

 
20 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

支援学校などに利用（補強を行い）。市立の保育園、老人施設など

に利用。 
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２．保育施設・学校施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
21 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

子供が安心して、楽しく学習をしたり、体を動かしたり出来る施設が

あると良いと思います。 

 22 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 保育園、幼稚園へ活用（送迎バス付）。 

 
23 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 老健施設と幼児施設の新設。 

 24 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

学童クラブが足りないので、学校からバスを出して送迎して、子供達

の学びや遊びの場所にすればいいと思います。保育（短発）児でも

駅から送迎バスを出して、保育の場にするなど。全地域の方に利用

して頂きたいです。※家からは、車でないとなかなかいけない場所

です。車に乗れない人もいます。近場の一部の方のみの施設にか

たよらないで欲しいです…。 

 
25 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 農業や職業訓練等、誰もが学べる教育施設、市民大学等の施設。 

 
26 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

保育園が順番待ちと聞いたので、教育、福祉に使えるよう、どうにか

したらいいと思う。 

 
27 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 保育施設等。 

 
28 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 保育所。 

 29 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

２才の孫が保育園の待機で困っている（私ごとですが）。できれば保

育園を作って欲しい。働く人（保育士）がいないのでしょうか？若い

人が、働きたいのに子供を預ける所がない。これでは少子化を防げ

ない（自分の子育ての時は専業主婦で保育園は利用しなかったが、

今は働きたい人が多いので考えてほしい）。場所にもよるが、保育園

と老人ホームが一緒の施設はどうでしょう！ 

 
30 村上 30～39 歳 男性 

若い世代向けの施設に改修してほしい（学生向けの自習スペース、

楽器の練習場所、体験学習の場など）。 

 
31 村上 60～69 歳 男性 

老人ホーム、保育園、公園、自治会館など、多岐にわたる総合施設

がよいと思う。現在、八千代市にはこのような施設がない。 

 
32 村上 70 歳以上 男性 

老人施設に衣替えをはかり、併せて保育園を設置し、老若交流の場

として活用したらどうか。また、交通手段として循環バスを走らせ、幅

広く老人の参加を求めてはどうかと思います。 

 
33 村上 50～59 歳 女性 老人介護施設や老人ホーム、保育園を一体化した施設。 

 34 村上 50～59 歳 女性 保育園・学童保育所など。 

 
35 村上 40～49 歳 男性 

例えば、建物診断等の練習・学習の場（建物診断企業向け）。ドロー

ンの操縦訓練の場（ドローンの練習場が少ないと聞いてます）。 

 
36 村上 70 歳以上 女性 カルチャーの利用。保育園等に使用。 

 
37 阿蘇 50～59 歳 男性 スポーツ、学習などの総合施設、市民大学のような感じ。 

 
38 勝田台 50～59 歳 女性 

金銭面を考えると、民間に売却するのも良いと思うが、これから住み

やすい町にするため、保育園を校庭に建て、校舎が今あるところは

取り壊して、新しい校庭にする。新しい校庭は、昼間は園児が使用

できるようにし、夜間はスポーツ団体にも貸し出せるような、駐車場

付のスペースができると良いなと思いますが…。 
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２．保育施設・学校施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
39 勝田台 70 歳以上 男性 

保育園の設置が難しい今日です。すぐにうるさいと反対運動がおこり

ます。学童保育に活用するのが良策かと思います。 

 
40 勝田台 40～49 歳 男性 

既存の設備は部分的に改修を行いつつ、前々頁の老齢者のたまり場

作りということで、いままで各小学校に依存していた「空き教室」供出で

ない本当の空き教室利用として、各校使用をやめ集約しては。改修は

時間が多少かかってもよい。どうせ死が近い老人のために整備を急ぐ

必要はなかろう。各学校の実情を知るべき。急激に児童数が増え、空

き教室の余剰がないために、クラス増設のできない小学校もある。児

童在籍中の小学校から、老人は出ていけ、と言いたい。ろくに挨拶も

できない老人はいらない。手本にならない。グラウンドの一部は駐車

場とし、１台１回△△円を取ってしかるべきと考える。 

 
41 勝田台 70 歳以上 男性 

小学校の跡地は改修して、市の将来を考えて、子育て支援や運動施

設等に利用した方が良いと思います。今後、市の将来を背負ってくれ

る健康で明るい優秀な子供達の育成に、市を挙げて取り組む施設と

して。講師は大学生やボランティアにお願いし、資金が不足したら、寄

付や基金などを募れば良い。皆さん協力してくれます。結果が良けれ

ば少子対策にも撃がります。時間がありません。頑張って下さい。 

 
42 八千代台 70 歳以上 女性 

１階は幼稚園や保育園などに、２階以上は施設やホームにしたら良い

のではないでしょうか。 

 
43 八千代台 30～39 歳 女性 

保育施設への改修や建設。小学校跡地なら、騒音問題も起きにくい

のではないかと思う。 

 
44 八千代台 60～69 歳 女性 改修・耐震補強して、子育て世代の方の一時預り保育。 

 
45 八千代台 70 歳以上 男性 図書館・幼稚園・介護施設等の複合公共施設等のビル建設。 

 
46 八千代台 30～39 歳 女性 

障害児が通える施設（すくすく）を増やしてほしい。入れない子供が沢

山います。そういった場所にお金を使って下さい。新川にあるサッカ

ー場みたいなムダ使いはしないで下さい。意味がある、必要な施設を

造って下さい。 

 
47 八千代台 30～39 歳 女性 

児童遊戯施設をつくってほしい。できれば民間ではなく、市に運営し

てもらいたい。保育士さんを活用することもできると思う。子育て支援

センターも利用させてもらっているが、一年を通して思いっきり子供が

走り回れる施設があれば、活気づくと思う。 

 
48 八千代台 20～29 歳 女性 体験学習やデイサービス等に、教室も利用できると思います。 

 49 八千代台 40～49 歳 女性 
住んだことがないので、わからないです。駐車場が多く取れるなら保

育園。駅から遠いなら、保育園より公園。 
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２．保育施設・学校施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 50 八千代台 30～39 歳 男性 

小学校関係者や近隣住民に不足施設のアンケートをとり、改修して

不足施設とする。疑問は、児童数は小学校を廃校にするほど減少

にあるのに、保育園や幼稚園は不足している点にある。元々小学校

なので近隣の騒音問題はクリアしているので、保育園にするのに立

地コストがかからず、子を持つ母親をシフトで雇用すれば、人材を確

保できる（子を持たない人材は、子供を見るには荷が重いので却

下）。将来のシフト現象を視野に、保育園と小学校を併設することも

できる。 

 
51 八千代台 60～69 歳 女性 保育園と老人のレジャー施設の併用。 

 
52 八千代台 60～69 歳 女性 保育所や老人施設等を作れば良いと思う。 

 
３．商業施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 60～69 歳 女性 道の駅にしたり、宿泊施設などにしたら良いと思う。 

 
2 大和田 40～49 歳 女性 

たくさんの人が利用できる場所にしたら良いと思う。八千代市の町を

アピールするような。道の駅的な。 

 
3 大和田 30～39 歳 男性 

テーマパーク、アミューズメントパーク、科学館、博物館、大型スポー

ツ施設など、みんなが行きたくなるような場所。 

 
4 大和田 50～59 歳 女性 

改修して、色々な団体、会社（店）等が使えるようにするのはいかが

でしょうか。 

 
5 大和田 40～49 歳 男性 大浴場。 

 
6 大和田 40～49 歳 男性 

八千代の特産品その他を扱う、道の駅などに改修。民間の活用に

合わせて、温浴施設（温泉）など。八千代には１件しかないので。 

 
7 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

民間に売却、または市の運営で、おしゃれなカフェにする（他市、他

県から遊びに来たくなるような）。 

 
8 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

結婚式２次会の会場を学校にする、というアイデアを、以前から考え

ていたのですが。学校は誰もが通った場所で、また知らない小学校

でも、給食とか机とか見ればなつかしくなります。「子どものいない学

校」というのは、それだけで利用価値が色々とあり、学校をサバゲー

（サバイバルゲーム）会場として開放したり、１週間学校内でラーメン

やカレー屋を色々呼んでみたり、他ではないような活用をすれば、

色々な人がやってくるかと思います。 

 
9 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

他の所にもあるが、校舎など利用した道の駅のような場が欲しい。今

はどうなっているのか分かりませんが、本格的なスポーツをしている

のを見たことがなかったです。私も卒業者なのでその場所はなつか

しいので、皆で利用して楽しめる所にしてもらいたい。 

 
10 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 フードコートみたいなのができればよい。 

 
11 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

リノベーションした後に、各部屋を色々なお店（カフェ、パン屋など）

に貸したり、アトリエとして、若手のアーティストや、もの作りをしてい

る人に貸したり。「世田谷ものつくり学校」や「３３３１アーツ千代田」の

ような感じです。 
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３．商業施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
12 高津・緑が丘 18～19 歳 男性 

ショッピングモールなどの施設が八千代市には比較的少ないので、

作ってほしい。それによって八千代に遊びに来る人が増えるかもし

れない。 

 
13 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

旧八千代台東第二小学校をご卒業された皆様・ご家族にとりまして

は、歴史と思い出のつまった場所だと思いますが、今後の八千代市

の将来への発展・活性化の為には、民間の意見やアイデア・提案も

広く取り入れ、八千代市民が自慢できる、魅力ある八千代台になれ

るように活用できたらと思います。 

たとえば、代官山や函館にあるような、郊外型のオシャレな蔦屋書

店さんのようなお店なども、子供からお年寄り、ファミリーからシング

ルの方、それぞれご利用になれると思います。 

 
14 睦 40～49 歳 男性 

浴室とか売店とか、イレズミはダメだけど、タトゥーがＯＫの浴室を作

ってほしい。 

 
15 睦 60～69 歳 男性 

周辺の交通路を便利にし、民間の集客力のある店舗、テーマパーク

にならないか？ 

 
16 村上 60～69 歳 男性 

各教室をモノ作りの職人に貸して、販売したりするのも良いので

は？ 

 
17 村上 60～69 歳 男性 

耐震工事をし建物をそのままにし、安価にして、事務所や売店、若

いアーティストの方々の作業場や展示室として貸し出し、複合施設

として利用する。 

 
18 阿蘇 30～39 歳 女性 

道の駅のような、みんなが集まって何かできるような、イベントに使用

したらいかがかなと。 

 
19 勝田台 40～49 歳 女性 

校舎を利用し、房総の方の街のように、廃校を利用し、「みちの駅」

や農協のような施設に改修する。 

 
20 八千代台 40～49 歳 男性 

広い敷地を放っておくのはもったいないと思うので、何らかの形で有

効に活用すべきだと思う。郊外型の大きなショッピングモールのオー

プンが続いているが、若い人向けが多い。シニア層のための、シック

で落ち着いた、洗練された、高級なモールが出来たら、県外からも

来場されるのではと思います。 

 
21 八千代台 40～49 歳 女性 道の駅。 

 
22 八千代台 30～39 歳 女性 

校舎を改修し、農作物を販売し、ちょっとした道の駅のような役割

に。またスポーツをしに来た人達も入れる飲食店を作る。 

 
23 八千代台 30～39 歳 女性 

もの作り工房等、八千代市での起業を希望する。若手クリエイター

のアトリエ兼ショップや、地元の農作物を使ったレストランなどが入っ

た総合文化施設に改修し、八千代市の活性化に役立ててほしいで

す。 

 
４．イベントスペース 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 男性 

校舎を取り壊して、テニスコートや流行っているアウトドア（バーベキ

ューやキャンプ）が出来るような施設を作ったら良いと思う。 
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４．イベントスペース 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 2 大和田 40～49 歳 男性 

近隣公園に隣接しているので、八千代総合運動公園のような多目的

広場、グラウンドと駐車場に利用。八千代台地区の活性化につながる

イベント会場に使用できる。 

 
3 大和田 40～49 歳 女性 

キャンプや宿泊ができるようにしてみる→民間に依頼するとか、自然

の家みたいな…。 

 
4 大和田 40～49 歳 女性 ドッグラン（ペット用の施設）を作るとよいのでは？ 

 
5 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 ドッグラン。 

 
6 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

結婚式２次会の会場を学校にする、というアイデアを、以前から考え

ていたのですが。学校は誰もが通った場所で、また知らない小学校

でも、給食とか机とか見ればなつかしくなります。「子どものいない学

校」というのは、それだけで利用価値が色々とあり、学校をサバゲー

（サバイバルゲーム）会場として開放したり、１週間学校内でラーメン

やカレー屋を色々呼んでみたり、他ではないような活用をすれば、

色々な人がやってくるかと思います。 

 
7 高津・緑が丘 20～29 歳 女性 

小学校という、誰しもが好きな、懐しむ雰囲気を残しつつ改修し、イベ

ント会場やアートギャラリー、カフェ、会議スペースなどとして開放す

る、など。小学校で個展などをひらけたら、おもしろそうですね。「理科

室」「音楽室」「校長室」は、今でもワクワクしますし、夢があると思いま

す。 

 8 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 キャンプ場。 

 
9 村上 40～49 歳 女性 野外ステージでコンサート、祭りやイベント会場として利用。 

 
10 阿蘇 50～59 歳 男性 

少子化等により、閉校になってしまうのは仕方がないと思いますが、

母校が無くなってしまうのは淋しいものです。施設は残し、イベントや

展示会場に利用してほしいと思います。 

 
11 勝田台 20～29 歳 女性 

市民が娯楽をできる場を提供して欲しい。校内では、将棋やトラン

プ、碁、麻雀、オセロといったものや、ダンス等が出来るようにし、グラ

ウンドでは、ゴルフやサッカー、野球といったスポーツを、曜日ごとに

分けてできるようにしてはどうかと思います。 

 
12 八千代台 40～49 歳 女性 

子供達が安心して利用できる施設を。キャンプなどが出来るとよいで

すね。 

 
５．運動施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 女性 

防災や避難所としての拠点に活用できるようにするのもよろしいか

と。普段はスポーツ施設としても利用できるように。 

 2 大和田 40～49 歳 男性 

体育館を補修して、ジムの器具や室内スポーツで利用出来るように

した方が良いと思う。校舎を取り壊して、テニスコートや流行っている

アウトドア（バーベキューやキャンプ）が出来るような施設を作ったら

良いと思う。 
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５．運動施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
3 大和田 40～49 歳 女性 

体育館は改修し、近くの中学校等の部活に貸し出すことが出来た

ら、もう少し部活が活性化し、のびのび練習出来、スポーツが強くな

っていくのではないか。室内競技は譲り合って、体育館を使用してい

るため、思う存分練習が出来ていないので、少しでも多く練習が出来

ればと思う。校庭に関しても同様。 

 
4 大和田 40～49 歳 女性 

生涯プラザより、更に市民が利用しやすい運動施設、会議施設等を

兼ねた公共施設として活用して頂きたいです。 

 
5 大和田 30～39 歳 男性 

今のまま、スポーツ施設として改修してはどうか？老若男女に利用で

きるように室内、外の充実をはかる。また、若い世帯に向けて無料の

子育て支援センターも入れると良いかも（新潟県長岡のてくてくのよ

うな）。 

 
6 大和田 60～69 歳 女性 プール、ジム等のスポーツ施設。 

 
7 大和田 40～49 歳 女性 

今公園などでは、子供達は野球もサッカーもできません。グラウンド

だけでも、子供達が思いっきりスポーツを出来るようにして頂きたい。 

 8 大和田 30～39 歳 男性 
テーマパーク、アミューズメントパーク、科学館、博物館、大型スポー

ツ施設など、みんなが行きたくなるような場所。 

 
9 大和田 30～39 歳 女性 

スポーツ団体に貸し出しをもっとしてほしい。サッカーコートが出来て

ほしいです。 

 
10 大和田 50～59 歳 女性 校庭は、スポーツ団体に貸し出す。 

 
11 大和田 40～49 歳 女性 

卒業生や地域の方の気持ちを考えると、現在のまま土地は残して、

校庭をスポーツ団体に貸し出し、防犯上の理由で校舎は取り壊すの

が良いと思う。立地が悪いので、わざわざ他の施設に改修しなくても

良いと思う。 

 
12 大和田 40～49 歳 女性 更地にして、スポーツ施設（テニスコート等）にすれば良い。 

 
13 大和田 50～59 歳 男性 

実現するには、耐震補強することが大前提。校舎、校庭、体育館（プ

ールも？）があることから、宿泊施設（校舎活用）も兼備した、市内外

者が有料で利用・予約できるスポーツセンター、合宿施策。校庭に

テニスコート、フットサル場など作れば、学生が利用しないか。 

 
14 大和田 40～49 歳 男性 プール。 

 
15 大和田 40～49 歳 女性 広い敷地を活かしてサッカー（フットサル）場。 

 16 大和田 40～49 歳 女性 校庭はそのままスポーツ団体に貸し出し。 

 17 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

小学校跡地の広さがわからない。校舎等を徹去して、スポーツ施設

として市内、県内、県外に広く開放して、健康づくり、体力づくりとし

て、また、スポーツ団体に貸出し、維持費等に当てるようにする。 

 18 高津・緑が丘 18～19 歳 女性 
八千代市のプールが無くなってしまったので、市民プールや老人ホ

ーム、保育園などを建設してほしいです。 
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５．運動施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
19 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 雨天でも気軽に運動できる場所があったらよいと思う。 

 20 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 
校舎は維持が大変だと思うので、更地にして、グラウンドをスポーツ団

体に貸し出しする。災害時避難所にもなる。 

 
21 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 市民の健康促進として、スポーツ公園も創って欲しい。 

 
22 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

新たに恒久的な、使用可能な施設として活用してほしい。前記の、他

市町村から人を集められる施設（例：公的競技が出来るゲートボール

場とバス駐車場、更衣室シャワールーム等の設備その他）を作り、八

千代市の収入源となるよう、前向きな施策を打ち出してほしい。 

 
23 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

建物を壊して運動場にするのが良いのではないか。費用をおさえるこ

と。必要な施設を、できることから。 

 
24 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 スポーツ施設、文化活動施設も新設。 

 
25 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 少年達の野球やサッカー等、スポーツができるよう希望。 

 
26 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 市民プールをつくってみては？ 

 27 睦 40～49 歳 男性 
プールを併設したスポーツジムが少ないので、駐車場を完備したプ

ール施設を建設して欲しい。 

 28 村上 50～59 歳 女性 
改修して、体育館も使えるようにしてほしい。体育館の利用団体も多

いので。 

 
29 村上 40～49 歳 男性 

大なり、小なり、野球クラブ、サッカークラブなど、少年がスポーツを行

える場所が、以外にも少ないものです。スポーツが出来る場所にして

もらいたい希望はあります。 

 
30 村上 40～49 歳 女性 

更地を整備（トイレや更衣室など）して、更に広い面積でスポーツ団

体に貸し出す（外周をランニングコースに整備）。 

 
31 村上 40～49 歳 女性 スポーツ団体の使用率が高いのであれば。 

 
32 村上 30～39 歳 女性 

経費が相当かかるそうなので、民間に売却するのも１つかと思います

が、スポーツ施設、グラウンド（特に野球）は、場所不足のように思える

ので、そのようなスペースがあると助かります。 

 
33 阿蘇 50～59 歳 男性 スポーツ、学習等などの総合施設。市民大学のような感じ。 

 34 勝田台 50～59 歳 女性 

金銭面を考えると民間に売却するのも良いと思うが、これから住みや

すい町にするため、保育園を校庭に建て、校舎が今あるところは取り

壊して新しい校庭にする。新しい校庭は、昼間は園児が使用できるよ

うにし、夜間はスポーツ団体にも貸し出せるような、駐車場付のスペ

ースができると良いなと思いますが…。 

 35 勝田台 20～29 歳 女性 

使用しない校舎は撤去し、現在のようにスポーツ団体へ貸し出し、ま

たは市民の公園、多目的広場として提供するのが良いと思います（参

考：西志津図書館前多目的広場）。 
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５．運動施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
36 勝田台 70 歳以上 女性 

スポーツとかサークルなどに、または会議などに活用していけたら良

いのではと思います。 

 
37 勝田台 70 歳以上 女性 

東京オリンピックを見通して、選手村などや、練習場に多少でも協力

できるよう、スポーツ全般について考えてみては如何でしょう。 

 
38 勝田台 70 歳以上 男性 

小学校の跡地は改修して、市の将来を考えて、子育て支援や運動施

設等に利用した方が良いと思います。 

 
39 勝田台 20～29 歳 女性 

市民が娯楽をできる場を提供して欲しい。校内では、将棋やトラン

プ、碁、麻雀、オセロといったものや、ダンス等が出来るようにし、グラ

ウンドでは、ゴルフやサッカー、野球といったスポーツを、曜日ごとに

分けてできるようにしてはどうかと思います。 

 
40 八千代台 70 歳以上 男性 

広域の防災拠点の広場。通常は、市民が自由に運動に利用出来る

広場。 

 
41 八千代台 70 歳以上 男性 

隣接の近隣公園と統合して、公園、運動施設として活用すべしと思

う。 

 
42 八千代台 50～59 歳 女性 

校舎の老朽化は見ていないのでわかりませんが、体育館や校庭が使

えるのなら、いろんなサークルに貸し出してあげれば良いかと思いま

す（ママさんバレーなど）。 

 
43 八千代台 70 歳以上 男性 近くに運動する場所がないので、貸し出しがよいと思う。 

 
44 八千代台 70 歳以上 女性 

跡地は住民が楽しめるような施設、またはスポーツ場等があれば良い

のではと思います。 

 
45 八千代台 70 歳以上 女性 校庭は、ゲートボール、グランドゴルフで、市民の交流の場に。 

 
46 八千代台 30～39 歳 女性 

校庭はスポーツ団体に貸し出しのままで、校舎を改修し、農作物を販

売し、ちょっとした道の駅のような役割に。またスポーツをしに来た人

達も入れる飲食店を作る。 

 
47 八千代台 70 歳以上 女性 パークゴルフ、グランドゴルフ場に。 

 
48 八千代台 70 歳以上 女性 

更地にし、スポーツ団体に貸し出す。気楽にサッカー、野球、グランド

ゴルフなど、出来たら良いですね。 

 
49 八千代台 40～49 歳 男性 

フットサルやテニスコート等のグラウンドとして活用。災害時は避難所

として整備。 

 50 八千代台 40～49 歳 女性 

テニスコートを作ってほしいと思います。今は錦織圭さんの活躍もあ

り、小さな子供連れのファミリーから、ご年配の方々が新川沿いや他

のコートで楽しんでいるのを見かけますが、八千代市の設備予約から

申し込んでも、とにかく抽選に当たる確率が悪すぎるので、ここ数年

は申し込むことさえもあきらめてしまいました。東第二小は大通から奥

まった場所にありますし、近隣公園と合わせて市民の健康のための

施設になればうれしいです。東葉高速線の住民を、京成線沿いの目

玉となる施設にきてもらい、人の往来で活性化につなげればいいと思

います。 
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５．運動施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 51 八千代台 70 歳以上 女性 

八千代市の元気な高齢者や、「ロコモ」を予防するため、また、リハビ

リを必要とする人のために、卓球や筋力トレーニングなどの運動の

場。集った人々がお茶を飲んでおしゃべり出来る、サロン的なことに

活用して頂けたらと思います。 

 
６．図書館・美術館・展示会場 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 女性 校舎部分を、アート活動のアトリエや芸術を学ぶ場として、活用する。 

 
2 大和田 30～39 歳 男性 

テーマパーク、アミューズメントパーク、科学館、博物館、大型スポー

ツ施設など、みんなが行きたくなるような場所。 

 
3 高津・緑が丘 18～19 歳 男性 

八千代台図書館の老朽化。狭隘化が進んでいることから、八千代台

東第二小の校舎を改修し、図書館を移転させるべきである。 

 
4 高津・緑が丘 20～29 歳 女性 

小学校という、誰しもが好きな、懐しむ雰囲気を残しつつ改修し、イベ

ント会場やアートギャラリー、カフェ、会議スペースなどとして開放す

る、など。小学校で個展などをひらけたら、おもしろそうですね。「理科

室」「音楽室」「校長室」は、今でもワクワクしますし、夢があると思いま

す。 

 
5 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

小学生から社会人まで利用できる学習施設として、活用して欲しいで

す。数人程度のグループで使える部屋にして、机・いす・ホワイトボー

ドを設置、など。図書館には、中学・高校の内容の参考書も入れた

り、ＰＣ・コピー機・印刷機などは共用で利用できるようにするとか…。

こんな施設が近くにあったら便利なんですけど…。 

 
6 村上 60～69 歳 男性 

耐震工事をし、建物をそのままにし、安価にして、事務所や売店、若

いアーティストの方々の作業場や展示室として貸し出しをし、複合施

設として利用する。 

 
7 阿蘇 50～59 歳 男性 

少子化等により閉校になってしまうのは仕方がないと思いますが、母

校が無くなってしまうのは淋しいものです。施設は残し、イベントや展

示会場に利用してほしいと思います。 

 
8 八千代台 70 歳以上 男性 図書館・幼稚園・介護施設等の複合公共施設等のビル建設。 

 
７．高齢者施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 60～69 歳 女性 

学校の跡なのでかなり広いはず。老人ホームや保育園などに利用し

ては？ 

戦争すぐには、寺で老人や幼児をあずかって、親たちはみんな働い

ていた。老保、園保などと分けず、若者がかわりばんこにボランティア

できたらと思う。 

  



２ 小学校活用方法 

140 
 

７．高齢者施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
2 大和田 50～59 歳 女性 

耐震工事、エレベーター設置等を行い、子ども園、老人施設（デイサ

ービス、リハビリ）、障害者作業訓練など、八千代市（他市と比べて）

に不足している福祉行政サービスを提供してほしい。 

 
3 大和田 40～49 歳 女性 福祉、介護施設で利用したらよいと思う。 

 
4 大和田 50～59 歳 女性 幼稚園と老人ホームが一緒になった施設など。 

 5 大和田 60～69 歳 女性 保育園―学童保育―研修所―高齢者施設ｅｔｃ．一貫した施設等。 

 
6 大和田 30～39 歳 男性 老人ホーム。 

 
7 大和田 40～49 歳 女性 

耐震改修を施工し、一部を保育園、一部を老人ホーム、一部は一般

開放し、その改修工事は市がやる。運営は、社会福祉法人の委託。 

 
8 大和田 70 歳以上 男性 

限界集落も多くなっているので、高齢者のコミュニケーションを良くす

るために、認知症カフェやサロンも必要である。 

 
9 大和田 70 歳以上 女性 市営特別養護老人ホーム等の設置。 

 
10 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 障害福祉施設や老人介護施設として利用（一部）。 

 
11 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

老人（６０才以上）を対象とした、労働が出来る施設の設置。軽作業、

製造、その他。 

 
12 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

老人会ふれあいＯＢ会、中高年のために、スポーツ・座学等、体を動

かしたり、頭の活性化のために利用したり、中高年の体力の向上に

使う。医療費、保険費用の減少に貢献されるように使ってほしい。元

気に長生き出来るように！ 

 
13 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 老人向けのデイサービス施設。 

 
14 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 老人ホーム。 

 
15 高津・緑が丘 18～19 歳 女性 

八千代市のプールが無くなってしまったので、市民プールや老人ホ

ーム、保育園などを建設してほしいです。 

 
16 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

高齢者の施設がよいと思います。益々増加していく元気な高齢者。

現在の、バスで送迎つきの施設は遠すぎます。 

 
17 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

病院があれば、ありがたい（高齢者の長期療養病棟）。…終末期の

受け入れ、老老介護の支援。 

 
18 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 人口減少対策として、病院や老人ホームを創って欲しいです。 

 19 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

高齢者がどんどん多くなると思うので、たくさん老人ホームを作って、

皆が困らないよう（たとえば学校を改造）、安定した八千代市にして

下さい。娘がシングルマザーでヘルパーをしているけれど、きついわ

りには給料が安いので、生活が苦しいです。 

 
20 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 市立の保育園、老人施設などに利用。 

 21 高津・緑が丘   女性 
老人ホームや介護施設など、お年寄りと地域の方が、一緒に何か出

来るような場所。 

 22 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 
高齢者が年々増えてきます。介護予防に寄与できるような居場所、

場（集う所）が出来たら良いのではと思います。 

 23 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 老健施設と幼児施設の新設。 

 24 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 老人介護施設。 

 25 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 場所にもよるが、保育園と老人ホーム、一緒の施設はどうでしょう！ 
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７．高齢者施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
26 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 老人施設への改修を考えたら？ 

 
27 高津・緑が丘 18～19 歳 女性 老人ホーム（少し改修後）。 

 
28 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 特別養護老人ホームの建設。 

 
29 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

高齢者が増加しているので、軽スポーツや福祉施設、リハビリ施設等

に活用する。 

 
30 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

公民館や自治会館、教育庁舎等での色々なサークル等ありますが、

高齢者が集える、誰でも自由に集える場。老人ホームとか。 

 
31 村上 40～49 歳 男性 

市営老人ホームやデイサービスなど福祉に活用。市在住１０年や２０

年以上の人に限る老人施設。 

 
32 村上 60～69 歳 男性 

老人ホーム、保育園、公園、自治会館など多岐にわたる総合施設が

よいと思う。現在、八千代市にはこのような施設がない。 

 
33 村上 70 歳以上 女性 

高齢化が進んでいるので、特養老人ホーム等の施設を建設すれば

良いと思います。 

 
34 村上 60～69 歳 男性 

高齢者が増加することは確実で、シルバー向け施設とされることを希

望します。 

 
35 村上 70 歳以上 女性 軽費の老人介護施設にする。 

 
36 村上 70 歳以上 男性 

老人施設に衣替えをはかり、併せて保育園を設置し、老若交流の場

として活用したらどうか。また交通手段として、循環バスを走らせ、幅

広く老人の参加を求めてはどうかと思います。 

 
37 村上 50～59 歳 女性 老人介護施設や老人ホーム、保育園を一体化した施設。 

 
38 村上 20～29 歳 女性 老人ホームを作る。 

 
39 村上 70 歳以上 女性 低料金の老人介護施設にする。 

 
40 阿蘇 70 歳以上 男性 老人を対象とした施設にする。市営老人ホームとしてはどうか？ 

 
41 阿蘇 70 歳以上 女性 

市が経営する、老人ホームなどの施設に使えるようにしてほしいで

す。 

 
42 阿蘇 60～69 歳 女性 

この学校だけじゃなく、次から次と他の場所（学校）も統合する所があ

ると思うので、その周りに住んでいる人、高齢者が集える場所。食事も

できるような場所をつくってほしい。 

 
43 勝田台 70 歳以上 男性 

当市は人口の割に福祉関係が駄目、跡地は老人ホーム（市営ｏｒ民

間）等考えては。 

 
44 八千代台 50～59 歳 女性 

老人ホーム（介護施設）。先にも意見をのべましたが、若い人を増や

すことも大切ですが、高齢者にもやさしい街になってほしい！！ 

 
45 八千代台 70 歳以上 男性 老人福祉施設。入居できるように建設お願いします。 

 
46 八千代台 40～49 歳 男性 

広い敷地を放っておくのはもったいないと思うので、何らかの形で有

効に活用すべきだと思う。最新の設備を備えたシニア向けマンション

ｏｒ老人ホームを作り、サービスも充実させ、住んでいる人はもちろん、

近所の人達も利用出来るコミュニティーセンター的な要素をとりいれ

たらいいと思います（映画鑑賞、トークショー、○○教室、コンサート、

医療相談など行えるといいと思う）。 

 
47 八千代台 70 歳以上 女性 

１階は幼稚園や保育園などに、２階以上は施設やホームにしたら良

いのではないでしょうか。 
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７．高齢者施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
48 八千代台 60～69 歳 女性 高齢者（６５才以上）向け、一時預かり。 

 
49 八千代台 70 歳以上 男性 特別養護老人ホームを建設して運用する。 

 
50 八千代台 70 歳以上 男性 図書館・幼稚園・介護施設等の複合公共施設等のビル建設。 

 
51 八千代台 70 歳以上 女性 老人ホーム等、福祉施設を作ってほしい。 

 52 八千代台 30～39 歳 女性 
高齢者が地域で暮らし続けるための、八千代市民を対象とした福祉

施設の建設も必要だと考えます。 

 53 八千代台 60～69 歳 女性 保育園と老人のレジャー施設の併用。 

 
54 八千代台 60～69 歳 女性 保育所や老人施設等を作れば良いと思う。 

 
８．レンタルスペース 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 60～69 歳 女性 若者達が起業する場として、スペースを貸し出すのも１つだと思う。 

 
2 大和田 40～49 歳 女性 レンタルスペースにして、マルシェ等に活用してもらう。 

 
3 大和田 60～69 歳 男性 

校舎を改修して、市民貸し出しスペースを作って欲しい。学校の教室

であれば多くのスペースが使えるし、黒板、机、イスなどは、○○教室

的なスペースとしては最適。また学校の教室では、実際にバザーなど

も行なわれているから、かなり多目的に使えるはず。 

 4 大和田 50～59 歳 女性 
校舎を改修し、若者や主婦などを対象に、起業や展示、販売など各部

屋を低料金で貸し出す。地域を活性化すると共に、市の歳入になる。 

 5 大和田 70 歳以上 男性 

建物を活用するには、校舎内を見ていないので何とも言えないが、内

部がしっかりしていれば、ボランティア・センターのようにして、教室単

位で安い料金で貸し出し、若者のＮＰＯ設立や新規事業家の拠点化

に協力し、市民の活性化を図る。内装は自由にし自己負担でやっても

らい、自治体の負担を減らす。例えば、フードセンターや子供食堂で

も良い。 

 6 大和田 70 歳以上 女性 一部改修し、市民への貸し出し。 

 7 大和田 20～29 歳 女性 

校舎の貸し出しは、今まで通りでいいと思います。小学校の校舎は、コ

ミュニティーセンターのような、みんなが使える貸し出し施設であった

り、自由に利用できる空間にすれば、利用する人もいるのではと思い

ます。 

 8 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

リノベーションした後に、各部屋を色々なお店（カフェ、パン屋など）に

貸したり、アトリエとして若手のアーティストや、もの作りをしている人に

貸したり。「世田谷ものつくり学校」や「３３３１アーツ千代田」のような感

じです。 

 9 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 
校舎をそのまま利用し、借りたい人（賃貸）に自由にリノベーションして

もらい活用してほしい。カフェ、アート、ギャラリーなど。 
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８．レンタルスペース 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 10 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 小分けの部屋にして民間テナントに貸す。収納スペースとして貸す。 

 11 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

池袋の（旧）たいめい小学校を利用することがあるが、（古い）教室や校

庭を上手く貸し出す活用をしていると思う。詳細は不明だが、地域のＮ

ＰＯと協力し合っているようである。市民同士の交流の場になれば良い

と思う。 

 12 村上 60～69 歳 男性 

耐震工事をし、建物をそのままにし、安価にして、事務所や売店、若い

アーティストの方々の作業場や展示室として貸し出しをし、複合施設と

して利用する。 

 13 勝田台 70 歳以上 女性 
スポーツとかサークルなどに、または、会議などに活用していけたら良

いのではと思います。 

 
９．公園・公民館・交流センター 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 70 歳以上 女性 

お年寄りが自由に行ける、ふれあいの場にしたらいいと思います。校庭

があるので、子供達も自由に来て遊べる様にすれば、お年寄りが子供

達と話す機会もあるように思います。 

 
2 大和田 40～49 歳 女性 

家族で気軽に遊びに行ける公園ができれば、嬉しいです。柏の葉公園

や青葉の森公園のように丸１日過ごせるような…は無理かもしれません

が、アスレチックなど自然と触れ合って、体をつかって遊べる公園がほ

しいなといつも思っています。できれば、駐車料金のみで、公園使用料

は無料がよいです。 

 
3 大和田 40～49 歳 男性 

近隣公園に隣接しているので、八千代総合運動公園のような多目的広

場、グラウンドと駐車場に利用。八千代台地区の活性化につながるイ

ベント会場に使用できる。 

 
4 大和田 40～49 歳 男性 交流施設。誰でも利用出来るように、八千代市市民に開放すること。 

 5 大和田 40～49 歳 女性 保育園が足りていなければ、一部保育園と一部公園など。 

 6 大和田 60～69 歳 女性 

校庭の手入れをして、花や木を育てるのも緑化に有効です。ベンチや

風雨の対策も、人が多く集まっても良いようになっていればと思いま

す。天候に左右されますから。ベンチは多めに必要です。 

 7 大和田 70 歳以上 男性 緑の多い公園にしてほしい。 
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９．公園・公民館・交流センター 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 8 大和田 50～59 歳 女性 市民が憩える緑地公園に。 

 9 大和田 20～29 歳 男性 

付近の浸水被害の防止と、自然環境の保護、体験等を目的として、調

整地ビオトープを整備して、八千代台近隣公園とあわせて、八千代台

自然公園としてオープンする。※市で維持管理、運営が難しければ、

民間委託等を行う。 

 10 大和田 30～39 歳 女性 
スポーツ活動活性化、地域の憩いの場になるような新しい施設。老若

男女問わず利用できる施設を希望致します。 

 11 大和田 40～49 歳 男性 千葉市の花島公園みたいになると、うれしいです。 

 12 高津・緑が丘 30～39 歳 男性 

民間の力を活用して、ＰＦＩなどにより、プレイパークなどの魅力ある施

設を新設するのが良いのではないでしょうか。近隣公園に隣接している

ようなので一体で活用し、近隣市にない新しい物をつくっていけたら、

市が活性化することにつながると思います。 

 13 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 
八千代市の保育所・幼稚園の状態はわかりませんが、小さな子供とお

じいちゃん、おばあちゃんが交流できる園を作ってほしい。 

 14 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 公園にして欲しい。 

 15 高津・緑が丘 20～29 歳 男性 

八千代市は高齢者が増えてきているため、地域全体で子育てをすると

いう意味も踏まえて、高齢者と子供がふれあえるコミュニティーセンター

のような施設ができたら良いと思う。 

 16 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 
たくさん季節の草花を植えて、老人（７５才）もベンチに座って陽なたぼ

っこが出来る、のどかな場所がほしいです。 

 17 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 
学校前の道が狭く、利用しづらい。住宅、公園などにした方が良いので

は。 

 18 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 
老人が増える近年、緑地化して公園（世田谷にある駒澤公園のようなも

の）ができればよいと思う。 

 19 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 
となりに公園があるのなら、新たに総合グラウンドや、公園＆避難所等

にしてはどうかと思う。 

 20 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 公園等に！ 

 21 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

池袋の（旧）たいめい小学校を利用することがあるが、（古い）教室や校

庭を上手く貸し出す活用をしていると思う。詳細は不明だが、地域のＮ

ＰＯと協力し合っているようである。市民同士の交流の場になれば良い

と思う。 

 22 睦 60～69 歳 女性 
老人や子供達が共に協力し集う、広場や建物に活用してほしい。サロ

ンなど。 

 23 村上 60～69 歳 男性 
老人ホーム、保育園、公園、自治会館など多岐にわたる総合施設がよ

いと思う。現在、八千代市にはこのような施設がない。 

 24 村上 60～69 歳 男性 子供とお年寄り一緒の学習場所として利用。 
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９．公園・公民館・交流センター 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 25 村上 30～39 歳 男性 校舎等を撤去して公園を整備。 

 26 村上 50～59 歳 女性 

交通の便が良くない場所に施設（不要不急）を作るより、安心して老若

男女が使える公園。桜、つつじ、バラなど、季節感のある広い公園。駐

車場スペースも確保できる広さがあり、よいのでは？ 

 27 村上 40～49 歳 女性 

近隣公園があるので十分な気がしますが、船橋市などでは、アンデル

セン公園が有名です。テーマパークなどではなく、お金をかけたくな

い、小さな子供のいる世帯が訪れると聞きました。そういった場所を設

け、全国的に知られることで（千葉テレビやＳＮＳなど利用して）、市の

知名度があがれば、活性化につながるのではないでしょうか。 

 28 村上 70 歳以上 男性 大型公園にして下さい。緑の多い八千代市に。 

 29 村上 70 歳以上 女性 子育てと、高齢者の憩いの場所としてほしい。 

 30 村上 70 歳以上 女性 大型公園にして下さい。 

 31 村上 70 歳以上 男性 
住宅密集地域であり、防災緑地として、市民の憩いの場とすべきだと思

う。 

 32 村上 70 歳以上 男性 
アンデルセン公園とまではいかないまでも、ファミリーで一日過ごせるよ

うな、総合的な公園が出来れば良いと思う。 

 33 阿蘇 70 歳以上 男性 市有地のまま、公園等の緑地として活用して頂きたい。 

 34 阿蘇 60～69 歳 女性 

この学校だけじゃなく、次から次と他の場所（学校）も統合する所がある

と思うので、その周りに住んでいる人、高齢者が集える場所。食事もで

きるような場所をつくってほしい。 

 35 勝田台 20～29 歳 女性 

使用しない校舎は撤去し、現在のようにスポーツ団体への貸し出し。ま

たは、市民の公園、多目的広場として提供するのが良いと思います（参

考：西志津図書館前多目的広場）。 

 36 勝田台 70 歳以上 女性 コミュニティーセンターとして利用。 

 37 八千代台 60～69 歳 女性 

新川周辺の活性化のような、市民のための第二の拠点となるような施

設、集いの場を作るのがベストですが、中途半端な計画なら、民間大

手に売却も、と考えます。 

 38 八千代台 40～49 歳 男性 

広い敷地を放っておくのはもったいないと思うので、何らかの形で有効

に活用すべきだと思う。最新の設備を備えたシニア向けマンションｏｒ老

人ホームを作り、サービスも充実させ、住んでいる人はもちろん、近所

の人達も利用出来るコミュニティーセンター的な要素をとりいれたらい

いと思います（映画鑑賞、トークショー、○○教室、コンサート、医療相

談など行えるといいと思う）。 

 39 八千代台 70 歳以上 男性 自由広場として使用するのが良いと思う。施設など、建設しない。 

 40 八千代台 70 歳以上 男性 

大きな公園にして、イベントが出来るようにしたら良いと思う。新川の所

ばかりでイベントでは、あの近くの人は良いと思うが、八千代台の人は

興味もわかないし、行きたいとも思わない。 

 41 八千代台 70 歳以上 男性 近隣公園とつなげて、子供から大人まで楽しめる公園にしてほしい。 
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９．公園・公民館・交流センター 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 42 八千代台 60～69 歳 女性 
低単価で楽しめるレクリエーションルーム（映画・卓球・将棋・囲碁・

色々な体験習い事・イベント他）。参加時に支払いをするやり方で。 

 43 八千代台 70 歳以上 男性 隣接の近隣公園と統合して、公園、運動施設として活用すべしと思う。 

 44 八千代台 40～49 歳 女性 

たたの広場だけではなく、遊具等が十分に設置された、しっかりと作り

込まれた公園。年齢を問わず利用できるように、子供用遊具、大人向

けに健康ロード等を融合させる。市全域の人々の公園であることを認識

するためにも、その園内に自治会館や公民館は作らない。 

 45 八千代台 40～49 歳 女性 
住んだことがないので、わからないです。駐車場が多く取れるのであれ

ば、保育園。駅から遠いのであれば、保育園より公園。 

 46 八千代台 50～59 歳 女性 

隣接の近隣公園は、八千代台地区において、貴重な市民のいこいの

場になっている。民間に売却するべきではないと思う。広い場所を一体

化して、近隣住民はもちろん、駐車場（無料）を完備し、その他の地区

からも利用できる、複合施設を創ってはどうだろうか。文化・スポーツ・コ

ミュニティ活動など、幅広く利用できる交流の場があれば利用したい。 

 47 八千代台 70 歳以上 女性 
校舎を改修し、若い子育て世代の交流の場に（子育ての不安解消）。

高齢者の想いの場造りに！ 

 48 八千代台 40～49 歳 男性 

図書館やアスレチック等のある公園などを、検討してほしいと思いま

す。子育てする世代に充実した環境を整えていかないと、人口の流出

はさけられないと考えます。 

 49 八千代台 70 歳以上 女性 

八千代市の元気な高齢者や「ロコモ」予防のため、また、リハビリを必要

とする人のために、卓球や筋力トレーニングなどの運動の場や、集った

人々がお茶を飲んでおしゃべり出来る、サロン的なことに活用して頂け

たらと思います。 

 
10．避難所 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 女性 

防災や、避難所としての拠点に活用できるようにするのもよろしいかと。

普段はスポーツ施設としても利用できるように。 

 
2 大和田 30～39 歳 男性 防災公園など、どうでしょうか？ 

 
3 大和田 60～69 歳 男性 

細かい地図で、京成大和田駅しか目標物がないので具体的な位置は

分りませんが、近くに防災関係で利用できる施設がない場合、児童が

減っても地域の方の避難場所として、何らかの設備は残した方が良い

と考えます。そこで校舎の耐震補強をするか、防災設備を整えた、災

害に強い施設を創られるのはいかがでしょうか？また、子供（中学生以

上）から大人まで学べる救急蘇生等の訓練や、教育のできる施設とし

てみてはどうでしょうか？ 

 
4 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

校舎は維持が大変だと思うので、更地にしてグラウンドをスポーツ団体

に貸し出しする。災害時避難所にもなる。 
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10．避難所 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 5 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 
となりに公園があるのなら、新たに総合グラウンドや、公園＆避難所等

にしてはどうかと思う。 

 6 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 
震災があった際の避難所として利用し、常に非常用品の備蓄倉庫とし

ておく。 

 7 村上 60～69 歳 女性 

災害があった時など、避難場所として、残していただけたら良いなとも

思います。災害があった時に、住民がどうお手伝いすることが出来るか

など、教えていただけるような場所があればなあ、と思います。そういう

使いかたも良いのではないでしょうか？ 

 
8 村上 40～49 歳 女性 災害時の避難所。 

 
9 阿蘇 70 歳以上 女性 災害時に活躍出来る施設を望みます。 

 
10 勝田台 70 歳以上 女性 避難住宅として利用。 

 
11 勝田台 50～59 歳 男性 

本校全体及び教室等を補修・リフォームして、プライベートの保てる空

間がある、災害避難施設にして下さい。 

 
12 八千代台 40～49 歳 男性 

フットサルやテニスコート等のグラウンドとして活用、災害時は避難所と

して整備。 

 
11．病院・医療施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 50～59 歳 女性 

耐震工事、エレベーター設置等を行い、子ども園、老人施設（デイサー

ビス、リハビリ）、障害者作業訓練など、他市と比べて、八千代市に不足

している福祉行政サービスを提供してほしい。 

 
2 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 障害福祉施設や、老人介護施設として利用（一部）。 

 
3 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 

病院があれば、ありがたい。高齢者の長期療養病棟、終末期の受け入

れ、老老介護の支援。 

 
4 高津・緑が丘 50～59 歳 男性 人口減少対策として、病院や老人ホームを創って欲しいです。 

 5 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 
今の大学病院より小さめの総合病院や、大きなリハビリセンター。東京

にあるような老人総合病院を作ってほしい。 

 6 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

障害者のかたの通所、宿泊施設を作ってほしいので、そのようなかたち

に活用できれば嬉しいです。印西市の旧小学校が、子育て支援センタ

ー＋障害者施設となっていて、とても良いです。駐車場が必ず必要と

なるので、その確保もしてほしいです。 

 
7 睦 40～49 歳 男性 障害者でも利用出来る施設にしてほしい。 

 
8 八千代台 50～59 歳 女性 

医療センターのような総合病院。もう１つくらいはほしい。東葉高速エリ

アは近いが、京成線エリアは遠いので、京成線沿線エリアに１つ施設

がほしい。 

 
9 八千代台 40～49 歳 女性 

高齢社会に伴い、この場所が総合病院になれば、皆が安心して暮せる

と思います。 
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11．病院・医療施設 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
10 八千代台 50～59 歳 女性 

高年齢が多いので、リハビリ施設、病院があれば助かる。南東には、大

きな病院がない。病院があれば、若い世代も子供を育てるのに助かると

思う。 

 
12．民間への売却（売却方法について） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 60～69 歳 男性 

民間に売却して宅地にして、その金を大和田駅の開発費にまわして

は！ 

 
2 大和田 30～39 歳 女性 民間に売却して、ショッピングモールなど商業施設にする。 

 
3 大和田 30～39 歳 女性 八千代台とか、もう寂れているし。民間に売却、そして市民に還元して。 

 
4 大和田 40～49 歳 男性 

近隣でないので周辺の状態がわからないですが、保育園等必要な施

設にするか、更地にして避難場所にするか、民間に売却し、財源にあ

てるのがよいのでは？ 

 
5 大和田 30～39 歳 女性 

校舎を残したままにしても荒れていくだけだし、治安も良くないと思う。

壊して新たな施設といっても、無駄な箱ものを増やすだけで借金がふく

れ、税金が上がるので反対です。人口を増やしたいのなら、これ以上

税金を増やさず、民間に売却するのが良いと思います。 

 
6 大和田 30～39 歳 女性 市がうまく活用できないなら、民間に売ってしまった方が良いと思う。 

 
7 大和田 20～29 歳 男性 

売却したお金で他の学校の施設を充実させるなど、教育活動の費用に

あてるのはいかがでしょうか。 

 
8 大和田 70 歳以上 男性 

新しい施設や再利用には、市民が本当に望む事業や施設でない限

り、維持費が嵩むだけで意味がない。民間に売却して、その金で、最も

市民が必要としている予算に繰入れるべきでしょう。本当に必要としな

いものは、整理すべきです。 

 
9 大和田 50～59 歳 男性 

民間に売却してほしい。八千代市には、ランドマークになるような施設

がありません。近隣より人が集まり、地域の活性化が出来る場所を民間

に作っていただき、活性化してほしい。アンデルセン公園のような、旧

市街になる八千代台・大和田・勝田台地域の再開発にも役立てていた

だきたいと思います。 

 
10 大和田 40～49 歳 男性 

財源が充分にあれば住民の意見も取り入れ、利便性の高い施設を建

設すればよいが、そうでなければ、民間に売却し、商業施設等を建設・

誘致し、人を呼び込む取り組みをしてはどうかと思う。 

 11 大和田 30～39 歳 男性 

市の方で明確な使い道がないと感じるならば、売却が良いと思います。

ただでさえ箱物が多く、維持費も大変だと考えられます。どうしても必要

なもの以外は極力減らす方が、長期で考えた場合、財政強化になるは

ずです。もしくは売却以外の方法で、不動産という資産の観点から、貸

すなり運用するなりが出来るならば良いかなと思います。無駄を減らし

つつ、税収のアップになる仕組みが最も理想ですね。地方創生には不

動産のアレンジメントが多く使われますので、地方創生に特化した企業

に相談するのも手だと思います。 
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12．民間への売却（売却方法について） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
12 大和田 50～59 歳 男性 

民間に売却と答えましたが、具体的に施策があるとするならば、それに

利用してもらってもかまいません。まだ何もないようでしたら、また、より

多くの市民の方が使用できない場合は、むだな金をかける必要もない

ので売却し、他にまわせばよいと思われます。 

 
13 大和田 60～69 歳 男性 

閉校して２年が経過しており、この２年間、市当局の方針が固まってい

ないことに疑問を感じます。維持管理費は、税金で賄っています。真剣

に考えて下さい。今、八千代市に足りないものは何か、魅力ある町づく

りに何が必要か。当該エリアに注力すべき考えが見つからないのであ

れば、民間に売却し、その資金で、新川周辺に資源を投下すべきと考

えます。 

 
14 大和田 70 歳以上 女性 民間による活性化を期待したい。 

 
15 大和田 60～69 歳 男性 税金を使わないで、民間に売却がいいと思います。 

 
16 大和田 70 歳以上 男性 

廃校から約２年程度経過しています。その間、活用について色々と検

討されてきたと思いますが、妙案らしきものが出てこないようです。民間

に売却して、民間のアイデアを生かすのも一つの方法と思います。一

例として、カジノ施設として生まれかわるのであれば良いかと思います。 

 
17 大和田 50～59 歳 女性 

市で行うと、市民１人１人の考え、苦情、また市の予算など様々な問題

もあり、スムーズにまとまるのは難しいと思います。民間が民間の責任

で、利益の上がる施設なりを作れば、市民は個々の希望で利用する・

しないを決めれば良いのですから、市はかかわらない方が良いと思い

ます。 

 
18 大和田 30～39 歳 女性 

税金がかからないようにするのが、一番優先だと思う。他の市から転居

してきたが、役所での手数料が高く、八千代市はお金がないのかな？

と思った。売却できるなら、してしまった方がいいと思う。茨城県のなめ

がたファームビレッジのように、小学校を再利用するのはどうか？ 

 
19 大和田 60～69 歳 男性 

余計なムダ使いはやめるべき。不要な土地は、公正なる手段で直ちに

売却すべき。 

 
20 大和田 40～49 歳 女性 校舎の跡は更地にして、民間へ。 

 
21 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

民間に売却、または市の運営で、おしゃれなカフェにする（他市、他県

から遊びに来たくなるような）。 

 
22 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

民間に売却し、ドッグランやドッグカフェ、ネコカフェ等、ペットと楽しめ

る場所を作ってください。殺傷処分されるペットを少しでも減らすよう、

保護犬とふれあえるイベントを行う等。人と動物、命の大切さが分かる

場所が必要だと思います。 

 
23 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

自治体で取り組むには、お金がかかる。そんなお金はないというなら、

用途を限定し、市の方針に合うような施設を民間企業に運営してもらえ

ばよい。もしくは自治体が解体、建設をするなら、ネーミングライツや、

指定管理者権限を与えて売却してしまえばいい。 
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12．民間への売却（売却方法について） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 24 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 
個人的には、公共施設が不足していると思わないので、余計なお金を

かけるのではなく、売却してしまったほうがいいと思いました。 

 
25 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 八千代近隣公園を整備して、小学校跡地は民間に売却。 

 
26 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 売却して、収入を市民サービスに。 

 
27 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

他の施設に改修、または新たに施設を建設しても、多額の資金もいる

し、維持費もかかるだろうし、いかがかと思いました。 

 
28 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

自治体での有効活用には、限界があると思います。企業に売却して仕

事を地元に増やし、雇用を増やしていく方が現実的。下手なハコ物に

税金を使われるのは、本当に嫌なので。 

 
29 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

その地区に避難場所がなければ、売却は適当ではないと思います。将

来への利用価値がなければ、（時期を見て）売却するのもあり、と思い

ます。 

 
30 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

民間に売却して、高齢者も入りやすい集合住宅（団地っぽく）をつくっ

てみては？ 

 
31 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

学校の時計が欲しいとか、変わった収集癖のある方は多い。何が残っ

ているのかわかりませんが、柱１本からでも、インターネットオークション

にかけてみてはどうでしょう。その後更地にして、民間（外国の方ではな

いほうが良いです。特にあの付辺は中国系の方が多いので）に売却す

るのが良いと思います。 

 
32 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

市でお金がないなら、民間に売却してマンションでも建ててもらい、若

い人達に入居してもらう。そして子育てしやすいように、近場に保育園

を作る。 

 
33 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

工場などが建たないように、売却する先・使用する目的などを決めて、

条件つきで売却するならいいと思います。その周辺に何が足りないの

か。不足しているものを建ててくれるような相手先を探せばと良い、と思

います。 

 34 高津・緑が丘 60～69 歳 女性 

田舎なら、いろんな施設にするという案はたくさんあると思うが、これだ

け便利な環境の中にいると、なかなか新しい施設にするというのは、む

ずかしい。ｅｘ村上には、あれだけりっぱな図書館があっても、一度も行

くことがない。逆に旧小学校は、民間に売却出来るものなら、その方が

ずっと利用価値がありそう。 

 
35 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 やはり、民間の方への売却かな。むずかしいですね。 

 
36 睦 40～49 歳 女性 

校庭は今まで通り貸し出して、建てものは民間に。改修工事をしてくれ

る、または負担してくれるなら、貸し出すとかしてはどうか（若者向けの

住宅に改修などをする）。 

 37 睦 70 歳以上 男性 
市の財政が困難のようでしたら撤去をし、民間への売却をすれば良

い。 
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12．民間への売却（売却方法について） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
38 睦 30～39 歳 男性 

ただそこに置いていても、どんどん老朽化していくだけなので、他の施

設などに改修してもいいのではないだろうか。けどお金がかかりすぎる

なら、民間に売却してもいいと思う。グラウンドは今いっぱいあるから、

他の利用を考えたほうがいい。 

 
39 村上 60～69 歳 女性 

民間に売却して、少しでも財政を潤した方が良いと思う。マンションでも

建てば人口は増えるし、若い世代の流入にもつながると思う。 

 
40 村上 40～49 歳 男性 

八千代台の状況からして、道がせまく、高齢化しており、新しい施設を

税金で作り直すのはナンセンス。市の財政を考えれば、民間売却の方

が活性化になるのではないでしょうか。市内からのアクセスが不便なの

で、他の地域の人は利便性を感じない。 

 
41 村上 30～39 歳 女性 

現在のまま使うにも、改修するにしても、利用が限定されてしまう（元学

校の作り故）。利用方法が思い付かないのであれば、長々と保持してい

るよりも、民間に売却するなど、その土地を有効活用すれば良いのにと

思う。もったいない。 

 
42 村上 50～59 歳 女性 

八千代台東第二小学校は千葉市の境にあり、場所的に不便なので、

市の施設として改修しても利用しづらいので、高額な費用を出してまで

改修することには反対です。民間に売却し、有効に使って下さい。 

 
43 村上 50～59 歳 女性 

古い小学校跡地にこれ以上お金を使うくらいなら、売却して、その費用

で老朽化した市民体育館を修理するとか、体育館隣の放置されたまま

のプールを撤去するとかしてほしい。プールは廃止するならするで、撤

去してもらわないと、荒れ果てていてひどい状況です。 

 
44 村上 30～39 歳 男性 

交通の便が悪すぎる場所なので、他の施設に転用するにしても、市民

サービスの向上につながるとは考えにくい。いっそのこと売却して、税

収の増加につながる政策とした方が良いのでは？ 

 
45 村上 30～39 歳 男性 

環境をこわさず周りにも配慮し、企業へ売却。廃屋が増えているため、

住居ばかり作っても困ると思う。学校のあとなら、老人施設と保育園・幼

稚園を合わせたタイプ等も、受け入れられやすいのではと思う。 

 
46 村上 40～49 歳 女性 

民間に売却し、その費用で、現存する他の施設の改修をしてほしいで

す。他の小学校も老朽化していますし、公民館など古い所は異臭がし

ます。 

 
47 村上 50～59 歳 女性 

駅から遠く不便な場所なので、公の施設にするのももったいない。２億

ですむなら、壊して売却の方が、無駄がなくていい。人口増加がそれ

程期待できないときに、これ以上大型施設が必要でしょうか？ 

 
48 村上 50～59 歳 女性 民間に売却し、八千代市の財政赤字を減らしてほしいです。 

 
49 村上 40～49 歳 男性 

地価の高い便利な地域は、民間への払い下げを推進し、市の財政改

善を進めるべき。宅地化すれば、人口増にもつながり、メリット大。公共

施設は金がかかるのみで、市民生活の質の改善にはほとんど効果は

ない。結局は維持費用がかさむことで、全くメリットはない。費用対効果

を精査しないで展開するだけの市政なら、やらない方がマシ。 
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12．民間への売却（売却方法について） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
50 村上 30～39 歳 女性 

人が集まるような場所にした方が良いと思う。その方が、税収入等も期

待出来るのではないでしょうか。公園が近いようなので、民間に土地を

売却しマンション等を建てたら、人口減少を心配することもないと思う。 

 
51 阿蘇 30～39 歳 男性 民間に売却し、税収を得るのが良いと思う。 

 
52 勝田台 50～59 歳 女性 

無理をして新たな施設を建設するよりも、民間で必要としている方に売

却して、それを市のプロジェクトにかかる資金にしてはいかがでしょう

か。 

 
53 勝田台 30～39 歳 女性 

市として改修するにはお金もかかりすぎるし、特別必要な施設とも思わ

ない。民間企業に売却してマンションを建てるなり、八千代台地区がこ

こ２０年くらい寂れているので、人口増加と駅周辺の活性化のために

も、市の管理から離れるべきだと思う。 

 
54 勝田台 20～29 歳 男性 民間に売却して、事業展開に使って欲しい。 

 
55 勝田台 70 歳以上 男性 

交通の至便の地であることから、校舎の跡地は民間のデベロッパーに

売却し、八千代台のシンボルになるような、３０階程度の高層マンション

を建設されてはどうでしょうか。地域の活性化になるような気がしていま

す。 

 
56 勝田台 70 歳以上 男性 

産業の発展につながる企業の誘致、雇用の増加。特に若者の職場づ

くりにつなげてほしい。※国全体に関してですが、若い人達の将来に

対しての意見・施策・投資等が、あまりにも少ないと感じています。 

 
57 勝田台 60～69 歳 女性 民間に売却し、マンション建設はいかがでしょうか？ 

 
58 勝田台 30～39 歳 女性 

何億もかけて新たな公共施設を作ったり、改修したりしても、金額に見

合うだけの活用がされないのは目に見えている。中央図書館はどうでし

たか？それくらいなら民間に売却して、他の小学校や公共施設の改修

にお金を回して欲しい。もう市の借金は増やさないで欲しい。 

 
59 勝田台 60～69 歳 男性 

跡地の存在すら一般は知らない（近郊の人のみ利用をしている）。従っ

て、現況での活用は、市民への還元としては片手落ちである。よって、

売却して財源を活用することが、市民への平等な方策である。 

 
60 勝田台 40～49 歳 女性 

市として何か対策するのに貴用がかかるなら、早く民間に売却するべき

です。 

 
61 勝田台 70 歳以上 男性 民間に売却し、営業収益をあげてもらう。税収増に結びつける。 

 62 勝田台 50～59 歳 女性 

八千代市の活性化（住民が気軽に訪れる（利用できる）、他市から人を

呼べる）のために使うということを前提に、うまく経営してくれる民間へ売

却をするのが理想だと思います。売却後もある程度、市も援助や協力

をして、参加できればよいと思います。 

 63 八千代台 30～39 歳 男性 

特に必要な施設がなければ、維持費等を払うのはもったいない。高速

道路のサービスエリアのように、民間にゆずった方がいいこともあると思

う。 
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12．民間への売却（売却方法について） 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
64 八千代台 30～39 歳 女性 

無理して今の建物を使おうとせず、残すか壊すかも民間の企業におま

かせをして、売ったお金を市民のために使って下さい。道路をきれいに

舗装したり、歩道をつくったり。 

 
65 八千代台 60～69 歳 女性 

新川周辺の活性化のような、市民のための第二の拠点となるような施

設、集いの場を作るのがベストですが、中途半端な計画なら、民間大

手に売却も、と考えます。 

 
66 八千代台 40～49 歳 女性 

場所が悪いので、お金をかけて何かを作っても稼働しないのではない

か？予算の無駄遣いになるので、更地にするか、もしくは民間に売却。 

 
67 八千代台 70 歳以上 女性 

市はお金がないのですから、民間に売却し、民間の経営ｅｔｃを勉強す

べきです。改修でも、新たな施設建設でも、何億とかするのですから。

また、場所が市の境ですし、市民の利用価値が少ないと思います。 

 
68 八千代台 70 歳以上 男性 

交通の利便性が極端に悪い。行政サイドの取組みでは限界があるた

め、民間の力を活用すべきである。 

 
69 八千代台 70 歳以上 男性 民間に売却して、老人ホームを建築してほしい。 

 
70 八千代台 60～69 歳 女性 

このままだと建物も老朽化する一方だと思います。他の施設に利用とは

言っても、お金のかかることです。民間に売却できるものなら、と思う気

持ちも半分ですが…。 

 
71 八千代台 40～49 歳 女性 

５が、一番費用が掛からない。他の施設が不足しているとは思わないの

で。 

 
72 八千代台 50～59 歳 男性 

市の債務の圧縮を行うべき。売却にあたっては、市の活性化につなが

るＰＪを行う企業を選定するべき。 

 
73 八千代台 50～59 歳 男性 

古い建物を、他の用途に転用すべきではない。その用途に適した建物

を建てるべきであり、逆に無理があるように感じる。建替予算がなけれ

ば、売却が良いと思う。 

 
74 八千代台 18～19 歳 女性 駅に近くないので、売却して、有効に活用してほしいと思っています。 

 75 八千代台 30～39 歳 男性 

市の手に余るようであれば、民間の児童施設や高齢者施設への売却も

良い。教育・福祉施設には、良い立地である。産業・行政施設には不

向き（他の分野の施設にシフトしにくくなる）。 

 76       

土地の売却は、積極的に行うべきです。くだらない施設を作ったり、ス

ポーツ団体に貸し出したりするだけでは、利益は生まれない。へたにそ

のまま利用しようとするより、民間に売却し利用した方が、もっと効率的

に動かしてくれると思います。 
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13．その他ご意見等 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
1 大和田 40～49 歳 男性 

八千代台駅周辺には、勉強できる場所がない聞ときました。ぜひ有効

活用してほしいと思います。 

 
2 大和田 70 歳以上 男性 

本件とは関係ないが、市内の小・中学校の校庭を、朝のラジオ体操（Ｎ

ＨＫ６：３０～）の場として、開放してほしいです。 

 
3 大和田 40～49 歳 女性 

リノベーションをしたい企業を募集して、地震対策も含め、改修してもら

う（ハウスメーカーとかに）。 

 
4 大和田 40～49 歳 女性 老人と子供達が、一緒に楽しめる場所になればよいと思う。 

 
5 大和田 30～39 歳 女性 

私の住んでいる所から遠い、また、公共の交通がなければ利用がむず

かしいと思う。近隣住民の意見を取り入れるのが良いと思う。 

 
6 大和田 40～49 歳 女性 

中央図書館は、徒歩や自転車ではアクセスが悪いのに、駐車場代を取

っている。すぐ終わる貸し借り、たとえば３０分は無料にして、それ以降

に料金を課する形にするべき。市を作る時に、道路の計画が全くされて

いなかったのか、曲がりくねった道ばかりで無駄が多く、移動がしにく

い。 

 
7 大和田 70 歳以上 男性 

保育園の敷地は充足しているのか。必要とあれば候補地としてもよいと

思う。八千代台東地区は道路幅が狭く、一方通行となっている街路も

多い。災害に備えて、道路の拡幅を考えてほしい。住宅の移転先の候

補地としても考えるべきだと思う。 

 
8 大和田 60～69 歳 男性 

民間とコラボで、市民のために何が一番良いのかを考えて、活用して

欲しい！ 

 
9 大和田 40～49 歳 女性 福祉、介護施設で利用したらよいと思う。 

 
10 大和田 60～69 歳 女性 

使えるところは、安全であればそのまま使用すればいいと考えます。土

日に使用が可能であることも大切です。そして、駐車場は多めに必要

です。車移動に不便では、使い勝手も良くありません。 

 
11 大和田 40～49 歳 女性 

生涯プラザより、更に市民が利用しやすい運動施設、会議施設等を兼

ねた公共施設として活用して頂きたいです。 

 
12 大和田 30～39 歳 女性 

申し訳ありませんが、八千代市へ引っ越して数年しか経っておらず、小

学校周辺の環境が分からないので、安易に答えられませんでした。 

 13 大和田 50～59 歳 女性 
「八千代市にこんな面白い施設があるよ」、と話題になるようなものが出

来たらいいなと思います。 

 14 大和田 40～49 歳 女性 

民間に売却して不要な店が増えても意味がないので、撤去して利用す

るのがよいと思う。２億円の費用は大きいが、更地にしたあとの利用法

は検討しなければならない。 

 15 大和田 60～69 歳 男性 
その土地に詳しくないので、適当なことは言えない。地元の人と市がよ

く相談して、有意義に活用してほしい。 

 16 大和田 20～29 歳 女性 子ども達が遊べる施設にしたらどうですか？ 

 17 大和田 40～49 歳 女性 地域の方々が、気持ち良く使える施設になれば良いと思います。 
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13．その他ご意見等 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
18 大和田 70 歳以上 男性 

「老人」を利用する。仕事づくりのもととなる、校舎を利用した居場所に

なる「村」をつくる。町・市で指導ではなく、民間団体で、自分達で集え

るところ、場所の提供を、代表者や仲間が集って、利用方法を考える。

なかなか難しいでしょうが、八千代だけでなく、近隣市町村も一緒に。 

 
19 大和田 60～69 歳 女性 わかりません。 

 
20 大和田 30～39 歳 女性 これ以上、無駄な税金を使うな！！！ 

 
21 大和田 50～59 歳 女性 

ＮＰＯの利用が良いかと思います（３、でしょうか？）。改修して、色々な

団体、会社、店などが使えるようにするのはいかがでしょうか。 

 
22 大和田 40～49 歳 男性 

すぐに活用案がなくても、将来、何かに活用したい案がでてくるかもし

れないので、市の保有地として管理しておく。 

 
23 大和田 70 歳以上 男性 

八千代市民も、市制５０年間、千葉都民として成長してきた。大和田駅

周辺は成田街道の宿場町として栄え、八千代台駅周辺は住宅公団建

設で人口が増加したが、今では、密集し過ぎて再開発が必要となって

いる。約３０年前から人口減少が見込まれ、ダウンサイジングが叫ばれ

続けてきた。インフラの老朽化対策もほとんど進んでいない。減り続け

る税収で賄える市政が必要だ。減額し続ける年金のなかでも生き抜く、

高齢者の節約ぶりを参考にすべきで、借金はできない。今まで都市計

画がなかったのか、と言いたくなる程、道路が狭いし、坂道も多いし、ち

ょっと集中豪雨になると、冠水する土地も多い。跡地は、建物を撤去し

公園か緑地しかない。住宅用地にしても、道路が狭く対面交通が出来

ないので、無理。防災対策も取れない。消防自動車も通れない。 

 
24 大和田 40～49 歳 男性 子供から高齢者まで楽しむことのできる施設。 

 
25 大和田 30～39 歳 男性 

各案について、その方面の専門家が見積り等を行っているのであれ

ば、それを提示した上で、市民の意見を聞くべきではないかと考えます

（コストだけでなく、利用者数や収益等）。変化球的には、何かの栽培

や養殖を行う施設に改修するとか？ 

 
26 大和田 70 歳以上 男性 

柏井高校の移転（大和田からの歩道が狭くて危険・八千代台駅の乗降

客の増加で活性化が望める）。県と市の問題、第一にお金、結論不可

能ですね。 

 
27 大和田 18～19 歳 男性 校舎を撤去して宅地開発が、人口も増えて良いと思います。 

 28 大和田 40～49 歳 女性 
多目的に貸し出すより、目的を限定した方が逆に良い。建物を建設す

るのは、またムダな費用がかかるので賛成できかねる。 

 29 大和田 50～59 歳 女性 これ以上、税金を使わず処理できる方法を考えて下さい。 

 30 高津・緑が丘 40～49 歳 男性 

今、正直わかりません。何が一番良い方法なのか？どうすることが一番

価値的に活用できるのか？自分が思っている場所は、ロピア前の自衛

隊の土地。あそこら辺に、大きな施設があると良いのではと思うのです

が、習志野ですよね。 

 31 高津・緑が丘 18～19 歳 男性 廃校利用による、企業誘致をするべきである。 
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32 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 秋葉市長はじめ、若い指導者の方々の健闘を祈ります。 

 
33 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

場所も良く分からないので、全然イメージがわきません。八千代市のは

ずれの方と認識しておりましたが、施設を造っても、そこに行く交通手

段はどうなのでしょうか。 

 
34 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 

耐震基準を満たしていない建物ならば、解体撤去すべきと考えます。

その後については、近隣の方の意見を聞いて、決めていけば良いと考

えます。 

 
35 高津・緑が丘 30～39 歳 女性 

具体的にどのような施設といえないのですが、お金をかける事業になる

と思うので、災害時に役立つ施設・設備をつくるべきだと思います。 

 
36 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 

耐震基準等を満たしていないのであれば、校舎等については撤去が

良いと思われる。維持費等を考慮すると、ハコモノは厳しいのかなとい

う気もするが…。良い意見が出なくて申し訳ありません（３０年以上前に

高校生でいた頃より、大変住みやすくなった気がしております）。 

 
37 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

新たに、恒久的に使用可能な施設として活用してほしい。前記の、他

市町村から人を集められる施設（例：公的競技が出来るゲートボール

場とバス駐車場、更衣室シャワールーム等の設備、その他）を作り、八

千代市の収入源となるよう、前向きな施策を打ち出してほしい。地元の

市議達は、地元の人のことしか考えない。八千代市全体のこと、将来を

考えられる人達のプロジェクトを作って検討し、市民に大きな視野で問

いかけてほしい。時間はまだあります。八千代市、企画課に期待しま

す。 

 
38 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

新しい公共施設はいらない（市役所建て替えとかはいいケド）。総人口

が減るなか、人口減少抑制ばかりに目を向けるのは不自然。 

 
39 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 税金をなるべく使わない活用法を、検討して欲しい。 

 40 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 スポーツ施設、文化活動施設も新設。 

 41 高津・緑が丘 50～59 歳 女性 駅近なのにさびれた感じがする。 

 42 高津・緑が丘 60～69 歳 男性 

校舎は撤去、体育館は補修。市独自で、スポーツ施設等を建てるとな

ると、また費用がかかります。どこかのスポーツ団体やイベント会社と共

同で、利用方法を考えるのも一つの案と思います。 

 43 高津・緑が丘 18～19 歳 男性 
近くにゴルフ場があるので、駐車場として運用していけば、収益が見込

めると思います。 

 44 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 
１のままでは、校舎を放置しておくと、将来、倒壊等の恐れもあるので、

撤去を前提に考えるべきだと思います。 

 45 高津・緑が丘 70 歳以上 男性 

箱物（建築物、特に図書館、若葉センター（道の駅隣接））等は、人件

費や建物の維持管理費が莫大となるので困る。市民税が高く、市職員

の給与が全国でも高いので、平均値にすべきである（新興都市を加味

しても高い）。無駄な経費は削減すべきである。 
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46 高津・緑が丘 70 歳以上 女性 

この場所を全く知らず、初めて見に行き、公園へも行ってみました。学

校を改修するには、思いもつかない額ですね。 

 
47 高津・緑が丘 40～49 歳 女性 

学校の時計が欲しいとか、変わった収集癖のある方は多い。何が残っ

ているのかわかりませんが、柱１本からでも、インターネットオークション

にかけてみてはどうでしょう。 

 
48 睦 50～59 歳 男性 

市の財政にゆとりができたら、建替や改修の工事をしたら良いと思いま

す。 

 
49 睦 60～69 歳 男性 

維持費が多額に及ぶものは割愛を断行し、まず、何かにとらわれること

のないクリーンな所から発想をすれば、有効活用が見えて来るでしょ

う。管理の面のみの考えや発想ではなく、箱ものに頼らないことも大事

です。都市農園や直売所、そして散歩のお休み処として考え、軽飲食

もありということも考えられます。アンデルセン公園の発想に習うのも一

案でしょう。役所・役人が、自分ならどういうことがいいか、という提案も

出来る力を見せて下さい。検討しましょう。 

 
50 睦 70 歳以上 女性 周辺ではないのでわかりません。 

 
51 睦 70 歳以上 女性 

今、建物として使用しているものに、ペンキがはがれているものが多い

と思いますので、そちらの方にお金を使うと良いと思います。 

 
52 村上 30～39 歳 男性 

問１の２、３、４について、限りある資金を使う場合、賛成できない。他に

使うべきことがあるはず。 

 
53 村上 40～49 歳 女性 

人口が減っていくなか、費用をかけて改修などを行ってまで、満足する

ような需要はないと思う。 

 
54 村上 40～49 歳 女性 

なんにしても、赤字経営になることはしない方が良いと思う。今後市民

は減り、予算は減るわけだから、どれだけの市民が利用するのかを考

えてから計画してほしいです。 

 55 村上 60～69 歳 男性 被災訓練で、子供らと一緒に泊まってみたい。 

 56 村上 50～59 歳 女性 
費用がかかることなので、どうするかは、色々な方向での費用を調べ

て、その中で一番安くなる費用で考えればいいのでは！！ 

 57 村上 40～49 歳 女性 

子供がいなくなったから学校が必要なくなった…ではなく、いなくなっ

たならば、集まるところをつくればいい。いなくなった子供を呼び戻す

場所につくりかえればいい。そのためにはお金をかける、という安直な

方法ではなく、民間の力も利用していけば活性化につながると思う。 

 58 村上 20～29 歳 男性 八千代台に若者を呼んであげな。 

 59 村上 20～29 歳 女性 
再度地震が来る可能性もあるので、安全性を第一に考えるべきです。

卒業生の思い出が残る場所なので、有効活用できる場にしてほしい。 

 60 村上 50～59 歳 女性 雇用創出できる企業誘致。 

 61 村上 70 歳以上 女性 
市だけでは、計画・資金ともに活性化には不足だと思います。民間の

財源と知恵をとり入れてもよいと思います。 

 62 村上 50～59 歳 女性 
１６号を走る暴走族がとてもうるさいので、取り締まって下さい。現状で

は、何の措置も講じられていません。 

 63 村上 60～69 歳 男性 音楽など、だれでも利用出来る施設へ改修して欲しい。 
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64 村上 50～59 歳 男性 中学校も統廃合を進めた方が良い。 

 
65 村上 70 歳以上 女性 

場所がどの辺にあるのかわかりませんが、あまり、箱物だけはやめてほ

しい！ 

 66 村上 50～59 歳 女性 銚子市と同レベルと聞いて、とても残念です。 

 
67 村上 40～49 歳   費用が少なくて良い方法を、考えれば良いと思う。 

 
68 村上 30～39 歳 男性 

よくわかりません。地元（小学校近く）に居住の方達が、何を望んでいる

のかをヒアリングして動かれるのがいいと思います。後、新川沿いに何

十億円とかけられる資金があるなら、金額面での不安はないということ

でしょうか？ 

 
69 村上   女性 

今のまま校庭だけを貸し出しても、いずれ建物を壊さなければいけなく

なります。校舎を取り壊し、スポーツだけでなく、他にも利用できたらい

いと思います。 

 
70 村上 70 歳以上 女性 市民のための利用を。市の利益としては考えないでほしい。 

 
71 村上 30～39 歳 女性 

会社員で東京へ通勤しているため、あまり八千代市の概要は解りませ

ん。ただ、生活している村上周辺は便利で、今の生活には満足してい

ます。今後は高齢化が進むと思いますが、私が高齢者になっても、更

に住みやすい街を目指して欲しいと思います。八千代市には在住６年

目です。 

 72 村上 40～49 歳 男性 
自動車教習所が近くに３つもありますので、運転免許センターはいかが

でしょうか？八千代市からだと、幕張も流山も不便なので。 

 73 村上 70 歳以上 女性 カルチャーの利用。 

 74 村上 30～39 歳 女性 耐震基準を満たしていないのであれば、取り壊す方が良いと思う。 

 75 阿蘇 70 歳以上 男性 
「校舎を取り壊して、新たな施設を建設」ですが、外国人（中国、韓国

等）に売却だけは、絶対反対です。諸悪の元となるから。 

 76 阿蘇 70 歳以上 女性 子供のための施設を作ると良いと思う。 

 77 阿蘇 30～39 歳 男性 いいと思う。 

 78 阿蘇 60～69 歳 女性 建物が危険となれば、こわした方がいいと思います。 

 79 阿蘇 70 歳以上 男性 借入金の返済。 

 80 阿蘇 50～59 歳 男性 

その学校がどうなるのか、それ自体がわからない。近くでは、阿蘇小の

解体との話も聞くが、地域性を考え、少人数の生徒であっても存続させ

るべきと考える。その地域をどう活性化させ、子供が集まる地域とするか

を考えるべきだ！高齢化に負けない活性化を計ること。家が建てば人

が集まる。また、集まりやすい、他にはない、プラスアルファを思考すべ

き。交通網もしかり。人が集まってからの対応ではなく、集まりやすい対

応を先にすべし。バスが１時間に１本では、誰も寄りつかない。発想の

転換を、いま！ 

 81 勝田台 50～59 歳 女性 子供もいないので興味もない。 

 82 勝田台 70 歳以上 男性 
問１５にて書いたとおりです。ＡＩの有効利用とか、高齢化社会を迎える

にあたってのきめ細かな対応が、ますます必要と思う。 
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83 勝田台 40～49 歳 男性 財政のことを考え、金になる方法を考慮すべき。 

 
84 勝田台 50～59 歳 女性 とにかくお金がない八千代市、箱物はいらないと思います。 

 
85 勝田台 60～69 歳 女性 場所もわかりません。 

 
86 勝田台 70 歳以上 女性 年齢問わず、気楽に行ける施設が良いかな？と思います。 

 
87 勝田台 70 歳以上 女性 

①施設を再利用して、何を作るか市民がしっかり考えたいことですね。

②お金がかからない方法。③これからずっと先まで、子供達、またその

子供達が、利用出来るように願っています。④１市民として日々、しっか

り感じ考えて行きたいと思います。⑤大変立派なアンケートですが、足

もとをしっかり見て下さい。 

 
88 勝田台 40～49 歳 女性 

周りの環境（どんな世代が多いのか、交通の便は？）が分からないので

意見は言えませんが、前の問１５の意見を踏まえて考えてほしいです。

現存のプールは使えるのか、体育館だけの改修なら費用はどのぐらい

なのか、保育園は足りているのか、多目的のグラウンドとして使用する

なら、一部分にネットを設け、ボール遊び可にする等、隣が公園なら、

何か関連したものが出来るのでは？ 

 
89 勝田台 70 歳以上 男性 撤去に２億円というのは解せない。工夫の余地があるのでは。 

 90 勝田台 30～39 歳 女性 老若男女、すべての人がふれあえれば、何でも！ 

 91 勝田台 40～49 歳 女性 利益を生む方法を！ 

 92 勝田台 70 歳以上 女性 
学校の跡地という土地の広さを利用して、幼と老のための、混合した有

効な施設を作ることを希望しています。 

 93 勝田台 70 歳以上 男性 
まとまった土地なので、その利用は慎重に考えて欲しい。非常の場合

に備え、広い土地を確保しておいた方が良い。 

 94 勝田台 50～59 歳 女性 

お金は使わず、大切にしましょう。他に使わなくてはいけないものがある

のではないでしょうか？それでも余るほどあるなら、使っても良いので

は？ 

 95 八千代台 60～69 歳 女性 

私は、サークルで八千代公民館を利用していますが、トイレを洋式に、

そしてきれいにしてほしいと思っています。とても設備が古いので、少し

ずつでも出来るようにお願いします。 

 96 八千代台 70 歳以上 女性 

しばらくの間は、老人がともかく増える。第二小学校は、市のハズレに

位置しているので、何が出来ても不便です。八千代台駅から、せめて

バス等を出さないと…。当面は老人の問題だが、やはりその先の若い

人達も利用出来る「何か？」を、よくよく考えてください。＂今の今〟で

はなくて…。民間に売却するにしても一部とし、上階・下階と分けて、市

民が利用出来る「何か？」を考えて下さい。今、チラチラと案がありま

す。八千代台西口を開発して、八千代台小学校を売って、私が書いた

ことと同じようなことをして、市長戦に出ようという話も聞きます。商店街

を巻き込んだ話は、市立小と商店と、特に商店を巻き込めば、１０年や

２０年は話がまとまらないと思うし…。東第二は市のものなので、利権が

からまりづらいので、早くことを進められると思う。よくよく考え、未来の八

千代台の発展を望みます。 



２ 小学校活用方法 

160 
 

13．その他ご意見等 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
97 八千代台 60～69 歳 女性 

八千代台周辺は今、高齢化のピークを迎えようとしていますが、この次

の世代が住みやすい、魅力ある環境作りを今から手がけないと、街は

死んでしまいます。 

 
98 八千代台 60～69 歳 男性 大企業の誘致。 

 
99 八千代台 40～49 歳 女性 家から遠いので、あまり関心がない。 

 
100 八千代台 18～19 歳 女性 

将来のことをしっかり見すえて活用できるといいと思います。個人的に

は、自然に配慮した施設や、利用の仕方を望みます。 

 
101 八千代台 50～59 歳 女性 

校庭はスポーツ団体に貸し出して、校舎は特別養護老人ホームに改

修する…というのが、高齢化のすすむ八千代台にとって現実的なんだ

ろうけど…。東第二小学校のある場所って、私の小さい頃は、山を後に

抱えた田んぼで、川水路があって、蛙とかメダカとかザリガニを捕って

遊んだ場所だったので、ビオトープにするのも良いのではないかと思い

ます。 

 102 八千代台 60～69 歳 男性 道路が狭すぎる。 

 103 八千代台 70 歳以上 男性 現在の校舎を撤去して、広葉樹を植えて数十年かけて森にする。 

 104 八千代台 70 歳以上 女性 
⑤と同時に、近市、県などの共有地、利用施設、方法、担当部会（ＮＰ

Ｏ、市民団体）で、数多くの意見をまとめては。 

 105 八千代台 40～49 歳 男性 
イベントなどの場合には、仮設で対応する。また、普段はグラウンドとし

て、市民でも他の市民でも利用できるとよいと思います。 

 106 八千代台 70 歳以上 男性 

八千代市の福祉施設は、他市に比較して、スポーツ施設や農業関連

施設は立派ですが、貧弱です。「八千代市に住みたい」、という市にし

て下さい。 

 107 八千代台 70 歳以上 男性 
近くに運動する場所がないので、貸し出すのがよいと思う。将来的に

は、他の施設に改修して利用するべきかと思います。 

 108 八千代台 70 歳以上 女性 注意義務をしっかり伝えて、自己責任に委ねることが良いと思います。 

 109 八千代台 70 歳以上 女性 

いつになったら、二小跡地の活用が決まるのかと思っていました。市は

どのように考えているのでしょうか。まずもって、費用のことありきと思い

ますが、どの程度なら費用をかけられるのか分からないままだと、机上

の空論では。体育館は避難場所にもなっています。今すぐに大きな地

震が来てもおかしくない状況のなか、二小の体育館に避難できます

か。その辺りもふまえて、早急に対処して頂きたい。全てに満足なんて

言いませんが、市民の生命を守ることを第一に。その他は民間に売却

するなり妥協点をみつけて、暮し良い街づくりをお願いします。 

 110 八千代台 70 歳以上 女性 

自分で現場を見せてもらい、周辺の知人などに聴いた結果、地理的条

件（駅から遠い・低地である・農業の場としても不適切）からも、子育て

施設、高齢者の勉学の場等にも不適切であるのに、多額の費用を支出

することは望ましくない。 
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13．その他ご意見等 

 
№ 地 域 年 齢 性 別 内               容 

 
111 八千代台 30～39 歳 男性 

耐震補強を行い、民間企業（介護サービス業等）に貸す。内装は借主

側の費用で自由に改装し、利用してもらう。 

 
112 八千代台 70 歳以上 女性 

跡地は、住民が楽しめるような施設、または、スポーツ場等があれば良

いのではと思います。 

 
113 八千代台 60～69 歳 男性 

これだけの情報では判断できません。とにかくムダのないようにして下さ

い。原則、ハコモノには反対です。 

 
114 八千代台 70 歳以上 女性 

こちらに住んで５１年になります。老いを感じておりますが、まだまだ夫

婦そろってボランティア活動に沢山参加しています。どうぞ、皆さんで

住み良い八千代にして下さい。ありがとうございました。 

 
115 八千代台 40～49 歳 男性 耐震補強をして、他の施設として利用してはどうでしょうか。 

 
116 八千代台 70 歳以上 女性 市営の火葬場、葬儀場等を造ってほしい。 

 
117 八千代台 40～49 歳 男性 

立地上、箱モノは不要。どうしても何かを、ということであれば民活とす

る。 

 
118 八千代台 60～69 歳 男性 

ふるさと納税のお礼の品物を八千代市の産物にして、その利益を新し

い施設の経費にすべきと思う。 

 
119 八千代台 30～39 歳 男性 子供が遊べる施設が良いです。 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 


